
El Grupo 11 de Policía Judicial llevó a cabo la detención 

· El autor del doble asesinato en 
un hotel de Madrid es de Alcalá 

Otro ioven murió en accidente de moto Estado desastroso de la zona infantil 
Alcalá, a la cabeza de la región Padres en el parque O'Donnell: 

por accidentes monales de tráfico .. los niños se nos van a matar aqur' 

Vargas quiere "dejarlo listo 
para unos cuantos años" 

25 millones para arreglar 
el mercado municipal 

Al instalarlos se cavó 
una tarola de la plaza 

Bolardos telescópicos 
impedirán el trálico por 
el centro de la ciudad 

Su equipo de profesionales 
atenderá a 15.000 pacientes 
El centro de salud Puena de 
Madrid se abrió al público 



PUBLICACION 
Hasta el día 21 de julio de 1998 y hora de las 13'00 pue

den presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la lici
tación para adjudicar mediante procedimiento negociado 
el SUMINISTRO DE HORMIGONES PARA MANTENI
MIENTO DE LA RED DE AGUA POTABLE. 

Precio tipo: 1.580.085.- ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 22 de 
julio de 1998, a las 12'00 horas en esta Casa Consisto
rial. 

Alcalá de Henares a, 30 de junio de 1998 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Aventamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
Hasta el día 21 de julio de 1998 y hora de las 13'00 pue

den presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la lici
tación para adjudicar la EXPLOTACION DE BAR EN LAS 
DEPENDENCIAS DE LA POLICIA MUNICIPAL 

Precio tipo: 50.000.- ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 22 de 
julio de 1998, a las 12'00 horas en esta Casa Consisto
rial. 

Alcalá de Henares a, 30 de junio de 1998 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

PUBLICACION 
Hasta el día 21 de julio de 1998 y hora de las 13'00 pue

den presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la lici
tación para adjudicar mediante procedimiento negociado 
el SUMINISTRO DE ARIDOS PARA LA REPARACION 
DE AVERIAS EN LA RED DE ALCANTARILLADO. 

Precio tipo: 1.875.500.- ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 22 de 
julio de 1998, a las 12'00 horas en esta Casa Consisto
rial. 

Alcalá de Henares a, 30 de junio de 1998 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 

LA CONCEJALIA 
DE MEDIO AMBIENTE 

INFORMA 
Debido a la demanda de ampliación del plazo 

para la Campaña de Vacunación de perros 
correspondiente a 1998, la Comunidad de 
Madrid a través del Colegio de Veterinarios 
enviará un equipo los próximos días 15, 16 y 17 
de julio para realizar las vacunaciones que 
hayan quedado pendientes, PREVIA CITA lla
mando al teléfono 91-888.33.00 extensión 467. 

Alcalá de Henares, 7 de Julio de 1998 

bcmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Vacaciones 
La estructura económica de 

Alcalá hace que durante el vera
no su actividad se reduzca a 
limites muy bajos. Cuando la 
economía complutense depen
día mucho más que ahora de la 
iniciativa empresarial libre, 
muchos alcalaínos aprovecha-

. ban los veranos para desarrollar 
otras actividades diferentes de 
las del invierno, no necesaria- . 
mente en Alcalá, pero en cual
quier caso, como . ejercidas por 
alcalaínos, vinculadas a Alcalá 
y, consecuentemente, tonifica
doras de la actividad económica 
complutense. Un ejemplo: si un 
residente complutense deseaba 
comprar un chalet en la costa 
para pasar sus vac~ciones, 

sabía que tenía que apretarse 
los machos en Alcalá y producir 
un poco más para ganar el dine:... 
ro con que poder pagar el cha
let. Habrá quien crea que hoy 
ocurre lo mismo, pero no es así. 

Hoy las habas están mucho 
más contadas en la economia 
complutense. Esta sociedad, 
una vez que sus sucesivas auto
ridades competentes han conse
guido frenar y hasta invertir el 
desarrollo de la actividad priva
da en Alcalá, depende ante todo 
de los servicios públicos: ayun
tamiento, universidad, -hospital 
y ambulatorios, cárceles, cole
gios etc. Así, la demanda se 
reduce en verano, sin que ello 
lleve aparejada una actividad 
extra en invierno y lo perdido ei:i 
verano perdido queda. Nadie que 
pueda estimar · razonablemente 
con décadas de adelanto cuánto 
puede ganar hasta el mismo día 
de su jubilación aceptará esa 
autoexplotación que tanto esti
mula el crecimiento económico. 

Por otra parte, la oferta de 
servicios de la iniciativa privada 
cuenta con el derru·mbamiento 
estival de la demanda que esta 
estructura económica produce, 
con lo que también se reajusta 
para conjugarse con ella y agu
diza la caída. 

En resumen: Alcalá se queda 
en cuadro durante el verano y, 
por ello, lo mejor que puede 
hacer cualquiera es irse de vaca
ciones. ¡A disfrutarlas, pues! 

PUERTA de fttadrld 

oua asociación de empresarios 
Una carencia determinante de 

la postración complutense es la 
falta de participación empresa
rial en las decisiones que afec
tan al futuro de la ciudad. La 
sociedad complutense, a lo lar
go de los siglos, no se ha distin
guido por su capacidad empre
sarial, sino por su sometimiento 
a diversos líderes naturales, 
eclesiásticos, militares o univer
sitarios, pero podía esperarse 
otra cosa después de que hace 
unas décadas comenzara a con
figurarse una cierta preponde
rancia de la actividad económi
ca sobre el sopor básico en que 
los príncipes necesitaban man
tener a la sociedad alcalaína 
para dominar a los alcalaínos. 

El intento de configurar una 
asociación empresarial signifi
cativa en la sociedad complu
tense, recibido con esperanza 
en estas mismas páginas hace 
dos décadas, es ya una frustra
ción casi irreversible. Lo que se 
imaginó como lugar de encuen
tro para los empresarios y como 
instrumento para hacer valer 
los derechos · políticos . de los 
empresarios, y para divulgar el 
papel social de los empresarios 
como creadores de la actividad 
económica, como los únicos 
agentes capaces de hacer pro
ducir riqueza real a elementos 
de producción inconexos, es un 
fiasco que en general atenta 
contra la figura del empresario. 

Las asociaciones empresaria
les están demasiadas veces en 
manos de no empresarios por
que los empresarios creen que 
sus intereses como tales pueden 
ser defendidos por alguno de 
sus empleados o por los funcio
narios ·de la asociación. No es 
así. Es preciso comprender, . 
ante todo, que empresa y 

empresario no son lo mismo y 
aquí hablamos de asociaciones 
de empresarios, no de asocia
ciones de empresas. Por otra 
parte, cualquiera tiene cerca a 
alguno de esos empleados lla
mados a defender los intereses 
de su empresa que lo único que 
ha defendido ha sido su interés 
mientras su empresa sufría 
diversos avatares -llamemos 
misericordiosamente avatares a 
los que han sido fracasos pal
marios- e iba reencarnándose 
en diferentes nacionalidades 
mientras devoraba en subven
ciones de diversa laya -para 
paliar los efectos sociales de su 
incompetencia empresarial
impuestos que pagaban los 
empresarios de verdad. Gentes 
como éstas, que no tienen nada 
que hacer en su empresa, hacen 
"sus cosas", sin embargo, en 
alguna asociación empresarial. 
Y así va ésta. 

Respecto a Alcalá, hay que 
expresar una convicción: esta 
sociedad necesita otra asocia
ción de empresarios, una enti
dad que defienda los derechos 
políticos y sociales de los 
empresarios ante los diversos 
poderes y ante la sociedad. Y 
necesita comprender y asimilar 
que ciertas asociaciones empre
sariales ya no promueven nin
guna esperanza. 

Por decepcionados que muchos 
empresarios estén por diversas 
asociaciones empresariales a 
que pertenezcan o hayan perte
necido, siguen necesitando una 
organización que los defienda y 
les convendría intentar crear
la ... Eso sí: una asociación de 
empresarios debe desarrollar su 
labor bajo el impulso directo de 
empresarios, no de sus delega
dos no empresarios. 
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Hay quienes creen que la 
sociedad española está decep
cionada con la marcha de las 
cosas, pero no es así. Las 
encuestas suelen coincidir en 
que, en conjunto, los españoles 
se encuentran muy satisfechos 
con esto. • 

Hay que admitir que sí existe 
una decepción profunda en 
algunas personas, ya maduras, 
que creyeron hace veinte años 
que dos décadas era un plazo 
razonable para que en España 
se consolidara una vivencia 
democrática reflexiva, protago
nizada por ciudadanos exigen
tes de sus derechos y responsa
bles ante sus obligaciones, 
entendidos tanto unos como 
otras en su sentido más natu
ral, con la legitimidad por ban
dera antes que con la legalidad, 
y siempre con la convicción de 
que la libertad es el principal de 
los derechos políticos, la base 
de cualquier otro, y no ha de ser 
concedida por nadie, sino reco
nocida por todos. Sin embargo, 
estas personas quizá esperaron 
demasiado; creyeron que la 
sociedad estaba madura en 
general para comportarse res
ponsablemente en un océano de 
libertades formales y que los 
ciudadanos ejercerian. cotidia
namente esas libertades sin 

. delegarlas en ningún protector y 
ese ejercicio baria madurar al 
sistema. Pero se equivocaron. 

La presión cultural prevalece 
en España sobre cualquier 
innovación. Ésta es la sociedad 
que sacralizó el "vivan las cade
nas" -y cadenas tuvo, tiene y 
tendrá- y el "que inventen 
ellos". Ciudadanos que podrían 
haber madurado en la democra
cia mediante el ejercicio demo
crático han aceptado de buen 
grado delegar en sus "represen
tantes", porque, al fin y al cabo, 
"ellos lo sabrán mejor que yo". 
Pero estos representantes (?) 
rechazan los encargos de los 
ciudadanos con el mismo entu
·siasmo con que le piden su apo
yo, su fe y su dinero. Y los ciu
dadanos tragan y están conten
tos porque esto es España, 
donde pensar está mal visto ... 

¡Y más con esta calor! 

VOLVO 
Respuesta segura. 

www.volvOC<lTs.vo!vo.es 
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Recomendaciones para evitar los robos en vacaciones 

Este año son los policías 
de proximidad quienes 
las entregan en mano a 
vecinos v comerciantes 
Un año más la Polic ía Nacional desde la comisaria de Alca
·1á ha establecido las medidas de seguridad .para prevenir los 
robos en vacacion es. La n ovedad este año es que están sien
do los policías de proximidad, los que habitualmente patru
llan en scooters o motocicletas de pequeña cilindrada, quie
nes están ent regando estas recom.en daciones a comercian
tes y vecinos en los barrios en los que intervienen. 

Las recomendaciones policia- vigilar los objetos personales, 
les establecen que al salir de especialmente las maletas, 
vacaciones se compruebe en el cálÍ)aras y bolsos, y tomar las 
domicilio que puertas y venta- debidas precauciones para 
nas están bien cerratlas. Tam- impedir que bolsos, collares, u 

objetos similares le puedan ser 
arrebatados. 

Evitar hacer ostentación de 
riqueza y pertenencias es otra 
medida de prevención básica. Si 
se permanece en el domicilio 
propio en periodo vacacional, es 
necesario avisar ü rgentemente a 
la Policía cuando se ob serve 
gente extraI)a en el portal o 

merodeando en la calle, así 
como si se escuchan ruidos en 
las viviendas desocupa das. 

No facilitar la entrada a perso
nas desconocidas en el inmue
ble, además de que es necesario 
exigir siempre la acreditación a 
los represen tantes de servicios 
técnicos (gas, luz, agua, etc) y 
coníirmarla telefónicamente. 

bién se recomienda que no se •••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• 
bajen totalmente las persianas y 
no se deje dinero ni objetos de 
valor. Además se aconseja hacer 
una relación detallada de cáma
ras, vídeos y otros aparatos, 
para facilitar su identificación. 

Con los vecinos es convenien
te no divulgar la ausencia; tan 
sólo es necesario comunicar a 
los más allegados dónde pueden 
localizarle y no hay que dejar 
señales visibles de que la vivien- · 
da queda desocupada: También 
es preciso encargar a una perso-· 
na de confianza la recogida del 
correo diario. 

Durante el viaje al lugar de 
vacaciones se aconseja_ extre
mar las medidas de seguridad 
sobre el vehículo y pertenencias; 
es preciso evitar que queden 
objetos de valor en el interior del 
vehículo. Si se utiliza el trans
porte público no hay que factu
rar a nombre de uno mismo 
equipajes de personas descono
cidas, hay que identificar clara-

. mente las pertenencias propias 
antes de facturarlas y es conve
niente no viajar con cantidades 
importantes de dinero. Si se via
ja en tren o en autobús no hay 
que perder de vista el equipaje, 
especialmente en paradas inter
medias así como que no hay que 
confiar el transporte de las 
maletas o pertenencias a perso
nas que no estén debidamente 
acreditadas. 

En el hotel o apartamento ele
gidos hay que adoptar las mis
mas medidas de seguridad que 
habitualmente se utilizan en la 
propia casa. Hay que mantener 
en lugar seguro los objetos de 
valor, dinero y tarjetas de crédi
to. Al ausentarse es conveniente · 
dejar la radio puesta y, si es de 
noche, es mejor dejar encendida 
alguna luz. 

En lugares públicos hay que 
cuidar del bolso o cartera en 
aquellos espacios donde concu
rran muchas personas, hay que 
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la 111 Campaña de Informadores Turísticos comienza hov, 10 de iulio, 
v finalizará después del 9 de octubre 

Los 'puntos amarillos' atenderán 
a los turistas un verano más 
Ocho jóvenes alcalaínos, distribuidos en tres concurridos puntos de la ciudad -plaza de Cervantes, pla
za de los Santos Niños y calle Libreros (junto a la facultad de Derecho)-, ofrecerán a los turistas que visi
ten la ciudad toda la información que necesiten para disfrutar de su excursión. Ellos serán los respon
sables de la m Campaña de Informadores Turisticos que comienza hoy viernes 10 de julio y finalizará 
después del 9 de octubre, festividad local en la que se conmemora el bautismo de Miguel de Cervantes. 

Los 'puntos amarillos informa
tivos' -así conocidos por las 
camisetas de ese color que luci
rán los informadores - estarán 
instalados de martes a domingo. · 
de 11'30 a 13'30 y de 17 a 19 
horas. El objetivo, como en años 
anteriores, es "acercar toda la 
riqueza turistica de Alcalá al visi
tante que viene a la ciudad, ofre
ciéndole todos sus aspectos, el 
cultural, el artístico-monumen
tal, el gastronómico ... " y espe
cialmente en esta ocasión "trans
mitir todo lo que Alcalá tiene 
para ser declarada Ciudad Patri
monio de la Humanidad por la 
UNES~O y empezar a difundir el 

Camino de la Lengua" declaró la 
concejala de Turismo, Marta 
Viñuelas. 

El pasado año se registraron 
en estos puntos informativos 
unas 5.000 consultas, un 25% 
más que el verano anterior. Mar
ta Viñuelas destacó este aumen
to, comentando que la informa
ción no sólo era solicitada por los 
turistas sino también en muchos 
casos por los propios alcalainos: 
"Los propios vecinos de Alcalá 
utilizan estos puntos para infor
mación de cualquier indole. Son 
informadores turisticos pero al 
fin y al cabo son informadores. 
Es una manera de sacar la Ofici-

a iívenes atenderán 
los IUDIOS de 
intonnaciín, 

de •anes a do•ln10, 
de n·30 a 13'31 

v de 11a19 horas 
na Turistica de donde está y lle
varla a la calle, aprovechando el 
buen tiempo, para facilitar al 
turista todo lo que necesite, pero 
por supuesto también a los veci
nos complutenses". 

Los jóvenes informadores fue
ron recibidos por el alcalde, Bar
tolomé González, un día antes de 
que empezara la campaña. El 
mensaje del primer edil para 
ellos fue directo: "En vuestras 
manos está el turismo". El inte
rés ya lo han demostrado sobra
damente presentándose a las 
pruebas de selección que convo
caba el Ayuntamiento o acce
diendo gracias al protocolo que 
hay firmado con el instituto 
"Alonso Avellaneda", el único 
centro alcalaino que incluye en 
su programa educativo una asig
natura sobre Alcalá. 

PUERTA de Madrid 



De lunes a sábado, los bolardos permanecerán "enterrados" en la calzada. 
Un sencillo mecanismo hará que se icen los domingos y festivos. 

Se han instalado en la calle libreros, calle Ramón v Caial 
v plaza de Cervantes v su coste ha sido de 100.000 pesetas 

Bolardos telescópicos impedirán 
el trálico por el centro 
Bolardo telescópico es el nombre que reciben los artilugios 
instalados en la calle Libreros, calle Ramón y · Cajal y plaza 
de Cervantes para impedir el tráfico rodado durante los 
domingos y festivos , en los que el centro de la ciudad está 
peatonalizado, que se empezarán a utilizar a partir del 
domingo 12 de julio. El coste de estos bolardos, que han sido 
colocados por personal del parque de servicios durante esta 
semana y la anterior, ha sido de unas 700.000 pesetas. 

Los bolardos telescópicos, 
de hierro y con señales reflec

. tantes para que se vean por la 
noche, tienen un mecanismo 

muy sencillo. De lunes a 
sábado permanecen "enterra
dos" bajo la calzada y los 
domingos y festivos se izan, 

. ~,_:- ' . .. 

con sólo girar una llave. obs
taculizando el paso de los 
vehículos. "Lo que se pretende 
es, los días que cerramos el 

La instalación de los bolardos en la p laza de Cervantes originó el derribo de una farola 

PUERTA de Madrid 

casco al tráfico, garantizar la 
integridad de todos los alca
laínos que optan por pasear y 
deleitarse por el centro de la 
ciudad" explicó el concejal de 
Obras, Francisco Javier Fer
nández Abad . Los bolardos 
también podrán ser utilizados 
en otras ocasiones, sustitu
yendo a las tradicionales 
vallas, por ejemplo durante 
las Ferias y Fiestas de Alcalá, 
en las que la gran cantidad de 
actividades que se desarrollan 
en el centro obligan a cortar el 
tráfico. 

La Policía Local, los bombe-· 
ros y los voluntarios de Pro
tección Civil tendrán llave de 
estos bolardos por si fuese 
necesario abatirlos en caso de 
emergencia. Para una situa
ción de estas características, 
se ha previsto además que la 
calle Nueva sea el acceso al 
casco y la calle Carmen Calza
do la salida de seguridad. 

Como ya se ha dicho, las 
obras de instalación de estos 

. artilugios se han realizado con 
bastante rapidez, durante 
esta semana y la anterior. 
Consecuencia de estas obras 
fue el derribo fortuito de una 
farola de la plaza de Cervantes 
que ya h~ sido repuesta. 
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Por fin el gran coñazo 
de las primarias no da 
más de sí. Se acabó. "¿Y 
qué?" , dice un amigo 
mio. ¿Y a mí qué me 
importa?, digo yo. Corno 
me figuro que no le 
importará a muchos 
millones de españoles el 
absurdo de que trescien
tos mil hayan elegido 
unos candidatos que son 
de su único interés para 
cuando llegue la con
frontación electoral el 
año que viene y que, des
de luego, los van a pre
sentar en las mismas lis
tas cerradas y hediondas 
de siempre, cuyo primer 
espada será un títere en 
las manos de la banda 
que le aupó. Además, 
¿alguien podria decir qué 
solución va a reportar a 
los problemas de la ciu
dadania el que haya un 
cambio de actores en las 
ofertas electorales de un 
partido? En todo caso, 
cuando dentro de unos 
años comprobemos que 
los nuevos fichajes no se 
han pringado hasta las 
cejas también, entrare
mos en consideraciones. 
Es decir, mientras no 
pasen la prueba del algo
dón a otro canelo con ese 
hueso. Más burras 
chungas no, que diría el 
castizo. Para mi, estos 
señores creen que pri
marias viene de primos, 
que es el concepto en el 
que nos tienen a los ciu
dadanos de andar por 
casa. 

Las primarias, jóvenes 
y "jóvenas", es un asunto 
de ustedes que lo debe
rian haber resuelto en 
silencio, por pudor. Y 
podrán presumir de algo 
decente el día que aga
rren una escoba que 
barra de verdad y a con
tinuación presenten lis
tas abiertas, donde cada 
ciudadano dé el voto al 
candidato que mejor le 
parezca. 

De todas maneras no 
voy a omitir la alegria 
que sentí tras el corte de 
alas dado al pajarraco 
señor Leguina. ¿Han vis
to la energúmena reac
ción de este demócrata 
tras su derrota electoral 
y la clase de compañero 
que es? Parece ser que el 
argumento más enjun
dioso e infame que utilizó 
contra su rival y compa
ñero socialista SEÑOR 
Morán, fue el de su avan
zada edad. Posiblemente, 
este impresentable no 
conoce que Adenauer, 
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Primarias 
siendo un anciano, en 
pocos años colocó a una 
arrasada Alemania -tras 
la segunda guerra mun
dial- a la cabeza de todos 
los países europeos. Es 
claro que a ese miserable 
hay que erradicarlo de la 
política sin más. Tam
bién hemos de apreciar -
no nos duelen prendas
que los votantes hayan 
apartado a otros volátiles 
de parecido plumaje. 
Aunque bien es verdad 
que tímidamente y en 
casos aislados que no 
resuelve absolutamente 
nada de nada. El árbol 
felipista con sus raíces 
infectas permanece 
intacto. Borrell es una de 
ellas. 

En cuanto a Alcalá de 
Henares, que es la que 
nos interesa a los contri
buyentes que vivimos 
aquí, poco hay que decir 
al referirnos a la oferta 
que presentará el Partido 
Popular. Según las vipe
rinas tendremos más 
Bartolomé González y 
tiro porque me toca. Por 
tanto, si vuelve a ganar, 
en el primer pleno habrá 
nueva subida de sueldos 
para todos los conceja
les, que todos aceptarán 
corno la otra vez, lanzan
do un "de puta madre". 

De Izquierda Unida, 
que en su particular y 
libre proceder ha desig
nado al letrado señor 
Suarez, tampoco hay 
mucho que explicar, 
puesto que es una perso
na muy conocida por su 
antigua participación 
política en la ciudad. 
Ellos sabrán por qué. 
Nosotros, los ciudada
nos, danzaremos cuando 
empiece el baile. 

En cuanto a la oferta 
felipista, sí hay que 
hablar por la sorpren
dente nominación del 
señor Peinado. Señor al 
que no tengo el gusto de 
conocer corno me parece 
que le pasará a la mayo
ria de los alcalaínos en 
cuanto a su relación 
política se refiere. Algo 
que no me importa. En 
política puede participar 
quién quiera y siempre 
ha de haber una primera 
vez. Pero lo que sí me 
importa, porque me des
compone las neuronas, 
es saber que es catedrá
tico de universidad y al 
parecer muy eficiente. 

Comprendo y acepto que 
se acerquen al sucio y 
mafioso mundo de la 
política titulados de 
cualquier profesión 
(periodistas, abogados, 
curas, médicos, jueces y 
hasta obispos -excelsos 
políticos-). pongo por 
caso. Pero jamás podré 
entender que los educa
dores se inclinen por 
semejante opción. Por
que siendo la docencia 
una de las dedicaciones 
más sugestivas y tras
cendentales que existen -
¿o quizás la que más?-, 
como es la de educar, 
formar e instruir a cha
vales que se convierten 
en hombres capacitados 
y útiles para la sociedad, 
y cuando se ha alcanza
do el cenit dentro de la 
profesión, como en el 
caso que nos ocupa, y se 
devenga un salario muy 
lejos del hambre, no 
podré entender jamás, el 
que catedráticos entren a 
relacionarse y embarrar
se en el endémico nava
jeo y choriceo de un par
tido político. ¿Cómo es 
posible? A no ser -lo digo 
sin ánimo de ofender
que estas criaturas ven
gan huyendo del claustro 
universitario porque el 
navajeo sea más trapero 
aún. No encuentro otra 
explicación. 

Esta es mi concepción 
que expongo sin el más 
rninimo atisbo peyorati
vo. Y si el señor Peinado 
lograra alcanzar la alcal
día y nos demuestra que 
pone los intereses de los 
ciudadanos por encima 
de los de la purriela que 
tiene detrás -ya se ente
rará-, la suerte le acom
pañe. Pero que esa suer
te le venga dada en pro
porc10n directa a la 
nobleza de sus intencio
nes. Y como en principio 
hemos de creer que son 
buenas y su capacidad 
no ofrece dudas, miel 
sobre hojuelas. 

Confieso, que cuando 
me enteré de que era otro 
catedrático el elegido, al 
acordarme del que se fue 
por la puerta del juzga
do, me dije: Estos chicos 
no escarmientan. Mas 
luego pensé: ¡Bueno!, 
esperemos que alguno 
salga bueno. Tal como 
espero que me salga bue
no un melón este año, 
porque hasta ahora ... 

Jaime TUR JEREMIAS 

Otro patrimonio 
Estoy feliz al ver con cuánto interés se 

trabaja para que Alcalá obtenga el titulo de 
Ciudad Patrimonio de la Humanidad y me 
satisface, extraordinariamente, que institu
ciones tan distintas y "distantes" entre sí 
corno Obispado, Universidad y Ayunta
miento sean capaces, por esta vez, de 
aunar sus esfuerzos para conseguir algo 
tan importante para todos nosotros. 

Tuve el placer de asistir el pasado día 6 
de junio al acto d~ presentación de la Can
didatura ALCAI.A CIUDAD PATRIMONIO 
DE IA HUMANIDAD, auspiciado por la 
Asociación de Amigos de la Universidad de 
Alcalá de Henares y no quiero dejar pasar 
esta oportunidad sin felicitar a todos los 
que intervinieron en el acto, pero de una 
manera muy especial a nuestro flamante 
Cronista Oficial, alguien que no sé cómo 
consigue superarse en cada una de sus 
intervenciones y que para mi es un libro 
viviente sobre la historia de mi Ciudad; con 
ella vibra y sabe transmitir esas vibracio
nes a todo el que tiene la fortuna de escu
charle. 

Después de esta referencia a un hecho 
tan importante, me voy a ocupar del OTRO 
PATRIMONIO, el que me lleva hoy a escribir 
estas lineas, me estoy refiriendo al que se 
llevaron cuando la Universidad Compluten
se fue trasladada a la Central de Madrid 
según Real Decreto firmado por Isabel 11 el 
28 de Octubre de 1836 a los 337 años de su 
fundación; todo lo que durante estos años 
se atesoró, un buen día, mejor dicho, un 
aciago día, desapareció de Alcalá y además 
de usurpamos el gentilicio, esquilmaron lo 
que de artistico teníamos. 

Hace unos años, en la anterior legislatu
ra, se firmó un convenio entre la Universi
dad Central de Madrid, representada por 
su entonces Rector D. Gustavo Villapalos, y 
D. Florencio Campos Corona, a la sazón 
Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares; el compromiso alcanza
do tenía dos únicos puntos: 

PRIMERO.- La Ciudad de Alcalá de Hena
res autorizaba al citado centro universitario 
a hacer uso del gentilicio "COMPLUTEN
SE". 

SEGUNDO.- A cambio de esa cesión de 
uso, se comprometía la Universidad Cen
tral a devolver el patrimonio que en el Siglo 
XIX trasladaron a Madrid. 

Ha pasado más de un lustro y ellos se 
denominan Complutense, pero nosotros 
seguimos sin que nos restituyan lo que nos 
pertenece. 

Ahora bien. en 1999 nuestra Universidad 
cumple 500 años y no se me ocurre mejor 
regalo que unir a todas las instituciones: 
Obispado, Universidad, Ayuntamiento, 
Sociedad de Condueños, I.EE.CC., Amigos 
de la Universidad, Hijos y Amigos de Alcalá 
y cuantas más puedan existir, para que 
todas al unisono pidan al Ministerio de 
Educación y Cultura que nos devuelvan lo 
que es de Alcalá; también se pueden reco
ger firmas para que nuestra petición vaya 
debidamente respaldada, al igual que lo fue 
aquella de fecha 29 de Octubre de 1850. Si 
el espíritu que llevó a los alcalaínos el 12 de 
Enero de 1851 a fundar una sociedad para 
comprar los edificios que fueron Universi
dad no ha muerto, los sacrificios de quien 
la fundó y quienes la conservaron no serán 
baldíos. 

Sólo espero que alguien se haga eco de 
estas torpes palabras y qu~ 1999 sea un 
año de celebraciones en el más amplio sen
tido del término. 

Mª Angeles OÑORO CABEZAS 

PUERTA de Madrid 
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Como bien claro quiero 
dtjar que cuando escribo 
esto, es la media tarde del 
martes , del día de San Fer
mín, entre otros santos, o sea 
que están pendiente de resol
verse las semifinales del 
mundial ese de Francia en el 
que, escrito lo tengo, vamos 
a ser los campeones. Me ha 
dado por mirar los equipos 
que han llegado hasta las 
semifinales, y veo que son 
cuatro equipos españoles . 
Bueno, tan españoles que en 
los cuatro equipos que van a 
disputar las semifinales, 
amén de otros muchos juga
dores que trabajan en nues
tro país, solamente de uno 
de nuestros equipos, del 
Campeón de Europa nada 
menos, del heptacampeón 
Real Madrid, en los cuatro 
semifinalistas juegan cuatro 
de ellos. 

Hay cua tro jugadores del 
heptacampeón, jugadores 
españoles , pues en España 
cobran. En el local, Francia, 
juega Karembeu; en Brasil 
Roberto Carlos; Seedorf jue
ga con Holanda y Suker jue
ga con Croacia, jugador que 
además tiene una novia local 
que a la vez tiene un hijo de 
conde. Cuatro semifinalistas 
de un mismo equipo espa
ñol, a demás de otros. Y luego 
la gente me dice cosas cuan
do afirmo rotunda y serena
mente que seremos los cam
peones. 

De Francia nos vino eso del 
chauvinismo. Y son france
ses, o dicho de otro modo son 
los que, junto con los alema
nes cortan el bacalao que se 
reparte en Europa. No les va 
tan mal con tanto chauvinis
mo. Aquí, como somos unos 
vulgares derrotistas que ni 
lo poco o mucho bueno nues
tro respetamos, y menos aún 
le damos cordel y propagan
da, así nos va. A ver si empe
zamos a aprender de los forá
neos, que si nos miramos 
sólo a los adentros o mejor 

LAS CONFIDENCIAS DE DON MIGUEl 

CAMPEONES, CAMPEONES 
¿ Tu conoces al Piyayo? 
Un viejecito renegro, reseco y chupao ... 
... a chufla lo toma la gente. 
Pero a mi me da pena 
y me causa un respeto imponente .. . 

Como en el viejo poema del viejo gitano malagueño, podrá pare
cer que cuando yo escribo sobre eso del fútbol lo tomo a chufla 
o algo por el estilo. Muy equivocado está quien así lo crea, que 
yo le tengo a eso del fútbol un respeto imponente. Comprendo 
que para este país lo del fútbol, eso a lo que otros llaman fúrbo, 
es de lo más importante, tal vez más que lo del paro y lo 
del terrorismo. Y como uno, lo quiera o no, se ha de mover en 
una ambiente social ¿Cómo yo no le voy a tener al fútbol o al 
fúrbo todo el respeto que se merece? Que eso quede bien claro .. . 

aún, sólo a nuestro propio 
ombligo, nunca llegaremos a 
ser nada. Lo digo por si 
alguien, a la vista de mis afir
maciones y teorias, dice que 
soy un tanto chauvinista. 
Pues sí, y a mucha honra. 
Que para campeones noso
tros. Aunque lo seamos sin 
los chicos que apacienta el 
vasco ese, el de Bilbao y del 
P.N.V., que no es que hayan 
fracasado como malditos. 
Simplemente han preferido 
delegar en los otros españo
les . .. 

En el mundo del toro hay 
algo bien claro: el que quiera 
triunfar ha de arrimarse y no 
valen sólo las palabras. Eso 
de decir yo soy el mejor, 
está muy bien siempre que 
luego, por la tarde, a las cin
co en punto que decían 
antes, y delante del toro, 
seas capaz de mantener lo 
dicho . Más aún , si para 
demostrar que eres el mejor, 
tiras de mantel o de chaque
ta y dibujas unos preciosos 
pases en el salón, en la cafe
tería o en el hotel . Incluso si 
pides un capote, de los de 
verdad, y con primor desgra
nas unas verónicas que abro
chas luego con una media 

belmontina o con una airosa 
revolera. Eso está pero que 
muy, muy bien. Pero no lo es 
todo. Todo eso, si además se 
hace con el toro, vale. En otro 
caso sólo excitará a la risa. O 
a la lástima. Salvo que ten
gas el convencimiento de que 
sólo te vas a dedicar al toreo 
de salón, algo así como a 
hacer una gracia, vaya. 

En muchos casos, algo así 
sucede en eso del fútbol. No 
todo se puede reducir al fút
bol de salón, a ir a las emi
soras, a la televisión y a 
todos esos sitios para decir 
somos los mejores, como 
nosotros, nadie y para 
meter goles, los nuestros son 
los únicos. Ya eso, ni para los 
políticos, los malos políticos. 
Si luego, una vez largado 
todo lo largado con vanidad 
y desparpajo, pero sólo con 
eso, a la hora de la verdad 
eres incapaz de poner sobre 
el césped eso que hay que 
tener, para evitar que como 
al pájaro uyuyuy te los 
pasen por la piedra, de todo 
lo dicho nada. Vamos, que 

· del toreo de salón y del fútbol 
de salón, nadie vive. Bueno, 
en los circos y espectáculos 
de ese tipo, puede, pero en 

Agárrate: iTDI y-4x4! 
.t" 

Gran elcosport T·n1 4x2 y 4x4 
.Motor 2.0 turljQdi'esel intercooler. Completo equipamiento de serie. 

IR 
• TICIOCAHll 

CAUlm!IA 
Zf AoNU 

Desde 

2.105.000! 

ó 100.000 111. 
(condiciones de libro mantenimiento) 

PUERTA de Madrid 

un campeonato del mundo 
o en un lugar o momentos en 
el que sólo valgan los hechos 
y no la vana palabrería, no 
hay nada que hacer. 

De todas formas el que no 
se consuela es simplemente 
porque no quiere. Estoy 
seguro de que muchos son 
los gremios que se han ale
grado de que nuestros inven
cibles hayan hecho el ridícu
lo en tierra de gabachos. Por 
ejemplo, las policías locales y 
las fuerzas de seguridad, o 
jardineros y recogebasuras. 
Y sobre todo, por encima de 
todo y de todos, la sensata 
ciudadanía y quienes como 
seres inanimados han podido 
descansar, o sea las fuentes. 
Las de Cibeles o la de Nep
tuno o la nuestra de Aguado
res. ¿Os imagináis si hubie
ran ganado nuestros invenci
bles, los destrozos que se 
habrian causado para ver 
encaramarse desvergonzada 
e incivilizadamente a una 
pandilla de millonarios pale
adores y a sus orondos jefes 
encima de las pobres fuen
tes? Y para mayor discrimi
nación, para seguir marcan
do diferencias. Y que la poli
cía tuviera que cargar contra 
los ciudadanos de a pie que 
querrían hacer lo mismo 
para exteriorizar su alegría 
desbordada. 

Menos mal que tal despen
dole y desvergonzado desma
dre se ha evitado. Podría ser 
que por civilizados y para evi
tar tales daños a la mas ele
mental de las culturas y a las 
pobres fuentes , nuestros 
profesionales futboleros 
hayan perdido interesada
mente: por respeto a nues
tras fuentes y jardines. 
Podría ser una teoría socioló
gica a estudiar .. . 

Manuel GALVAN 
FRADEJAS 

11 de julio de 1998 



la entidad celebró la fiesta de San Juan con música celta 

la Casa Galega impartirá un curso 
de lengua gallega homologado 
por la lunta de Galicia 
La Casa Galega 'Corredor do Henares' impartirá un curso de lengua gallega que estará homo
logado por la Xunta de Galicia. Será esta su primera actividad del próximo curso escolar a 
la vuelta de las vacaciones estivales. La última que se celebró fue la fiesta de San Juan en 
la que socios y simpatizantes participaron de una velada en la que no faltó la música celta. 

El curso de lengua gallega se 
impartirá en la universidad de 
Alcalá, concretamente en el 
colegio de Málaga, hoy facul
tad de Filosofia y Letras. El 
curso será de iniciación y 
comenzará en el mes de octu -
bre y está completamente 
homologado por la Xunta de 

lt de iulio de 1998 

Galicia: "Hay mucho interés 
por este curso porque los fun
cionarios, así como profesio
nales en otros ámbitos, nece
sitan un título para acceder al 
empleo público y otras activi
dades laborales en Galicia" , 
explicó la presidenta de la 
Casa Galega 'Corredor do 

Henares', Dora Quiroga. 
La última actividad celebra 

por la entidad fue la fiesta de 
San Juan que se celebró con 
una cena a la que asistieron 
135 personas: "Bailamos 
muñeiras y escuchamos la 
música celta de un grupo de 
Alcalá, unos chicos jóvenes 

El curso se 
impartirá en 
el colegio de 
Málaga,, hoy 
facultad de 
Filosofía y 

Letras 

muy salados del colegio San 
Gabriel que forman un grupo 
que se llama Escones", dijo 
Dora Quiroga que añadió que 
"seguimos invitan do a los 
alcalaínos a nuestros actos, 
simpatizantes y asociados. 
Tenemos cursos de muñeiras, 
de gaitas para hacer un grupo 
que se llamará 'Bagalume'. 
que significa 'luciérnaga' . De 
hecho ya hemos a d quirido 
varios instrumentos musicales 
como gaitas y un pandeiro" . 

En la fiesta de San Juan, 
que sirvió para cerrar las acti
vidades de este curso escolar 
el día 27 de junio, no faltó la 
queirnada . 

PUERTA de Madrid 
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tos componamientos humanos "de la idea" y cualquier día 
vengan con el "invento traído 
de fuera". 

Un descodificador apaga la tele Si la sociedad actual es com
petitiva, por qué no hacemos a 
los hombres más capaces, 
mejor desarrollados y podrán 
competir mejor. Aquí cada uno 
debe buscarse las habichuelas 
como pueda y la cosa es 
"meterse donde sea, valga uno 
para ello o sea un inepto inte
gral", no se preocupen ustedes 
que si la persona no vale, ya le 
podrán cincuenta asesores 
que le indicarán lo que debe 
decir y como debe hablar o 
comportarse, es decir, le ense
ñarán a fingir que es una de 
las facetas más uWizadas por 
las personas en la sociedad 
actual para lograr un trabajo. 
una comisión o estafar al pri
mero que se nos ponga por 
delante. 

en las escenas de "sexo y violencia" 
Un novedoso descodi ficador se ha lanzado estos días al 
mercado en Alemania. para proteger a los menores de los conte
nidos de "sexo y violenci a " que emiten las cadenas de t e l e visión. 

No me negarán ustedes que 
el ingenio humano es "ilimita
do" y que es capaz de llegar a 
extremos impensables hace 
escasas décadas. E 1 aparato 
reconoce a tiempo escenas de 
"excesiva violencia o de gran 
contenido sexual" en películas 
o programas, no aptas para 
menores, y desactiva el televi
sor. Una vez desconectado el 
receptor de televisión, sola
mente se puede volver a 
encender con la ayuda de una 
llave especial. Pero, ¿creen 
ustedes que los niños no van a 
ver escenas de "sexo y violen
cia", si están en la calle, en los 
escaparates, en las películas 
que tiene cualquier amigo en 
su casa?. Y si lo que nos preo
cupa es que el niño esté bien 
formado, ¿cómo vamos a dar a 
cada cual la "dosis de sexo y 
violencia adecuada"?. En esto 
ocurre como en todo: unos con 
el mismo clima se constipan 
todos los años y otros, en ese 
ambiente o con más frio, no se 
constipan nunca. Que manía 
en cortar a todos los niños 
("por el sólo hecho de ser 

·niños") por el mismo patrón. 
Imaginense ustedes que los 
niños son como las "frutas", 
¿son todas la frutas iguales?, 
algunas sí pero otras no. Bue
no pues igual que a los árboles 
frutales les van diferentes cli
mas, riegos, crecimiento, etc .. 
a los niños lo mismo y lo que 
para unos es un exceso de 
"violencia". para otros. ni 
siquiera la han llegado a notar 
en esa escena. 

PUERTA de Madrid 

El descodificador, conocido 
como "1V sheriff' es fabricado 
y distribuido por la empresa 
Strand Europe Gmbh, de Ove
iatd, localidad cercana a Colo
nia. Los directivos de la com
pañia electrónica presentaron 
la semana pasadcr el aparato 
en Alemania, donde ya se han 
recibido las primeras reaccio
nes a favor. Todos los inventos 
son dignos de tener en cuenta, 
pero ustedes estarán de acuer
do conmigo que el "grado de 
esas escenas de sexo y violen
cia" ¿cómo se mide?, ¿hasta 
que edad?. Es mejor decir a los 
niños "esa materia es reserva
da o prohibida" o preferible 
"enseñarles desde que nacen a 
que distingan a sus semejan
tes y comprendan los diferen
tes rasgos o tipos de tempera
mentos hereditarios". No debe
mos olvidarnos que "los huma
nos", aunque "animales'" 
somos seres "racionales". es 
decir, somos seres inteligentes, 
somos los seres con mayor 
capacidad de aprendizaje del 
planeta Tierra y si somos así, 
¿cómo no nos damos cuenta 
de la existencia de esas dife
rencias psíquicas nada más 
nacer?. Por qué, dentro del 
mismo ambiente, familia, pue
blo o escuela, un hermano es 
"emotivo, sensible, miedoso o 
cobarde" y el otro es "duro, 
insensible, valiente y aventu
rero" , ¿de dónde vienen esas 
diferencias que no se reciben 
del ambiente?. 

E 1 fúncionamiento del "1V 
sheriff'. se rige por las directri-

ces actualmente en vigor en 
Alemania para "la protección 
de los niños y adolescentes y 
reconoce una señal cuando 
aparecen escenas prohibidas y 
que pueden causar daños a los 
menores". La mejor manera de 
proteger a los niños y adoles
centes es "educarlos según sus 
cualidades o rasgos de perso
nalidad" y "nunca educarlos a 
todos igual como si fueran un 
rebaño", la educación debe ser 
selectiva, según sea el educan
do y administrar los medios 
necesarios para que el Estado 
ayude a conocerse a cada "ciu
dadano" y no como se hace en 
la actualidad: usted padre lle
va a sus hijos a un colegio en 
funcion de la proximidad al 
domicilio o al trabajo y no en 
función a la especialización de 
ese centro que deberla aplicar 
a su hijo la metodología o 
enseñanza más acorde con su 
personalidad, forma de ser o 
dotes de nacimiento. 

Lo curioso del caso es que, 
como ustedes pueden ver, 
resulta mucho más costoso y 
más dificil el inventar un des
codificador como "1V sheriff'. 
que el "analizar dacWopsicoló
gicamente" a cualquier menor 
o adolescente, pero ¡oh milagro 
alemán! usted si que puede y 
además se esfuerza en demos
trar que, aún habiendo sido 
rota por la guerra, son los ale
manes la primera potencia 
europea y eso que el "ingenio". 
es una "obra" típicamente 
española, así que no se extra
ñen ustedes que un servidor 

La señal que activa el desco
dificador es emitida en Alema
nia por las cadenas comercia
les: RTL, PROSIEBEN, SAT 1, 
RTL 2 y BOX, como verán 
ustedes las mejores cadenas 
se apuntan al "mejor negocio": 
"engañar a los padres hacién
doles creer que con ese desco
dificador sus hijos van a estar 
protegidos de los contenidos 
de sexo y violencia que emitan 
en sus programas", ¡como si 
con la tele de casa bastara 
para que sus hijos ya no vean 
más escenas de sexo o de vio
lencia!, pero como todo hoy día 
se vende, no tardarán mucho 
en ponerlo de moda en nuestro 
"santo país" y verán que nego
ciazo hacen los alemanes. 

Y ¡digo yo!, si la tele se apa
ga y el niño (espectador) es 
"agresivo" y se enfada dando 
un golpe al televisor, ¿quien 
pagará la reparación?, los 
señores del descodificador o el 
"sufrido padre de familia", creo 
que la respuesta está clara: 
"conozca a su hijo, edúquelo 
bien y ahórrese el descodifica
dor", seguro que le saldrá más 
barato. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
(Válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y wnas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
""' T lfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (G uadalaja ra) 
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Espanales Sur: 
.. Barrio dormnorio" 

Sr. Director: 
Con esta carta pretendo reali

zar un resumen de los princi
pales problemas que tenemos 
en nuestro barrio, que han sido 
malinterpretados en distintos 
medios -no en el suyo- dando 
una visión parcial e interesada 
de los mismos. Intentaré ser 
breve pero son tantos los pro
blemas que tenemos que resul
tará dificil resumirlos en una 
sola carta: 

1.- Carencia de infraestruc
turas y equipamientos: Como 
es sabido por todos los ciu
dadanos y partidos políticos, en 
Espartales no existen colegios, 
centros de salud. comercios, 
accesos, centros de ningún 
tipo, institutos, buzones, teléfo
nos públicos, papeleras. par
ques, jardines, plazas, bancos, 
locales de reunión, instalacio
nes deportivas. carecemos de 
servicio de limpieza en nues
tras calles, calles sin alumbra
do, aceras levantadas, señales 
de tráfico en el suelo, carteles 
indicadores, calles sin letrero 
que indique su nombre, lineas 
de autobuses adecuadas, y 
otras carencias que se escapan 
a un ciudadano de a pie. No 
entendemos como pueden exis
tir estas carencias cuando el 
proyecto de Espartales contem
plaba todo lo mencionado y 
mucho más, siendo un proyec
to iniciado hace más de 6 años, 
tiempo más que de sobra para 
haber realizado los mismos. 
Según parece ahora no se reali
zan por falta de presupuesto, 
pues si lo tienen claro todos los 
grupos políticos que aprueben 
una partida de presupuesto 
para subsanar todos estos pro
blemas o que se destine el dine
ro del puente que se construye 
en la Garena para realizar pri
mero el puente de Espartales 
donde ya viven más de 500 
familias en la Garena todavía 
no se han realizado ni una sola, 
o que las viviendas que ha com
prado el ayuntamiento las ven
da y con ese dinero se realicen 
las obras necesarias, en fin que 
si se quiere soluciones hay. 
Esperamos soluciones definiti
vas no provisionales como alla
nar un camino de tierra de 450 
metros, y dejarlo sin asfaltar, 
lleno de piedras y arena que en 
cuanto llueva volverá a su 
situación inicial, solo son 450 
metros de asfalto. 

2.- Realojo o traslado de las 
familias desde Santa Catalina: 
Como bien se sabe este es un 
tema espinoso ya que se trata 
de oponerse a una política 
social, pero en este caso, con 
esta "política social" se ha abu
sado de la confianza de los veci-

u de julio de t998 

nos que adquirieron sus vivien
das y se les engañó, ya que los 
vecinos de las promociones 
donde se realizan estos realojos 
no tenian conocimiento de es
tas adquisiciones por el ayun
tamiento, ni figuraba el ayunta
miento como adjudicataria de 
vivienda en el listado de perso
nas que tenían acceso a la mis
ma, ní siquiera figuraban entre 
las personas que iban a partici
par en el sorteo (sí, tuvimos que 
pasar un sorteo por existir más 
viviendas demandadas que 
ofertadas). Respecto a las fami
lias que habitan Santa Catalina 
hay que decir que hay familias 
que entraron dando la patada a 
dichas viviendas, que hay fun
cionarios municipales (con un 
sueldo superior a los de 
muchos de los que vivimos 
aquí) , que no entendemos cómo 
si se realizaron viviendas en 
alquiler en otras zonas, si lle
van en esta situación más de 7 
años, se acuerdan ahora de 
ellos, y si existen personas que 
tienen ingresos normales (como 
funcionarios) porqué no pue
den ir a vivir pagando lo mismo 
que los demás (más después de 
7 años sin realizar un solo pago 
por su vivienda). Los vecinos 
donde van estas familias somos 
trabajadores que por una mala 
gestión de la E .M.V. estamos 
pagando letras por un piso de 
70 m2 de casi 70.000 pts al 
mes, con unos intereses del 
10'48%, con numerosos defec
tos en nuestras viviendas y 
numerosos gastos en transpor
te por una mala planificación 
municipal, lo que supone que 
nosotros seamos los que ape
nas tengamos ingresos ya que 
prácticamente todo el sueldo se 
va en la vivienda y el transpor
te (aparte de las deudas con 
familiares por dejarnos el dine
ro para dar 3 millones de entra
da) . ¿Cómo un funcionario 
munícipal o un albañil como 
muchos de los que están vi
viendo aquí, sin pagar nada du
rante 7 años no puede costear
se su vivienda como nosotros? 
¿Qué interés existe para trasla
dar a estas personas del centro 
de Alcalá a Espartales? ¿Por 
qué no se nos ayuda a los veci
nos de Espartales? 

3.- 50 viviendas de integra
ción social: Tema aún más 
espinoso que el anterior. Parece 
ser que según comunicado del 
ayuntamiento, estas 50 vivien
das no van a ser para personas 
de fuera de Alcalá, pero esto no 
implica que ' no se construyan 
más viviendas de este tipo para 
gente de fuera, ya que estas 
viviendas no figuraban en el 
proyecto inicial de Espartales 
(se las han sacado de la manga) 
e igual pueden hacer en otro 
momento. Tampoco nos tran-

quiliza que sean familias de 
Alcalá, porque si son 50 fami
lias, serán prácticamente todas 
las familias desintegradas del 
centro de Alcalá, ya que se diga 
que son viviendas de integra
ción indica que estas personas 
están desintegradas y son muy 
pocas las formas de estar 
desintegrado. por lo que nos 
tememos qué familias vendrán, 
quizá todas las familias moles
tas de la zona que se declare 
"Patrimonio de la Humanidad". 

Actualmente vivo en esteba
rrio dormitorio (dormitorio por
que no se puede realizar ningu
na otra actividad en Esparta
les) , barrio al que fui buscando 
una calidad de vida que me 
prometieron y que cada dia pa
rece estar más lejos ... 

P.D. Felicidades a vuestro 
humorista "ANGEL" por su tira 
de humor sobre Espartales. Re
sume muy claramente la situa
ción. Gracias Angel. 

Pepe PEREZ GUTIÉRREZ 

Espanales Sur: 
Promesas incumplidas 

Sr. Director: Soy un propieta
rio de una vivienda en Esparta
les Sur, donde habito actual
mente y donde fui buscando 
una calidad de vida que me 
prometieron y que no se ajusta 
a la realidad. Hace muchos 
años empezó este proyecto de 
barrio, donde a través de un 
bombardeo incesante de publi
cidad (vídeos, propaganda, 
anuncios en distintos me
dios, ... ) y actos públicos (car
pas en el parque, en Esparta
les , ... ) se nos vendia: "Esparta
les sur es un barrio residen
cial, moderno que cuenta con 
unos extraordinarios servi
cios, cinco accesos, amplias 
zonas comerciales, excelen
tes comunicaciones, zonas de 
ocio, zonas verdes, ... . todas 
estas condiciones y muchas 
más hacen que una persona 
ponga todas sus ilusiones en 
comprarse una vivienda en este 
barrio. ¿Pero qué nos encontra
mos al ir a vivir a Espartales? 
Pues nada de lo prometido. De 
los cinco acceso sólo hay uno y 
medio (medio porque no se ter
mina por falta de presupuesto o 
de voluntad de los partidos po
líticos, estando sólo en arena, 
con piedras y sin rebajes para 
acceder al mismo), las zonas 
comerciales no existen (no hay 
un solo comercio, cuando nos 
habían prometido que iría un 
centro comercial debido a las 
caracteristicas de las personas 
que vivíriamos en esta zona, no 
se ha empezado ni parece que 
se construya pues se aprobó en 
pleno la construcción de un 

centro comercial en La Gare
na). No existen colegios (ni han 
empezado a construirlos, ni se 
han puesto medios para que las 
personas que deben llevar a los 
niños a los colegios puedan lle
varlos, como autobuses escola
res, ya que están bastante ale
jados de estos centros. necesi
tando más de dos autobuses 
urbanos). Las zonas verdes son 
las silvestres que nacen (hay 
alcorques vacíos, árboles secos 
que se plantaron, no se han 
plantado árboles de la pantalla 
verde, no existe parque para los 
niños, ni zona de esparcimiento 
pública). El puente sobre la N
II no está ni empezado (cuando 
en una zona como "La Garena" 
donde no vive nadie, ni se ha 
construido todavía, ya han em
pezado el puente). Los medios 
de transporte no son los ade
cuados (llevan sólo a la plaza de 
Cervantes, siendo necesaria 
otra linea de autobuses y modi
ficación de esta linea para que 
llegue al Distrito VIII, que es 
nuestro distrito. Pudiera ser 
buena idea pedir una parada 
de la Continental Guadalajara
Madrid a la altura de Esparta
les, que prestaria un gran ser
vicio) . No hay centro de salud 
(para llegar al centro que nos 
pertenece tenemos que coger 
dos autobuses o andar más de 
30 minutos). No existe mobilia
rio urbano (ni teléfonos públi
cos, ni bancos, ni papeleras, ... 
aunque sí existe un buzón, de 
los de sólo para uso del cartero, 
que creo que el ayuntamiento 
antes de permitir instalar este 
buzón deberia haber exigido un 
buzón público para envío de 
cartas a correos) . Existen ace
ras levantadas, zonas sin alum
brado, señales en el suelo, no 
existen marquesinas para espe
rar el autobús, no se limpian 
las calles y se permite a cons
tructoras que usen parcelas 
como escombreras, con lo que 
proliferan ciertos animalejos de 
mala fama, que sólo pueden ser 
eliminados con matarratas. 

Pero a pesar de estos proble
mas y muchos más (de todos 
conocidos) , aunque se piense lo 
contrario, conservo la ilusión 
por mi piso, por mi barrio, y 
espero que todos los políticos, 
ya que tienen constancia de 
estos problemas, se reúnan con 
los vecinos para buscar solu
ciones urgentes, contando con 
ellos (no con absurdas ideas 
como un mercadillo semanal 
para paliar la falta de comer
cios), ya que, si no se toman 
medidas urgentes, cada día 
aparecerán más problemas y 
crecerá más aún la crispación 
entre los vecinos. 

Encamación BRETON 

PUERTA de Madrid 
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Todos contentos_ 
menos uno 

Por fin no se construye la pla
za de toros en el solar donde se 
instala la ferta de esta ciudad. 

¡Hay que ver qué satisfechos 
tienen que estar los señores del 
campo de fútbol porque ya no se 
lo quitan! Igualmente, los del 
mercadillo de los lunes, puesto 
que ya no se les desplaza. 

En cuanto a los patinadores, 
porque ya no se quedan sin cir
cuito para patinar. ¡Menuda pis
ta de patinaje! ¿No le dará ver
güenza al concejal de Deportes 
no facilitarles una instalación 
adecuada? 

Los políticos de Izquierda Uni
da porque se han salido con la 
suya, en especial la presidenta 
de la junta de distrtto núm. IV, 
que en su día peleó además por 
que no la instalen la ferta cerca 
de su domicilio. Podía hacer lo 
mismo para que se la lleven de 
este lugar. Gracias al PP por su 
colaboración. 

Los políticos del PP deben 
estar satisfechos, en especial el 
alcalde, D. Bartolomé, de que a 
estas alturas, tres años de 
gobierno en el ayuntamiento, 
aún no han sido capaces de 
construir un recinto fertal acor
de con lo que pretenden de CIU
DAD PATRIMONIO DE U\ 
HUMANIDAD . 

Recuerden cuando eran oposi 
ción lo que decían, que si b ~ 
ferias eran cutres, así como l' i 
lugar donde se ubican, que el 
solar no reunía las condiciones 
higiénicas necesartas, que el 
aforo que soporta es un grave 
Iiesgo para si sucede algún acci 
dente, etc . 

Pues todo esto viene a cuento 
de que, por parte de los vecinos 
que vivimos próximos a este 
solar, y que sufrtmos durante 
más de un mes todos los porme
nores de este recinto chapucero 
(no como dice nuestro querido 
Canalda en sus gacetillas com
plutenses de que son siete días) . 
veíamos con esperanza el que al 
construir la plaza de toros nos 
libraríamos de una vez por 
todas de aguantar las ferias , los 
circos y ¿por qué no? los lune
ros, con toda la suciedad que 
generan y que por mucho que se 
limpie siempre hay plásticos y 
restos que no se recogen y que 
se amontonan en el cauce del 
caz próximo. 

Yo le pregunto: Sr. alcalde. 
¿Es Vd. capaz de decirme a tra
vés de este periódico o del medio 
que estime oportuno, para que 
los vecinos de los aledaños se 
den por enterados, si tiene Vd. 
prevista alguna fecha para eli
minar este recinto y dedicarlo a 
un fin menos molesto? Porque 
no me negará que este año nos 
volvemos a tragar lo que nadie 
quiere y Vds., los políticos, tan 
satisfechos. El caso es coger los 
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40 millones de los feriantes . 
Nos quedan sólo meses para 

votar, y en las urnas nos encon
traremos. 

Eduardo GIL ALONSO 

la infancia teleVidente 
El niño que crece ante los tele

visores está inmerso en el mun
do adulto, antes incluso de 
aprender a leer y escrtbir. Reci
be irúormaciones diartas sobre 
guerras, democracias, sobre 
bolsa y meteorología, sobre con
cursos de belleza y telefümes de 
violencia. Gracias a los medios 
de comunicación sabe bastante 
del mundo de los adultos y 
"conoce" todo antes de experi
mentarlo por sí mismo. 

Para un creciente número de 
autores la televisión podría 
generar en el niño lo que sella
ma "socialización anticipatorta" 
convirtiéndose el televisor en un 
importante agente socializador. 
La autortdad paterna como 
modelo de conducta irúantil ha 
perdido influencia ya que los 
medios de comunicación intro
ducen en la familia valores nue
vos y diferentes. A través de la 
televisión los niños conocen 
desde muy pronto opiniones y 
act iludes que muchas veces 

contradicen las de la propia 
familia y adquieren una expe
Iiencia centenares de veces 
supertor que la de sus antepa
sados a la misma edad. 

Debemos darnos cuenta 
todos, también los medios de 
comunicación, de que la educa
ción y la socialización no pue
den darse sin valores, es nece
sario que éstos se inculquen 
sobre la base del respeto común 
y el desarrollo de los valores de 
la convivencia. Si estos valores 
no son los que trasmitimos a 
nuestros niños a través de la 
Televisión, algo estará fallando 
en nuestra sociedad. 

Los contenidos de la televisión 
y especialmente los que afectan 
al horario irúantil son fuente , 
cada poco tiempo, de controver
sia. El prtncipal motivo de polé
mica es la continua emisión de 
contenidos violentos o sexistas, 
contenidos en los que se mani
fiesta la superioridad de una 
raza sobre la otra o en los que 
los valores de la competitividad, 
el poder y el dinero pueden más 
que la amistad, la cultura, la 
verdad o la solidaridad. 

Así, por ejemplo, los medios 
ofrecen una imagen totalmente 
desvirtuada de la violencia, en 
la que no se muestra sus efec
tos. se .e:lorifica a los violentos y 
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• Nivel alto de Inglés. 
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• Zona de trabajo: Alcalá de Henares. 

Interesados llamar lo antes posible al teléfono: 91 882 39 36, 
Srta. Paloma, de 9 a 13 y de 15 a 17 horas. 

Se garantiza total confidencialidad. 

parece que no existen vías alter
nativas para la solución de un 
conflicto . 

La ley, con claridad, dice que 
hay que proteger a los menores 
de esos contenidos violentos y 
se exige cada vez más un auto
control por parte de las cadenas 
sobre los contenidos y horartos 
de su emisión, y una mayor pre
ocupación en padres y educado
res para acompañar y educar a 
los menores en cómo tenemos 
que ver la 1V. El diálogo con los 
niños, mientras se ve la televi
sión puede llevar a la reflexión 
lo que estamos viendo. 

El prtncipal campo de actua
ción debe surgir del diálogo, del 
comentario, de la comunicación 
entre los niños y los adultos. 
Está demostrado que comen
tando los programas con los 
niños, pueden aumentar los 
beneficios y disminuir los efec
tos negativos producidos por 
éstos. 

Además, el Movimiento 
JUNIOR de A.A. está convencido 
de la capacidad del niño para 
ser ya una persona, de ser críti
co ante las situaciones violentas 
e injustas que se le presentan, 
así como ser capaz de compro
meterse en su vida y con sus 
compañeros para organizarse y 
transformar lo que no responde 
a sus convicciones. Nosotros 
como cristianos, portadores del 
Mensaje liberador de Jesús de 
Nazaret, apostamos por valores 
humanos y por la construcción 
de un mundo mejor, por ello es 
importante que en la tarea que 
llevamos a cabo con los niños, 
les ayudemos a ir descubriendo 
la importancia de seleccionar y 
elegir los espacios televisivos. 
Esta selección y análisis de 
dichos espacios debe conside
rarse , no como una forma de 
censura. sino como un aspecto 
más del proceso de sociali
zación. 

Hay que arrimar y ayudar a los 
niños a que vean de una mane
ra critica la televisión y a esta
blecer sus propios juicios de lo 
que en ella ven. Unido a esto, 
debemos tratar de dar al niño, o 
ayudarle a descubrtr otras 
maneras de pasar el tiempo de 
ocio posibilitando espacios de 
juego en contacto con otros 
niños. 

Por último recalcar que el 
medio no es malo, sino que lo 
negativo es el uso que le esta
mos dando. Si queremos que los 
niños aprendan a ver la televi
sión de una manera crítica 
debemos empezar por educar
nos nosotros mismos en ello. 

Otra cosa será que los medios 
de comunicación se decidan de 
una vez a respetar al niño y a la 
niña y a no verlos simplemente 
!'Orno un gran consumidor. 

Educadores del Mvto. Junior 
de A.C. de Alcalá 

'I 'I de iulio de '1998 



23.Cuentos del noventa v ocho 

EL SECUESTRADOR 
Deogracias Garduña era un hombre 

pacífico, incapaz de aplastar una mos
ca contra la superficie de la mesa, con 
el periódico enrollado a modo de cata
lejo, por muy pegajosa que se pusiera. 
Deogracias aguantaba lo indecible: de 
niño había sido un monigote en manos 
de su padre, de adolescente hizo de 
pito del sereno para sus amigos más 
bromistas y cuando por fin superó el 
servicio militar, del que se dijo que hizo 
de él todo un hombre, encontró un tra
bajo para ir tirando y una novia con la 
que se casó sin pena ni gloria. Pero la 
verdad es que nada cambió substan
cialmente para él, a partir de ese 
momento. Ya padre de familia numero
sa, pasaba alternativamente de la 
tirania de sus capataces a las de su 
mujer y sus hijos, aunque él lo sobre
llevaba con resignación porque nunca 
fue un luchador y preferia ahorrarse el 
esfuerzo de la batalla por más que 
para ello tuviera que renunciar a esa 
dudosa corona de laurel que dicen que 
siempre hay detrás de toda victoria 
conseguida a fuerza de vencer las difi
cultades. Deogracias pensaba - por
que, eso sí, Deogracias pensaba 
mucho - que las dificultades de la vida 
eran un enemigo interminable - como 
aquellos camiones llenos de soldados 
del general Sanjurjo que rodearon 
Sevilla en mil novecientos treinta y seis 
- y estaba convencido de que detrás de 
toda dificultad vencida a duras penas, 
se escondía siempre una nueva dificul
tad aún mayor que además estaba ya 
vacunada contra la derrota de su ante
cesora. 

Hasta que tuvo lugar el suceso que le 
baria famoso en todo el mundo, Deo
gracias Garduña no se había rebelado 
jamás contra nada ni contra nadie. 
Pero un día de finales de junio de mil 
novecientos noventa y ocho todo cam
bió para él radicalmente. La selección 
española hizo el más espantoso de los 
ridículos en Francia durante el campe
onato mundial de fútbol, ya que ni 
siquiera logró llegar a los octavos de 
fmal. Y cuando regresaba a su casa, 
tras finalizar el partido de España con
tra Bulgaria, y su goleada inútil, se 
encontró con que los vecinos de un 
nuevo barrio supuestamente residen
cial habían cortado la única carretera 
por la que se veía obligado a circular 
de regreso, así que tardó más dos 
horas en recorrer con el coche los sie
te kilómetros que había entre el club 
social de su empresa, donde había vis
to el partido, y su casa. Por fin, ya en 
el hogar, dulce hogar, con su sillón 
favorito ocupado por el suegro, la 
prensa local del día le aguardaba con 
unos titulares que parecían especial
mente dedicados a él: ninguno de los 
tres candidatos a las primarias con los 
que simpatizaba habían resultado ele
gidos para encabezar las listas munici
pales de sus respectivos partidos. 

El cerebro se le llenó de un gas 
caliente y espeso y, sin decir una pala-
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bra, agarró el mando a distancia de la 
televisión - que nunca había tenido en 
sus manos, ni siquiera unos segundos 
- y salió sin despedirse siquiera. Se fue 
derecho al aeropuerto, sacó un billete 
para el vuelo más próximo sin impor
tarle el destino demasiado. Cuando el 
avión - un boeing 727 de la compañía 
British Airways - llevaba media hora 
surcando el trozo español del azul del 
cielo se levantó de su asiento y entró 
en la cabina de pilotaje. Mostrando a 
medias el aparatito que se había traído 
de casa, dijo al piloto y al técnico de 
vuelo que aquello era un secuestro, 
que tenía en las manos el mecanismo 
que accionaria el disparador de una 
bomba en cuanto le desobedecieran y 
que había que corregir inmediatamen
te la ruta fijada porque quería aterrizar 
en la isla de Java. O lo lamentarian, 
fue su última frase. 

El comandante de la nave, con 
muchisimas horas de vuelo en sus 
posaderas, se lo tomó con calma; avi
só al resto de la tripulación y, luego, 
las azafatas fueron informando cuida
dosamente a los pasajeros de la situa
ción. Tras unos minutos de histeria 
colectiva, la voz de trueno de Deogra
cias - voz que él mismo había ignorado 
poseer hasta aquel momento - sumió 
a todos en un silencio tenso. Las muje
res permanecían llorosas y encogidas y 
los hombres disimulaban el miedo y 
lamentaban, para sus adentros, no ser 
Charlton Heston en alguna de esas 
películas de piratería aérea. Deogra
cias comprendió, a ocho mil metros de 
altitud y sintiéndose el dios de aquel 
universo de aluminio a reacción, por 
qué en su casa todos los miembros de 
la familia le habían dado siempre tan
ta importancia al mando a distancia de 
la televisión. Con él en la mano uno 
podía sobrevolar el firmamento y con
templar la tierra desde arriba; no como 
él la había estado contemplando siem
pre: a ras de suelo. Con aquel ingenio 
electrónico lleno de botones numera
dos, cualquiera - incluso él - podía 
mantener aterrorizado a todo el mun
do a condición de que ese mundo 
tuviera las puertas y ventanas hermé
ticamente cerradas. 

En la residencia donde vive ahora, 
pasa lo mismo; que todas las puertas y 
ventanas están herméticamente cerra
das. Sólo que allí él es el único pasaje
ro y hay tres secuestradores muy for
zudos que llevan puesta una bata 
blanca y tienen un mando a distancia 
que parece una jeringuilla. Y eso no es 
lo peor. Lo peor es que el cinturón del 
asiento que le han asignado para este 
viaje en avión le oprime todo el cuerpo 
y apenas le deja moverse. Y menos aún 
rascarse cuando le pica. Deogracias 
piensa, algunas veces, si ese cinturón 
tan ancho de tela plástica no será una 
camisa de fuerza. 

Juan de SEGURA 

Comunicado 
de la Platatanna 
oara la aetensa 
de la Sanidad Pálllit:lt. 
pleno municipal sobre 
.. Ciudades Saludables" 
pan septiembre 
u octubre 
El día 17 de junio se reunió el Con

sejo Municipal de Salud en su prime
ra sesión de trabajo y, a propuesta de 
la Plataforma para la Defensa y Mejo
ra de la Sanidad Pública, fueron tra
tados los siguientes puntos en el 
orden del día: 

- Gestión del proyecto "Ciudadaes 
Saludables". 

- Convenio del ayuntamiento con 
Salud Pública para este año. 

- La población juvenil ante el con
sumo de drogas y alcohol. 

- Orientación sexual entre los 
jóvenes para evitar embarazos no 
deseados. Prevención del SIDA, pre
servativos etc. 

- Cartera de servicios Auntamien
to-Atención Primaria. 

Campaña bucodental. Fluora
ción de escolares. Estado del conve
nio. 

Control de aguas residuales. 
Depuradora. Suelos tóxicos. 

- Centros de salud de los distritos 
II, III y Espartales. 

- Cáncer de mama. 
- Perros; estudio técnico sanitario 

sobre las heces de estos animales y 
los quistes hidatídicos. 

- Ruegos y preguntas. 
De todos estos temas, el que nos 

parece con mayor transcendencia e 
importancia para toda la población es 
el de "Ciudadaes Saludables". El 
ayuntamiento de Alcalá se ha compro
metido a presentar un proyecto al ple
no municipal para septiembre u octu
bre de este año al respecto. 

Las soluciones de los temas inclui
dos en el orden del día y muchos más 
van englobadas y encuentran solu
ción en "Ciudad Saludable". 

El objetivo de este Consejo Munici
pal de Salud está en que Alcalá sea 
una ciudad sana y que los ciudadanos 
estén formados sanitariamente para 
que mejore nuestra calidad de vida. 

El Consejo Municipal de Salud se 
reunirá periódicamente cada tres 
meses, salvo urgencias. 

La Plataforma para la Defensa y 
Mejora de la Sanidad Pública, consti
tuida por APISEP, PSOE, JU, UGT y 
Federación Comarcal de Asociaciones 
de Vecinos de Alcalá de Henares, 
espera de la ciudadania sugerencias y 
participación para dinamizar estos 
proyectos. 

PUERTA de Madrid 
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Me estaba preguntando, al leer 
estos días PUERTA DE MADRID, 
¿Dónde he visto yo antes esto?" Y 
una, que no es tan docta como 
otros, aunque sí leída, cayó en la 
cuenta: El Gran Teatro del Mundo 
se abre ante nuestros ojos con los 
mismos personajes transportados a 
través de los tiempos. 

El Gran Teatro del Mundo y que ni usted es el Autor aunque 
lo pretenda, ni el compañero Polo 
u otros que vengan serán el mun
do, ya que no es cuestión de caer 
mejor o pe9r, de ponerse más o 
menos medallas de izquierdas que 
luego se caen en cuanto las rozas, 
sino de ser honrado con uno mis
mo y con sus ideas y querer llevar
las a cabo pese a quien pese aun
que sean de los "nuestros!', y -que 
por más hilos que nos quie~n 
poner para movemos, por mas 
apuntadores que nos quieran hacer 
decir lo que les interesa a · unos 
pocos, por más manip~laciones, 
msultos y hasta acusac10nes de 
querer meter gente "impura" en 
nuestras "depuradas" filas, algu
nos no queremos. ser m~rionetas? 
no queremos ser dioses, m reyes m 
tribunos, pero tampoco queremos 
que nos manejen quienes ni quitan 
ni ponen reyes, pero sirven a su 
Señor ... Y cada uno sabe bien a qué 
señor sirve. 

El señor Arias, a la sazón don 
Joaquín, nos aflige con su tesis 
doctoral sobre esto y aquello, que 
esta vez como otras es más de lo 
mismo y jÉl! , convirtiéndose en 
un breve instante en el Autor de 
nuestro relato, maneja a los perso
najes quitándoles o dándoles pape
les según se lo merezcan (y así lle- . 
va quince años sin encontrar quien 
represente a] Mundo). ¡Pardiez! 
¡Ardua .labor tiene encomendada 
su señoría! Como él bien dice, 
esperemos lo haya o lo hayan 
encontrado, pues "se le va a pasar 
el arroz y aún no ha matado al 
pollo"; y es que cuando se quiere 
manejar a los personajes y éstos se 
dan cuenta, pasa que se convierten 
en molinos, aunque se quiera ver 
gigantes. (No se puede engañar a 
la razón, señor mío, eso sólo se le 
puede permitir a Cervantes). 

Estamos de acuerdo en que a 
usted le ha tocado ser el que relata 

la historia, aunque, como todos 
sabemos, detrás de los cortinajes 
están .los que abren y cierran el 
telón, y delante los que apuntan al 
que se le olvida decir bien su 
papel. Y esta. vez, -como alguna 
otra, de tanto -tirar, los hilos se han 
roto y algunas marionetas andan 
por sí mismas y de repente tienen 
vida, ven, escuchan y piensan. ¿Se 
desdicen? ¿De qué? ¿Dicen digo? 
¡Cómo! ¿Traicionan? ¿A quién? 
¡Cómo! ¿Sin mí? ... Pero no impor
ta. Pronto se restituyen por otras y 
con las que aún quedan y cambian
do el vestuario se vuelve a levantar 
el telón y la representación conti-

. núa, con los mismos tramoyistas, 
con los mismos apuntadores, con 
el mismo narrador y, aunque nos 
quieran hacer ver lo contrario, en 
el mismo escenario, con la misma 
Obra y hasta -¡Oh!- con los 
mismos pactos .. . ¡Qué maravilla 
de mascarada es el teatro! ¿No 
creen? 

Parece igualmente que al Autor 
le va el cuento, pues también se ha 
metido su señoría a mago de Oz. 
¿O es que se lo han soplado? Ya 
que hace cuentas y ¡por ventura! le 

Dª Rosario Martín de Loeches 
Viuda de José Pinilla 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 5 de julio de 1998 
a los 88 años de edad. 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 
y la Bendición Apostólica. 

D.E.P. 
Sus hijos, Maria Rosa y José Maria; hijos 

políticos, Jacinto y María Dolores; nietos, 
María, José Félix, Beatriz y Pablo, y demás 
familia, 

RUEGAN una oración por su alma. 

La misa novenaria se celebrará el lunes, día 13 de 
julio a las 19'30 horas, en la parroquia de Santiago 
Apóstol (calle Torrelaguna) de Alcalá de Henares. 

AGRADECIMIENTO 
Su familia agradece las numerosas muestras 

de afecto y condolencia recibidas con motivo de 
tan triste pérdida. 

A TODOS, muchas gracias. 
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salen los votos y quien los ha 
dado. ¿No habrá sido vuesa mer
ced nuevamente engañado? Vuel-

. va a contar bien los votos y verá 
que le salen otros. · 

En fin, ya que me ha tocado el 
papel de espectador, sabe usted · 
que desde el palco se vislumbran 
bien los escenarios y las Platafor
mas donde a veces se represe~ta el · 
acto. Ya sabe que las maderas, 
aunque alguna se salva, no son 
todas de árbol noble y unas están 
sueltas, otras demasiado encera
das, y otras pintadas de rojo se 
quiebran con facilidad ... Espero no 
se apoyen muchos en ellas, pues 
hay tablas tan falsas que no aguan
tarían ni la primera estrofa de La 
Internacional cantada bajito. Ya le 
han dado a usted y a. otros de esta 
historia más de un batacazo los 
encerados y las pinturas de guerra 
o de camuflaje del susodicho 
tablero. 

Y volviendo al mundo real, y 
dejando al siglo XVII en su época, 
¿no le parece, don Joaquín, que sus 
ya años en los escenarios le debe
rían haber enseñado a conocer lo 
que se fragua detrás de las cortinas 

¿Luego tú piensas que reinas con 
mayor estimación? 

La diferencia sabida es que les 
dura hora y media su comedia, 

y tu comedia te dura toda la vida. 
(Ginés a Diocleciano) 

Lourdes BENGOECHEA E. 

PUBLICACION 
Hasta el día 22 de julio de 1998 y hora de las 13'00 pue

den presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la lici
tación para la contratación, mediante procedimiento 
negociado, de los TRABAJOS CONSISTENTES EN 
IMPARTIR CURSOS Y TALLERES ORGANIZADOS POR 
EL CENTRO ASESOR DE LA MUJER, CURSO 98/99. 

TALLER DE BRICOLAJE.- Tipo: 457.188.- pts. 
TALLER DE MODELADO DE CARTON.- Tipo: 457.188.- pts. 
TALLER DE MEDIOS DE COMUNICACION.- TIPO: 685.782.- pts. 
CURSO DE MUJERES EN LA HISTORIA.- Tipo: 685.782.- pts. 
TALLER DE LITERATURA.- Tipo: 685.782.- pts. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 23 de 
julio de 1998, a las 12'00 horas en esta Casa Consisto
rial. 

Alcalá de Henares a, 30 de junio de 1998 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



MONSEÑOR 
UREÑA 
Era inevitable. y todos lo 

sabíamos. La Iglesia Católica 
acostumbra a promover a los 
obispos a diócesis de mayor 
importancia (y la de Cartage
na lo es por su población). 
razón por la que tarde o tem
prano monseñor Ureña tenía 
que ser trasladado fuera de 
Alcalá; teniendo en cuenta 
sus innegables méritos 
demostrados durante los sie
te años escasos que ha esta
do al frente de la diócesis 
complutense, es lógico pre
sumir que tampoco sea Car
tagena su destino definitivo, 
sino alguno de los grandes 
arzobispados españoles. 

Lamento, por supuesto, 
que Alcalá pierda a una de 
las personas más dinámicas 
y emprendedoras que han 
pasado por ella en estos últi
mos años, pero me satisface 
saber que monseñor Ureña 
nos deja después de haber 
puesto en pie una diócesis de 
nueva creación que nació 
literalmente con lo puesto y 
ahora se encuentra conso
lidada gracias a la gestión de 
un obispo que ha sido capaz 
de abordar toda una serie de 
iniciativas impensables hace 
no tanto tiempo, tales como 
la restauración de edificios 
de la importancia del palacio 
arzobispal, la Magistral, el 
seminario . . la ermita de San 
Isidro o numerosas parro
quias de los pueblos cerca
nos, la construcción de nue
vos templos o el importante 
convenio por el que cedió al 
ayuntamiento la huerta del 
palacio arzobispal a cambio 
de solares para construir 
nuevas parroquias en los 
barrios. Y por supuesto, deja 
al obispado con una sólida 
infraestructura que le permi
tirá afrontar con tranquilidad 
el futuro. 

Los alcalaínos tenemos, 
pues, motivos sobrados para 
estarle agradecidos a monse
ñor Ureña, a quien debemos 
felicitar por un nombramien
to que le acercará a su Medi
terráneo natal. Enhorabue
na. monseñor. 

LA PLAZA 
DE SAN DIEGO 
Vuelvo a repetir lo mismo 

que escribí hace unos meses: 
La remodelación de la plaza 
de San Diego no es en modo 
alguno prioritaria, máxime 
cuando son tantas las calles 
de Alcalá necesitadas de 
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Gacetillas Complutenses 
intervenciones mucho más 
urgentes, o cuando todavia 
están en el alero obras de 
infraestructura tan necesa
rias como los pasos subterrá
neos bajo la vía del tren o los 
enlaces del barrio de los 
Espartales con el resto de la 
ciudad. Gastarse ciento trein
ta millones en ese capricho 
cuando tanta falta hacen para 
otras muchas cosas me pare
ce, sinceramente, una frivoli
dad absoluta y una burla 
hacia todos aquellos ciudada
nos que padecen día tras días 
los problemas de una calle 
mal asfaltada o llena de 
baches o de unas aceras ine
xistentes, por poner tan sólo 
unos ejemplos. Me gustaría 
que el ayuntamiento explicara 
eso a los vecinos de Esparta
les, a los de la ronda de la 
Pescadería, a los de la trave
sía de San Julián ... Y a tantos 
otros, que tienen tanto dere
cho a unas calles dignas 
como el señor Gala a disfrutar 
de una plaza hecha a su gus
to. 

No deseo hacer, aunque 
podría hacerlo, un juicio de 
valor sobre el proyecto de 
remodelación de la plaza; lo 
que aquí estoy cuestionando 
no es si este proyecto es acer
tado o no, sino si resulta 
aceptable el gasto de tantos 
millones mientras otros luga
res de la ciudad, en algunos 
casos muy cercanos al despa
cho del señor Gala, se 
encuentran en un estado tan 
deplorable. 

DELINCUENCIA 
YSENTIDO 
COMÚN 
Publicado recientemente en 

este semanario: Un delin
cuente habitual, con dos ase
sinatos en su haber, se 
encuentra en libertad provi
sional debido a que padece 
una enfermedad terminal, lo 
que no le impide seguir 
cometiendo delitos graves. 

¿En qué mundo vivimos? 
Como principio general pare
ce razonable y humano que 
una persona desahuciada 
por los médicos sea puesta 
en libertad, pero si pese a ello 
esta persona sigue delin
quiendo conforme pone un 
pie en la calle, lo lógico es 
adoptar las medidas necesa
rias para evitar que siga cau
sando daños quizá irreversi
bles. Que lo devuelvan a la 
cárcel o que se arbitre cual-

quier otra solución es indife
rente; lo importante, lo único 
importante. es que esta per
sona deje de causar proble
mas. 

LAS VIVIENDAS 
VACÍAS 
Estoy completamente de 

acuerdo, tanto con José 
Miguel Polo como con el edi
torial de PUERTA DE 
MADRID de hace unas sema
nas, en que resulta incon
gruente que se esté constru
yendo un elevado número de 
viviendas nuevas en barrios 
en ocasiones aislados y 
carentes de servicios. mien
tras existen siete mil vivien
das vacías en Alcalá. Cierto 
es que una parte de ellas, en 
especial muchas del casco 
antiguo, no deben de reunir 
unas condiciones adecuadas 
de habitabilidad, pero aun 
descontándolas quedaría 
todavía importante número 
de viviendas cuya salida al 
mercado bastaría probable
mente para satisfacer las 
necesidades reales de nues
tra ciudad. Claro está que a 
los evidentes intereses espe
culadores a los que hacía 
referencia el editorial hay que 
sumar también los deseos no 
menos patentes de los man
damases de la cosa autonó
mica de convertir Alcalá en 
un aliviadero de los exceden
tes de población de la capi
tal.. . Lo cual evidentemente 
no es nada positivo para 
Alcalá, lo que no impide que 
a estos señores les importe 
un pimiento. 

LOS TRASTOS 
DE LAS ACERAS 
Hace unos días un amigo 

mío me llamó la atención 
sobre un hecho que se ha 
convertido ya en cotidiano: 
Tanto la calle Mayor como las 
aledañas, es decir, todo el 
centro de la ciudad, están 
plagadas de una multitud de 
cachivaches diversos que 
algunos establecimientos 
sacan a la acera y posterior
mente vuelven a guardar 
cuando ya no les son necesa
rios: Buzones para que los 
repartidores echen los perió
dicos, pequeños tiovivos para 
los niños, máquinas de 
refrescos. mesas con objetos 
puestos a la venta, carteles 

publicitarios (en especial los 
de los quioscos de helados) 
atravesados tranquilamente 
en mitad de la acera ... Todos 
los cuales contribuyen a dar 
un aspecto que no puede ser 
más cutre al ya de por sí cas
tigado casco antiguo, aunque 
no sean (de eso ya se encar
gan los armatostes fijos) los 
elementos más agresivos del 
mobiliario urbano. 

Algo habrá que hacer al 
respecto, digo yo. 

LA RONDA 
ANCHA 
Desde hace algunos meses 

la Ronda Ancha, que siempre 
había sido de doble sentido, 
es ahora de sentido único, 
concretamente de Alonso 
Martínez a Teniente Ruiz. 
Supongo que el ayuntamien
to habrá tenido sus criterios 
para hacer esta modificación, 
y supongo también que la 
iniciativa estaría justificada. 
Así pues, la doy por buena. 

Pero hay un problema. 
Desde que esta calle es de 
sentido único, uno de los dos 
carriles de circulación se ha 
convertido en la práctica en 
un aparcamiento continuo 
en doble fila. La consecuen
cia más inmediata es que los 
coches que están bien apar
cados se pueden encontrar 
con la desagradable sorpresa 
de verse bloqueados, pero 
todavía peor es la complica
c10n que suponen estos 
coches en doble fila para los 
cruces de Encomienda y 
Divino Vallés con la Ronda 
Ancha. Por si fuera poco la 
estrechez de estas calles, 
perpetuada absurdamente 
por el ayuntamiento, obliga a 
los coches que entran en 
Divino Vallés, o salen · de 
Encomienda, a forzar mucho 
el giro, con el agravante de la 
nula visibilidad que tienen 
los coches que salen de 
Encomienda, estorbados por 
la doble fila de su derecha y 
tapada su visibilidad por la 
doble fila de su izquierda. 

Evidentemente esta situa
ción no puede seguir así, 
pero hasta ahora el ayunta
miento no ha hecho absolu
tamente nada por evitarlo. 
Una posible solución seria 
poner aparcamientos en 
batería al menos en una de 
las dos aceras, pero en cual
quier caso la doble fila debe
ría ser erradicada. 

José Carlos CANALDA 
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No está de más que, de vez 
en cuando, echemos un 
mirada hacia atrás para ver 
cómo era Alcalá de Henares 
hace algunos años. En este 
caso le proponemos, amigo 
lector, hacer un flash-back 
cinematográfico, para situar
nos en nuestra ciudad hace 
ahora justamente 150 años. 
Para ello nos vamos a valer 
de un interrogatorio realiza
do no sabemos exactamente 
con que fmalidad , y que tuvo 
su contestación por los 
municipes alcalaínos el 12 de 
julio de 1848.(1) 

En esta encuesta, se retra
ta muy esquemáticamente 
los datos esenciales que al 
otrora encuestador le intere
saban, y ofrece una radiogra
fia mínima de la situación 
social y económica de los 
habitantes de aquel enton
ces, aportando datos hasta 
ahora desconocidos. 

Comienza dicho interroga
torio declarando que el vecin
dario se compone de mil veci
nos, y a renglón seguido va 
desgranando la composición 
demográfica de la ciudad: 
1.467 hombres, 1.582 ·muje
res, 603 niños y 575 niñas, 
que arrojan un total de 4.227 
habitantes. 

En su aspecto urbano, dice 
contar la ciudad con ochenta 
y cinco calles, dos plazas y 
dos paseos, donde irian ubi
cadas las cuatro fuentes que 
nos indica también el docu
mento. Su caserio está cifra-

El Señor Presidente de la 
Autoridad palestina ha invi
tado al Papa Juan Pablo 11 a 
visitar Belén durante la 
peregrinación que realizará 
el pontífice con motivo del 
Gran Jubileo del año 2000 
del nacimiento de Jesuccris
to. Después de peregrinar a 
la patria de Abraham en 
Irak, y al Sinaí en Egipto, 
donde Dios entregó a Moisés 
las Tablas de la Ley, la terce
ra etapa seria Tierra Santa, 
hoy repartida entre distintas 
naciones y una parte ocupa
da por los palestinos, a quie
nes pertenece la ciudad de 
Belén. 

Belén significa "casa del 
pan". Era antes de Cristo 
una conocida ciudada cana
nea, durante la conquista se 
le asignó a la tribu de Judá; 
de allí salieron personajes 
célebres en la historia bíbli
ca; fue fortificada por los 
reyes, destruida y vuelta a 
edificar después del Destie
rro. Pero entre el momento 
del nacimiento de Jesucristo 
y el momento actual hay una 
importante diferencia. Por 
aquel entonces no había 
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Miscelánea Histórica Comnlutense 

Alcalá de Henares en 1848: 
Una radiografía mínima 

por Pedro BALLESTEROS TORRES 

do en ochocientas ochenta y 
dos casas, a las que habria 
que añadir seis pertene
cientes a Propios y veintisiete 
a la Nación. El número de 
iglesias con que contaba la 
ciudad por estas fechas es de 
trece. 

En cuanto a establecimien
tos públicos, aparecen en 
primer lugar los dedicados a 
la instrucción con seis, 
seguidos por los de benefi
cencia con dos, y los de 
diversión con uno. En el 
aspecto carcelario, dos son 
los establecimientos de este 
tipo que en esos momentos 
funcionaban. 

Por otro lado, el interroga
torio nos suministra datos 
que pueden resultar curiosos 
para poner de relieve ciertos 
aspectos de la vida cotidiana, 
sobre todo si los compara
mos con la situación actual. 
Así, figuran treinta tiendas, 
catorce tahonas, cuatro moli
nos, tres fábricas y dos billa
res. Un dato revelador de la 
afición de los alcalaínos por 
la consumición de bebidas 
alcohólicas es la existencia, 

Para conocer 
meior la Biblia 

guerras calientes en ningún 
fugar del mundo, todo el 
Orbe estaba en paz, la paz 
de Augusto. Hoy Belén se 
encuentra en una tierra con
flictiva, y con las armas en la 
mano, esperando de un 
momento a otro un estallido 
de proporciones insospecha
das. En Belén hay recuerdos 
de los antiguos patriarcas y 
reyes; lugares y recuerdos de 
Cristo y de la presencia cris
tiana a lo largo de los siglos. 
Hoy es una ciudad de trein
ta mil habitantes a nueve 
kilómetros de Jerusalén: la 
basílica de la Natividad es la 
más antigua de Tierra San
ta, y tal vez de toda la cris
tiandad; en la Gruta de la 
Natividad una estrella de 
plata recuerda el lugar don
de nació Cristo y en latin 
una inscripción: "Aqui nació 
Jesús de la Virgen Maria". 
También el Pesebre, el lugar 
más acomodado y seco de la 
gruta para poner en él a un 

nada menos, que de cuaren
ta y cuatro tabernas y dos 
tiendas de licores. ¡Cómo se 
nota que a nuestros antepa
sados les gustaba empinar el 
codo bebiendo morapio!. 

En otro orden de cosas, la 
ganaderia y la producción 
agricola son otros de los 
apartados que refleja la pes
quisa. La cabaña ganadera 
alcalaína estaba compuesta 
por mil quinientas cabezas 
de ganado lanar, doscientas 
de ganado cabrío, doscientas 
de ganado lanar, sesenta de 
cerda, cincuenta de asnal, 
cuarenta de caballar y cator
ce de ganado vacuno de 
labor, para ayudar en las fae
nas agrícolas. 

Al observar los datos que a 
continuación ofrecemos, se 
aprecia que el agro complu
tense era básicamente cerea
lista, completado con viñedo 
y olivo. La producción agríco
la se computa en esta 
encuesta tomando como 
base las fanegas recogidas 
durante un año por término 
medio, promediando dicha 
producción a lo largo de un 

nmo. Fuera, el llamado 
Campo de los Pastores a 
unos cuatro kilómetros de 
Belén. 

¡Muchas cosas tendrán 
que cambiar en estos años 
en Medio Oriente para que el 
Papa pueda ir a Belén, sím
bolo de la paz mesiánica 
para todos los pueblos y 
para todas las religiones! 

¿Por qué nació Cristo en 
Belén? Los hombres y los 
pueblos se ven siempre 
inmersos en la maquinaria 
política que les toca vivir, y 
esto es lo que cuenta la his
toria, la historia de Roma y 
la historia bíblica. El evange
lista Lucas dice que lo inves
tigó todo cuidadosmente (Le. 
1, 1-4). Si quiere conocer o 
recordar lo que la Biblia dice 
sobre Belén, puede leer en el 
evangelio de San Mateo: Mt. 
2 , 1-18, en el de San Lucas: 
Le. 2,1-13, y en San Juan: 
Jn. 40-42. 

Si lo desea, puede escribir 
a Angel Alba. Para conocer 
mejor la Biblia. Apdo. 
317.28800 Alcalá de Hena
res (Madrid). 

quinquenio. De esta manera 
se recogen: trece mil fanegas 
de trigo y veintidós mil de 
cebada. Con producciones 
sensiblemente inferiores se 
sitúan, algarrobas con ocho
cientas, y habas con seis
cientas fanegas respectiva
mente. Casi testimonial 
resulta la producción de gar
banzos pues alcanza las 
sesenta fanegas únicamente. 

Digamos para terminar, 
que del viñedo por estos años 
se obtienen dos mil quinien
tas arrobas de vino, y del oli
var, solamente sesenta de 
aceite. El número total de 
fincas rústicas era de dos mil 
ciento veinte, perteneciendo 
dieciséis mil ochenta y cua
tro fanegas de tierra al uso 
de particulares. 

Otras muchas cuestiones 
nos hubiera gustado ver apa
recer en el documento, que 
con ser interesante, no acla
ra todas las dudas que toda
via se tienen de estos años 
inciertos, dejando zonas en 
penumbra. Pero hasta aquí 
los datos, que en sucinta 
radiografia ofrece el interro
gatorio realizado hace ciento 
cincuenta años sobre la ciu
dad; una ciudad que se vió 
sacudida por la vorágine 
desamortizadora y en franca 
recesión, tras la pérdida del 
establecimiento universita
rio. 

Nota; (1) AM.A.H. Leg. 328/1. 

INTERNOS PERMANENTES. POR DIAS, 
FINES DE SEMANA ... O 

GUARDERIA. DE 6 MAÑANA A 8 TARDE 

EN ALCALA DE HENARES 
Ciudad 21 - Virgen del Val 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
MUY FAMILIAR 

PERSONAL ESPECIALIZADO ·AMBIENTE AGRADABLE 
PISCINA Y JARDINES 

ftlF.: 818 80 01·818 85 53 

SE TRASPASA 
BAR DE COPAS 

Sin vecinos 
Con patio interior para terraza 
RENTA BAJA - MUY CENTRICO 

Tlf.: 888 95 38 
(a partir de las 17 horas) 

QUIEN QUIERA COllTICTU 
COll 

AllCIA GRANADOS 
-VIDEllTE

TEL.: 880 68 77 
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Colegio Santo Tomás 
ta a 
~ 

La mejor educación 
cuesta mucho menos 
de lo que Ud. cree* 

SEGUNDO CICLO DE EDUCACIÓN INFANTIL 
PRIMER CICLO DE EDUCACIÓN PRIMARIA 
SEGUNDO CICLO DE EDUCACIÓN PRIMARIA 
TERCER CICLO DE EDUCACIÓN PRIMARIA 
PRIMER CICLO DE EDUCACIÓN SECUNDARIA 
SEGUNDO CICLO DE EDUCACIÓN SECUNDARIA Y B.U.P. 
CURSO DE ORIENTACIÓN UNIVERSITARIA 

34.800 PTAS. 
38.600 PTAS. 
39.100 PTAS. 
39.600 PTAS. 
41.600 PTAS. 
48.500 PTAS. 
51. 700 PTAS. 

*Cuotas mensuales. Reducción del 10% al tercer hermano y 50% a partir del cuarto hermano. 

• Educación Infantil y Primaria Bilingüe (Inglés). 

Curso 97/98: 

el 94,74 %* 
de nuestros alumnos 
han superado las Pruebas 
de Acceso a la Universidad 

*El 36,1% con una calificacción 
superior a 7 puntos. 

•Tercer idioma (Alemán y Francés) en Secundaria, BUP y COU. 
• Informática, Laboratorios, Centro de Documentación. 
• Escuelas de Fútbol, Baloncesto y Balonmano. 
•Aulas Culturales y Talleres de Actividades. 
• Cocina de elaboración propia. 
• 14 rutas de Transporte Escolar. 



Recientemente, dentro de la 
colección "Quinientos años de 
la Universidad de Alcalá", ha 
visto la luz en el afortunada
mente cada vez más denso 
panorama bibliográfico complu
tense, un nuevo trabajo, fruto 
de la colaboración de dos cono
cidos investigadores alcalainos. 
Me estoy refiriendo concreta
mente al libro titulado Cátedras 
y catedráticos de la Universidad 
de Alcalá en el siglo XVIII , de la 
que son autores Luis Miguel 
Gutiérrez Torrecilla y Pedro 
Ballesteros Torres. 

Luis Miguel Gutiérrez Torre
cilla fue premio de Investiga
ción Histórica de Alcalá en 
1987 por la obra El Colegio de 
Santa Paula y Santa Paula o 
"Málaga" de la Universidad de 
Alcalá (1611-1843). Historia de 
una Institución Colegial Menor, 
contando con un buen número 
de artículos publicados en 
revistas especializadas sobre la 
historia de la universidad alca
laina. 

Pedro Ballesteros Torres, 
investigador especializado en el 
siglo XVIII alcalaino y colabora
dor esporádico de este Semana
rio, es autor de los libros Alcalá 
de Henares vista por los viaje
ros extranjeros (siplos XVI-XIX) 
y Alcalá y el cine. Una aproxi
mación al desarrollo cinemato
gráfico de la ciudad, además de 

Un nuevo libro sobre la 
Universidad de Alcalá 

por Luis Miguel DE DIEGO PAREJA 

haber publicado numerosos 
articulos en revistas especiali
zadas. 

Esta obra fruto de una dete
nida labor investigadora en 
archivos, viene a cubrir un hue
co en una época poco estudiada 
de la universidad alcalaina: el 
siglo XVIII, siglo del que básica
mente se han estudiado las 
reformas universitarias, pero se 
ha dejado de lado lo referente a 
los aspectos pedagógicos, espe
cialmente en lo referido a las 
cátedras y sus ocupantes, de 
forma que hasta ahora no se 
habla llevado a cabo ningún 
estudio en este sentido. 

El libro está estructurado en 
cuatro grandes apartados, uno 
introductorio, un segundo que 
forma el cuerpo de la investiga
ción propiamente dicho, el ter
cero, con la narración de la 
actividad docente y las conclu
siones y. finalmente, los apén
dices, con las fuentes docu
mentales y bibliografia. 

La primera parte consta de 
una breve introducción, en la 
que los autores nos detallan 

sus instrumentos de trabajo y 
el sistema utilizado para llevar 
a cabo la investigación, cen
trando el asunto objeto de la 
misma en su período histórico, 
para pasar a continuación a 
examinar la organización de las 
cátedras y su sistema de provi
sión. 

En la segunda parte, que for
ma el cuerpo principal de la 
investigación, llevan a cabo un 
estudio de cada una de las cua
tro facultades: Teologia, Dere
cho, Medicina y Artes. Para 
cada una de ellas realizan una 
introducción histórica y de su 
evolución durante el siglo XVIII. 
A continuación nos ilustran con 
una relación de catedráticos de 
la facultad, ordenado por cáte
dras y cronológicamente y, 
finalmente , un catálogo biográ
fico de estos catedráticos, con 
una serie de datos como colegio 
de procedencia, grados, cáte
dras desempeñadas, presiden
cias, oposiciones, sustitucio
nes, destinos y otros cargos, 
finalizando con la fuente de 
procedencia de los datos. 

San Juan Bautista, patrón de la Policía Municipal 
Por tercer año ya. la Policía Local celebró independientemente la fiesta de 
su egregio patrón. Estuvieron acompañados por las principales autoridades 
locales. por sus familiares. amigos y gran número de simpatizantes. 

Misión de 
San Juan Bautista 

Dios lo llama a cumplir 
una misión importantísima y 
delicada, pues es llamado 
para preparar los caminos 
del Señor. Precursor, prepa
rador de los caminos del 
Señor, y escuela de ascetis
mo son en resumen algunos 
de los numerosos títulos con 
los que es honrada y exalta
da la gigantesca figura del 
santo penitente en todo el 
mundo, incluso entre los no 
creyentes. 

Para mejor cumplir esta 
misión se prepara en el de
sierto con la penitencia y la 
oración; así es como el San
to, con su fuerza espiritual y 
su sentido de la justicia, no 
retrocede ni ante los halagos 
de Herodes ni ante las ame
nazas de la concubina Hero
días. 

Es todo un hombre de 
carácter que sabe cuál es la 
misión para la que ha sido 
elegido y la cumple escrupu-
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losamente, aunque le aca
rree la muerte, como así 
sucedió; no le importa expo
nerse a ser decapitado y que 
su cabeza sea presentada en 
bandeja de plata por aque
llos personajes como trofeo 
del triunfo del mal sobre el 
bien ante la orgía de aquellos 
magnates. 

Por fin, y haciendo honor a 
su fidelidad con Dios y con
sigo mismo, fue decapitado 
para satisfacer los lujuriosos 
deseos de una mujer. 

San Juan Bautista 
paradigma acabado 
del policía 

Para ser policía local hay 
que ser verdaderamente lla
mado, vocacionado, pues 
dificil y delicada es su 
misión: larga y austera pre
paración para ingresar en el 
Cuerpo y después una per
manente y severa disciplina, 
caldeándose y moldeándose 
siempre en la fragua del 
sacrificio. Vigía atento y pre-

ocupado que vigila y vela 
mientras el ciudadano vive 
seguro. Así está en la puerta 
del colegio ayudando con la 
máxima amabilidad y dili
gencia a los niños; en los 
pasos de cebra con los 
ancianos, los discapacita
dos, etc ... 

Sabían muy bien los poli
cías que el mejor orfebre 
para ir labrando día a día el 
díamante de su perfección 
profesional es el sacrificio. 
Tienen muy asumido que la 
higiene del espíritu y de la 
moral profesional impone 
privaciones que ellos no 
solamente no rehuyen, sino 
que las buscan con afán 
como el avaro sus tesoros. 

Recemos por ellos para que 
sigan siendo para nosotros 
verdadero retablo viviente de 
virtudes cívicas. Rinden su 
voluntad ante el ara de la 
obediencia. ¡Cuántas veces 
tienen que modelar su 
carácter mirando su unifor
me y leyendo y repitiendo su 
reglamento! ¡Gracias, queri-

La tercera parte nos ilustra 
sobre datos más llamativos 
como la duración del curso, la 
dotación económica de las cáte
dras o los beneficios de que dis
frutaban los catedráticos, así 
como sobre su promoción. 
Finalmente, en las conclusio
nes los autores nos ofrecen un 
perfil del catedrático de la Uni
versidad. • 

La última parte incluye, ade
más de las fuentes de archivo, 
de cuya consulta se puede 
apreciar el enorme esfuerzo de 
investigación realizado por los 
autores, un catálogo cronológi
co de fuentes y un listado de 
fuentes impresas. A continua
ción una serie de apéndices 
documentales y relaciones de 
documentos de la Universidad 
en las secciones de Consejos y 
Universidades del Archivo His
tórico Nacional, para terminar 
con una completa bibliografia. 

En resumen, una obra que 
recomiendo a cualquier estu
dioso o simplemente curioso 
interesado en la historia de la 
Universidad de Alcalá o, sim
plemente en la de la propia ciu
dad complutense, ya que ofrece 
datos hasta ahora inéditos de la 
Universidad en ese siglo tan 
descuidado por los investigado
res alcalainos. Mi enhorabuena 
a los autores. 

dos policías locales, pues 
desde que ingresáis en ese 
honroso Cuerpo vuestra 
existencia es alternativa de 
oblación y de renunciamien
to! Pero vuestras esposas y 
vuestros hijos saben com
prender vuestro sacrificio y 
lo comparten juntamente 
con vosotros. Vuestro Patrón 
San Juan Bautista sabe 
mucho de estas cosas y así 
os ayudará. 

Juan Bautista 
CIUDAD SOLANA 

Sacerdote 

PUERTA de Madrid 



Aunque las obras literarias 
en las que aparece Alcalá son 
numerosas y en ocasiones 
muy conocidas (recuérdese, 
por ejemplo, el Buscón de 
Quevedo), en ocasiones nos 
encontramos con textos muy 
poco o nada conocidos, bien 
obras secundarias de autores 
famosos (como El audaz, de 
Galdós), bien firmados por 
escritores cuyos nombres 
nunca han llegado a trascen
der al gran público; y este 
segundo caso es, precisamen
te, al que pertenece la obra 
que hoy nos ocupa, Ancha es 
Castilla, escrita por el colom
biano Eduardo Caballero Cal
derón. 

Pocos son los datos biográfi
cos que he podido obtener de 
Eduardo Caballero: Nació en 
Bogotá en 1910 y se dedicó a 
la carrera diplomática desem
peñando los cargos de secreta
rio de embajada en Lima 
(1937-1940), encargado de 
negocios en Madrid ( 1946-
1948) y embajador ante la 
UNESCO (1962-1966) . En lo 
que respecta a su faceta litera
ria, cabe reseñar su condición 
de miembro de la Academia 
Colombiana de la Lengua y 
correspondiente de la Real 
Academia Española; ha escrito 
tanto novelas como ensayos, y 
también ha cultivado su faceta 
periodistica siendo correspon- -
sal en España del diario 
colombiano El Tiempo, del que 
también fue redactor jefe. Su 
novela El buen salvaje, publi
cada en 1965, fue galardona
da con el premio Nadal. 

De su etapa de residencia en 
España son fruto el Brevimio 
del Quijote y la obra que nos 
ocupa, Ancha es Castilla, 
ambas fechadas en 1947 aun
que la edición que yo he utili
zado es unos cuantos años 
posterior, concretamente de 
1954. Ancha es Castilla recoge 
las impresiones que le causa
ron a su autor las tierras y las 
gentes de las dos Castillas, 
escritas en el estilo clásico de 
los libros de viajes, y corres
ponde a una época histórica 
-la posguerra - que justifica 
plenamente la visión pesimista 
y deprimente que Eduardo 
Caballero nos da de Castilla y 
por extensión de España. 

A pesar de que resulta evi
dente, a raíz de la lectura del 
libro, que Caballero debió de 
visitar Alcalá probablemente 
en más de una ocasión, nues
tra ciudad no tiene dedicado 
ningún capítulo propio como 
sí lo tienen ciudades tales 
como Segovia, Ávila, Salaman
ca, Toledo o El Escorial, apar
te de Madrid cuya semblanza 
ocupa prácticamente la mitad 
del libro. No obstante las 
referencias a Alcalá son cons-
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AlCAlA EN lA llTERATURA 

ANCHA ES CASTILLA, 
de Eduardo Caballero 

tantes, salpicando toda la obra 
a modo de acotaciones o, en 
ocasiones, comparaciones con 
otras poblaciones no siempre 
halagüeñas para nuestra ciu
dad. Así, ya en la misma intro
ducción nos encontramos con 
lo siguiente: 

Ciudad Real ... Talavera de la 
Reina... Carrión de los Con
des... Alcolea del Pinar... Pue
bla de Arganzón ... Aranda de 
Duero... Miranda de Ebro .. . 
Manzanares el Real. .. Alcalá 
de Henares ... Guadalajara. .. 
Madrigal de las Altas Torres ... 

¡Qué nombres aquéllos, que 
embozan en la capa de su poe
sía la mugrienta realidad de 
las casonas en ruinas y las 
plazas desiertas! 

Poco después Caballero con
fesará explícitamente su 
pasión por Castilla, a la que 
considera la esencia de Espa
ña: 

Mi España seguirá siendo 
eternamente la de Castilla. ( ... ) 
Una España de hidalgos 
pobres que recatan su miseria 
bajo el orgullo de la capa, como 
mis abuelos de Tunja; de 
segundones que se lanzan al 
mar en busca de la gloria y de 
la fortuna, como mis abuelos 
de Santander; y de santas que, 
como mis tías de los conventos 
del Carmen y la Encamación 
en Bogotá, en los de Alcalá de 
Henares, olvidadas del mundo, 
el demonio y la carne, se echan 
a volar al cielo. 

Uno de los elementos más 
caracteristicos de la España 
eterna son, a juicio del autor, 
los mendigos, a los que retrata 
de esta manera: -

En los Estados Unidos me 
sentí profundamente extraño al 
medio, y abatido en mi interior; 
entre otras cosas, porque me 
faltaban los mendigos. Al 
encontrarlos en España, en los 
atrios de las catedrales de 
Sevilla y de Burgos, a la som
bra de los portales de Alcalá de 
Henares y de Tn.yillo, en el 
zaguán de los conventos de 
Ávila y de Segovia, me sentí en 
mi casa. 

Más adelante nos encontra
mos con una referencia, si 
bien escueta, a la universidad 
de Alcalá: 

Yo tenía la idea de contar mis 
impresiones de Segovia, con el 
prosaísmo de un estudiante 
pícaro que hubiera llegado de 
Salamanca a pernoctar en el 
Mesón de Cándido, antes de 
seguir a la Universidad com
plutense de Alcalá de Henares, 

por el camino de la Sierra del 
Guadarrama. 

Redundancia curiosa eso de 
la universidad complutense de 
Alcalá ... Pero quizá la cita más 
literaria de todas sea ésta en 
la que el viajero describe la 
simbiosis entre Alcalá y las 
cigüeñas, unas cigüeñas que 
anidaban -todo un símbolo- en 
las ruinas de la parroquia de 
Santa Maria: 

Nunca podré olvidar la impre· 
sión que me prodyjo un día en 
Alcalá de Henares, la cuna de 
Cervantes, al ver prendido a un 
alto muro de la iglesía en rui
nas un nido de cigüeñas. Era 
en la primavera, pero todavía 
soplaba el viento frío del invier
no. La única vida de la plaza 
vieja y silenciosa era la cigüe
ña que allá arriba, en el nido 
encaramado a la ruina, hacía 
castañetear tristemente su 
pico. 

Una nueva referencia a la 
universidad nos sirve para 
conocer las preferencias artís
ticas de Caballero: 

El suramericano prefiere a la 
elegancia del Baptisterio de 
FLorencía el lyjo de la Universi
dad de Alcalá de Henares, y 
dentro de esta línea de asimi
laciones y preferencias, entre lo 
romano y lo bizantino, entre lo 
heleno y lo alejandrino, la 
Venus Citerea y el San Francis
co de Pedro de Mena, opta 
siempre por lo segundo. 

Teniendo en cuenta que este 
libro está escrito bastantes 
años antes de que el colegio 
mayor de San Ildefonso fuera 
rehabilitado para sede de la 
ENAP (luego INAP) , me pre
gunto qué lujo pudo ver Caba
llero, salvo en la fachada, en 
un edificio que entonces esta
ba semiabandonado. La 
siguiente cita vuelve a insistir 
en las esencias castellanas 
simbolizadas esta vez en otro 
de sus arquetipos, los hidal
gos: 

Los hidalgos castellanos que 
vi al pasar por las calles de 
Sepúlveda o de Alcalá de 
Henares, desdeñosos del mun
do y temerosos del demonio 
(con el extraño generosos como 
millonarios, aunque entre casa 
no tengan un duro con qué 
comprar garbanzos) son un 
producto típico de la meseta. 

A este comentario le sigue 
una breve descripción geográ
fica: 

Dentro del soberbio escenario 
de la meseta que ondula, ocre 
y amarilla, y se levanta en una 
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ola en la Sierra del Guadarra
ma, se encuentra en el camino 
hacía el oasis de Aranjuez el 
Cerro de los Ángeles. Por el de 
Alcalá de Henares hacia Barce
lona se tropieza con la serranía 
de Guadalajara, que es de 
color violeta. 

Finalmente nos encontra
mos con un último recuerdo 
no precisamente positivo de la 
influencia que la universidad 
alcalaína tuvo en la cultura 
española: 

Cuando toda Europa estaba 
filosofando en Bolonia y en las 
ciudades alemanas y .france
sas, España continuaba ancla
da a la escolástica en Alcalá de 
Henares. 

Terminada la recopilación 
de las citas sobre Alcalá exis
tentes en Ancha es Castilla, no 
puedo evitar la tentación de 
recoger un comentario de este 
mismo libro referente a la veci
na localidad de Torrejón de 
Ardoz. Lo de menos es lo poco 
halagüeña descripción que 
hace Caballero de nuestros 
vecinos ya que, vuelvo a recor
darlo , ésta es la tónica domi
nante en su libro; lo curioso es 
comprobar la poca visión de 
futuro que tuvo nuestro escri
tor apenas unos pocos años 
antes de que la construcción 
de la base aérea tuviera como 
consecuencia el enorme desa
rrollo del valle del Henares, 
Torrejón incluida: 

Para Almodóvar del Campo o 
Torrejón de Ardoz, no existe el 
plano, ni el porvenir; ni el más 
lejos, lo cual las diferencia sus
tancialmente de esas opulen
tas ciudades americanas que 
fueron originariamente aldeas 
con un incontenible deseo de 
crecer y vivir; sin castillo que 
las hiciera sombra ni muralla 
que les recortara el horizonte. 

Evidentemente, las profecías 
no eran lo suyo. 

José Carlos C.ANALDA 

PUERTA de Madrid 



PUERTA ~e Madri~ Tls.: 91 889 2& 53 
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FAX.: 9188345 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja .....•.......................•.............................. 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ........•....................•........................................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Policía Nacional.. ..............................................................•......................... 091 
Policía Municipal ............................................•........................................... 092 
Guardia Civil ..•............•..............•.........•....................................... 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos ...••..............•................................................................ 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ............................................................ 085 
Protección Civil ........................•......•.................................•......... 91 882 84 53 
Ayuntamiento .........................•......................................•............ 91 888 33 00 
Taxis ..............••.....•.....•.....................•........................................... 91 888 10 11 
RENFE ............•.•................•..•...........•........................................... 91 328 90 20 
Autobuses Urbanos ..•.....•........................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio .........................•.....•.................•.....................•.......... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 882 75 00 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ............•..•........................................ 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I .......................................•............... 91 882 00 06 I 07 
Casa de la Juventud ..•..•.•.......................................................... 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ...............................................•................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................•.......•.......... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ........................................•................•.... 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga .................•................................• 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 9188911 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
Fundación Colegio del Rey .........•.....................•....................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ......•...............................•....................... 91 882 24 97 
OMIC ...........................•.........................................•....................... 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ........................................•....................... 91 880 65 36 
Oficina de Turismo ...................•................................................. 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) .................•....................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....•.................................................................. 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda .................•.........•.......................................................... 91 880 40 12 
Registro de la Propiedad ....•............................. 91 888 00 32 I 91 888 48 96 
Juzgado Decano ..................•...................................................... 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..................... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 I 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .......................................... 91 883 66 09 
Sellos, Monedas, etc. Nieves .....................................•............... 91 881 42 31 
TELEFONICA (Grupo Distribución) ..................••............•......... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .•........•.........•............. 91 888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~lP SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillacon baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
TIElF.: (949> 26 26 02 - 26 21 38 - el Virgilio Navarro. 5 v 1 
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Inventario de chapuzas 

¿Es esto una acera? 
Las fotografías de esta 

semana están tomadas en la 
calle del Gran Canal, en el 
barrio de Venecia, pero 
podrían corresponder a casi 
cualquier lugar de Alcalá. 
Hemos dicho en multitud de 
ocasiones que el estado de 
conservación de las calles 

de Alcalá no puede ser peor, 
con calzadas y aceras más 
propias del rallie París
Dakar que de una ciudad a 
las puertas mismas del siglo 
XXI. 

No estamos hablando de 
baches, sino de auténticos 
cráteres que en la práctica 

impiden a los peatones 
caminar con un minimo de 
comodidad; y si además 
llueve, como ocurrió cuando 
hicimos las fotografías, los 
charcos contribuyen a hacer 
todavía más complicado 
algo en teoría tan sencillo 
como es andar por la calle. 

NO HACE FALTA IR A LA PLAYA 
HLOSALTOSDELS 

ENARE 
-Urbanización cerrada sin calles interiores 
-Garaje subterráneo (l plazas) con acceso directo a la vivienda 
-Elija chalets de J o 4 dormitorios en planta 1 ª sin coste adicional 
-Compromiso de calidades diferenciadas 

Información en Av.Unamuno esquina a Av.Jesuitas 
Telfs: 91 884 20 7S - 91 884 20 76 
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Manuel Gala se muestra más lirme en sus planteamientos 
tras su quinta reelección como Rector 

.,la patrimonialización de la Universidad 
se convierte en el primer obietiVo, el que 
dará seguridad a la UAH en el futuro" 
Manuel Gala, dos meses después de haber sido reelegido Rector de la Universidad de Alcalá 
por quinta vez consecutiva, ultima las negociaciones y gestiones que han de cerrarse antes 
del comienzo del nuevo curso, uno más para este hombre que cumple 14 años en el puesto. 
Tanto tiempo en e l cargo, respaldado siempre por el claustro a través de elecciones, es qui
zás el motivo de que se muestre ahora más firme, casi inflexible, en sus planteamientos 
sobre la UAH, por ejemplo el de la "patrimonialización" de la universidad, no compartidos 
por todos los miembros del claustro que le ha vuelto a elegir como rector, en su opinión para 
que pueda concluir el proyecto que inició en 1984. PUERTA DE MADRID les ofrece una 
extensa entrevista con Manuel Gala en la que habla de estas cuestiones y algunas otras como 
la situación financiera de la UAH o sus relaciones con la CAM y el Ayuntamiento de Alcalá. 

- ¿Qué le parece ser el Deca
no de los Rectores de España? 

- En la campaña electoral, el 
candidato Julio Gutiérrez 
hablaba de que había que refor
mar los estatutos refiriéndose a 
la posibilidad de renovación 
limitada o ilimitada de un rec
tor. La opinión que siempre he 
defendido, la misma que defen
dió el claustro de esta universi
dad hace años cuando redactó 
sus estatutos, es que la limita
ción del mandato de rector me 
parece errónea por naturaleza. 

Primero por definición, porque 
es aplicar un mimetismo político 
que no tiene nada que ver con el 
funcionamiento universitario. 
Es limitar la capacidad de una 
persona, utilizando el poder 
para su permanencia en el 
puesto, lo cual es una descon
fianza de un sistema en el que 
todos somos compañeros. El 
considerar al rector un político 
en lugar de un gestor, que podia 
ser contratado en vez de elegido, 
creo que es una concepción no 
moderna de la universidad. 

En este momento muchas de 
las mejores universidades no 
tienen este tipo de restricciones 
"políticas". No eligen sino que 
contratan a sus rectores, 
pudiéndoles renovar o no el con
trato. Los buenos rectores, en 
EEUU y Europa, pueden estar el 
tiempo que consideren conve
niente aquellos que los eligen. 
En España también existen pre
cedentes. 

Una universidad como la de 
Alcalá, que se ha hecho a sí mis
ma y que ha tenido que ejercer 
un proyecto interno, a largo pla
zo y no concluido, está dentro 
de la lógica que confirme una y 
otra vez a un gestor que es el 
que ha generado el proyecto 
para que termine de aplicarlo. 

El claustro podría haber limi
tado mi mandato sin necesidad 
de reformar los estatutos, pero 
decidió que no había que cam
biar de proyecto y por tanto 
tampoco de persona, dando el 
apoyo a lo que se ha estado 
haciendo en esta universidad 
durante 14 años. 
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- ¿Quiere esto decir que 
podría volver a presentarse en 
las próximas elecciones, a 
pesar de que comentó durante 
la pasada caDlpaña que ésta 
seria la última vez? 

- Lo que yo he dicho siempre 
en público es que nunca anun
cio con anticipación nada de lo 
que voy a hacer dentro de unos 
años. Me parece que cualquier 
persona sensata que se debe a 
una institución, no tiene autori
dad moral para predecir un 
futuro de esa manera. Por lo 
tanto, yo no he dicho nunca 
nada respecto al futuro ni lo voy 
a decir obviamente hasta que 
llegue el momento. 

- No cree necesario reformar 
los estatutos para limitar el 
mandato del rector pero sí en 
lo que se refiere al sistema 
electoral que obliga a conse
guir la mayoría absoluta para 
ganar las e lecciones .. . 

- Eso sí, porque es un fallo 
técnico-organizativo del que no 
fuimos conscientes, por inexpe
riencia, los que hicímos los esta
tutos en su momento. Ningún 
sistema constitucional se entre
ga a una situación de irresolu
ción, sin una salida prevista. En 
este caso nuestra normativa no 
tiene una salida prevista. Basta 

con que un grupo de personas 
manifiesten un deseo de ruptu
ra, votando en blanco, para que 
el sistema global no tenga 
defensas frente a ellos, no pre
viendo cómo se nombra a un 
rector. 

Tenemos todavía tiempo 
durante este mandato para tra
tar de que al menos ese artículo 
sea reformado. 

- Durante la caDlpaña electo
ral alegaba que necesitaba 
tiempo para concluir el pro
yecto en el que está embarca
da la UAH. ¿Qué es lo que que
da por hacer y habrá tiempo 
para hacerlo durante este 
mandato? 

- Creo que sí. La UAH tiene 
más de 20 años en esta etapa, 
en la que se ha ido configuran
do tanto en medios materiales 
como en infraestructuras y lo 
que es más ímportante en obje
tivos docentes e investigadores 
como una institución ya bastan
te madura. Pero quedan cosas 
por hacer y me gustaría perfilar 
más un concepto de gestión 
descentralizado y una política 
de integración en el entorno 
social. Esta universidad presti
giada en España será en cuatro 
años casi modélica desde el 
punto de vista organizativo. 

Cuando me preguntan si el 
proyecto de Alcalá, en la medida 
en la que yo he participado en 
configurarlo, se acaba en cuatro 
años, yo contesto que no se aca
ba nunca. no se debe acabar 
jamás, porque un proyecto aca
bado pertenece a una universi
dad sin ambición. 

- Su contrincante en las últi
mas elecciones a rector decía 
que la UAH se había converti
do en una "gran inmobiliaria", 
olvidando aspectos como la 
docencia o la investigación. 
¿La recuperación del patrimo
nio ha alejado a Manuel Gala 
de los problemas cotidianos? 

- No. Refiriéndome a la "gran 
inmobiliaria" no entiendo que 
sea un juicio negativo, a mí me 
parece absolutamente positivo. 
Un concejal dijo que tengo 
"voracidad urbanística". pero 
no. 

La patrimonialización de la 
universidad se convierte en el 
primer objetivo y más funda
mental, el que al final dará 
seguridad a la UAH en el futuro. 
Como economista estoy bastan
te convencido de que el patrimo
nio es la clave de la estabilidad 
futura e irreversible del proyec
to universitario de Alcalá y ni 
siquiera pienso que en ese sen
tido esté terminada. Es una 
seguridad económica para el 
futuro de la UAH y si no les gus
ta que vendan: revenderán 
ganando. 

En cuanto a la atención a lo 
diario, a lo cotidiano, estamos 
en un modelo atípico en el que 
el rector y el equipo rectoral 
están presentes hasta en la últi
ma decisión de la universidad. 
La relación de alumnos y profe
sores con este despacho no se 
da normalmente en otras uni
versidades. Este modelo de vin
culación personal y directa con 
todos los problemas, conlleva 
un ritmo de trabajo agotador y 
la complejidad y exigencias de 
la universidad obligarán a que 
se despersonalice. la tendencia 
es hacia un mayor distancia
miento. 

No conozco ningún rectorado 
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en España que se sienta vincu
lado y responsable de cómo va 
la docencia en cada departa
mento. Pueden funcionar mejor 
o peor, pero eso es parte del fun
cionamiento universitario y la 
responsabilidad es siempre de 
los departamentos. En una uni
versidad compleja como ésta no 
se puede pedir que el rectorado 
siga el día a día de cada unidad 
docente. Un rectorado no es res
ponsable de cómo va la docen
cia, es absolutamente imposible 
por su capacidad de trabajo, 
bastante tiene con programar 
las líneas fundamentales, la 
financiación global y crear unas 
relaciones externas con las 
autoridades y empresas. 

En Alcalá todavía estamos en 
un modelo muy emergente de 
petición de apoyo al rectorado, 
que no es mantenible. 

- ¿Cuáles son las relaciones 
de la UAH con la Comunidad 
de Madrid? Las palabras del 
presidente regional, Alberto 
Ruiz Gallardón, en su última 
visita a Alcalá hacen pensar 
que se cuenta con su total 
apoyo 

- Creo que el gobierno regional 
de Ruiz Gallardón ha mantenido 
con los rectores de las universi
dades madrileñas una relación 
muy adecuada y positiva, de 
diálogo, lo que no quiere decir 
que se hayan atendido siempre 
nuestras peticiones, pero la for
ma es importante. Que haya 
comunicación tranquiliza 
mucho, íncluso cuando uno 
está en apuros económicos. 

Ruiz Gallardón ha apostado 
por lo público y nosotros somos 
una universidad pública. Den
tro de los problemas presupues
tarios, a lo mejor uno desearía 
que hubiera más en educación 
superior y algo menos en trans
portes, por ejemplo, pero los dos 
son inversiones públicas y noso
tros, corno pertenecientes a lo 
público, nos encontramos ante 
una situación que nos es dificil 
criticar. Por lo tanto, afirmo que 
mi relación es buena con el 
gobierno regional. 

Además creo, y lo he expresa
do públicamente, que todo rec
tor debe llevarse bien con sus 
"superiores", también lo pienso 
dentro de la propia universidad. 
No creo en la dialéctica corno 
sistema de funcionamiento , me 
parece ridículo. Todos somos 
funcionarios parte de un entra
mado público de trabajo y lo 
dialéctico puede existir en 
momentos desesperados, sino 
no tiene sentido. 

- ¿De qué forma se va a 
beneficiar la UAH del Plan de 
Inversiones previsto por la 
CAM para los próximos cinco 
años? 

- Está ya definido. Durante 
este año hemos dialogado sobre 
los dos elementos fundamenta
les: el gasto corriente y el gasto 
de inversión, resolvíendo este 
último. No hemos resuelto un 
plan plurianual para el gasto 
corriente, que es el que nos tie
ne asfixiados en este momento 
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ya que lo que nos da el gobierno 
regional de subvención no llega 
para pagar los salarios de nues
tra plantilla. Es una situación 
obvíamente aberrante que hay 
que resolver. 

En cuanto al capítulo de 
inversiones, de los 100.000 
millones que pedíamos las uni
versidades, al final fueron 
60.000 para cinco años, lo que 
nos pareció adecuado para 
seguir desarrollando nuestros 
proyectos. En la cuestión de 
cómo distribuir el dinero hubo 
fuertes y tensos desacuerdos 
con el gobierno regional. Yo mis
mo tuve una situación de dis
conformidad dura, no agrada
ble, con el gobierno, pero dentro 
del espíritu de diálogo que 
había, al final nos concedieron 
12.000 millones para este año, 
de los que a la UAH nos dieron 
una parte mayor de la que nos 
correspondía. En total, de los 
60.000 millones nos han adjudi
cado 10.500, cifra que me pare
ce sensata para esta universi
dad. Después de eso hubo una 
negociación, también complica
da, sobre el procedimiento para 
utilizar ese dinero y ya se ha fir
mado que se hará mediante un 
contrato programa que nosotros 
presentaremos, pudiendo distri
buir los 10.500 millones a lo lar
go de los cinco años de la mane
ra que sea más beneficiosa para 
la universidad. 

Para mi, el acuerdo para la 
aportación del gobierno regional 
de Madrid a las inversiones de 
la universidad es satisfactorio, 
no así en gasto corriente. Lo que 
ha ocurrido este año es que nos 
han aumentado un 9'50% la 
partida nominativa, con lo que 
si en los próximos años aumen
tara de igual forma, la UAH se 
situaría en el 2003 en una 
situación desahogada con casi 
total seguridad. Estamos en 
conversaciones sobre ello, no se 
nos ha prometido en firme ni se 
ha puesto por escrito, pero se 
nos ha hecho un guiño de ojos. 
diciendo que esto va a ser así. 

- ¿En cuanto se cifra el défi
cit de la UAH en la actuali
dad? 

- Llevamos un déficit acumu
lado de unos l. 000 millones de 
pesetas en los tres últimos 
años. Esa cantidad en el sector 
público tampoco es una situa
ción catastrófica. Significa unos 
gastos financieros -intereses de 
los créditos que hay que mante
ner- de 60 millones al año, 
sobregasto corriente que no es 
un problema que nos rompa a la 
universidad. 

El problema es el mal estruc
tural de estar en déficit y tener 
que ir siempre haciendo las 
cosas contra corriente y no de 
una manera eficiente. Eso es lo 
que no se puede permitir el sec-

tor público. 
Gallardón, cuyo gobierno tie

ne que tener en cuenta que la 
universidad pública de Madrid 
es más cara de lo que está reci
biendo, hizo una promesa en su 
discurso en nuestro paraninfo 
más tajante que en otras ocasio
nes, asegurando que apostaba 
por lo público y resolvería estas 
situaciones. 

- Centrando nuestra aten
ción ahora en las relaciones 
de la UAH con el Ayuntamien
to de Alcalá, ¿favorecería a la 
universidad que el alcalde de 
la ciudad fuera el candidato 
del PSOE, el catedrático 
Manuel Peinado o al rector le 
es indiferente quien sea el pri
mer edil? 

- Es irrelevante si a mi me da 
igual o no me da igual uno que 
otro, porque lo que a mi me de 
igual o no, ni lo voy a decir ni lo 
voy a expresar. 

Lo que sí es obvío es que 
Manolo Peinado es un catedráti
co de la Universidad y lo que sí 
es obvío es que nuestras relacio
nes con la alcaldía son buenas. 

- Una última pregunta, ¿no 
cree que el crecimiento de la 
Universidad sobrepasa hoy 
por hoy al de la ciudad? 

- No entiendo ese plantea
miento. Nosotros no sobrepasa
rnos la ciudad porque nosotros 
somos la ciudad. La ciudad cre
ce con nosotros. 

La activídad universitaria en 
esta ciudad, corno en otra cual
quiera, es limpia, culta, mejora 
los servícios y la calidad de vída, 
y es muy positiva. 

Alcalá tiene una identidad 
singular que había que recupe
rar porque estaba oculta. Cuan
do desapareció la universidad 
cambió la vída de la ciudad pero 
hay un hecho importante y es 
que en estos años recientes de 
crecimiento industrial también 
se ha hecho una ciudad resi
dencial , que algunos llaman 
dormitorio, al margen de la acti
vídad universitaria. En ese sen
tido, Alcalá está destinada de 
cara al futuro a ser la capital 
económica de una región, a tra
vés de los servícios y de su 
influencia en el territorio que yo 
defino corno territorio de la uni
versidad. Así van a convívir los 
dos aspectos: la capitalidad cul
tural y la económica, que quiero 
creer que se va a mantener. En 
parte, la misma universidad va 
a dar más fuerza a la ciudad 
para que sea capital económica 
del Corredor del Henares 

En los últimos años hemos ido 
un poco más deprisa nosotros, 
consiguiendo una afirmación 
cultural social reconocida 
nacionalmente en España. Alca
lá tiene que luchar económica
mente para que la ciudad tenga 
una activídad productiva y no 
solamente residencial. La uni
versidad va a contribuir con su 
presencia a que se haga más 
equilibrada la situación. 
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Exposición de obras en las que están trabajando Profesorado del Taller Escuela 
los restauradores de la escuela de la F.C.R., en el centro Gilitos. con el gerente de la Fundación Colegio del Rey, Pablo Sanz. 

los alumnos de la 111 promoción recogieron sus diplomas 

El Taller Escuela de Restauración de Alcalá 
continuará recuperando el patrimonio alcalaíno 
Los alumnos de la XII Promoción del Taller-Escuela de Restauración de Alcalá recibieron el pasado 
29 de junio los diplomas que acreditan su formación durante el año académico 97 /98. Desde su 
fundación, en el año 1985, este taller escuela ha ido recuperando y restaurando múltiples obras 
patrimoniales procedentes de distintas instituciones de la ciudad, siendo la voluntad, tanto de la 
concejalía de Cultura como de la Fundación Colegio del Rey, mantener este programa didáctico 
enmarcado en el ambicioso proyecto de recuperación del Patrimonio Histórico ciudadano. 

Hasta este curso en el que la 
sede de la escuela se ha trasla
da do al centro sociocultural 
Gilitos, los alumnos recibían 
sus clases en el colegio conven
to de la Madre de Dios (Bernar
das). El ciclo completo de forma
ción se compone de cuatro 
años, du rante los que se impar
ten las siguientes materias: 
Teoría y Criterios de Restaura
ción', 'Prácticas de Restaura
ción', 'Historia del arte'. Teoría y 
Técnicas Pictóricas', 'Química' y 
'Seminario de Fotografia' . 

En la actualidad, el título de 
la escuela taller no está homolo
gado por el Ministerio de Educa
ción. "La escuela no nació para 
ello, otra cosa es que se pueda 
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llegar a plantear" explicó el 
coordinador José Luis Mateo, 
quien destacó la calidad de la 
formación que se ofrece en este 
centro dependiente de la FCR: 
"Lo que se pretende fundamen
talmente es la formación de los 
alumnos mediante un aprendi
zaje esencialmente práctico so
b re obras de arte originales que 
pertenecen a las clausuras de 
los conventos de Alcalá. Gran 
parte de los alumnos que están 
en el taller compatibilizan la for
mación que reciben aquí con la 
de la escuela oficial o la de la fa
cultad de Bellas Artes, especiali
dad en restauración. Algo ten
dremos que es capaz de atraer a 
gente de Madrid, para comple-

mentar o ampliar su formación 
dentro de nuestro taller". 

Es dificil saber cuantos de los 
restauradores formados ·en 
Alcalá están trabajando en la 
actualidad , ya que, según expli
có José Luis Mateo, "siempre 
surgen trabajos espor ádicos, 
temporales o puntuales, pero la 
restauración es una profesión 
muy dificil para trabajar de con
tinuo". 

Uno de los principales méritos 
del taller escuela es su contri
bución a la restauración y recu
peración del patrimonio alcalaí
no: "Nos dedicamos a formar a 
los alumnos y como consecuen
cia hay unas obras del patrimo
nio de la ciudad que están res-

José Luis Mateo, 
coordinador del Taller-Escuela. 

tauradas, porque el único so
porte de trabajo que hemos teni
do han sido obras de arte, gene
ralmente de las órdenes religio
sas de la ciudad , aunque tam
bién del Ayuntamien to. Somos 
un motor muy importante de la 
restauración en Alcalá y veni
mos realizando una labor calla
da desde hace unos años . Ese 
es el espíritu con el que nacimos 
y con el que seguimos trabajan
do h oy". 
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Suárez Machota anrma que con lo que son sólo promesas 
que se traio el alcalde de Gallardón no merecía la pena ni el atasco 

Izquierda Unida pone un examen 
de tin de curso al PP 
Izquierda Unida está dispuesta a ponerle al PP un duro examen de fin de curso al organizar unas 
jornadas de reflexión sobre política municipal a mediados de este mes de julio. El coordinador 
político y candidato a la alcaldia, Luis Suárez, señaló que estas jornadas van a tener una par
ticipación limitada a fin de alcanzar una mayor profundidad en los análisis políticos que servi
rán como base del programa electoral de la organización para junio de 1999. Por otra parte, 
Suárez se refirió a la entrevista del alcalde con el presidente regional, Alberto Ruiz Gallardón 
y dijo: "Para ir a Madrid y no traerse más que promesas, no merecía la pena ni el atasco". 

Según Suárez Machota, 
durante este mes de julio IU 
quiere desarrollar una intensa · 
actividad política que tiene 
por objeto definir una serie de 
líneas maestras a tener en 
cuenta en el programa electo
ral y en posibles acuerdos de 
gobierno con el PSOE para la 
próxima legislatura. 

A tal efecto, el coordinador 
político de IU explicó: "Hace 
sesenta o setenta días que le 
entregamos al PSOE nuestro 
proyecto de presupuestos 
municipales pero hasta el 
momento no hemos obtenido 
respuesta. Lo que queremos 
es que nos aclaren qué tipo de 
relaciones piensan tener con 
IU". 

Pero al mismo tiempo que se 
pretende avanzar en la defini
ción de relaciones con el 
PSOE, IU va a trabajar duran
te el mes de julio para debatir 
una serie de temas funda
mentales para la ciudad y fijar 
criterios de cara al programa 
electoral con que la organiza
ción se presente a las eleccio
nes municipales del 13 de 
junio de 1999. 

gran olvidada de la CAM pues
to que el gobierno regional se 
ha volcado, con matices, en el 
sur. No entendemos que a la 
primera ciudad de la CAM se 
le reciba por escrito y con cua
tro meses de retraso". 

Según Suárez Machota, "el 
alcalde sólo se ha traído una 
promesa real, aunque eso sí, 
habría que oír a Ruiz Gallar
dón porque puede que sea 
más fiable que Bartolomé 
González". 

Así, en estas jornadas que 
se celebrarán a mediados de 
este mes de julio se debatirá el 
plan de la vivienda con el pro
blema de Espartales y el creci
miento hacia Espartales Nor
te, la evolución de La Garena, 
los pasos subterráneos, los 
puentes sobre la autovia na
cional 11, la política cultural, 
la política de juventud, la de 
educación con el problema del 
fracaso escolar en Alcalá, la 
política de empleo y la situa
ción del corredor del Henares 
abordando la cuestión de la 
creación de la Agencia de 
Desarrollo del Henares, así 
como el tema de la privatiza
ción del agua. 

MODELO P.V.P. OTO. PROMOCIONAL PRECIO FINAL (*) 

Según Suárez Machota se 
trata de avanzar en cuestio
nes fundamentales a fin de 
llegar al mes de septiembre u 
octubre y comenzar el trabajo 
de redacción del programa 
electoral. 

Por otra parte, el candidato 
a alcalde criticó a Bartolomé 
González del que dijo: "No ha 
sabido ser reivindicativo con 
Ruiz Gallardón. Alcalá es la 
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BALENO 3P 1.3 1.599.000 188.670 1.410.330 

BALENO 3P 1.6 1.797.000 212.430 1.584.570 

BALENO SEDAN 1.6 1.965.000 232.590 1.732.410 

BALENO S. WAGON 1.8 2.979.220 353.000 2.626.220 

(*) P.V.P. INCLUIDO DESCUENTO PROMOCIONAL, 1.V.A., IMPUESTO DE 
MATRICULACION Y TRANSPORTE. NO INCLUYE COBERTURA PLUS. 

$SUZUKI 

TORREJON DE ARDOZ o u 1 LE s Avda. Constitución, 200 
Tlf.: (91) 656 33 97 

et'A------------------
ALCALA DE HENARES 

Ctra. N-11, km. 31 '600 
Tlf.: (91) 888 49 11 
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Ahora también auende consultas 
en un Gabinete Astrológico Telefónico 

licia Granados se apunta a las líneas 900 
La conocida vidente alcalaína Alicia Granados, polifacética don
de las haya, ha decidido sumarse a una interesante iniciativa, 
atendiendo consultas en directo a través de un gabinete astro
lógico telefónico de linea 900. Desde que se puso en marcha 
este gabinete, hace aproximadamente un mes, Alicia y las otras 
profesionales de las ciencias ocultas que trabajan con ella han 
atendido centenares de llamadas -en el caso de Alicia más de 
300- llegándose a saturar las lineas por exceso de demanda. 

La empresa que ha montado 
el gabinete, r esponsable tam
bién de las lineas telefónicas a 
través de las que los televisivos 
Rappel o Aramis Fuster ofrecen 
sus mensajes grabados. contac
tó con Alicia Granados en el 
Foro Internacional del Mercado 
Puerta de Toledo, en el que la 
vidente participa desde hace 
bastantes ediciones. Alicia deci
dió aceptar este nuevo reto, 
aunque ello le ha supuesto limi
tar bastante los horarios de su 
consulta de Alcalá. 

El teléfono a través del que se 
puede contactar con este gabi
nete es el 906/42-04-44, núme
ro que está a disposición del 
público desde las 9 de la maña-

. na hasta las 3 de la madrugada, 
de forma ininterrumpida, sien
do por la noche cuando se regis
tran las consultas más curiosas 
e incluso en ocasiones desespe
radas. En estos casos, la viden
te más que adivinar el porvenir 
tiene que hacer de psicóloga e 

intentar tranquilizar a la perso
na que se encuentra al otro lado 
del hilo telefónico. 

Los clientes de este servicio 
realizan consultas de todo tipo: 
amor, trabajo, salud.. .. que las 
videntes resuelven con el tarot. 
El hecho de que sea una consul
ta confidencial, propiciada por 
el anonimato que da el teléfono, 
y de que esté tan a mano puede 
ser la clave del éxito. Alicia ase
gura que recibe consultas de 
toda España y de todo tipo de 
personas interesadas en cono
cer su futuro. 

Dado el elevado coste de la lla
mada - 128 pesetas por minuto 
en tarifa reducida; 140 pesetas 
por minuto en tarifa normal; y 
152 en tarifa punta-, éstas se 
cortan automáticamente a la 
media hora de haberse iniciado, 
pero hay usuarios que no dudan 
en marcar el número de nuevo 
sin pensar en el susto que llega
rá a final de mes en forma de 
factura telefónica. 

Nuevo número de teléfono 
del Centro Cívico "Manuel laredo" 

El Centro Cívico MManuel Laredo", sito en la calle Daoiz y 
Velarde n º9 , dispone desde ya de un nuevo número de teléfono 
a disposición de todos los vecinos del distrito VII , que preside el 
concejal Francisco Javier Fernández Abad, y de todos los ciu
dadanos de Alcalá. Este número es el 91/882-33-32. 
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Enlace Granado Movano -Muñoz Germán 
Ana Maria Muñoz Germán y Benjamín Granado Moyano contraje

ron matrimonio el sábado 27 de junio en la capilla del colegio San 
Ignacio de Loyola. Los padrinos del enlace fueron Esperanza Moya
no, madre del novio, y Antonio Muñoz, padre de la novia. 

Ana Maria lucía un precioso vestido con el cu erpo de guipur y la 
falda de seda salvaje y Benjamín un traje con chaleco de color gris. 

Tras la ceremonia y las fotos de recuerdo en la Universidad Cis
neriana, los recién casados y su s 200 invitados disfrutaron de una 
agradable cena en un céntrico restaurante alcalaino. A los pocos 
días, la pareja partía en viaje de luna de miel a Palma de Mallorca. 

Ana Maria y Benjamín son profesores de educación infantil. Ella, 
de 24 años, trabaja en la escu ela infantil MLa Cañada", de Torrejón 
de Ardoz, y él, de 25 años, imparte clases en el colegio San Ignacio 
de Loyola, en cuya capilla tuvo lugar la boda . La pareja, que se 
conoció hace cinco años cursando sus estudios, establecerá su resi
dencia en Alcalá de Henares. 

Enlace Gallego Doncel -Corrales Oliva 
Roberto Gallego Doncel, de 32 años de edad, y Beatriz Corrales 

Oliva, de 24, contrajeron matrimonio civil el pasado sábado 11 de 
julio en el ayuntamiento de Alcalá de Henares. La ceremonia, que 
fue presidida por el concejal Ramón Alonso Masero, delegado por la 
alcaldía complutense, tuvo como testigos a Maria Rosa Doncel, 
madre del novio, y Juan Corrales, padre de la novia. 

Con posterioridad la pareja invitó a familiares y amigos al ban
quete nupcial que se celebró en un restaurante alcalaino y que con
tó con la presencia de unas 180 personas. Los recién casados par
tieron poco después a Palma de Mallorca, donde se encuentran dis
frutando de su luna de miel. 

Roberto, electricista de profesión, y Beatriz, comercial, llevaban 
ocho años de noviazgo. 
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mUEBlES Y DECORACIOA 

el Miguel de Moneada, 4 - Tlf. y Fax: 880 26 67 - ALCALA 

1 HISTIUN 20% DESCUENTO j 

MUEBLES DE BINO ~ 
YMAMPARAS ~ 

PASEO DEL VAL, 17 
TELF.: 880 n 87 
ALCALA DE HENARES (MADRID) 

e/ Teniente Figueroa, 26 
(semiesquina a Ingeniero Mariño) 
Telf. : (949) 25 52 03 
19001 GUADALAJARA 

YIUSY j NOVIAS 
MADRINAS Y FIESTA 

•CHAQUÉ 

•SMOKING 

• TRAJE CEREMONIA 

•CAMISERÍA 

• COMPLEMENTOS 

e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 
TLF.: 889 36 66 

e/ Tinte, 8 - Alcalá de Henares 
San Isidro, 1 - Torrejón de Ardoz 

(ENTRO DE INFORMACIO ft 
DE LA VIVIENDA -

e/ 11111r. 52 -~ -THs.: 91883 6191 -91882 86 06 -Fu: 91882 81 44 

Te resolvemos todos los problemas 
PARA CONSEGUIR TU VIVIENDA 

' RESTAURANTE - CAFETERIA 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf.: 879 26 98 

FlORISTERIA 9ii 'J 
el Libreros, 38 (frente Iglesia Sta. María) 

Telf.: 883 33 46 

RAMOS DE NOVIA 
DECORACION DE COCHES E IGLESIAS 

ALIANZAS lOro 18 lts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 880 16 85 

REVELADO DE FOTOGRAFIAS Y DIAPOSITIVAS 
. EN 45' 1 PAPElERIA-llBRERIA 1 

R REPORTAJES DE 

~~ºfJ ::~:_so! ~~':~~·.~~~ss 
e/ Mayor, 17 y 25 · Tifs.: 889 64 07 -888 31 09 · ALCAJJ. 

e/ Mayor, 43 · Tif.: (949) 2147 28 -GUADAIAJARA 

n:11111~~111 [611111 ''' r:J r:111f1q:1 ¡11g1 
•VIAJES DE NOVIOS ~ il B" ... ~ 14 
• GRIPIS DE EmDIUTES ~/l A el Nuevo C1LIOn , 

ltt..'{ -Local,3· 
•VIAJES DE EllPIESI ~ _... Tlf.: 91 882 63 60 
• TlllSIO IWGIOSO e:: ~ ..... · Fax: 91 882 55 93 
• 11ums DE TREN. BUCO S.JKCUTIYO AlCAlA DE HENARES 
Y 111011. C.LC.MA: 995 

LOS MUORES PRECIOS, USTA 10 MESES PARA PAGAR 

i 1 
1 
1 
1 

\: .. 
1 

1 
~ ~ 
1 1 

! 
~ r 

~ 

-~_...,_..,_...!;-:"::..._• •. ---------.:a·aa::::ii::::uu::u:u:::u:u:uu:::::::u:u::u:u:::::::u:::a•:l::::•a:u:::::,,a,.,;,~,¿, :: .-, a :a J.:.:...- ·;--v --r.--____.__ 
•a............ a a·: u nodhrr)a··a·?"•· ·a•::SSa·¡.i·ñe ,c~· ..... -..=.:.-.: •• ~-~-·:.:.,:¡:¡...-(lo..c;.=:...~-.;.:;:-~~-L~~~~ ..... , 

H+[•l ~ 1ªJ,;I€1~1 ±i i41 =l ! §[31K'11 €1 ~ i (·f-W ±i u §[3 J,;1' fif41 •I•fjl 



Organizado por 'Joven v Brillante' J&B 

Se celebró el Primer Festival 
de Juegos Tradicionales 
La Plaza de Cervant:es fue el escenario el pasado fin de semana del Primer Festi
val de Joven y Brlllant:e J&B de Juegos Tradicionales. Todas las personas que así 
lo quisieron pudieron participar en los más de t:reint:a juegos que preparó J&B 
desde las 11,00 horas hast:a las 14,00 y de 18,30 a 21,30 de la noche. 

Este Primer Festival de Jue
gos Tradicionales formó parte 
de una iniciativa cultural que 
se inscribe dentro del progra
ma de patrocinio 'Joven y Bri
llante' J&B, dentro del cual se 
ha presentado una nueva con
vocatoria, Tradiciones Popula
res. Se trata de "reconocer y 
premiar a los jóvenes compro
metidos activamente en la 
recuperación de las costum
bres y tradiciones que forman 
parte de nuestra idiosincrasia 
y de nuestra herencia cultu
ral", aunque a decir verdad, 
no fueron demasiados los 
jóvenes que hasta la Plaza de 
Cervantes de acercaron el fm 
de semana, ya que fue más 
abundante la gente de avanza
da edad quienes se lo pasaron 
a lo grande recordando aque
llos juegos de su infancia. 

En el Festival de Juegos Tra
dicionales, celebrado el sába
do 4 de julio y el domingo día 
5, se han recopilado más de 
treinta juegos de distintos 
puntos de España como los 
bolos leoneses, las tabas, la 
peonza o las perras. Estos jue
gos se presentaron en una 
serie de circuitos de manera 
que cada jugador pudo ir des
cubriendo la procedencia de 
cada uno de ellos, los elemen
tos y materiales que utilizaban 
y los reglamentos por los que 
se rigen. De este modo, se 
acercan los juegos y deportes 
tradicionales a los más jóve
nes de nuestro país y se puede 
evitar que dichas tradiciones 
desaparezcan ya que, hoy por 
hoy, son pocos los juegos 
populares que se siguen prac
ticando. 

Programa 
de patrocinio 
de Joven y Brillante 

Joven y Brillante es una ini
ciativa patrocinada por J&B 
que tiene por objetivo recono
cer socialmente y dotar econó
micamente a jóvenes valores 
comprometidos con las más 
diversas formas de promover y 
practicar la belleza, la creativi
dad y la comunicación. Desde 
esta filosofia se convocan 
anualmente Joven y Brillante 
de Ecología, Humor Gráfico, 
Novela Corta, Periodismo Eco
nómico y Tradiciones Popula
res. 

PUERTA de Madrid 
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En el festival de juegos tradicionales no faltaron los más pequeños. 

Fueron muchos los que se acercaron a participar en los juegos. 

La rana fue uno de los juegos 
que más aceptación tuvo por parte de los hombres 

JULIO ..-... 
Dla 2 ....... .. 54.612 5-2 
Dla 3 •••.••••• 11.667 
Dla 6 ••••••••• 08.652 0-2 
Dla 7 ••• .••••. 04.958 0-8 
Dla 8 ;........ 72.096 7-6 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plua Ramlln 1 CaJal, 1 - m. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
samo Domingo de Siles 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica 
• Cocina propia 
Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUELO EL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 
Tifs.: 873 51 84 - 873 55 24 

VESTUARll LlllW 
§mo 

· EMPRESAS.· TALLERES 
• HOSTELERIA • CUNICAS 

·AUMENTACION 
-8ervlclo a domlclllo

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 
Cannen Calzado, 16 

Tlf.: 880 90 04 - Fax: 880 90 04 

DH D E TECTIVES 
LICENCIA NACIONAL9 18 ASESORAMIENTO GRAnJm> 

, ,,,,. . . ' .. 
.ir .. -1.T...-1t: .T.r -t1 ail.;;m · ;¡, 1::11..;1. 11• 11•1.o1 

INFORMES IABORALES, CO.llERCIALES, 
ECONOJIJCO.FJNANCIEROS, DIVORCIOS, 
TUTELA DE MENORES, HERENCIAS, 
SlNIESTROS Y ACClDEN'IES, VJGUANCIA. •• 

\ria Complutense. esq. C/ Angel 
Ed. J ovcllanos. ofic. n• 8 . 28807 Alcalá de Henam; 
Tlf.: 9 1 888 30 90 - Far. 9 1 888 30 90 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

"llRll IUlllllDORI" 
• Económica • Familiar 
GUADAIAJARA - 949 / 29 04 88 
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Los niños y mayores podrían disfrutar más de la zona 
si estuviera algo más limpia. 

Los excrementos de perros son aquí, 
como en muchos otros lugares de la ciudad, "adorno" habitual. 

Rastrojos, basura, cacas de perro, ratas_ 

In la 'calle sin nombre' una imagen vale más que mil palabras 
La calle peatonal que hay entre la urbanización de chalets "El Plantío de Alcalá" y la calle Fray Juan 
Gil presenta un estado lamentable. Donde tenía que haber césped hay rastrojos resecos de considera
ble altura; las papeleras están a rebosar de basura; cada centímetro de calle t iene su correspondiente 
excremento de perro; y hay bastantes indicios de que las ratas se pasean por allí de vez en cuando. 

Hace algunas semanas que 
una comisión de vecinos se reu
nió con el concejal de Medio 
Ambiente, Jesús Domínguez 
Picazo, para pedirle que presta
ra un poco de atención a este 
rincón de Alcalá, que de 
momento no tiene siquiera nom
bre ni está incluido en el barri
do diario que paga el Ayunta
miento. El edil se comprometió 
a realizar una limpieza al menos 
cada quince días, como solución 
provisional hasta que el pleno 
aprobara la inclusión de esta 
calle peatonal en el servicio 
municipal de limpieza. 

"Nos dieron muy buenas pala
bras pero se las ha llevado el 
viento, porque esto va a peor" se 
lamentaba Alfredo Salas, pro
pietario de una vivienda en la 
calle Fray Juan Gil. 

Las papeleras no pueden 
cumplir su función ya que des
de que se pusieron nuevas hace 

Alfredo Salas, vecino de la calle Fray Juan Gil 

tres meses no se han limpiado y 
en ellas no cabe ni un alfiler. 
Aunque la intención de los veci-

nos sea utilizarlas, no pueden 
hacerlo, así que alrededor de las 
papeleras se acumula la basura. 

Qué decir de los excrementos de 
perro que, como por desgracia 
suele ocurrir en todos los par
ques de nuestra ciudad, se 
encuentran a cada paso. Y para 
que no falte de nada, también 
las ratas hacen acto de presen
cia por allí , sobre todo ahora, 
con el calor. 

Son muchos los niños y perso
nas mayores que aprovechan 
esta calle cortada al tráfico para 
jugar o sentarse un rato. En 
ellos habría que pensar, según 
Alfredo Salas, para ocuparse de 
este problema de inmediato: 
"Toda esta suciedad es un foco 
de infección. Lo de las cagadas 
de perro es asqueroso, ya no 
hay quien lo aguante. Hay 
muchos niños jugando y circu
lando en bicicleta y si se caen no 
sabemos lo que pueden coger. 
También hay peligro para las 
viviendas y los garajes si los ras
trojos llegaran a incendiarse". 

Este ciudadano, que se trasla
dó a vivir a Alcalá hace no 
mucho y ha quedado decepcio
nado con la suciedad y abando
no que ha encontrado, recuerda 
al Ayuntamiento las más de 
30.000 pesetas que paga de 
contribución por su piso y plaza 
de garaje, y como él todos los 
vecinos del barrio. 

Los rastrojos crecen cada día más. Las papeleras no dan más de s í. 
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La gran cantidad de animales que quedaron por vacunar 
ha obligado a ampliar el plazo. 

Muchos hicieron cola desde las 7 de la mañana 
para conseguir número el último día de la campaña. 

los dueños se queiaron de falta de información sobre la campaña, 
que se ha adelantado con respecto a otros años 

Centenares de perros 
se quedaron sin vacunar 
Centenares de alcalaínos, propietarios de perros y gatos, no pudieron vacunar a sus ani
males dentro del plazo previsto por la Campaña de Vacunación Antirrábica e Identifica
ción Animal 1998 que convoca la Comunidad de Madrid a través del Colegio Oficial de 
Veterinarios de Madrid. Los dueños de los animales alegan que no ha habido información 
suficiente sobre la campaña, que se ha adelantado con respecto a otros años. 

El lunes 6 de julio era el último Las protestas no se hicieron 'micro-chip' y 1.000 pesetas por 
día en el que los vecinos de Alca- esperar e incluso tuvo que inter- la vacunación de animales ya 
lá podían vacunar a sus anima- venir la Policía Local para calmar identificados. Ninguna de estas 
les domésticos. Con esa inten- los ánimos. Los vecinos exigían opciones satisfacía a los propie
ción se dieron cita en el centro una solución pero lo único que tarios de perros y gatos, que 
de salud muchas personas, que consiguieron fue que se les rerni- aunque acabaron abandonando 
se encontraron con la desagra- tiera a Torrejón y Torres de la el centro.de salud, no dejaron de 
dable sorpresa de que se daban Alameda, mumc1p10s donde transmitir sus airadas quejas al 
150 números y a partir de ahí no comenzaba la campaña nada Ayuntamiento de Alcalá, institu
se vacunaban más animales. En más finalizarse en Alcalá. Otra ción de la que no depende esta 
algunos casos no era la primera salida era que reclamaran el campaña excepto para prestar el 
vez que esto les ocurría, ya que dinero que habían pagado por apoyo que solicite la CAM y el 
durante la semana anterior, la adelantado por la vacuna para Colegio de Veterinarios de 
veterinaria que realizó la campa- sus animales: 2.500 pesetas en Madrid. 
ña de vacunación en Alcalá tam- el caso de la vacunación e identi- "Este año la campaña se ha 
bién estuvo saturada de trabajo. ficación individual mediante adelantado y no nos hemos ente-

se amplia 
el plazo tres 

días más: 
15, 16 y 17 

de julio 

rado hasta última hora. Yo vi que 
la campaña terminaba el 6 de 
julio en el anuncio que publicaba 
PUERTA DE MADRID el 27 de 
junio. Habían empezado a vacu
nar el 8 de junio y si llevaban ya 
tres semanas, ¿porqué el Ayun
tamiento no puso el anuncio 
antes? Yo he venido tres veces 
durante la pasada semana pero 
siempre me he quedado sin 
número de la gente que había, 
hoy me ha pasado igual y encima 
me dicen que aquí ya no vacu
nan más. Esto es una vergüenza. 
Además otros años ha habido 
carteles por todas partes y en 
esta ocasión no se ha visto nin
guno. Seguro que si fuera para 
las elecciones, la ciudad estaría 

Los animales estaban nerviosos y los dueños más. 
No podían creer que no les vacunaran a sus perros y gatos. 

Los "afortunados" que consiguieron número el 6 de julio tuvieron 
que esperar horas para vacunar a sus mascotas. 
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"Si fuera para las elecciones las paredes estarían forradas de carteles. Para esto no". Se quejaban estos vecinos. 

forrada" se lamentaba una de las 
personas que no había consegui
do número para que su animal 
fuera vacunado. 

Otro de estos vecinos añadía 
que "no era normal que se haga 
una campaña masiva de vacuna 
ción con una sola veterinaria . Si 
es necesario que haya dos o tre;.. 
profesionales, que los pongan . Y 
tampoco éste es el sitio más acll' · 
cuado. Estamos en mitad de una 
calle, sin apenas espacio, pasan
do calor y los animales se ponen 
nerviosos. Se podían instala r 
carpas, guardando las vacunas 
en neveras, para que todos estu 
viéramos un poco más cómodos. 
A primera hora de hoy ha habido 
algunos enfrentamientos entre la 
gente porque algunos se han 
intentado colar, pero no les echo 
la culpa a .ellos . porque una 
situación así pone nervioso a 
cualquiera". 

Ampliación 
de la campaña 

La concejalía de Medio 
Ambiente y Salud, de la que es 
responsable Jesús Domínguez 
Picaza, puso a disposición del 
Colegio de Veterinarios y la CAM 
unos locales en el centro munici
pal de salud para que pudieran 
ser vacunados los perros y gatos 
alcalaínos. También distribuyó 
los carteles que les remitió la 
CAM - "los mismos que otros 
años" , según el concejal-, con
trató publicidad - "en los últimos 
días de la campaña, como se 
hace siempre, para reforzar" - e 
informaba de las fechas y hora
rios a través de los servicios 
municipales de información. 
Domínguez Picazo insistió en 
que la información no había lle
gado tarde. En su opinión, lo que 
ocurrió es que los interesados 
dejaron la vacunación para la 
última semana: "Ese ha sido el 
problema, que se han acumula
do. Intenté que se pusiera algún 
veterinario más pero fue imposi
ble, porque después de Alcalá 
empezaban en otros munici
pios". 
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Sea como fuere, las quejas 
vecinales han sido tantas que 
han obligado a la ampliación del 

plazo de vacunación, los días 15, 
16 y 17 de julio, en el centro 
municipal de salud (entrada por 

calle Mínimos) . Habrá que solici 
tar cita previa en el teléfono 
91/888-33-00. extensión 467 . 

AHORRAR ES ADMIRABLE. 

ROVER 200 TURBODIESEL. 

AHORA, 

DESDE 1.943.000 PTAS.* 

Aproveche esta oferta exclusiva de verano: 

150.000 ptas. de descuento extra y el aire 

acondicionado de regalo o 182.000 ptas. menos. 

Admirable, ¿no? Versiones 3 y 5 puertas. 
ROVER SERIE 200 
SOBRE TODO ES UN ROVER 

• PRECIO ANAL RECOMENDADO DEL ROVER 220 D 3p. INCLUIDO IVA. TRANSPORTE. IMPUESTO DE MATRICULACION Y DESCUENTO DE OFERTA 
EXCLUSIVA (1 50.000 PTAS.) Y 182.000 PTAS. MENOS. VALIDO PARA VEHICULOS EN STOCK EN PENINSULA Y BALEARES HASTA FIN DE MES. 
APROVECHESE DEL PLAN PREVER Y DE TODAS LAS VENTAJAS QUE LE OFRECE ROVER FINANCE EN LA COMPRA DE SU NUEVO ROVER. 
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TORREJON DE ARDOZ 

Vía Complutense, 97 
Tel.: 91 888 43 15 
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A medida que se acercan las vacaciones, el helado se conviene en la estrella 

''El helado no engorda, 
sino quien lo come" 
El helado es uno de los postres más populares en esta época del año, ya sea en forma de 
sorbete, de polo o en cucurucho pero, sin duda alguna, los helados artesanales, los cono
cidos como helados italianos, son los más solicitados tanto por niños como por los 
mayores. PUERTA DE MADRID ha hablado con Mauricio Dall'Agnese, propietario de la 
heladería que lleva su nombre y segunda generación de una familia de heladeros. 

¡Al rico helado! , de este modo todo cierto, "lo que pasa que el Los helados no son 
los heladeros de hace años lla- producto que es de una zona sólo para el verano 
maban la atención de las per- determinada se cataloga de ser 
sanas que pasaban cerca de su el mejor". Realmente lo impor
carrito de helados, un produc- tante es que la materia prima 
to siempre artesanal cuya rece- que se utilice sea de buena 
ta solía pasar de generación en calidad, por ello aquí en Espa
generación. Hoy en día se ha ña podemos estar orgullosos de 
perdido, en la mayoria de los tener uno de los mejores hela
casos, la fabricación artesanal dos de Europa. 
a la hora de elaborar este pro- Sin duda alguna, hay mu
ducto pero aún quedan helade- chos tipos de heladerias aun
rias que conservan la esencia que las mejores son las familia
de esta profesión. res, como la de Mauricio, ya 

En nuestro país sólo se con
sume helado durante los me
ses de verano, ya que se consi
dera una locura o una contra
dicción tomarlos en invierno. 
Mauricio considera que "el 
mayor dilema de los heladeros 
con respecto al público en 
Madrid es que se consuma 
helado en invierno" porque, a 
diferencia de lo que se piensa, 
un helado de crema no ataca a 
la garganta sino al paladar por 
eso, cuando algo está muy frio 
nos duele la parte del entrece
jo. Además, si la gente toma la 
cerveza fria en invierno, ¿por 
qué no un helado? 

En Alcalá de Henares encon
tramos una muestra de ello, tal 
vez la única de nuestra ciudad 
y una de las pocas de Madrid. 
Se trata de la Heladeria 
DaU-Agnese cuyo propietario es 
Mauricio, un argentino que lle
va más de 1 7 años en nuestra 
ciudad, "una ciudad que me 
trató bien desde el principio", y 
que, a pesar de los años que 
lleva entre nosotros, aún no ha 
perdido su encantador acento, 
al igual que el resto de su fami
lia, sus padre y hermanos, que 
también viven aquí. 

Mauricio aprendió el oficio de 
heladero de su padre, que es 
italiano, a los 9 años y lleva 27 
años en el oficio, un qabajo 
que él mismo define como " un 
trabajo de muchas horas que o 
lo haces porque te gusta o por 
necesidad, es muy bonito pero 
muy duro". 

Según nos contó, el origen 
del helado es italiano y, aun
que éste tiene fama de ser el 
mejor del mundo, no es del 
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que "si se entra en la masifica
ción se pierde en calidad". Su 
heladeria utiliza la maquinaria 
más tradicional del mercado, 
una maquinaria que posee des
de el año 1980 y que le permi
te no ser un esclavo de la téc
nica, "yo no dependo de la téc
nica, sino que el helado depen
de de cuando yo lo quiera 
sacar" y, añadió, que "es lama
nera más real y honesta de tra
bajar". Mauricio sabe porque lo 
dice ya que sus helados se 
fabrican a la vista de la gente, 
de cara al público y para que la 
gente vea lo que va a tomar. 

Al parecer, se trata de un 
problema de costumbres por
que el helado es un postre. 
Mauricio piensa que "no tiene 
lógica que con la climatología 
que tiene España se tome la 
tercera parte de helado que en 
Holanda". Por esto, "la mayor 
contra del helado es su propio 
nombre:helado". 

Clínica San Nicolás 
consulta de 

PSICOLOGIA GENERAL 
• PREVIA PETICION DE HORA • 

Avda. de Guadalajara, 34- TELF.: 9188920 45-ALCALA DE HENARES 

El chocolate es el 
sabor por excelencia 
De todos los sabores que 

existen en la Heladeria 
DaU-Agnese el de chocolate es 
el más solicitado, el helado por 
excelencia ya que "tiene algo 
que no tienen los demás y nun
ca he descubierto el qué es", 
nos confiesa Mauricio. 

Hoy en día los sabores de fre
sa y vainilla se han quedado 
anticuados ante la avalancha 
de gustos de frutas tropicales, 
combinados e, incluso, de 
comidas tan poco parecidas a 
los helados como la fabada. 

En la citada heladeria los 
sabores más requeridos son el 
turrón, la leche merengada y el 
limón y, también, las especiali
dades como la crema de Alcalá, 
un helado que se creó para el 
centenario de Cervantes y el 
chocolate puro, casi amargo 
que son dos de las que tienen 
más éxito entre el público por
que, además, crean adicción, 
es decir, quíen lo prueba y le 
gusta. lo pedirá para siempre. 

A la pregunta de si el helado 
engorda, Mauricio contesta 
que "el helado no engorda, sino 
quien lo come" y, que "si haces 
una dieta normal y comes un 
helado al día no engordas". El 
problema viene cuando comes 
el helado y no haces ningún 
tipo de ejercicio fisico, ya que 
así te engorda todo lo que 
comas, no sólo el helado. De 
todos modos, en la Heladeria 
DaU-Agnese podemos encon
trar helados light y sin azúcar. 

En fin, que cada vez están 
más cerca las tardes de vaca
ciones, si es que no están ya 
disfrutando de ellas, y no hay 
nada que apetezca más que un 
delicioso helado, para mi de 
chocolate, aunque Mauricio 
piense que "es de los más pesa
dos". Y, eso sí, a medida que se 
lo vaya comiendo piense que 
no engordará ni un gramo si se 
da un paseito de camino a casa 
para poder comerse otro al día 
siguiente y , esta vez, de leche 
merengada. 

Laura Mª OLIVA 

PUERTA de Madrid 
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El acondicionamiento lo deiará en pertectas condiciones para varios años 

El avuntamiento dedica 25 millones 
para arreglar el mercado municipal 
El mercado municipal de abastos será acondicionado a partir del mes de agosto, para lo cual 
se realizarán por parte del ayuntamiento diversas obras de arreglos que han s ido considera
das como muy necesarias por parte de los técnicos municipales de salud y de consumo. A 
tal fin el ayuntamiento ha destinado 25 millones de pesetas que se repartirán en varias fases 
en función de las prioridades y de interferir lo menos posible la actividad comercial. Tal 
inversión deja aparcada de forma momentánea la decisión de un posible traslado del merca
do, bien al campo de fútbol de la Paloma, que es una de las alternativas, bien al antiguo con
vento del Carmen Calzado, la otra alternativa. El concejal de Consumo, Luis Vargas, asegu
ró que "lo que no podíamos hacer era dejar el mercado en malas condiciones mientras se 
decide qué hacer". Y a continuación añadió que "un posible traslado del mercado municipal 
de abastos dependerá de que haya un consenso de todos, grupos politicos y comerciantes". 

Luis Vargas afirmó que "sien
do un mercado municipal la 
realidad es que se encuentra en 
un estado de deterioro impor
tante que hace necesario aco
meter obras de rehabilitación. 
El problema es que en un edifi
cio de estas características, que 
ya tiene cierta antigüedad, las 
obras que se podrían acometer 
no tienen límite. Siempre que te 
pones a rehabilitar algo viejo lo 
que puedes invertir puede ser 
un pozo sin fondo. Por eso hay 
que limitarlo a unas cuantías 
concretas y a unas prioridades". 

El concejal de Consumo con
fesó a PUERTA DE MADRID que 
"la realidad es que no disponía
mos de una sola peseta para 
hacer esta rehabilitación; no 
había consignada partida pre
supuestaria alguna para las 
obras en el mercado. Tan sólo 
hay una destinada al manteni
miento que anualmente no llega 
al millón de pesetas. Es una 
cantidad simbólica y nada sufi
ciente". 

Vargas comentó que "hemos 
tenido la suerte que en la adju
dicación de obras de sistemas 
generales en la ciudad, los pre
cios han salido a la baja. lo que 
nos ha producido un remanen
te, un dinero sobrante que nos 
permitía asignar una partida de 
25 millones de pesetas por 
decreto del señor alcalde a 
obras en el mercado municipal. 
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Para ello existen todos los infor-
mes favorables". 

Pintura y cubiertas 

El concejal Luis Vargas afirmó 
que "a partir de ese momento 
los técnicos municipales comen
zaron a trabajar en esa linea, 
concretamente la arquitecto téc
nico municipal. doña Julieta 
Calabria, que ha sido la persona 
que ha desarrollado lo que 
podría ser la rehabilitación del 
mercado municipal sobre la 
base de los informes de los téc
nicos de salud y de consumo, 

quienes establecieron una serie 
de prioridades. El proyecto 
siempre ha tenido el horizonte 
máximo de los 25 millones de 
pesetas". 

El proyecto de la primera fase 
y el pliego de condiciones que 
han de regir en el concurso, 
pliego redactado por el jefe 
municipal de contratación, Héc
tor Báez, fueron aprobados en la 
comisión de gobierno del día 30 
de junio y se realizará de forma 
inminente la adjudicación por
que también se aprobó una 
declaración de urgencia para el 
proyecto: "Se pretende que las 

Luis Vargas, concejal de Consumo 

obras se puedan ejecutar a lo 
largo del mes de agosto al 
entender que son las fechas que 
menos trastorno se produce a 
los comerciantes y a los consu
midores". explicó Vargas. 

Lo que sale a concurso es por 
un presupuesto tipo de 
15.709.413 pesetas y consiste 
en la corrección de deficiencias 
observadas en los informes de 
Consumo y que incluye el arre
glo de las cubiertas. la modifica
ción de los aseos, el arreglo de 
fugas en la red de fontanería, 
modificación de sobretechos de 
bancas, el falsotecho en castille
te de las bancas, focos de ilumi
nación y pintura de zonas 
comunes y fachadas. En los 
sobretechos de las bancas se 
pretende cambiar los actuales 
para ocultar los cables y facilitar 
la limpieza de los mismos 
haciéndolos en castillete. no en 
plano horizontal como están 
ahora 

Aun quedará pendiente para 
una segunda fase el arreglo de 
las cámaras frigoríficas existen
tes y por el momento el concejal 
de Consumo busca la mejor fór-

PUERTA de Madrid 



Las obras 
comenzarán 
en el mes de 
agosto para 
no interferir 
demasiado 
la actividad 
comercial 

•El posible 
traslado 

del mercado 
dependerá de 
que haya un 

consenso 
de todos•, 

afirma 
Luis vargas 

mula de fmanciación para esa 
segunda fase ya que con el 
remanente que quedaría hasta 
los 25 millones no habría sufi
ciente dinero. Una posibilidad 
que se estudia es que participen 
en la financiación los propios 
comerciantes. 

"Sea como sea yo quisiera eje
cutar hasta el final de año obras 
para completar los 25 millones 
de pesetas", argumentó Luis 
Vargas que añadió que "en cual
quiera de los casos las obras 
que se hagan dentro de la 
segunda fase estarán en linea 
con las prioridades que han 
determinado los técnicos de 
Salud y Consumo". 

El edil del PP reconoció que 
"esta es la obra más importante 
que se ha acometido en el mer
cado municipal desde hace 
años". 

El futuro del mercado 
Queda por definir el futuro del 

mercado municipal. Hay en la 
actualidad dos alternativas, una 
que es la de construir un nuevo 
mercado en el campo de la Palo
ma y la otra la de utilizar el con
tiguo edificio, el antiguo conven
to del Carmen Calzado para ubi
car alli el mercado después de 
una completa rehabilitación: "Yo 
no me pronuncio por ninguna 
de las dos alternativas. Sí tengo 
que decir que se me ha pedido 
por parte del PSOE que se haga 
un debate sobre el futuro del 
mercado en el conjunto del 
debate sobre el diseño del 
comercio alcalaíno tanto seden
tario como ambulante. La inten
ción es sentar las bases de lo 
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que deben ser los criterios del 
comercio en la ciudad en este 
año que queda de legislatura". 

Grupo de Concejales 

Vargas señaló que "cualquier 
actuación que haya sobre el 
futuro del mercado municipal 

TEMAS: 

tiene que tener el consenso 
general y estará prevista a largo 
plazo". 

• Día 15: URBANISMO (Garena, Espartales y Vivienda) 
•Día 16: AGUAS y MEDIO AMBIENTE 
•Día 17: CULTURA y MEDIOS DE COMUNICACION 

Lugar: Sala A de CC.00. - 1 ª planta. 
Hora: de 19 a 22 horas. 

PRESENTA 
Teresa Galeote 

INTERVIENEN 
Día 15: José Miguel Polo 

Día 16: Joaquín Arias y Teresa Arias 
Día 17: Pilar Fernández 

CLAUSURA 
Luis Suárez Machota 

candidato a la alcaldía por IU 
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Cada vez hav más servicios para que los que Viven tuera de su país se comuniquen con los suvos 

la video-conterencia, mucho más que una llamada 
Debido al increment o de inmigrantes en Alcalá de Henares cada día son más los servi
c ios que muchos empresarios dedican a ellos. Un o de los más n ov edosos es V.I.C. Tele
home, un centro de llamadas internacionales que, proporciona precios m ás bajos que si 
llamamos desde nuestras casas, y que incorpora la video-conferencia por la que la per
sona que llama puede ver al destinatario de la llamada. 

Alcalá de Henares es una 
ciudad cosmopolita, repleta de 
diferentes etnias y religiones, 
debido a que muchos inmi
grantes la han convertido en 
su segunda casa y los alcalaí
nos les han acogido con los 
brazos abiertos. 

Los empresarios de la ciu
dad no han cerrado los ojos 
ante estos ciudadanos es más, 
se han dado cuenta de que 
constituyen un amplio merca
do. V.I.C Telehome es un cen
tro de llamadas internaciona
les que incluye servicio de fax, 
envío de paquetes y remesas 
de dinero e, incluso, la video
conferencia y que, en Alcalá de 
Henares, ha encontrado una 
gran demanda por parte de 
gente que proviene de Ruma
nia, Polonia, República Domi
nicana, Marruecos y China. 
Aunque en un principio la idea 
surgió para ayudar a los domi
nicanos, pronto se dieron 
cuenta de que eran muchas 
las personas de otras naciona
lidades que acudían al esta
blecimiento. 

La video-conferencia, tal y 
como contó a PUERTA DE 
MADRID Juan Cuevas, "consis
te en que tu llamas y puedes ver 
a tus familiares y ellos te ven a 
ti". Es un servicio que funciona 
a través de vía satélite y "una 
forma de mantener el contacto 
con tus familiares". Desgracia
damente, este servicio no se 
puede realizar con todos los paí
ses del mundo, ya que el recep
tor debe tener también una 
cámara de vídeo y un televisor, 
aunque ya son muchos los 
lugares a los que llega. 

En V.l.C Telehome, situada 
en la calle Santiago, también 
encontramos otra novedad en 
España que, en otros países 
como Inglaterra o Estados 
Unidos es muy habitual. Se 
trata de unas tarjetas telefóni
cas con las que se puede lla
mar desde la propia casa o 
una cabina que llevan una cla
ve secreta para quien la com
pra. De este modo el coste de 
la llamada es más bajo porque 
no se llama directamente al 
lugar que deseamos, sino que 
pasa por varios sitios antes. 
Como dice Juan, "funciona 
como los vuelos con escala, así 
se abaratan los precios". Ya 
hay tarjetas de este tipo para 
República Dominicana, Sene
gal, Marruecos y China, entre 
otros países. 
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Juan Cuevas y Charo nos explicaron que la vídeo-conferencia 
está siendo muy utilizada por la población dominicana. 

El establecimiento, que 
abrió sus puertas en enero, 
también dispone de reservas 
de billetes de avión, ya que "el 
inmigrante que trabaja no 
suele tener mucho tiempo 
libre". 

España es uno de los 
países de Europa 
en los que más caro resulta 
llamar al extranjero 

A diferencia de lo que sucede 
en otros países de Europa y en 
Estados Unidos, llamar desde 
España al resto del mundo es 
muy caro. No es de extrañar, 
por tanto, que cada vez surjan 
más alternativas que, princi
palmente, se basan en un sis-

tema que, a primera vista 
resulta complicado: se trata de 
llamar a otras empresas tele
fónicas de Europa, principal
mente Inglaterra, o Estados 
Unidos y, desde éstas, contac
tar con el país al que quere
mos llamar. 

Además V.I.C. Telehome, 
para ayudar al cliente, tiene 
unos aparatos por los que la 
persona que llama controla lo 
que va gastando, es decir, que 
si te quieres gastar 1.000 
pesetas cuando el aparato las 
marque tu puedes terminar tu 
llamada. Como nos dijo Juan, 
"es una forma de controlarte, 
tanto para el inmigrante como 
para el español que llama al 
extranjero". 

1~~rn m ¡l!I · 1l:i·Jm3 ¡J'hti t· u 1 
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c/ Daoiz y Velarde, 14 -Local 3 (frente colegio D. Juan I) 
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Talleres municipales 
de la Casa de la 
Cultura de Am1ueca 
de Henares 

El pasado lunes se abrió el 
plazo de inscripción para 
participar en los talleres 
municipales que funciona
rán el próximo curso en la 
Casa de la Cultura de Azu
queca de Henares. Como en 
años anteriores, la oferta 
abarca las modalidades de 
pintura, música y danza, 
una vez descartada la 
opción del teatro por falta de 
matriculas durante los últi
mos años. A lo largo de este 
mes de julio, las inscripcio
nes deberán formalizarse en 
horario de tarde en el Ayun
tamiento, mientras que del 1 
al 13 de agosto los trámites 
se realizarán en la propia 
Casa de la Cultura. 

Los interesados deberán 
abonar 1.200 pesetas en 
concepto de reserva, canti
dad que será descontada del 
recibo del último trimestre 
del curso en caso de que el 
solicitante sea admitido. En 
caso contrario el dinero será 
devuelto, si bien todos los 
alumnos que causen baja 
una vez comenzado el curso 
no tendrán derecho a dicha 
devolución. "Ese dinero sólo 
será recuperable por un 
motivo justificado, bien por
que el solicitante no ha 
podido acceder a la plaza 
demandada o bien porque 
cause baja por algún motivo 
especial", explica Oti Sán
chez, concejal de Cultura. 

En total, alrededor de un 
millar de personas de Azu
queca acuden a estos talle
res de la Casa de la Cultura 
que, en muchos casos, se 
han convertido en una can
tera de jóvenes artistas, cir
cunstancia que según la 
Concejalía de Cultura debe 
servir de estimulo para que 
más jóvenes y adultos se ini
cien en estas actividades. El 
taller que más solicitudes 
recibe es el de pintura, 
mientras que en el lado 
opuesto de la balanza está el 
teatro, que ha tenido que ser 
eliminado por el escaso inte
rés que despertaba. A juicio 
de Oti Sánchez, la reanuda
ción de este taller de artes 
escénicas es la asignatura 
pendiente de su departa
mento: "Esperamos apro
barla en cursos sucesivos, si 
bien ya volvimos a intentar
lo el pasado año sin éxito. 
Es cuestión de que nos 
replanteemos esta convoca
toria de otra manera para 
hacer que sea una oferta 
suficientemente atractiva 
para los ciudadanos". 

PUERTA de Madrid 



Los padres se quejan de que los niños no pueden jugar en el parque O'Donnell 

"los niños se nos van a matar aquí" 
Los padres de los niños que juegan en el parque O'Donnell se quejaron por escrito en julio 
del año pasado ante el "alarmante incremento de accidentes infantiles" y pidieron a Jesús 
Domínguez Picazo, Concejal de Medio Ambiente, que cambiase los columpios y la arena de 
la zona de juegos infantiles. El Concejal les prometió que lo haría a finales de junio de 1998 
y , ya pasadas las primeras semanas del mes de julio, no ha habido cambios. 

Raquel Martín de la Villa es 
una de las 400 personas que, 
en julio de 1997 , firmaron un 
escrito para protestar por las 
deficiencias que presentaba la 
zona de juegos infantiles del 
parque O'Donnell. Entre todas 
las quejas que constan en el 
escrito se encuentran las de los 
columpios rotos, los hierros 
oxidados que, además de rom
per las ropas producen heridas 
en los pequeños, la suciedad 
de la arena y del recinto de los 
patos y la retirada de las jaulas 
vacías. 

Raquel mantuvo varias en
trevistas con Jesús Dominguez 

Los padres están preocupados por los accidentes infantiles que ocurren en el recinto infantil del parque O'Donnell 
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los niños no se 
diVlenen con esos 
Juegos porque va 

están andcuados v 
no son un aliciente 

para ellos 

Picazo, concejal de Medio 
Ambiente, y éste le comunicó 
por escrito que, cito textual
mente: "En Comisión de Go
bierno del día 31 de marzo de 
1998, se ha aprobado el Con
curso para la renovación de 
juegos infantiles en el parque 
O'Donnell, transcurriendo los 
plazos previstos, podrían estar 
instalados como muy tarde a 
finales de junio". 

Ya han pasado las primeras 
semanas del mes de julio y las 
instalaciones del parque si
guen igual. Raquel contó a 
PUERTA DE MADRID: "Quere
mos que los cambie porque los 
niños se nos van a matar aquí". 

Los columpios del parque 
O'Donnell llevan instalados 
más de 30 años y, al ser de hie
rro, están oxidados por lo que 
son un grave peligro para los 
niños, además, las madres se 
quejan de que los niños no se 
divierten con esos juegos por
que ya están anticuados y no 
son un aliciente para ellos. Asi
mismo, los padres tienen que 
estar con mil ojos cuando sus 
hijos juegan porque hay 
mucho riesgo para ellos y ya ha 
habido graves accidentes, por 
lo que muchas familias ni acu
den al parque. Pero, como nos 
dijo Raquel: "No tenemos otro 
sitio donde ir con los niños". 

Otra de las graves deficien
cias que presenta la zona de 
juegos infantiles del parque, 
además de los columpios, es la 
suciedad que existe, tanto en la 
arena como en el recinto de los 
patos que, a pesar de ser una 
de las partes que más divierte a 
los niños, es una de las que 
más peligros encierra por ser 
un cúmulo de infecciones. 

11 de julio de 1998 



IU busca a toda pñsa un acuerdo con el PSOE para enmendárselos por la izquierda 

El alcalde convoca pleno de presupuestos 
lanzando un órdago a la aposición 
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la bendición de 
San Cristóbal, 
este año en 

El alcalde ha lanzado un órdago a la oposición y despu6s de haberles presenta~o en el mes 
de marzo el proyecto de presupuestos, es decir, la herramienta fundamental para la gestión 
municipal, no quiere esperar ma\s: ha convocado pleno extraordinario de presupuestos a las 
nueve y media de la mañana del lunes 13 de julio. Izquierda Unida no acepta el proyecto del 
PP y busca un acuerdo con el PSOE, al menos para enmendérselos por la izquierda. Mientras 
tanto, a la hora de cerrar esta e~ci6n el PSOE no tenla decidida su postura. 

El órdago de Bartolomé Gon
zález está destinado a garanti
zarse la comodidad en la ges
tión con unos presupuestos 
para 1998 que impidan que 
sigan prorrogados los aproba
dos por la izquierda en 1997, y 
para ello necesitarla al menos 
la abstención del PSOE o de 
IU. Y si no es esta comodidad 
en el gobierno, sí al menos se 
presentarla ante los alcalaínos 
como víctima de una oposición 
que es mayoría en el ayunta
miento y rechazaría los presu
puestos y por tanto, la capaci
dad de gobierno de su grupo 
de concejales, al menos así lo 
entendería el alcalde. 

Sea como sea, el alcalde ha 
convocado el pleno extraordi
nario de presupuestos· el lunes 
13 de julio a las nueve y media. 
de la mañana. Se trata de pre
sentar a debate y aprobar o 
rechazar el proyecto de presu
puestos elaborado por el equi
po de gobierno y entregado a 
los grupos de la oposición en 
el mes de marzo. 

El portavoz de Izquierda 
Unida, José Miguel Polo, y el 
coordinador general _de la 
organización, Luis Suárez 
Machota, afirmaron en confe
rencia de prensa el jueves 9 de 
julio que están en contra de 
los presupuestos del PP: 
"Nuestra postura es votar en 
contra de ese proyecto por tres 
razones fundamentes: porque 
es un presupuesto de recortes 
de gastos sociales, porque es 
un presupuesto en el que por 
primera vez desde 1979 el gas
to corriente supera al ingreso 
corriente y esto es muy grave 
en técnica presupuestaria, y 
porque aparece el reconoci-
miento de pagos a determina
dos proveedores, los más 
importantes, que pueden ir en 
perjuicio de terceros". Añadió 
Polo que "no entendemos por
qué hay que reconocer deudas 
a determinados proveedores y 
no a todos los proveedores". 
Según Polo estos proveedores 
a los que el ayuntamiento pre
supuesta el pago son Urbaser, 
Moseca, Grúas Luna, etc. 

Los dos representantes de IU 
manifestaron que "hay más 
razones de tipo casuístico de 
nuestro rechazo al proyecto 
del PP. como pueden ser el 
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crecimiento exponencial del 
capítulo de Personal en horas 
extraordinarias, pero no 
vamos a entrar en ello. Noso
tros tenemos un presupuesto 
alternativo que hace más de 
setenta días entregamos al 
PSOE". 

Por esta razón el plantea
miento de IU . es "presentar 
una alternativa de izquierdas 
que corrija estos defectos del 
presupuesto del PP". El pro
yecto de IU está valorado en 
17.500 millones de pesetas. 

Luis Suárez anunció que ha 
remitido una carta al secreta
rio general del PSOE, Miguel 
Buenestado, a fin de reunirse 
urgentemente el viernes 1 O de 
julio para intentar llegar a un 
acuerdo. Se tratarla de 

enmendar el proyecto del PP 
en los aspectos más importan
tes para la izquierda, es decir, 
incrementando los gastos 
sociales, los educativos, los de 
empleo, los medioambientales, 
etc". El acuerdo de la izquier
da posibilitarla que se aproba
sen los presupuestos enmen
dados y, según Luis Suárez 
"que el PP no se .pueda escu
dar en que no le permitimos el 
gobierno". 

Mientras tanto, en el grupo 
de concejales del PSOE se des
conocía a la hora de cerrar 
esta edición el jueves día 9, 
qué postura adoptarian en lá 
sesión de pleno ante el órdago 

. lanzado por el alcalde con la 
convocatoria .de pleno". 

el recinto teria1 
La Hermandad de San 

Cristóbal, tal y como les 
informábamos . la pasada 
semana, celebra los días 
11 y _12 de julio la festivi
dad de su patrón. 

Este año la hermandad 
de San Cristóbal se ha vis
to obligada a modificar el 
recorrido de la procesión 
motorizada y el lugar en el 
que se bendicen los vehí
culos participantes, a cau
sa de las obrás que se 
están realizando en la ave
nida de Nuestra Señora 
del Val. Así, la procesión 

. dará comienzo en la calle 
Santa Ursula -una vez 
finalice la función religiosa 
que tendrá · lugar en la 
capilla del convento de las 
Ursulas a partir de las 12 
de la mañana-, continuan
do por la calle Colégios 
hasta el paseo de Aguado
res, donde se unirán los 
camiones. Seguirá por 
Ronda del Henares, plaza 
de Manuel Azaña, avenida 
de Cii-cunvalación, San 
Vidal, avenida de Reyes 
Católicos, Era Honda, 
carretera de Pastrana y 
plaza ·de Manuel Azaña, 
finalizando en Ronda del 
Henares. A continuación 
se procederá a la bendi
ción de los vehículos que 
lo deseen en el recinto 
ferial. 

Galardón para HERCESA·lnmobiliaria, SJ. 
Hoy viernes 10 de julio a las 19'00 horas, tendrá lugar en la sede de la Cámara de 

comercio e Industria de Guadalajara la entrega formal de la doble certificación de 
calidad IS0.9002 a la empresa HERCESA INMOBILIARIA, S.A. 

El acto, al que asistirán los representantes de las sociedades certificadoras de cali
dad (Bureau Veritas Quality Internacional y AENOR, respectivamente), contará con 
la presencia del alcalde de Guadalajara, José Maria Bris y estará presidido por la con
sejera de Obras Públicas de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, Ara
celi Muñoz de Pedro. Queremos significar la relevancia del acto, toda vez que se tra
ta de la primera promotora inmobiliaria en obtener la doble certifi<;ación de calidad 
en España. 
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Pablo González: .. Aunque el PP no lo crea, 
la gestión de la ciudad no es un iuego" 

El PSOE critica la política propagandística 
puesta en marcha por el PP 
"A menos de un año para las elecciones municipales de 
las que saldrá el equipo de gobierno de la ciudad del siglo 
XXI, la actividad política del PP cambia de estrategia y 
los esfuerzos se dirigen, ahora más que nunca, hacia el 
plano electoralista". Son palabras del grupo de concejales 
del PSOE que, en las últimas semanas, vienen observan
do en los actuales gestores un "descarado espíritu propa
gandístico basado en promesas y no en soluciones". 

El portavoz del grupo munici
pal socialista, Pablo González, 
dibuja la actual situación de la 
siguiente manera: "Alcalá ha 
estado en los últimos tres años 
sin contenido. El PP no firmó 
ningún compromiso con los ciu
dadanos, porque sabía que lle
gaba al gobierno sin proyecto 
alguno de ciudad; de ahí que, 
pese a nuestros esfuerzos, no 
hayan presentado en todo este 
tiempo un programa de gobier
no con el que, vecinos y oposi
ción, podamos hacer un segui
miento de su trabajo. Ahora, 
con las elecciones municipales a 
diez meses vista y sin balance 
que presentar como aval, su 
estrategia es la de prometer y 

prometer, a sabiendas de que 
pocos proyectos van a poder 
realizarse es este escaso tiempo. 
Es decir, es el comportamiento 
más traicionero que puede 
haber con los ciudadanos". 

Pablo González cita algunos 
ejemplos de la "política propa
gandística" a la que se refiere: 
reforma del parque 0-Donnell, 
apeadero de Renfe en La Gare
na, techado del mercadillo de 
los lunes, convertir el paseo de 
Los Pinos en aparcamientos o 
sacar la depuradora fuera de la 
ciudad; proyectos que, en pala
bras del portavoz socialista, "sin 
entrar a valorar su contenido, 
llegan tarde" . De todos, varios 
llaman su atención; es el caso 

del anuncio hecho por el PP de 
dividir la ciudad en cuatro gran
des distritos. "Ahora pretenden 
dar mayor competencia a las 
delegaciones municipales cuan
do, durante toda esta legislatu
ra, han retenido prácticamente 
paralizada la actividad de los 
distritos -especialmente los pre
sididos por la oposición- por el 
retraso, de hasta seis meses, en 
las transferencias; sabiendo que 
ese dinero es la savia que ali
menta el tra bajo de los distri
tos". 

González asegura que esos 
mensajes van cargados de mali
cia, porque son pura estética: 
"El PP dice que va a poner techo 
al mercadillo de los lunes, y lo 
dice cuando aún no ha abierto 
el debate para adecuar el mer
cadillo a la ley existente. Sólo 
falta que, secundando las pala
bras de mi compañero Urbano 
Brihuega, 'a un envite del PP le 
siga un órdago del PSOE': 'voso
tros techáis el mercadillo y 
nosotros ponemos la calefac
ción'. Pero no es así como se 
solucionan los problemas. La 
gestión de la ciudad, aunque el 
PP no lo crea, no es un juego". 

Otro de los ejemplos citados 
por el portavoz del grupo socia
lista es el que se refiere al acer
camiento de la administración a 
los ciudadanos. "El PP hizo hin
capié en su programa electoral 
en este asunto, en especial en 

las colas del ayuntamiento a la 
hora de tramitar papeles; es 
más, proponía suprimir las lar
gas esperas aludiendo a su 
carácter casi humillante, y cito 
textualmente. La realidad es 
que el único esfuerzo ha sido el 
de regular esas colas mediante 
un expendedor de numeritos, 
como en las fruterías . Pero 
podríamos seguir con más casos 
y compararlos con el programa 
electoral del PP. ese de las "solu
ciones". Sin ir más lejos, tam
bién prometieron que ningún 
colectivo o vecino de la ciudad 
dejarla de ser recibido en el pla
zo máximo de quince días. 
¿Hablamos con los perjudicados 
por la famosa plusvalía. a ver 
qué opinan de ello?". 
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Muchas se están viendo amenazadas en Alcalá 

clué es una Impresa de Trabaio Temporal~ 
Cada vez es más frecuen t e acudir a una Em presa de Trabajo 
Temporal en b usca del trab aj o deseado, sobre todo ahora en 
verano, ya que much os estudiantes necesitan una ocup ación 
para est os meses de vacaciones. Pero hay quien las elogia y 
quien las detracta, que son la mayoría. En los últimos meses 
este tipo de empresas se han convertido en el objetivo de 
vándalos y , muchas de ellas, han sufrido amenazas. 

En España hay más de 425 
Empresas de Trabajo Tempo
ral que, principalmente, son 
un nexo de unión entre la 
empresa y el trabajador, ya 
que ambos tienen una deter
minada necesidad, unos bus
can cubrir un puesto de traba
jo y los otros un empleo. 

Según contó a PUERTA DE 
MADRID Ignacio Cortes 
Barrios, de Professional Staff 
E .T.T, a estas empresas puede 
acudir todo tipo de gente, 
"desde la persona que acaba 
de terminar una carrera hasta 
un operario de cualquier tipo". 

En estos meses próximos al 
verano y las vacaciones, son 
muchas las personas que bus
can un trabajo para ocupar su 
tiempo libre y, lo primero que 
hay que hacer al acudir a este 
tipo de empresas es llevar 
nuestro curriculum, una foto 
y rellenar una ficha que ellos 
mismos nos proporcionarán. 

Posteriormente, cuando se 
ha encontrado un puesto de 
trabajo para el cliente , la 
empresa marca unos costes de 
beneficio, "como cualquier 
otra empresa que ofrece un 
servicio". 

Las Empresas de Trabajo 
Temporal están reguladas en 
nuestro país desde 1994, a 
través de la Ley 14/ 1994 de 1 
de julio, que se firmó junto a 
las centrales sindicales que 
inicia el proceso de dignifica
ción estableciendo las bases 
económicas y las condiciones 
de trabajo a aplicar a los 
empleados cedidos por las 
E.T.Ts. Asimismo, introduce 
la mejora en la formación con
tinua contribuyendo a la pro
fesionalización de los deman
dantes de empleo y subrayan
do la importante dimensión 
social de las Empresas de Tra
bajo Temporal como dinamiza
doras del mercado laboral. En 

G U T E M B E R G 

Durante el mes de julio 

Hasta el 
5 Q 3 DESCUENTO 

EN LIBROS DE LECTURA 

¡¡Aprovecha y elige ahora tus libros 
para este verano!! 

GUTEMBERG 
BEUAS ARTES Y ESTILOGRAFICAS 
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Ignacio Cortés Barrios 

el II Convenio Estatal de las 
E.T.Ts vigente en la actuali
dad, se marca el paso decisivo 
de nuestro sector equiparán
dolo en sus planteamientos a 
los mercados europeos y ame
ricanos a través del proceso de 
convergencia salarial, proceso 
progresivo de aproximación de 
los salarios de los empleados 
contratados y cedidos a 
empresas usuarias, a los sala
rios negociados en los conve
nios colectivos sectoriales de 
referencia de éstas. Partiendo 
de la aplicación del 80% en 
febrero de 1998, este proceso 
se finalizará el 31 de diciem
bre de 1999 con la convergen
cia salarial al 100%. 

Las personas que acudan a 
una Empresa de Trabajo Tem
poral deben tener claro que la 
empresa debe disponer de una 
licencia de apertura y deben 
regirse por los citados conve
nios, ya que hay mucho frau
de, tal vez sea por ello por lo 
que tienen tan mala fama en 
España. Ignacio Cortes consi
dera que esta mala 'prensa' se 
debe a "la temporalidad y a la 
mentalidad española, ya que 
mucha gente cree que utiliza
mos a los trabajadores". 

Las E.T.T~s 

bajo vigilancia policial 
en Alcalá de Henares 

Lo cierto es que las Empre
sas de Trabajo Temporal en 
nuestro país, y concretamente 
en Alcalá de Henares, son el 
objetivo de muchas amenazas, 
sobre todo en las jornadas de 
huelga, como la última del 
Metal, y muchas han visto 
pintadas en sus fachadas , 
cristales rotos o silicona en las 
cerraduras de sus puertas. 
Por ello, la policía de Alcalá ha 
intensificado la vigilancia poli-

cial por las noches. Además, 
son muchos los grupos y par
tidos politicos que piden el cie
rre de estas empresas, como 
Democracia Nacional que, 
hace escasos meses, recogió 
firmas pidiendo la "inmediata 
ilegalización de las E.T.Ts por 
lucrarse de mano de obra 
barata y realizar gestiones que 
debe desempeñar el INEM". 

Conés nrma un convenio 
para la promoción de 
viviendas sociales 
V Públicas 
enleiorada 

Hoy, viernes dia 10 de julio, 
Luis Eduardo Cortés, conseje
ro de Obras Públicas de la 
CAM, firmará un convenio de 
colaboración con el ayunta
miento de Mejorada del Cam
po, para la promoción de 28 
viviendas de integración social 
y 50 de protección pública de 
alquiler, dentro del plan de 
vivienda de la Comunidad de 
Madrid. La firma del convenio 
tendrá lugar a las 11 de la 
mañana en la calle Maudes, 
17, de Madrid, donde está ubi
cada la consejeria de urbanis
mo. 

Presentación de un libro 
sobre consumo v calidad 

Carlos Mayor, consejero de 
Medio Ambiente y Desarrollo 
Regional de la CAM, presenta
rá hoy.viernes día 10 de julio, 
el libro titulado "El Consumo y 
la Calidad de los Servicios 
Públicos". La presentación 
tendrá lugar a las 11 de la 
mañana en el ayuntamiento 
de Coslada. 
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El acto se celebró en la iglesia de Santa María por estar la Magistral en obras 

El cardenal Rouco v el obispo Ureña 
ordenaron a diáconos v presbíteros 
El cardenal Rouco Varela de la archidiócesis de Madrid y el obispo complutense, Manuel Ureña, 
presidieron la ceremonia de ordenación de diáconos y presbíteros para la diócesis de Alcalá que 
tuvo lugar el sábado 4 de julio en la iglesia de Santa Maria la Mayor, de la calle Libreros. En 
total se ordenaron dos sacerdotes o presbíteros y siete diáconos, que próximamente serán tam
bién presbíteros. Entre los diáconos ordenados se encontraba un sobrino del cardenal Suquía. 

Los ordenados fueron David 
Orlando Abrtl Correa y Carlos 
Bermejo Pradell como presbíte
ros o sacerdotes que realizarán 
su labor pastoral en los diversos 
arciprestazgos de la diócesis de 
Alcalá. Los siete diáconos orde
nados fueron Manuel Aroztegui 
Esnaola, sobrino del cardenal 
Su quía; Ricardo José Belda 
Reig, Antonio Castro Roldán, 
Juan Manuel Martín Orellana, 
Jesús Martinez Racionero, Juan 
Pablo Moraño Cabello, Rafael 
Manuel Rodríguez de Castro y 
Desiré del Monte Carmelo. 

Según el vicario de la diócesis 
complutense, Juan Sánchez, 
"este acto tiene un significado 
extraordinario, puesto que es la 
forma de unir al presbiterio dio
cesano dos nuevos presbíteros o 
sacerdotes, mientras que los 
siete diáconos quedan en puer-

PUERTA de Madrid 

tas para ser ordenados sacerdo
tes e incorporados al presbiterio 
diocesano. Sin presbíteros una 
diócesis no es completa; sin 
suficientes presbíteros no puede 
ser bien atendida una diócesis. 
Por tanto, es un motivo de 
mucha alegria y los sacerdotes 
lo celebramos siempre con 
mucho esplendor y entusiasmo 
porque sabemos que son la 
fuerza que nos llega para aten
der a todos los fieles". 

El paso previo al presbiterio es 
el diaconato y el anterior a éste 
son los ministerios laicales, que 
en esta ocasión no se ordenó 
ninguno: "Todos los ordenados 
lo son para la diócesis de Alcalá. 
Creemos que los siete diáconos 
se ordenarán sacerdotes en el 
último trimestre del año 1998, 
es decir, que van a ser siete 
refuerzos muy importantes que 

va a tener la diócesis muy pron
to". 

El vicario don Juan Sánchez 
reconoció que "todo ello ha sido 
fruto de la labor pastoral de 
monseñor Ureña para el desa
rrollo de la diócesis". Los siete 
diáconos ordenados se han pre
parado en los seminarios de 
Alcalá y para ordenarlos presbí
teros asistirá monseñor Suquía. 

Por otra parte, el vicario de la 
diócesis complutense, afirmó 
que el nombramiento como 
obispo de Cartagena-Murcia de 
monseñor Ureña, "nos ha deja
do a todos desconcertados; cada 
cual mira siempre lo suyo y 
nosotros sentimos más la orfan
dad en que quedamos que lo 
que nos alegra su ascenso. Es 
una preocupación la que estos 
dias se tiene. Pero también sen
timos alegria por él porque va a 

ocupar una diócesis mucho más 
grande; en la Iglesia no se habla 
de ascensos, sino de mayor tra
bajo y responsabilidad". 

El vicario explicó que "en la 
diócesis de Alcalá hay 700.000 
habitantes y en la de Cartagena
Murcia son 1.200.000. Aquí 
somos 150 sacerdotes y allí 400. 
Aquí el territorio es muy peque
ño y allí tiene que hacer su labor 
pastoral en toda la comunidad 
autónoma de Murcia". 

Sobre el sucesor de monseñor 
Ureña, don Juan Sánchez expli
có: "La Santa Sede siempre lo 
hace muy pausadamente; la 
Iglesia es eterna y no tiene pri
sas. Ahora está observando y 
viendo cuáles son los problemas 
y cómo se pueden atender. Yo 
pienso que el sucesor de monse
ñor Ureña va a tardar en llegar". 
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Desde el 6 de julio el centro de salud "Puerta de Madrid" está abierto al público. 
El equipo de este centro de salud está compuesto por 8 médicos generales, 8 enfermeras, 3 pediatras, 1 trabajador social, 1 matrona, 

4 auxiliares administrativos y 2 celadores. En la fotografía de la derecha, parte de estos profesionales. 

AUende a una zona básica de unas 15.000 personas 

El centro de Salud "Puerta de 
Madrid" va está abierto al público 
El Centro Municipal de Salud "Puerta de Madrid". ubicado en la avenida del Ejército. 
abrió sus puertas el pasado 6 de julio. El equipo profesional del nuevo centro. que atien
de a una zona básica de aproximadamente 15.000 personas. está compuesto por 8 médi
cos generales. 8 enfermeras. 3 pediatras. 1 trabajador social. 1 matrona. 4 auxiliares 
administrativos y 2 celadores. repartidos en un turno de mañana y otro de tarde. 

El equipo del centro de 
salud "Puerta de Madrid" se 
puso en marcha en 1990. En 
esa fecha atendían a sus 
pacientes en el centro "Luis 
Vives" hasta que al año 
siguiente se inauguró el cen
tro "Ramiro 11" y fueron trasla
dados allí. Casi nueve años 
han estado compartiendo 
espacio fisico con otros profe
sionales, hasta que su edificio 
ha sido finalmente construído 
y abierto al público. Según ha 
comentado el gerente de Aten
ción Primaria del Area 3, el 
doctor Javier Lareo, el centro 
podría inaugurarse oficial
mente el próximo mes de sep
tiembre en presencia del 
ministro de Sanidad, Romay 
Becaría. 

En las últimas semanas, los 
pacientes a los que correspon
de este ambulatorio han sido 
informados del traslado 
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mediante carta personal y 
carteles en el "Ramiro ll", don
de acudían hasta ahora. El 
personal del "Puerta de 

Madrid" cree que en unos días 
todos los pacientes estarán 
ubicados en la consulta que 
les corresponde y llegarán los 

IOS. Ti 

Henacar, S.A. 

pequeños detalles de mobilia
rio que faltan, recuperando la 
total normalidad en el centro 
algo alterada a consecuencia 
del traslado. 

Además de un edificio pro
pio, amplio y muy luminoso, 
con el que todo el equipo está 
francamente encantado, el 
centro de salud "Puerta de 
Madrid" ofrece un servicio de 
matrona con el que hasta aho
ra no contaba. La matrona 
ayuda al médico y a la enfer
mera en el seguimiento del 
embarazo y realiza la prepara
ción al parto. 

No es probable que el "Puer
ta de Madrid" se quede peque
ño de aquí a unos años, pues
to que la zona en la que está 
ubicado no parece que vaya a 
expandirse más, tal y como 
está ocurriendo en otras 
zonas de la ciudad. Así lo con
sideran los responsables del 
centro de salud, que creen 
que, tanto la dotación huma
na como material, es más que 
suficiente para atender a la 
población asignada. 

Los profesionales sanitarios 
insistieron en que el nuevo 
centro era propiedad de sus 
usuarios, invitándoles a que 
lo cuidaran y mantuvieran 
limpio y en perfecto estado, 
para que todos pudieran apro
vecharse de él durante más 
tiempo. 

Compre su FORD 
con 
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Enrique Martínez Piqueras, presidente de UNICEM (segundo por la derecha), junto al 
presidente de la CAM, Alberto Ruiz Gallardón; el presidente de CEIM, Fernando Fer
nández Tapias; y el consejero de Economía de la CAM, Luis Blázquez, entre otros, en 
el acto de presentación del proyecto TIPE, celebrado el pasado mes de junio. 

Se han incorporado empresarios de diversos municipios de la comarca 

UNICEM eligió nuevo Comité Eiecutivo 
La Unión Comarcal de Empresarios del Este de Madrid (UNICEM) celebró el pasado 27 de 
junio una Asamblea General durante la que se eligieron a los miembros del nuevo Comi
té Ejecutivo. órgano de gobierno que garantiza el funcionamiento democrático de esta 
organización empresarial a través de los votos de sus empresas asociadas. 

Cabe destacar de este proce
so electoral, la incorporación 
de empresarios de distintos 
municipios de la comarca dis
puestos a colaborar con UNI
CEM, aunando esfuerzos para 
conseguir consolidar el movi
miento empresarial del Este 
de Madrid, empeño en el que 
UNICEM ya lleva trabajando 
algún tiempo. 

Vicente Prada (Landecolor), 
Carmelo Cruz (JUFANSA), 
Miguel Angel Pascual (Asocia -
ción de Empresarios de Torres 
de la Alameda), Antonio Gar
cía (Asociación de Empresa
rios de Torres de la Alameda), 
Jesús Blanco (ATISA), José 
Nuñez (Cartera Ambiental), 
José Luis Torres (CEDECAR) , 
Francisco Martinez (Mascot 
Viajes), Juan Carlos Moreno 
(Rentiber Internacional) , 

David Sánchez (SEDECAL) y 
Matilde Santos (Transportes J. 
Santos) . 

El reelegido presidente, 
Enrique Martínez Piqueras, 
subrayó que por primera vez el 
número de candidatos que se 
presentaron superaba los 
puestos disponibles en el 
Comité Ejecutivo. Martínez 
Piqueras comentó también la 
superación de objetivos de 
UNICEM durante el año 1997, 
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Enrique Martínez Piqueras 
fue ratificado en su cargo 
en las elecciones celebra
das el pasado 27 de junio. 

destacando el incremento de 
relaciones con los ayunta
mientos, con la participación 
de proyectos conjuntos, como 
el TAU ADAPf, su adhesión a 
la Feria Industrial y Comercial 
del Corredor del Henares o la 
participación en los planes de 
formación de la CAM y el FOR
CEM. Enrique Martinez aña
dió que UNICEM es la primera 
organización empresarial de la 
Comunidad de Madrid que 
quiere conseguir la Certifica
ción de Calidad ISO 9002. 

Por su parte, el secretario 
general de UNICEM, Francisco 
Javier de Juana, resaltó el 
matiz comarcal que ha ido 
adquiriendo esta asociación 
empresarial, así como el pro
tagonismo de la misma en lo 
que se refiere a la remodela
ción de los polígonos indus
triales del entorno, los cursos 
de formación y el nuevo pro
yecto TIPE. 

En la misma asamblea en la 
que se celebraron las votacio
nes, también se aprobaron las 
cuentas de UNICEM del año 
1997, que se saldaron con un 
superávit de un millón de 
pesetas, y el presupuesto para 
1998, cifrado en 416 millones 
de pesetas. 

Los órganos de gobierno de 
esta asociación son: la Asam
blea General, órgano repre
sentativo supremo integrado 
por un representante de cada 
una de las empresas asocia -
das, y el Comité Ejecutivo, 
órgano permanente de gobier
no, gestión, administración y 
dirección, compuesto por un 
máximo de 20 miembros, que 
fueron los que se renovaron en 
la última asamblea, siendo 
elegidos: Enrique Martínez 
Piqueras (Dennison Hesperia), 
presidente; Rafael Ruiz (La 
Fuente Máquinas Industria
les), Javier Morillas ffEYME) , 
Femando López ffECASA) y 
Antonio González (Carismau
to), vicepresidentes; José Fer
nández (Grupo Hostal Torre
jón), tesorero; y como vocales, 
Alberto García (Arteglass) . 
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GUADALAJARA ALCALA DE HENARES 
el Mayor, 53 - Tlf .: (949> 22 74 48 e/ Tinte, 1 - 32 C - Tlf .: 883 62 02 

Albacete - Alcalá de Henares - Alcorcón - Burgos - Getafe - Guadalajara 
León - Logroño - Madrid (7 centros) - Salamanca - Valladolid (2 centros) - Zaragoza (2 centros) 
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sucesos 

Los vecinos del bloque en el que ocurrió el incendio fueron desalojados mientras los bomberos extinguían el fuego. 

Al mismo tiempo se producía otro incendio en unos pastos cercanos los bomberos finalizaron su 
trabajo. 

Incendio en una vivienda de Juan de Veruara La Policía Local trató de 
localizar al propietario del piso 
incendiado para comunicarle 
lo ocurrido. 

Una vivienda del n°29 de la calle Juan de Vergara, en el polígono Puerta de Madrid, sufrió un apa
ratoso incendio en la tarde del 8 de julio. Una columna de humo que salia del segundo piso aler
tó a los vecinos, que dieron aviso inmediato a la Policía y a los Bomberos. 

Mientras esto sucedía, otro 
incendio , éste de pastos. 
requería la presencia de los 
bomberos. El fuego afectaba a 
un campo situado detrás del 
club de alterne 'La Chata' y la 
fábrica Robert Bosch. Opera
rios de esta empresa intenta
ron sofocar el incendio con 
mangueras, ante el peligro de 
que el fuego alcanzara u n 
depósito de gasóleo cercano. 

Este servicio de emergencia 
trasladó hasta el lugar un 
camión bomba y una autoes
cala que intervinieron durante 
media hora en la extinción del 
incendio, que afectó principal
mente al salón comedor del 
piso. Según informó a PUER-

Una ioven de 22 años 
talleció 
en accidente 
de trático 

Una persona muerta y otra 
herida grave fue el resultado del 
accidente ocurrido alrededor de 
las 1 7'00 horas del sábado día 4 
de julio en el kilómetro 7'300 de 
la carretera CM-1O1 , término 
municipal de Fontanar. 

Un turismo Ford Escort con 
matrícula de Madrid, conducido 
por María Pilar M.R., de 22 años 
de edad, que resultó muerta, 
colisionó por embestida perpen
dicular central contra el turismo 
Peugeot 309 con matrícula de 
Guadalajara conducido por 
Jesús R.L.. de 38 años. que 
resultó herido de carácter grave. 

DH DETECTIVES 
LICENCIA NACIONAL 911 ASESOIAMIL'HO GIATUITO 

DETECTIVES PRIVADOS 
RICUROSAMENTE PROFESIONALES 

INFORMES LABORALES, COMERCZ/ILES, 
ECONOMICO-FINANCIEROS, DIVORCIOS, 
TUTELA DE MENORES, HERENCIAS, 
SINIESTROS Y ACCIDENTES, VIGILANCIA ..• 

Vía Complutense, csq. C/ Angel 
Ed . Jovellano•. ofic. nº 8 · 28807 Alcalá de Hcnam 
Tlf.: 888 30 90 - F-ax: 888 30 90 
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TA DE MADRID uno de los 
bomberos que intervino en el 
suceso, el fuego se inició en el 
sofá por causas todavía sin 
determinar. 

Hasta el lugar se desplazó 
también una ambulancia de la 
Cruz Roja, pero afortunada-

mente su intervención no fue 
necesaria. El piso siniestrado 
estaba vacío en el momento de 
producirse el fuego y ningún 
vecino del inmueble tuvo que 
ser atendido por inhalación de 
humo, ya que fueron rápida
mente desalojados hasta que 

Las lesiones sutridas tueron tractoras de antebrazo v de cadera 

Otro albañil herido al caer desde un tercer piso 
El suceso ocurrió en las obras de la calle Pedro Sarmiento de Gamboa, iunto a la carretera de Meco 
Un albañil de 44 años llamado Pedro Porcuna García , resultó herido al caer de la tercera plan
ta de la obra en la que trabajaba situada en la calle Pedro Sarmiento de Gamboa, es decir, en 
el inicio de la carretera de Meco antes de pasar por el puente sobre la via férrea en dirección 
a la vecina localidad. Un nuevo accidente laboral que en esta ocasión n o ha puesto en peli
gro la vida del trabajador, quien sufrió fracturas del antebrazo y de la cadera. 

El accidente ocurrió poco 
antes de las nueve de la maña
na del martes 7 de julio, cuando 
el trabajador se encontraba en 
la tercera planta del edificio en 
construcción. Sus compañeros 
acudieron inmediatamente a 
auxiliarle y se dio aviso a la UVI 
móvil del servicio de urgencias 
del INSALUD con base en el 
teléfono 061 , así como a la Poli
cía Local. 

El personal de la UVI móvil 
atendió en primera instancia al 
herido y le trasladó al hospital 
'Príncipe de Asturias' donde 
quedó ingresado. Se le aprecia
ron fracturas en el antebrazo y 
en la cadera y su vida no corría 
peligro. Por su parte, la Policía 
Local pidió la presencia de los 
servicios técnicos del ayunta
miento para que comprobaran 
si se cumplían las elementales 
medidas de seguridad. 
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sucesos 

El grupo de Policía con su jefe, Vicente Camanzano, en el centro. Ellos lograron la detención. 

La brigada de Policía Judicial de la comisaría de Alcalá 
resolVió el caso en apenas 52 horas 

un delincuente alcalaíno, 
autor del doble asesinato 
del hotel de Madrid 
Un alcalaíno fue el presunto autor del doble crimen cometido en el hotel Reyes Católicos, situa
do en la calle del Angel de Madrid, en la madrugada del día 1 de julio. Según la investigación poli
cial y las evidencias encontradas, Fernando Alberto Rivero Vélez, de 29 años, degolló al recep
cionista del hotel y a dos clientes, y disparó contra ellos, dando muerte al empleado y a uno de 
los clientes. El móvil fue el atraco; queria apoderarse del dinero de las nóminas de los emplea
dos que suponía que estarian en el hotel ese dia. De carácter muy violento y con doce antece
dentes policiales por delitos de diverso tipo, como son atracos, robos con fuerza, falsificación de 
documentos, lesiones y atentado a agente de la autoridad, el delincuente era muy conocido por 
la Policía Nacional en Alcalá, cuyos agentes de la brigada de Policía Judicial, dirigidos por el 
inspector jefe Vicente Camanzano, lograron el esclarecimiento del crimen y la detención del 
presunto autor en apenas 52 horas; para ello tuvieron que detenerlo en el pueblo de su novia, 
Castilblanco (Badajoz), adonde huyó con ella con la pretensión de cruzar la frontera portuguesa. 

El presunto autor del doble 
asesinato del hotel 'Reyes 
Católicos' de Madrid fue un 
alcalaino y complutenses fue
ron los policías que lograron 
su detención, concretamente 
la brigada de Policía Judicial 
dirigida por el inspector Vicen
te Camanzano, quien contó 
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con la colaboración de la bri
gada homónima de Madrid. 

Los hechos han tenido 
durante estos días una impor
tante repercusión en toda 
España al tratarse de uno de 
los crimenes más violentos 
que se han producido este año 
con el móvil del atraco. 

Según la investigación poli
cial, Fernando Alberto Rivero 
Vélez, de 29 años y vecino en 
el número 5 de la calle Madre 
de Dios de Alcalá, a sólo unos 
metros de la comisaria de Poli
cía, reseIVó por teléfono una 
habitación en el hotel 'Reyes 
Católicos' de Madrid, del que 
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al parecer ya había sido clien
te en otras ocasiones, lo que 
pudo facilitarle el conocimien
to suficiente para robar bajo 
intimidación las nóminas de 
los empleados, que suponía 
que ese día se encontraban 
allí. La reseIVa le permitirla 
además acceder al interior del 
establecimiento en la madru
gada ya q';le el_ recepci<?nista le 
franqueana sm nmgun pro
blema la puerta. 

Rivero Vélez cometió el atra
co en solitario. A primeras 
horas de la noche del martes 
30 de junio salió de su casa en 
la calle Madre de Dios donde 
vivía desde hacía poco más de 
quince días con su novia, 
O.AL. El delincuente llevaba, 
según la investigación policial, 
una caja de cartón estrecha y 
alargada, de un metro de lon
gitud, la cual fue la pista esen
cial que siIVió para que la Poli
cía iniciara la investigación. La 
caja llevaba una etiqueta de 
una tienda de muebles cerca
na a su domicilio, Muebles 
Doria, en Vía Complutense. La 
caja fue recogida de la basura 
por el propio Fernando y en su 
interior guardó la escopeta de 
cañones recortados. 

Se inyectó una fuerte 
dosis de cocaína 
Fernando, que consume 

habitualmente cocaína, droga 
de la que tiene una fuerte 
dependencia, por lo que se la 
inyecta directamente en las 
venas, consumió esa noche 
antes de dirigirse al hotel una 
fuerte dosis. Por esta razón se 
dirigió con su coche al poblado 
chabolista de la Rosilla en el 
pueblo de Vallecas, de Madrid, 
lugar donde habitualmente se 
surtía de droga. Con una dosis 
muy alta de cocaína en sus 
venas, según él mismo confesó 
al ser detenido por agentes de 
la comisaría de Alcalá apoya
dos por otros policías de 
Madrid, se dirigió al hotel 
'Reyes Católicos' donde tenia 
la reseIVa hecha de la habita
ción. Eran las cinco y media 
de la madrugada del día 1 de 
julio y el recepcionista, Rubén 
Darlo Vallina Gamero, un 
joven malagueño de 20 años 
que quería ser modelo profe-
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sional, abrió la puerta al com
probar que la identidad facili
tada por Fer nando desde fue
ra correspondía a la persona 
que había hecho la reserva la 
tarde anterior. 

Ya en el interior del estable
cimiento, Rivero sacó de la 
caja la escopeta de cañones 
recortados y encañonó con 
ella a Rubén Darlo; en esos 
momentos el delincuente mos
traba su mayor carácter vio
lento y obligó al recepcionista 
a subir a la entreplanta, don
de le tiró al suelo, le amordazó 
y le ató las manos con cinta de 
embalaje que llevaba para ello. 

Una orgía de sangre 
La llegada de dos clientes 

que llamaron a la puerta del 
establecimiento provocó poco 
después toda una orgía de 
sangre. En efecto, cuando 
Rivero se encontraba en la 
entreplanta buscando en las 
oficinas el dinero de las nómi
nas, sonó el timbre de la puer
ta. El temor a que quien lla
mara pudiera extrañarse de 
que nadie le abriera y llamara 
a la Policía hizo a Fernando 
Alberto Rivero bajar las esca
leras y abrir la puerta del esta
blecimiento permitiendo el 

Aiio 

sucesos 

111611 l'ICllCllllSll llll hllel 1111 cliente 
lllllllíldllls 1 •ran111 centra ella: 
1tr1 clillll r1111Rí •ña 1111me•111 

llCl ll'IS.. lnllllí e111 hlSllhll 
CIRll al* I l'lmllí 11 añz 111 ClllPlilrl 

lllllCIMzaza 

Flrm llftl 111•1111a ta11ilia alcalaína 
111 hl •llllll1 C1111111111ent1 cansternada 
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paso a una pareja de clientes 
que llegaba en esos momen
tos. 

Con la mejor de sus sonrisas 
invitó a Juan Ignacio Arranz 
Sierra, de 37 años, y a Marga
rita V., a pasar al interior. 
Cuando lo hicieron, Rivero vol
vió a mostrar su imagen más 
violenta pero cada vez más 
excitada por los nervios que le 
producían las dificultades que 
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se le presentaban. Les amena
zó con la escopeta de cañones 
recortados y les obligó a subir 
donde se encontraba el recep
cionista en la entreplanta. 
Rivero hizo tumbarse boca 
abajo a la pareja junto a 
Rubén Darlo, y aunque no lle
gó a atarles las manos a la 
espalda como a aquel, sí tapó 
la boca de la mujer con cinta 
de embalaje a pesar de la 

advertencia de ésta de que 
padecía de asma. 

El delincuente tenía el pro
blema de que había sido visto 
por tres personas y había 
pruebas que le podrían incri
minar. No lo dudó; con un 
estilete le dio un profundo cor
te en el cuello a la mujer y a 
continuación degolló a los dos 
hombres. No contento con 
ello, disparó la escopeta con
tra los dos hombres. No dispa
ró contra la mujer porque se 
quedó sin cartuchos. 

Intentó borrar su 
nombre del ordenador 
La única preocupación del 

delincuente a partir de esos 
momentos era borrar su nom
bre del registro informático de 
la recepción del hotel, porque 
como se recordará, había efec
tuado la reserva. Eso sirvió 
para facilitar aún más el tra
bajo de los investigadores ya 
que Rivero la emprendió a 
culatazos de la escopeta con
tra la pantalla pero dejó intac
to el disco de la computadora 
donde estaban sus datos. La 
Policía entendió inmediata
mente que el autor del crimen 
tenía que estar registrado en 
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el hotel por su afán de destro
zar el ordenador. Esa ya era 
una evidencia muy importan
te. El estado de excitación del 
delincuente le hizo no darse 
cuenta de que en uno de los 
cajones había 18.000 pesetas; 
todo se le derrumbaba a Rive
ro que por si fuera poco, cuan
do suponía que el recepcionis
ta y la pareja de clientes esta
ban muertos, al hacer una 
última comprobación y subir a 
la entreplanta se dio cuenta de 
que la mujer había huido. 

En efecto, Margarita había 
perdido el conocimiento al ser 
degollada, pero lo recuperó 
cuando el delincuente se 
encontraba destrozando en la 
planta baja el ordenador. La 
mujer huyó hacia el primer 
piso y eso terminó de descon
certar a Rivero que tomó la 
decisión de huir a toda prisa 
ante el temor de que la mujer 
hubiera podido avisar por telé
fono a la Policía. 

Tiró la escopeta 
al río Henares 
y dijo a su novia: 
"Prepárate, 
que nos vamos" 
Las prisas no fueron buenas 

para Rivero. En el hotel se dejó 
el esWete con el que se supone 
que degolló a las víctimas, y lo 
que fue más importante, la 
caja de cartón en la que había 
llevado la escopeta de cañones 
recortados, una evidencia fun
damental en la resolución del 
crimen. 

El comisario jefe de la Policía 
Nacional en Alcalá, Jesús 
Sáinz, comentó a PUERTA DE 
MADRID que "el detenido ha 
declarado que se vino directa
mente a Alcalá y que arrojó la 
escopeta al rio Henares. No 
sabemos si es verdad o es una 
evasiva pero estamos esperan
do que se permita por parte de 
la autoridad judicial que el 
detenido nos lleve al lugar 
donde arrojó el arma para 
comprobarlo". 

Otras fuentes policiales 
comentaron que Rivero llegó 
en un estado de nervios extre
mo a su domicilio en la calle 
Madre de Dios y que le dijo a 
su novia: "Prepárate que nos 
vamos". No parece que le dije
ra más, que le explicara las 
razones de su estado de exci
tación. Tomaron el coche y se 
dirigieron al pueblo en la que 
ella nació, Castílblanco, en 
Badajoz. 

Mientras tanto, Margarita 
había conseguido salir herida 
del hotel, tomar un taxi y pedir · 
al taxista que la llevara al hos
pital Clínico San Carlos. Ins
tantes después la Policía 
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Vicente Camanzano fue condecorado en octubre de 1997 con la Cruz 
al Mérito Policial por sus servicios. El alcalde le impuso la medalla 

en presencia del comisario jefe de Alcalá. 

Nacional tuvo conocimiento de 
lo ocurrido y Margarita, tras 
ser atendida, cuando pudo 
hablar relató cuanto ocurrió. 

La investigación 
policial 
Fuentes policiales no han 

confirmado si Fernando se 
despidió de su familia. Según 
ha podido saber PUERTA DE 
MADRID, muchos de sus seis 
hermanos, personas perfecta
mente normales y apreciadas 
en la ciudad complutense, 
habían roto sus relaciones con 
Fernando cuando éste comen
zó su imparable carrera delic
tiva. Sin embargo cabe la posi
bilidad de que se despidiera de 
su madre diciéndola que iba a 
hacer un viaje, circunstancia 
ésta que no ha trascendido 
por parte de la comisaria com
plutense. 

Lo que sí se ha podido saber 
es que cuando se tenían las 
suficientes evidencias y prue
bas de que el autor del doble 
crimen era Fernando Alberto 
Rivero, las gestiones realiza
das llevaron a pensar a los 
investigadores que el presunto 
autor había huido al pueblo de 
su novia. 

Los agentes policiales tuvie
ron que superar alguna difi
cultad relacionada con la 
detención de dos atracadores 
que habían dado varios golpes 
armados con escopetas recor
tadas y a los que suponía posi
bles autores del doble crimen. 
Una vez descartada su partici
pación, el estudio de las evi
dencias llevó hasta el delin
cuente alcalaino. 

En efecto, la caja de la tien
da de muebles Doria que que-

dó en el hotel, el registro de 
reservas del hotel, con el nom
bre de Fernando Alberto Rive
ro, y la vecindad de éste con la 
tienda, llevaron a los policías 
de la brigada dirigida por 
Vicente Camanzano a la bús
queda del delincuente al que 
obviamente no encontraron en 
su domicilio actual de la calle 
Madre de Dios, ni en el domi
cilio familiar, donde viven .su 
madre y algunos de sus her
manos, en la calle Emilio Cas
telar. 

"¿Qué haces tú aquí?", 
preguntó el delincuente 
al inspector 
que lo detuvo 
Según fuentes de la comisa

ria complutense, las gestiones 
realizadas llevaron al inspec
tor jefe del grupo 11 de la bri
gada de Policía Judicial de la 
comisaria alcalaina, Vicente 
Camanzano, y a otros seis 
agentes, a CasWblanco (Bada
joz). La detención se produjo a 
primeras horas de la mañana 
del sábado 4 de julio. Rivero se 
disponía a huir a Portugal. 
Cuando vio a uno de los agen
tes de la comisaria compluten
se bajo las órdenes de Caman
zano, agente al que conocía 
por su actividad delictiva en 
Alcalá, le preguntó: "¿Qué 
haces tú aquí?". La respuesta 
del policía fue sencilla: "Dete
nerte". 

Habían transcurrido 52 
horas desde que se cometió el 
crimen. Fernando Alberto fue 
puesto a disposición del juzga
do de la localidad de Herrera 
del Duque (Badajoz) cuyo titu
lar decretó su ingreso en pri-

sión. Poco después fue trasla
dado al juzgado de instrucción 
número 20 de Madrid donde 
se siguen las diligencias y 
donde fue interrogado. Su 
novia fue puesta en libertad al 
comprobarse que no participó 
en los hechos. 

Un tipo violento 
por naturaleza 
Fernando Alberto Rivero era 

bien conocido por la Policía en 
Alcalá. Tiene doce anteceden
tes policiales y un carácter 
muy violento: "Siempre ha 
sido un sinvergüenza, un gar
banzo negro en una excelente 
familia" , comentó un vecino de 
la calle Emilio Castelar que 
conoce a la madre del deteni
do: "Es una mujer a la que no 
ha parado de dar disgustos". 
Según se comenta en la calle, 
cuando era pequeño Fernando 
desapareció de su casa duran
te varias horas. Después de 
mucha búsqueda, apareció en 
el interior de un vagón de 
ferrocarril que se encontraba 
detenido en el antiguo muelle 
de la estación, muy cercana al 
domicilio familiar. 

Su madre, sanitaria de pro
fesión, enviudó hace muchos 
años y desde entonces no ha 
dejado de trabajar para sacar 
adelante a sus siete hijos 
entre los que hay abogados y 
empleados en el hospital que 
son considerados excelentes 
personas. 

Incluso hace tres años, Fer
nando fue contratado en el 
hospital 'Príncipe de Asturias' 
como celador para hacer unas 
suplencias de verano. No llegó 
a cumplir el contrato; se fue él 
mismo después de haberle 
dado un cabezazo a un com
pañero y partirle la nariz des
pués de una discusión. Poco 
después ingresó en la cárcel 
puesto que tenía pendiente 
una condena por alguno de los 
delitos cometidos. 

En los ambientes de discote
cas de Alcalá se conoce bien a 
Rivero: "Es el clásico matón, 
un tipo muy violento que 
siempre estaba dando el can
te", manifestó Alejandro, un 
joven alcalaino que ha traba
jado en algunas discotecas 
como camarero. Rivero llegó a 
trabajar como portero en uno 
de estos establecimientos. 
Una joven que no quiso mani
festar su nombre dijo que 
conocía bien a Rivero: "Parece 
ser que fue denunciado por 
una antigua novia a la que 
pegaba continuamente. Tam
bién me han comentado que a 
veces intimidaba a las jóvenes 
que se dirigían al parque de 
los Nogales por la noche. Se 
escondía y las daba un susto 
de muerte intimídándolas". 
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la vícdma tenía 28 años v falleció en el quirófano del hospital Príncipe de Asturia 

Un motorista murió en accidente 
de circulación en la Ronda Fiscal 
Un motorista de 28 años, Félix Alvarez Fernández, que residía en Alcalá, en la calle Alfonso Dáva
lo, falleció como consecuencia de las graves lesiones .sufridas en un accidente de circulación ocu
rrido en la Ronda Fiscal sobre las 6' 15 horas de la madrugada del domingo 5 de junio. Alvarez Fer
nández perdió el control de la motocicleta y cayó al suelo sin que interviniera ningún otro vehí
culo ni peatón. Los instructores del atestado estudian si pudiera haber influido en el accidente un 
exceso de velocidad. Trasladado en estado de coma al hospital Príncipe de Asturias, el motorista 
falleció en el quirófano cuando se le intentaba realizar una delicada operación quirúrgica. 

Félix Alvarez Fernández 
pilotaba una motocicleta 
Suzuki de 600 centímetros 
cúbicos de cilindrada con 
matrícula de Madrid-

0505-LF. Por las huellas 
de arrastre visibles en la 
calzada, se dirigía por la 
Ronda del Henares, en el 
recinto ferial, en dirección 

a Nueva Alcalá. Al parecer, 
en esos momentos no cir
culaba ningún otro vehí
culo por la calzada y el 
motorista intentó esquivar 

Llevaba el 
casco puesto 
pero el golpe 

fue tan 
violento que 
se le rompi6 

y sali6 
despedido 

' 

las bandas sonoras inva
diendo el carril izquierdo 
de circulación. 

Un posible exceso de 
velocidad pudo hacer que 
se encontrara de forma 
inesperada con la mediana 
que separa la Ronda del 
Henares con la Ronda Fis
cal; al intentar esquivar 
esta mediana no pudo evi
tar impactar con su moto
cicleta en el bordillo de la 
misma, como podía com
probarse en el mismo; a 
partir de ahí el piloto per
dió el control de la máqui
na y salió despedido más 
de veinte metros cayendo 
al suelo. En todo ese tra
mo la motocicleta dejó 
huellas del arrastre y fue a 
detenerse junto a una fur
goneta estacionada en la 
Ronda Fiscal. El cuerpo 
del motociclista quedó 
también allí tendido junto 
a la motocicleta. 

Al parecer, el accidenta
do llevaba puesto el casco, 
pero como consecuencia 
del fuerte impacto contra 
el suelo se le desprendió y 
se le partió. Testigos pre
senciales del accidente lla
maron urgentemente a la 

Aunque el equipo de la UVI móvil consiguió que el herido llegara con vida al hospital Príncipe de Asturias, 
finalmente en éste no pudo ser evitado el fallecimiento. 
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Policía Local, que minutos 
después llegabá al lugar. 
El joven tenía todavía 
constantes vitales, aunque 
muy débiles. y se le iba 
perdiendo el pulso. Los 
agentes pidieron la pre
sencia urgente de la UVI 
móvil del serv1c10 de 

·urgencias del IN SALUD. 
que llegó minutos después 
al lugar del accidente des
de su base en el hospital 
Príncipe de Asturias. . 

El equipo de la UVI móvil 
intentó durante más de un 
cuarto de hora recuperar 
las constantes vitales del 
motorista con todo tipo de 
medios, lo que logró final
mente, si bien la gravedad 
de Félix Alvarez Fernández 
era extrema. Trasladado al · 
hospital Príncipe de Astu
rias sobre las siete y media 
de la madrugada, ingresó 
en el servicio de urgencias 
y de ahí pasó al quirófano, 
donde no se consiguió sal
var su vida. El motorista 
había sufrido politrauma
tismos tanto a nivel óseo 
como de órganos internos. 
Poco antes de las diez de la 
mañana se certificó el 
fallecimiento y se · pidió 
desde el hospital a la Poli
cía Local que intentara la 
localización de algún fami
liar para comunicarle la 
desgraciada noticia. 

Después de varias gestio
nes, los agentes policiales 
pudieron saber ·que Félix 
Alvarez Fernández residía 
en la calle Alfonso Dávalo. 
3 de Alcalá, aunque tenía 
un hermano que reside en 
la ciudad, concretamente 
en Nueva Alca).á. Sus 
padres viven en León des
plazándose a la ciudad 
complutense nada más 
tener conocimiento de la 
muerte de su hijo junto 
con otros familiares. · 

El número de accidentes mortales 
es muv superior al de cualquier otra ciudad de la región 

Alcalá se pone al frente en 
siniestralidad por accidentes de tráfico 
El número de accidentes mortales en Alcali es muy superior al de cualquier otra ciudad de la 
región madrileña en lo que va de año. Las cifras que arrojan otros municipios de características 
similares en cuanto a número de habitantes son muy inferiores a las que estin registradas en la 
ciudad complutense. De todos modos no hay un estudio que determine los valores de siniestra
lidad, al menos por lo consultado en policias locales o concejalias de seguridad, que en muchos 
municipios cierran los datos estadisticos al finalizar el año. Sin embargo, ninguno se acerca a los 
trece fallecimientos que ya ha habido en el término municipal de Alcali en ocho meses. 

En Alcorcón, municipio con mortal fuera de nuestra demar- Getafe (143.000 habitantes) y 
141.000 habitantes, los datos cación. concretamente en el tra- en Móstoles (196.000), los datos 
aportados por un portavoz de la mo de la nacional V que pasa no están cerrados; la estadística 
Policía Local fueron claros: por nuestro término municipal, está completamente abierta 
"Afortunadamente, ·en nuestra pero esos son datos de la Guar- hasta que finalice el año 1998. 
demarcación no hemos tenido dia Civil y estoy por asegurar Sin embargo, en las tres locali
ni un sólo accidente mortal en lo que no supera los tres o cuatro dades consultadas manifesta
ql)e va de año". De todos modos accidentes mortales". ron que en sus respectivos tér
este mando policial afirmó que En Fuenlabrada, con 163.000 minos municipales ha habido 
"ha habido algún accidente habitantes. lo mismo que en algún accidente mortal pero no 

le quitaran el coche v 30.000 pesetas en metálico 

le asaltaron a punta de navaia en el 
aparcamiento de un club de alterne 

Dos individuos cometieron 
. un robo con intimidación o 
atraco en el aparcamiento del 
club La Chata, situado en la 
avenida de Madrid, antigua 
carretera nacional II. La víctima 
fue un hombre de 54 años. el 
cual fue amenazado con una 
navaja que le pusieron en el 
cuello para intimidarle. 

Los hechos ocurrieron sobre 
la una de la madrugada del día 
30 de julio. La víctima aparcó 
su coche en el estacionamier1to 
del club y cuando salía del 
vehículo se le acercaron dos 
individuos. los cuales le pidie-

ron un cigarro. Instantes des
pués sacaron una navaja y 
poniéndosela en el cuello Je 
obligaron a entregarles todo el 
dinero que llevaban y las llaves 
del coche. De esa manera se 
apoderaron de 30.000 pesetas 
y del vehículo, un Renault 
Megane, con el que se dieron a 
la fuga en dirección a Madrid. 

La víctima no pudo aportar a 
Ja Policía características de Jos 
individuos ya que aunque · 

· actuaron a cara descubierta, Ja 
poca visibilidad que había en el 
lugar no le hizo fácil su recono
cimiento. 

se ha registrado un alarmante 
aumento de los mismos. Lo nor
mal es que en cada uno de estos 
municipios no se superen los 
cinco accidentes de tráfico mor
tales durante todo el año; en 
ninguno de Jos tres , ·según 
manifestaron sus respectivos 
gabinetes de prensa o portavo
ces policiales, se ha superado 
este año tales índices. 

Por último, en Leganés, con 
174.500 habitantes, según un 
portavoz de la unidad pe atesta
dos de la Policía Local, tampoco 
ha habido un incremento signi
ficativo este año, aunque decli
nó dar algún dato concreto: MAI 
no haber acabado el año no 
están realizados los estadillos 
para la estadística oficial", 
comentó este agente policial que 
añadió que "habría que ver acci
dente por accidente para ver si 
ha habido algún fallecimiento". 
Este agente confirmó que en 
cualquier caso que no hay 
incrementos significativos. 

Aquí tiene buenas razones paro- elegir: 

- La mejor relación calidad-precio. 
- El mejor equipo técnico. 
- Somos e trictos en los plazos. 
- Experle ia con las empresas más exigente • 

PUERTA de Madrid 
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las estadísticas de accidentes monales se disparan en Alcalá 

Trece tallecidos en ocho meses 
por accidentes de tráfico en el 
término municipal 
Las estadísticas de accidentes mortales en Alcalá se han disparado. Agentes policiales con
sultados aseguran que nunca en tan poco tiempo ha habido tantos fallecidos en acciden
tes de circulación: .. Estamos absolutamente desconcertados porque estamos multiplican
do los niveles de otros años y con accidentes individuales. es decir, en los que sólo hay una 
víctima mortal. Cuando hay más de un fallecido la estadística se suele disparar, pero en el 
caso de los accidentes que ocurridos en Alcalá nunca ha habido más de un fallecido". ase
guró un agente policial consultado. Los niveles son altísimos; en ocho meses se contabili
zaron trece muertos por accidentes de tráfico en el término municipal complutense. a lo 
que hay que sumar otros cuatro fallecimientos ocurridos en pueblos de la comarca. 

"Yo no sé qué ocurre, pero sé adónde vamos a llegar". ceñimos a los que producen 
esto es increíble", comentó un Estas estadísticas no son víctimas mortales, es que está 
agente de la Policía Local; exclusivas de los archivos de habiendo accidentes con heri
"está claro que prevalecen los Policía Local, ya que incluyen dos muy graves. Cuando hace 
accidentes de motocicleta o también accidentes cuyos un año acudíamos a un acci
ciclomotor además de los atestados han sido realizados dente en cualquier calle lo 
atropellos, pero eso siempre por la Guardia Civil de Tráfico raro era encontrarnos heridos 
es así ya que son los acciden- por , ocurrir fuera de las de gravedad; ahora es ya casi 
tes más susceptibles de pro- demarcaciones propias de la habitual", otro policía. 
ducir víctimas mortales". Policía Local aunque dentro Las conclusiones de los 

Otro policía manifestó a del término municipal com- expertos sobre tal incremento 
PUERTA DE MADRID: "Hasta plutense. Por tanto esta esta- en el número de accidentes 
hace poco nos movíamos en dística 'está extraída del archi- mortales es que motocicletas y 
una estadística que dificil- vo de PUERTA DE MADRID. ciclomotores son un peligro 
mente superaba los cinco En cualquier caso, en el cada vez mayor; hasta cuatro 
fallecimientos por accidentes cuartel de la Policía Local accidentes mortales en los 
de tráfico en Alcalá. Este año asombran el número y la gra- que han intervenido motoci-
1997 y en sólo seis meses la vedad de los accidentes que se cletas y ciclomotores se han 
hemos superado ampliamente están produciendo en los últi- producido en calles complu
y, si seguimos este ritmo, no mos meses: "Ya no sólo nos tenses en apenas ocho meses. 
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Los heridos son también más 
graves en este tipo de acciden
tes. 

Pero también se advierte un 
incremento espectacular en el 
número de atropellos con sie
te fallecidos por esta causa; 
las recomendaciones de los 
expertos no son otras que pre
caución por parte de los con
ductores y por parte de los 
peatones. 

La lista de 
accidentes mortales 

La racha negativa de acci
dentes mortales empezó a 
finales del año 1997; fue a 
partir del día 22 de noviembre 
cuando las estadísticas 
comenzaron a dispararse. Ese 
día falleció un motorista, José 
María Pérez Guiral, de 23 
años y soldado en la BRIPAC. 
Este joven colisionó con su 
moto contra un árbol en la 
rotonda de la prolongación de 
la calle Avila y falleció en el 
acto. 

Unos días después, el 8 de 
diciembre, falleció en la Vía 
Complutense, frente a la fac
toría Gal, Andrés Gordo More
no, de 54 años y trabajador de 
la empresa Roca, quien se 
dirigía con su vehiculo a su 
empresa para trabajar cuando 
fue embestido por el coche de 
un joven que dio positivo en la 
prueba de alcoholemia. La 
colisión fue muy violenta y el 
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trabajador falleció también 
prácticamente en el acto. 

El día 9 de enero de 1998 
falleció A.G.D .. un ciclista de 
20 años. arrollado por un 
camión en el kilómetro 23'300 
de la autovía nacional 11. El 
joven. vecino de Guadalajara, 
murió en el acto. 

El día 15 de enero falleció la 
niña de 1 O años Laura Coelho 
Vila. al ser atropellada frente 
a su domicilio en la calle 
General Herrera por un auto
bús urbano. El accidente 
desencadenó una oleada de 
protestas de vecinos de esa 
calle por el desvío realizado de 
todo el tráfico de la carretera 
de Meco por ese lugar al estar 
realizándose las obras de 
construcción del colector. 

El 19 de febrero un indus
trial del aluminio, José Franco 
Cendán, de 50 años. falleció 
en la autovía nacional 11 a la 
altura del kilómetro 30. El 
industrial debió de sufrir una 
avería en su vehículo y. al 
salir del mismo en la cuneta 
para comprobar el alcance de 
la averia, fue atropellado por 
un coche y falleció en el acto. 

Una colisión frontal fue la 
causa por la que falleció 
F.C.D .. de 55 años en la carre
tera de Alcalá a Meco, en el 
kilómetro 3'700 el dia 2 de 
marzo. Ese mismo día falleció 
en la calle Lope de Figueroa 
Máximo Monedero Berlinches. 
de 61 años. cuando fue atro
pellado por · la rueda trasera 
de un camión de reparto en 
un posible suicidio. 

Marzo fue el mes más negro 
en cuanto a accidentes morta
les. puesto que el día 12 de 
ese mes falleció en la calle 
Marqués de Alonso Martinez 
Carmen Jíménez López, de 7 4 
años, al ser arrollada por un 
camión de contenedores para 
obras. 

Especialmente dramático 
por la cantidad de personas 
que pudieron ver las manio
bras desesperadas que realizó 
el equipo de la UVl móvil por 
salvar su vida. fue el falleci
miento del niño Borja Martín 
Romero, de 7 años de edad, 
que murió el día 29 de marzo 
en la calle Nuestra Señora de 
Belén, después de ser atrope
llado por un turismo. 

El 22 de abril fallecieron dos 
personas en el término muni
cipal de Valdeavero al colisio
nar frontalmente dos todote
rrenos. El accidente ocurríó 
en el kilómetro 9'700 de la 
carretera M-119. entre 
Camarma de Esteruelas y Val
deavero. Los fallecidos fueron 
José Gregorio Mejías. de 27 
años. y Cruz López Mingo. de 
72 años. 

El 10 de mayo falleció atro-
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El número se incrementa con 
cuatro muertes en pueblos de 

la comarca 
pellado por un autocar portu
gués el ciudadano italiano 
Danielle Savi, de 25 años 
quien caminaba por la autovía 
nacional 11 a la altura del Cen
tro Comercial La Dehesa; el 
atropellado también murió 
prácticamente en el acto. 

El 24 de mayo murió en la 
Vía Complutense frente a la 
empresa Roca el joven de 20 
años Alvaro Andrés Samper, 
quien pilotaba su motocicleta 
cuando perdió la estabilidad 
al chocar contra el bordillo y 
golpearse la cabeza contra 

una señal de reducción de 
velocidad. 

El 12 de junio falleció en un 
hospital madrileño el joven 
José Naharro García-Pascual, 
de 1 7 años. unas horas des
pués de haber colisionado su 
ciclomotor contra un turismo 
en el paseo de los Curas; un 
fuerte traumatismo craneoen
cefálico hizo imposible a los 
médicos salvar su vida. 

El mes de julio también va 
camino de ser uno de los más 
negros de la estadística. El día 
1 falleció el joven alcalaíno 

• 

Comunidad de Madrid 
Consejería de Economía y Empleo 
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Francisco Javier García Gar
cía. de 21 años. en la carrete
ra M-300 a la altura de Loe
ches, cuando colisionaron 
frontolateralmente su coche y 
un camión. Menos de veinti
cuatro horas después, el día 2 
de julio, falleció en el término 
municipal de Villalbilla Pilar 
e.e .. de 58 años. al producir
se una colisión frontal de su 
vehículo contra una furgone
ta. 

Por último, el día 5 de julio 
falleció en el hospital Principe 
de Asturias, Félix Álvarez Fer
nández. de 29 años. al perder 
el control de su moto y estre
llarse contra el suelo en la 
Ronda Fiscal. 

• UNION EUROPEA 
Fondo Social Europeo 

FORMACION EN NUEVAS TECNOLOGIAS E INNOVACION 1998 
DIRIGIDO A 
Desempleados que reúnan al menos uno de los siguientes requisitos: ser residente o 
estar empadronado demandante de empleo en zona Objetivo 2 y haber cursado un 
período formativo sancionado con diploma universitario. 
Trabajadores cuya empresa esté ubicada en zona Objetivo 2 y hayan cursado un pri
mer período formativo sancionado con diploma universitario. 

TECNICO EN SERVICIO WEB 150 Horas 
Para la capacitación profesional, como consecuencia de la aparición de nuevos pues
tos de trabajp creados por la innovación tecnológica. 

TECNICO DE COMUNICACIONES (REDES LOCALES) 150 Horas 

Para la incorporación al tnercado laboral, que necesiten capacitarse profesionalmen
te en el campo de la Informática, como consecuencia de la aparición de nuevos pues
tos de trabajo creados por la innovación tecnológica. 

EVALUACION Y CORRECCION DE IMPACTOS MEDIOAMBIENTALES 200 Horas 

Para la incorporación al mercado laboral, que necesiten capacitarse profesionalmen
te, preferentemente en el campo de la Ingeniería, como consecuencia de la aparición 
de tecnologías no contaminantes. 

INFORMACION Y SOLICITUDES: 
CENTRO DE INFORMACION Y ASESORAMIENTO JUVENIL 

CIDAJ 
San Felipe Neri, 1 - Lunes a viernes de 10:00 a 14:00 horas -Tlf.: 91.882.96.70 

INSCRIPCION: Hasta el día 31 de Julio inclusive. Inscripción y cursos gratuitos. 
Se podrá optar a un solo curso en esta oferta, de acuerdo con sus expectativas y perfil de entrada requerido 
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Las rebajas de "Mínguez", situada en la calle Mayor, comenzaron el día 
6 de julio. La ropa de baño es la que más se vende en estas rebajas 

Vicky, de la tienda "RE", nos contó que la gente que compra 
en rebajas es distinta a la que compra en temporada 

En esta temporada se está vendiendo mucho más que en la pasada 

Alcalá de Henares de REBAJAS 
Todas las tiendas de nuestra ciudad han comenzado sus rebajas de verano, unas rebajas que 
muchos estaban esperando, en especial los comerciantes. En general, estas están siendo unas 
buenas rebajas, ya que las ventas se han incrementado con respecto a la temporada pasada, en 
gran medida, porque el tiempo está siendo mucho más veraniego que el año anterior. 

Carteles de todos los colores y 
tamaños se han adueñado de los 
escaparates de la ciudad anun
ciando las ansiadas rebajas de 
verano, unas rebajas que mucha 
gente espera para poder com
prarse la ropa de baño, los vesti
dos y los pantalones cortos que 
lucirán en sus vacaciones. 

Por lo que nos han comentado 
varios comerciantes del centro 
de Alcalá de Henares, las ventas 
se han incrementado este año, si 
bien las dos últimas temporadas 
fueron nefastas, tanto en invier
no como en verano. 

Juan Luis, de la tienda de la 
calle Mayor 'Mínguez', que 
comenzó sus rebajas el día 6 de 
julio, contó a PUERTA DE 
MADRID que "este año parece 
que va un poquito mejor, que la 
cosa está más estable, sin los 
altibajos de otros años". Según 
parece la gente ha estado reali
zando sus compra durante toda 
la temporada, no ahora en reba
jas y, lo que es más importante, 
"la gente tiene más alegria a la 
hora de comprar, ya no compran 
por necesidad". Además, la gente 
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ha ido comprando poco a poco 
algo que en invierno es distinto 
por las Navidades, ya que se gas
ta mucho dinero en esas fechas 
pero, por lo general, "el boom de 

las rebajas ya no existe". 
Por ahora, según nos comentó 

Juan Luis, "se están vendiendo 
mucho la ropa de baño por el 
tiempo tan bueno que está 

>.r:1 
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El Centro Municipal de Artesanía es una iniciativa del O.A.O.E., 
Organismo Autónomo Municipal dependiente de la Concejalía 

de Economía, Empleo y Consumo del Ayuntamiento de Alcalá de Henares. 

El Centro está dotado de numerosos locales 
en donde se ubican artesanos y empresas del sector, 

que desarrollan gran variedad de actividades. También dispone de 
una Sala de Exposición y Venta y Talleres de Formación en los que 

poder aprender las técnicas artesanas más variadas. 

Teléfono de información: 9 1 882 94 91 

~Ven y Conócelo_j 

haciendo, ya que la gente tiene 
calor y se va a la piscina". 

A pesar de que ya llevamos 
varios días con los carteles de 
rebajas, hay gente que aún es un 
poco temerosa y espera a que 
esté bien entrado el mes de julio 
para iniciar sus compras. La 
tienda de ropa de mujer RE, 
comenzó sus rebajas el día 1 de 
julio pero, diez dias antes, ya 
había hecho el mismo descuento 
que cuando se pusieron los car
teles, lo que pasa es "que la gen
te hasta que no ve el letrero de 
rebajas no se acerca", nos 
comentó Vicky, quien también 
coincidió con Juan Luis en el 
hecho de que este año las ventas 
están yendo mejor. 

Vicky nos explicó que "la gente 
de rebajas es diferente a la gente 
de temporada porque es gente 
acostumbrada a comprar en 
rebajas". Uno de los fallos de 
estas personas, según nos contó, 
es que se creen que la ropa reba
jada se compra sólo para vender
la en estas fechas , algo que no 
sucede en RE, donde lo que tiene 
descuento es la ropa de la tem
porada, por lo que no siempre se 
encuentran todas las tallas y 
modelos. 

Lo que el cliente debe tener en 
cuenta a la hora de "irse de reba
jas" es que debe mirar detenida
mente el producto porque lo que 
vamos a comprar debe ser lo 
mismo que se vende de tempora
da, no un producto más barato 
que tiene menos calidad. 

sraíífí'*l'llM -FllllCICIOll PROPIA 
P" de Aguadores, 9-1 O (recinto ferial) 
T1f.: 883 18 58 - ALCAI.A DE HENARES 
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Si la enfermedad no progresa, los árboles podrían recuperarse en dos o tres años 

la plaga de hongos que afecta a los pinos carrascos 
alcalaínos está aparentemente estabilizada 

La plaga de hongos que afec
ta a los p inares de pino 
carrasco de la provincia de 
Madrid, entre ellos los de los 
montes alcalainos de Jerafin, 
Los Catalanes, El Viso o El 
Gurugú, está aparentemente 
estabilizada. El aumento de 
las temperaturas ha sido el 
factor fundamental para que 
los parásitos, cuya prolifera
ción se facilita en ambientes 
húmedos, dejen de dañar a los 
árboles. La Consejería de 
Medio Ambiente de la CAM, 
que está realizando un segui
miento de la enfermedad al 
mismo tiempo que trabaja en 
tratamientos experimentales, 
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de las h1n1os 
considera que los pinos po
drían recuperarse en dos o 
tres años si no hubiera nuevas 
infecciones. "Es algo que 
depende de la climatología y 
de la evolución del propio 
pino" informó la consejería. 

La plaga afecta a unas 2.000 
hectáreas de pinares de pino 
carrasco en toda la comuni
dad de Madrid, especialmente 
en el Este y el Sureste, pero 
también se han registrado 
focos en otras provincias espa
ñolas como Guadalajara, Tole
do o Cádiz. 

Los técnicos de la consejería 
de Medio Ambiente se enfren
tan a una enfermedad "nove
dosa, desconocida hasta aho
ra. No se sabe todavía lo que 
puede suceder con los árboles 
ni que es lo que hay que 
hacer", por lo que de momento 
sólo cabe esperar que el clima 
ayude no favoreciendo el creci
miento de estos hongos, 'pará
sitos de debilidad' de los que 
habitualmente se encuentran 
en las hojas viejas de los pinos 
para facilitar su caída. Este 
proceso era beneficioso para el 
pino hasta que los hongos han 
empezado a 'instalarse' tam
bién en las hojas nuevas. Las 
temperaturas suaves y la 
humedad ambiental alta regis
tradas en nuestro país en los 
dos últimos años son condi
ciones idóneas para la prolife
ración de estos hongos, por lo 
que la llegada del verano y con 
él el calor se apunta como la 
causa principal para que la 
plaga se haya estabilizado. Si 
la enfermedad recobrara fuer
za y se agudizara en el otoño, 
podría llegar a provocar la 
defoliación total y la consi
guiente muerte de los pinos. 
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la CAM restaura en los próximos días la tachada de la casa consistorial 

El anntamiento se lava la cara en verano 
El ayuntamiento de Alcalá se lava la cara este verano. El equipo de gobierno se une al afán reha
bilitador existente en el casco histórico y va a acometer obras de restauración de la fachada de 
la casa consistorial con la financiación de la Comunidad de Madrid dentro del mismo proyecto 
que llevó a cabo la rehabilitación de la Puerta de Madrid. Problemas técnicos hicieron que la 
restauración de la fachada no se acometiera al mismo tiempo que la de la Puerta de Madrid, y 
una vez resueltos se pueden iniciar las obras, pero eso sí, teniendo en cuenta que el alcalde y 
la concejal de Festejos no quieren ver andamios en el ayuntamiento durante las ferias. 

Según el alcalde, Bartolomé que h emos tenido ha sido reti- y enterrarlos para que se pue
González, "el proyecto de res- rar todos los cables que había da acometer la obra de restau 
taurar la fachada ya es anti-

Se 
estudian 

alternativas 
diversas 

para impedir 
11uehawa 
andamios 
durante 

las ferias 
en el 

ayuntamiento 

ración". Precisamente esto fue 
lo que impidió que el proyecto 
s e ejecutara al completo al 
mismo tiempo que se hizo la 
restauración de la Puerta de 
Madrid. El periodo d e ej ecu 
ción estipulado para completar 
estos trabajos es de tres m eses 
y ahora lo que preocupa en el 
ayuntamiento y a tal efecto se 
están estudiando alterna tivas 
diversas, es evitar que durante 
las ferias haya andamios en el 
ayuntamiento". 

guo; la verdad es que si quere
m os dar una buena imagen de 
la ciudad tenemos que predi
car con el ejemplo. Hay que 
adecentar los edificios más 
emblemáticos y tanto la uni
versidad como el obispado han 
hecho una labor muy impor
tante en ese sentido. El caso es 
que los que íbamos en el fur
gón de cola éramos el ayunta
miento con su propio edificio". 

Se venden coches v cami1nes v hasta se hace publicidad de 1üisaui c1n 1enniS1 municipal 

El alcalde aclaró que "preci
samente en este esfuerzo tene
mos que dar ejemplo; el ayun
tamiento debe irradiar y esti
mular a quien tiene propieda
des en el casco histórico a res
taurar y no podíamos hacerlo 
teniendo la fachada como la 
tenemos". 

La eliminación de los cables 
que había en la fachada ha 
sido el primer trabajo ya aco
metido y lo que ha retrasado 
las restauración: "Se trata de 
arreglar los desperfectos que 
tiene y pintarla conveniente
mente", explicó el alcalde que 
añadió que "esta obra no nos 
va a costar ni una sola peseta 
ya que la financia la comuni
dad de Madrid y entra dentro 
del proyecto por el cual tam
bién se restauró la Puerta de 
Madrid". 

El presupuesto de todo ese 
proyecto es de 25 millones a 
repartir entre la Puerta de 
Madrid y la fachada del ayun
tamiento según lo destinado 
por la CAM: "El único gasto 
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Malestar por la comercialización 
encubiena de la plaza de Cervantes 
Un día se venden coches y camiones con la excusa de un patrocinio a una emisión radiofóni
ca; otro día se hace publicidad de güisqui mientras se reaUzan juegos tradicionales para niños. 
El ayuntamiento ha abierto la plaza de Cervantes a cualquier tipo de iniciativa privada que evi
dentemente trata de sacar beneficios. Todo eso se hace mediante concesión de permiso y sin 
el pago de ningún tipo de ordenanza municipal, bien por ocupación de vía pública, bien por uti
lización de carteles publicitarios. Algunos empresarios y comerciantes comentaron a PUERTA 
DE MADRID que "el ayuntamiento nos mide con distinto rasero; a unos nos acribilla a orde
nanzas y a otros les permite promocionarse en el mejor espacio urbano de la ciudad". 

Todo eso contrasta con la 
decisión municipal de llevarse la 
feria del libro a la plaza de los 
Santos Niños argumentando el 
deterioro que sufría por la insta
lación de las casetas. Sin 
embargo, eso contrasta con la 
colocación a diario de algún 
coche puesto en venta por el 
patrocinador de una emisión 
radiofónica aprovechando los 
mundiales de fútbol. Se ha dado 
el caso de colocar junto al quios
co de la plaza un camión para 
idénticos fines. Un industrial 
complutense se preguntaba "si 
la veda esta abierta. Si es así, 
voy a pedir permisos para expo
ner en la plaza de Cervantes 
todos mis productos. Eso sí, 
prefiero hacerlo a la caída de la 
tarde". 

Cualquier excusa es buena, 

hasta realizar juegos infantiles 
tradicionales a la par de anun
ciar un güisqui; al menos esa es 
la sensación que les quedó el 
sábado y domingo 4 y 5 de julio 
a quienes vieron el logotipo de la 
organización de esos juegos. Y 
todo ello con el permiso del 
ayuntamiento, a pesar de que se 
han hecho varias campañas 
contra el consumo de alcohol 
por menores. 

Siguiendo las palabras dichas 
por ese industrial al que hacía
mos referencia, la plaza de Cer
vantes puede recuperar la tradi
ción de la Edad Media y el Rena
cimiento, cuando era la plaza 
del mercado ya que alli se insta
laba el centro comercial para los 
complutenses de la época. De 
esta forma los concesionarios de 
vehículos tendrán en la plaza de 

La disconfonnidad 
se une a la de los 
hosteleros por la 
peatonalizaci6n 

Cervantes su espacio definido, 
los medios de comunicación 
tendrán también sus carpas y 
hasta los vendedores ambulan
tes, los que a diario son perse
guidos por la Policía Local en las 
entradas de las galerías comer
ciales, por vender ajos, flores y 
otros productos, podrán encon
trar en la plaza de Cervantes un 
espacio para realizar su activi
dad, Y sin que el ayuntamiento 
les cobre nada. Tienen exacta
mente el mismo derecho. 

Jesus M. CAMARA 
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La concejal de Urbanismo asegura que no se realojará a personas de fuera de Alcalá 

"Hemos tenido que resolver 
los problemas que 
deió el PSOE en Espartales" 
La concejal de Urbanismo, Beatriz Díaz Manzanares, replicó al concejal socialista Urba
no Brlhuega, quien había dicho en PUERTA DE MADRID que el PP es incapaz de dar un 
solución global a los problemas de Espartales Sur. Según Díaz Manzanares, "Urbano 
Brlhuega no se entera o no sabe lo que dice, porque la realidad es que ha tenido que 
ser el PP quien resolviera los problemas que dejara el PSOE en Espartales". La conce
jal de Urbanismo afirmó que "es posible que Urbano Brlhuega no se haya enterado de 
lo que pasó en la última legislatura que gobernó el PSOE porque es evidente que todas 
las soluciones que se le han dado a Espartales son gracias a la intervención del PP". 

La concejal de Urbanismo 
manifestó que "una vez más 
tengo que repetir que cuando 
nosotros llegamos al gobierno 
municipal nos encontramos 
Espartales como un terreno 
yermo, donde no había abso
lutamente nada. Se nos dejó 
un proyecto de urbanización 
en el que no se contemplaban 
las infraestructuras necesa
rias para la zona, tanto de 
conexiones con la ciudad 
como colectores". 

Beatriz Díaz Manzanares 
afirmó también que "esas 
infraestructuras habría que 
haberlas contemplado en el 
proyecto definitivo de urbani
zación, como se hace siempre 
en todos los polígonos. Sin 
embargo eso no se hizo, por 
eso hemos tenido que acome
ter toda esa serie de dificulta
des y de problemas con los 
que nos hemos encontrado". 

La conclusión para la conce
jal de Urbanismo es que 
"Espartales es una zona más 
de Alcalá, es una de las mejo
res urbanizaciones de la ciu
dad, pero para ello hubo que 
hacer aparte el proyecto del 
colector a través del consorcio 
urbanístico porque por sí sólo 
el ayuntamiento no lo había 
previsto dentro del proyecto de 
urbanización. Todo eso tuvo 
que hacerlo el gobierno del PP 
y además mejoramos el acceso 
desde la carretera de Meco". 

Se aprueba el proyecto 
de construcción 

Beatriz Díaz Manzanares, concejal de Urbanismo. 

problemas de Espartales las 
ha aportado el PP porque es 
quien está gobernando en 
estos momentos y porque 

tenemos la responsabilidad de 
aportarlas. Yo no sé qué quie
re decir el señor Brihuega con 
que a Espartales hay que dar-

le un proyecto integral. En 
Espartales está todo solucio
nado; el proyecto integral es el 
que ellos tenian que haber 
realizado cuando gobernaban 
y se hizo el proyecto de urba
nización del polígono". 

La concejal de Urbanismo 
añadió que "ya hemos solucio
nado el tema del carril bici, 
que ya ha salido a concurso; 
está solucionado el tema del 
ajardinamiento, el del puente 
sobre la autovía, el acceso 
desde la carretera de Meco y el 
del colector. De verdad que no 
sé lo que quiere decir el señor 
Brihuega porque los proble
mas los hemos heredado de la 
anterior legislatura. Es más, 
no es que hubiera problemas, 
es que no se solucionaron con 
la tramitación que se hizo de 
los expedientes urbanísticos, 
dicho de otra forma, no se dio 
solución al problema de infra -
estructuras, ni al de las cone
xiones con el resto de la ciu
dad. Todo eso lo hemos tenido 
que solucionar nosotros". 

Según Beatriz Díaz Manza
nares, no habrá realojos de 
población marginal de la 
comunidad de Madrid en 
Espartales a pesar de que el 
consejero de obras, Luis 
Eduardo Cortes ha manifesta
do que hay que ser solidarios 
en Alcalá: "Me merecen respe
to las declaraciones de Luis 
Eduardo Cortés, pero cuando 
en una ciudad como la nues
tra tenemos problemas pro
pios de vivienda, la solidaridad 
tiene que ser para con nues
tros vecinos ya que son los pri
meros que merecen esa aten
ción. Yo creo que aquí tene
mos suficientes problemas de 
vivienda como para pensar 
que vaya a venir gente de fue
ra. No vamos a admitir que 
venga ni un sólo realojo de 
fuera de Alcalá". 

del puente 
sobre la autovía Activos y [ficaces 
Beatriz Díaz Manzanares 

informó que la comisión de 
gobierno celebrada el martes 7 
de julio celebrada en el ayun
tamiento aprobó el proyecto de 
construcción del puente sobre 
la autovía que unirá Esparta -
les con el polígono 36, es decir. 
El Ensanche: "Todo esto me 
hace pensar que el señor 
Bríhuega no se entera de 
nada, porque desde este pun
to de vista las únicas solucio
nes que ha habido sobre los 
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Hov viernes 10 de jullo finaliza el 11az1 de preiascñ1ción 
para solicitar plaza en la universidad 

El 19% de los alumnos 
aprobaron la selectividad 
en la Universidad de Alcalá 
El 79% de los estudiantes de Alcali y pueblos de la comarca que 
se examinaron de Selectividad los dias 22, 23 y 24 de junio, en 
la Universidad de Alcali, han conseguido superar el temido exa
men. Los matriculados fueron en esta ocasi6n 3.604 de los que 
han resultado aptos 2.818 (2.144 alumnos de COU y 674 alum
nos de Bachillerato LOGSE) y el resto, 765 (586 alumnos de 
COU y 179 de Bachillerato LOGSE), suspendieron. S6lo 21 estu
diantes de los matriculados no se presentaron al examen. 

Tras la publicación de las 
notas. el pasado 2 de julio, 
los estudiantes ·han tenido 
cinco días para realizar las 
reclamaciones que hayan · 
considerado oportunas. A 
partir del día 21 se darán a 
conocer los resultados de 
e:sas reclamaciones en el ta
blón de anuncios del Negocia
do de COU y Selectividad de 
la UAH (plaza de San Diego) . 

Los alumnos suspensos en 
la convocatoria de Junio 97 
pueden intentarlo de nuevo 
en septiembre. los días 22, 23 
y24. 

Para los que han aprobado 
la Selectividad en la convoca
toria de junio, hoy, viernes 10 
de julio. ha finalizado el plazo 
de preinscripción en las Uni
versidades del Distrito Unico 
de Madrid (Alcalá, Autónoma, 
Complutense, Politécnica, 
Carlos III y Rey Juan Carlos 
n. Las listas de admitidos se 
darán a conocer el 31 de julio 
en los tablones de la facultad 
de Derecho de la UAH (c/ 
Libreros) o en . INTERNET 
(www.alcala.es). Los no ad- · 
mitidos podrán reclamar del 
~ al 10 de septiembre. · 

la nueva 
Bolli1uedelDe1orte 

Prendasv 
Calzado De11nivo 

delas 
meiores 
marcas 

Plaza Andrés Hernández Manteca, 1 - local 
(c/ Talamanca) - Telf.: 91 883 13 85 
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Las reclamaciones y dudas de los alumnos que se examinaron de 
selectividad se resuelven en el Negociado de COU y Selectividad, ubi
cado en el edificio del Rectorado (plaza de San Diego sin). 

. Las notas de ·corte para 
acceder a las distintas carre
ras que oferta la Universidad 
de Alcalá se conocerán des
pués de que todos los alum~ 
nos hayan hecho su solicitud, 
ya que el proceso de acceso 
se realiza en función de · las 
notas de los solicitantes y del 
número de plazas que oferta 
cada centro universitario. Los 
primeros en acceder a cada 
licenciatura son los ··que 
optan a la misma con la nota . 
más alta. La nota del e~tu-

diante que ocupe la última 
plaza ofertada será la nota de 
corte. 
· Las notas de corte del pasa

do curso 97 /98 en la UAH 
pueden servir de orientación 
a los que solicitan en estas 
fechas plaza universitaria: las 
más altas fueron las de la 

· rama sanitaria -7'79 Fisiote
rapia y 7'51 .Medicina y Ciru
gía-. seguidas de Ciencias 
Ambientales (7'24) e Ingenie
ría de Telecomunicación 
(7'04) . 

li 1!¡lostería bel ~stubíante .. 

P1111111m H Tll'I•• 111 Es11i11 l1 lllsllñ11111 Es11•1111 
MENO DEGUSTACION 

Viernes 10 (Noche). Sábado 11 y Domin"o 12 

Ensalada de Judiones con Mojama de Atún a la Vimlgreta de lmlaJwrias 
••• 

Suprema de Mero Braseiida con Salsa de Setas y Gambas 
••• 

Estrogonoff de Solomillo de Cebón 
••• 

Buñuelos Rellenos de Puré de Manzana 
••• 

Media Jarra de Vúw Tinto de Colmenar de Oreja 
••• 

Copa de Moscatel 
••• 

Café con Almendritas Garapiñadas de las Mor¡jas Clarisas 

·~· 
· PRECIO; J.800 PTAS. + 7% l.V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - Tlfs.: (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefu:: (91) 888 05 27 - ALCALA DE.HENARES 

PUERTA de Madrid 



cte 
oi-

a
H 
>n 
lS 

lS 

la 
e
.1-

lS 

e-. 
1n 

id 

Bartolomé González Elisa de Francisco 

Del exótico viaie de Manuel Peinado a Alaska a las vacaciones en la plava del alcalde 

.:11 mar o a la montaña? 
Representantes de la sociedad alcalaína se van de vacaciones 
La pregunta que miles de alcalaínos se hacen todos los veranos por estas fechas vuelve a sur
gir este año. ya metidos en los calores del mes de julio. Casi todos prefieren huir de los ardo
res y de la canícula complutense en el mes de agosto. como no podía ser menos. y casi todos 
están dispuestos a venirse para estar aquí en las ferias. La pregunta del millón es la siguien
te: ¿Al mar o a la montaña? Incluso cabria una tercera variante a la que recurren muchos: 
¿Salimos al extranjero? Representantes de la sociedad alcalaína se van de vacaciones; algu
nos. a lugares tan exóticos como el candidato del PSOE en las elecciones municipales de 
1999, que se va a Alaska en un viaje que puede considerarse mitad de trabajo, mitad de vaca
ciones. Otros. mucho más clásicos. se van a la playa. como el alcalde, Bartolomé González. 

Los viajes al extranjero van este año con la playa porque la playa aunque no dejará de 
ganando adeptos. De los con- no les queda más remedio. Es pasar como cada año por su 
sultados, al margen de el caso del alcalde compluten- pueblo, Alcázar de San Juan 
Manuel Peinado, se van de se, Bartolomé González, quien (Ciudad Real) : "Cojo las vaca
vacaciones al extranjero la ya en su calidad de padre ve ciones como la mayoría de los 
concejal de Juventud, Isabel imposible viajar este año al españoles, en el mes de agos
Rodriguez, y la de Festejos, extranjero y encuentra en la to. De todos modos, en las 
Elisa de Francisco, que no ha playa el mejor destino para ferias estaré en Alcalá en la 
decidido aún su destino, pero sus vacaciones. caseta de mi partido, el PCE". 
le gustaría viajar a Turquía Arias manifestó: "Como es 
cuando las ferias se lo permi- Joaquín Arias, mi costumbre, trataré de des-
tan. exconcejal cansar en La Mancha durante 

Pero las playas, sobre todo unos días. Después segura-
las playas del levante español, El exconcejal de Izquierda mente haré como hace la gen-
siguen teniendo sus fans . Unida Joaquín Arias, y colabo- te muy sencilla, ir algunos 
Algunos viajeros impenitentes rador de PUERTA DE días a Levante, o como máxi
por el extranjero se conforman MADRID, es de los que buscan mo que me puedo plantear es 

ir a Mallorca en el caso hipoté
tico de que decidamos ir a la 
playa". Joaquín Arias lo tiene 
muy claro: "Lo único que quie
ro durante las vacaciones es 
descansar; han sido unos 
meses muy duros en lo perso
nal y tanto mi familia como yo 
necesitamos un descanso para 
relajarnos de todo lo que ha 
ocurrido porque hemos atra
vesado una época poco grata 
de problemas" . Añadió Arias 
que "en lo político también voy 
a descansar porque también 
hemos atravesado unos meses 
un tanto agitados y ha habido 
que echar una mano. Convie
ne relajarse para terminar lo 
mejor posible la segunda fase 
que atravesaremos en Izquier
da Unida y más cuando la pre
campaña y la campaña electo
ral van a ser duras". 

Arias explicó: "En estos días 
tan agradables de vacaciones 
me voy a dedicar a pensar en 
cosas más lúdicas, como el 
amor, la vida, la música, las 
mujeres guapas, sobre todo la 
mia. No sé si voy a montar este 
año en burro, algo que me 
gusta muchísimo. Me gustaría 
comprarme uno, pero no me 
dejan". 

Joaquín Arias Jesús Domínguez Picazo 

PUERTA de Madrid t t de julio de t 998 



Isabel Rodríguez Sánchez 

Elisa de Francisco, 
concejal de Festejos 

Las ferias mandan; Elisa de 
Francisco lo sabe y calcula 
que no podrá tomarse vacacio
nes hasta finales del mes de 
septiembre: "Antes no me pue
do ir porque tengo que organi
zar las ferias. Calculo que me 
iré en septiembre y todavía no 
tengo ni idea de hacia dónde 
iré". 

Lo que sí tiene muy claro 
Elisa de Francisco es que su 
destino en vacaciones será 
algún país extranjero: "Si pue
do, me iré fuera de España y 
me gustaría mucho ir a Tur
quía. Otra posibilidad que 
contemplo es Marruecos por
que la verdad es que me 
encantan los países musulma
nes para visitarlos". 

La intención de la concejal 
de Festejos era marcharse 
después de las ferias: "El pro
blema es que en la primera 
semana de septiembre tengo 
una boda, y en la segunda 
tengo otra. En la tercera 
semana de septiembre hay 
pleno, con lo que no tengo más 
remedio que aguardar hasta 
finales de ese mes para salir". 

Elisa de Francisco también 
explicó: "Suelo salir de vaca
ciones con mis amigas". 

Bartolomé González, 
alcalde 

El alcalde complutense, Bar
tolomé González, cambia este 
año su costumbre de salir al 
extranjero para disfrutar de 
vacaciones. Su paternidad es 
determinante. El año pasado 
no disfrutó de vacaciones 
como tales con su hijo Diego 
recién nacido. Se tomó algu
nos días de descansó en Alca
lá. Para este año ya tiene pla
neadas las vacaciones: "Me 
voy a la playa, a un lugar que 
si se me permite prefiero no 
desvelar por motivos de segu
ridad". 

Asimismo, las fechas tampo
co quiso precisarlas, aunque 
sus vacaciones se desarrolla
rán en la segunda quincena 
del mes de julio, es decir, que 
está a punto: "Quiero estar en 
Alcalá en las fiestas de los 
Santos Niños y por supuesto 
en ferias , así es que aprove
charé para descansar en la 
playa algunos días de la 
segunda quincena de julio". 

José Miguel Polo 

11 de julio de 1998 

Marta Viñuelas 

Le sustituirá como alcalde 
en funciones el primer tenien
te de alcalde, Gustavo Seve
rién. Para Bartolomé González 
la playa para su familia es el 
lugar ideal: "Con Diego tan 
pequeño pensamos que las 
vacaciones en la playa pueden 
ser muy buenas. Así, podrá 
conocer por primera vez el mar 
y la arena de la playa". 

Jesús Domínguez Picazo, 
concejal del PP 

El concejal del Partido Popu
lar Jesús Dominguez Picazo 
reconoció que este año las 
vacaciones las pasará en Alca
lá: "Yo realizo lo que denomino 
unas vacaciones alternas, es 
decir, un año salgo fuera de 
Alcalá y otro año me quedo 
aquí". Dominguez Picaza expli
có las razones de no salir fue
ra de la ciudad complutense: 
"Alcalá merece la pena en 
verano, se está muy tranquilo 
y puedes disfrutar de la pisci
na sin los agobios del mes de 
julio. Me gu~ta mucho pasear 
con mi mujer y mi niña. Ade
más, lo que sí voy a hacer es 
alguna escapadita de fin de 
semana". 

Sus últimas vacaciones 
como tales fueron el año pasa
do, que viajó a la playa levan
tina de Cullera. 

Isabel Rodríguez Sánchez, 
concejal del PP 

Isabel Rodríguez es de las 
personas que piensan que lo 
ideal es salir al extranjero 
mientras se pueda: "Este año 
voy a hacer un viaje por los 
Países Bajos, Bélgica y Alema
nia. Lo haré con una amiga del 
2 al 10 de agosto". En ese via
je visitará Amsterdam, Bruse
las, Brujas, Gante, Rotterdam, 
Heidelberg. Colonia y Franc
furt, entre otras ciudades: 
"Reconozco que me encanta 
este tipo de turismo cultural". 

Eso sí, la concejal de Juven
tud complementa estas vaca
ciones con una semana en la 
playa: "Es algo que me relaja 
mucho y que necesito después 
de una semana de mucha 
intensidad y agotamiento 
como es ese tipo de viajes al 
extranjero". La edil del PP 
todavía no tiene decidido 
adónde viajar para disfrutar 
de la playa, aunque añadió: 

Teresa Arias 

PUERTA de Madrid 
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Silvia Uyarra 

"Quiero estar de regreso a 
Alcalá para cuando comiencen 
las ferias". 

Marta Viñuelas, 
concejal del PP 

La concejal de Hacienda, 
Marta Viñuelas, es también 
fiel a su costumbre después de 
muchos años. A primeros de 
agosto viajara con su esposo a 
la casa que los padres de éste 
alquilan en Barbate (Cádiz): 
"Es una zona que me gusta 
mucho y llevo yendo allí desde 
hace varios años, cuando 
todavía éramos novios". 

Sus aficiones en Barbate son 
las clásicas: "Me encanta dis
frutar de la playa y tomar el 
sol mucho. Tomo algún baño y 
me suelo llevar lectura". Otra 
de las actividades que desa
rrolla Marta Viñuelas en las 
vacaciones es la de salir con 
los amigos. 

José Miguel Polo, 
portavoz de IU 
en el ayuntamiento 

José Miguel Polo también 
busca la playa, o al menos la 

cercanía al mar, por aquello de 
que también tiene recién naci
dos, mellizos de quince meses. 
Eso sí, busca el fresco del nor
te: "Yo me voy a Galicia quince 
días, aunque también me 
marcharé a la Alcarria, de 
donde soy originario, concre
tamente de Armuña de Taju
ña". 

El portavoz de Izquierda 
Unida disfrutará de esa prime
ra parte de las vacaciones en 
la ria de Vigo, en un pueblo 
llamado Panjón: "Me iré el día 
1 de agosto y estaré esos quin
ce días allí, que es el tiempo 
que tengo contratada una 
casa de pueblo. Después en la 
Alcarria estaré unos días has
ta que me venga para las 
ferias" . 

Teresa Arias, 
concejal de IU 

La concejal de IU Teresa 
Arias también busca Galicia 
como lugar de destino, concre
tamente Pontevedra: "Yo voy 
casi todos los años allí, por no 
decir que todos. Quitando dos 
años que me fui a Levante, 
concretamente a playas de 
Murcia, siempre he ido hacia 

Francisco Muñoz 

PUERTA de Madrid 

María Luisa Martín Jara 

el norte y especialmente a 
Galicia". Lo ideal para ella en 
vacaciones es descansar, dor
mir y comer bien: "Para todo 
ello es la mejor zona sin des
merecer otros lugares. A mí 
me gusta el clima húmedo y 
fresco de Galicia y no me gus
ta el clima agobiante de las 
playas del sur". 

Teresa Arias se tomará las 
vacaciones en la primera quin
cena de agosto: "Lo que suelo 
hacer es pasear, leer, bañarme 
en la playa y sobre todo, des
conectar de todo lo que es el 
bullicio y el estrés de todo el 
año". 

Silvia Uyarra, 
concejal de IU 

La concejal de IU Silvia Uya
rra no pudo evitar soltar la 
lágrima al ver por televisión el 
chupinazo de inicio de las fies
tas de San Fermin en Pamplo
na; la obligación como conce
jal le impidió estar allí como 
hubiera sido su deseo. Con 
todo y con ello, sus vacaciones 
consistirán en una semana en 
Tenerife: "En aquella maravi
llosa isla transcurrirá la pri
mera parte de mis vacaciones. 

La segunda es una incógnita, 
no sé si iré a algún pueblo o 
qué hacer". 

El viaje a Tenerife será del 
27 de julio al 3 de agosto: "No 
conozco Tenerife, pero todo el 
mundo dice que es una isla 
maravillosa. Lo de la incógnita 
significa que puede que me 
quede en Alcalá o puede que 
me marche a algún pueblo de 
la sierra de Guadalajara como 
hice el año pasado". También 
tiene previsto Silvia Uyarra 
viajar un fin de semana a Vigo: 
"Quiero ir a ver la actuación 
de los Rolling Stones". 

Maria Luisa Martín Jara, 
concejal del PSOE 

La concejal del PSOE Maria 
Luisa Martín Jara es de las 
que no cambian su costumbre 
en vacaciones: "Yo soy fiel a 
las playas levantinas. Me voy 
con mi familia a Guardamar 
de Segura. Durante muchos 
años he ido a Cullera, pero lle
vo ya dos años que voy a 
Guardamar, pero vamos, sigo 
en el Mediterráneo, que es lo 
que me gusta". 

María Luisa Martín Jara 
reconoció: "Nos vamos toda la 

Pablo González 

11 de iulio de 1998 



Manuel Peinado 

familia, excepto una hija que 
trabaja y que se tiene que que
dar en casa". La concejal del 
PSOE lo tiene muy claro: "En 
vacaciones lo que hago es dis
frutar de la playa, bañarme en 
el mar y pasear mucho. Por las 
tardes me tomo el helado, la 
horchata o el limón granizado 
y paseo mucho; en definitiva, 
hago el vago". 

Francisco Muñoz, 
concejal del PSOE 

El concejal socialista todavía 
no tiene claro su destino en 
vacaciones, aunque sabe que 
acabará pasando algún día en 
su tierra, en Mallorca, concre
tamente en el pueblo en el que 
nació, Pollensa: "No he tenido 
tiempo de buscar el sitio al 
que me marcharé de vacacio
nes, entre otras cosas porque 
estoy esperando hacer los pla
nes en función del resultado 
de la oposición a la que se ha 
presentado mi compañera; si 
tiene que empezar a trabajar o 
no". 

La espera puede ser hasta 
mediados de esta semana pró
xima: "Buscaremos algo para 
salir algún día, pero de todos 

modos lo que sí tengo muy cla
ro y cuento como algo fijo es 
escaparme algunos días a mi 
pueblo, Pollensa. Allí descan
saré al menos una semana". 

Francisco Muñoz quisiera 
poder disfrutar de unos días 
de turismo rural: "Me gustaría 
ir a algún pazo en Galicia o 
una cosa de este tipo. De eso a 
lo que sea finalmente, no sé". 

Pablo González, 
portavoz del PSOE 

Al portavoz del PSOE tam
bién le tira la playa. Pablo 
González reconoció: "Desde 
que era muy chiquitito iba con 
mis padres a la playa y desde 
entonces siempre suelo ir; a 
mí no me puede faltar el mar 
y. aunque sólo sea un par de 
días, tengo que ir porque, si 
no, es como si me faltara 
algo". 

González reconoció que via
jará este año, en la primera 
quincena de agosto, a Guarda
mar: "Yo calculo que pasaré 
allí quince días, aunque, como 
digo, por el simple hecho de 
estar junto al mar, con dos 
días ya me daría por satisfe
cho, porque de verdad que dis-

Juan José Tamayo 

11 de iullo de 1998 

José María Fontana 

fruto". • 
Después, Pablo González 

concluirá sus vacaciones en 
su casa de Los Hueros, "donde 
también se disfruta". El tiem
po de las vacaciones, González 
tiene muy claro en qué ocu
parlo: "Me gusta mucho nadar 
y andar muchísimo, pero 
sobre todo lo mejor de las 
vacaciones es que no tienes 
que llevar reloj ni teléfono 
móvil". 

Manuel Peinado, 
candidato del PSOE 
en las elecciones 
municipales de 1999 

Las vacaciones de Manuel 
Peinado, si se pueden conside
rar como tales, son puro exo
tismo: "Del 25 de julio al 6 de 
agosto asistiré a un congreso 
en Suecia relacionado con la 
cátedra de Medio Ambiente. A 
continuación, el día 9 de agos
to viajaré con mi grupo de tra
bajo en la cátedra de Medio 
Ambiente a Alaska para reali
zar trabajo de campo estu
diando plantas autóctonas". 

Eso es algo que Manuel Pei
nado suele hacer a menudo en 

verano: "Me voy con cinco per
sonas del grupo de trabajo y 
ya hemos recorrido de Méjico 
a Alaska por toda la costa 
occidental de Norteamérica". 
Peinado añadió: "Voy a apro
vechar que éste es el último 
año que puedo hacerlo por eso 
de que me presento a las elec
ciones municipales". 

Peinado reconoció: "La ver
dad es que esto es algo que me 
relaja muchisimo y lo conside
ro vacaciones, aunque en rea
lidad lo que hacemos es dedi
carnos al estudio y al trabajo". 
Hace tiempo que no disfruta 
de vacaciones propiamente 
dichas con su familia: "Lo que 
más nos gusta hacer cuando 
salimos de vacaciones es via
jar". 

José Maria Fontana, 
delegado en Alcalá 
de la Cámara de 
Comercio e Industria 

El delegado de la Cámara de 
Comercio e Industria en Alca
lá, José María Fontana, expli
có a PUERTA DE MADRID: 
"Reconbzco que no soy muy 
original con las vacaciones 

Jesús Sainz 

PUERTA de Madrid 



Francisco Javier García Gutiérrez 

porque todos los años hago lo 
mismo; me voy con mi mujer a 
un pueblo de la sierra de Gua
dalajara, El Cardoso, donde 
tengo una casa; está muy cer
ca del hayedo de Montejo de la 
Sierra, es decir, que hay que ir 
por la sierra norte de Madrid". 

Fontana manifestó: "En las 
vacaciones me dedico a mis 
aficiones preferidas que son 
cuidar de los campos que 
tenemos allí y a la mecánica 
de motos antiguas, que es algo 
que me encanta". 

Pero este año también tiene 
encomendada una tarea extra: 
"Como estoy de obras en la 
casa, me voy a dedicar a brico
lages varios". Fontana, que se 
tomará las vacaciones en el 
mes de agosto, afirmó: "Algún 
día solemos hacer alguna 
excursión y algún cordero cae 
en Sepúlveda", reconoció con 
buen humor. 

Juan José Tamayo, 
subinspector jefe 
de la Policía Local 

El subinspector jefe de la 
Policía Local, Juan José 
Tamayo, es de los que no va
rian mucho el guión de las 
vacaciones cada año: "Me iré 
unos días a Campoamor, cerca 
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de Torrevieja y de San Pedro 
del Pinatar, donde tengo un 
apartamento. Allí disfrutaré 
del mar y de la playa, que es 
algo que me gusta mucho". A 
continuación viajará a Sigüen
za, donde también tiene una 
casa. Las vacaciones de Tama
yo serán del 15 de julio al 15 
de agosto; núentras tanto asu
mirá la jefatura de la Policía 
Local de forma accidental el 
sargento José de la Mata. 

"A mi en vacaciones lo que 
más me gusta hacer es lo que 
no hago el resto del año, que 
es deporte. Me gusta mucho 
nadar y montar en bicicleta", 
explicó Tamayo y añadió: 
"También me dedico a leer 
mucho; lo normal es que en 
las vacaciones me lea dos o 
tres libros". 

Jesús Sainz, 
co:misariojefedela 
Policía Nacional de Alcalá 

El comisario jefe de la Policía 
Nacional en Alcalá es otra per
sona fiel a sus costumbres en 
vacaciones: "No me gusta 
cambiar en absoluto. Las 
vacaciones suelo dividirlas y 
paso una temporada en mi tie
rra, en la provincia de Burgos, 
y otra en la playa". Jesús 
Sainz reconoció que suele acu
dir a las playas levantinas: 
~son dos formas distintas de 
pasar unas vacaciones, pero a 
mí me da resultado porque me 
relajan mucho, ya que tengo 
los dos ambientes, uno más de 
montaña, de vivir a fondo la 
naturaleza, y otro más clásico 
de playa". 

Sus aficiones en vacaciones 
son caminar mucho, pasear, 
tanto por su pueblo como por 
la playa: "Me gusta mucho 
dormir y leer". Las vacaciones 
del comisario serán durante el 
mes de agosto. 

Francisco Javier 
García Gutiérrez, 
cronista oficial de Alcalá 

Luis Suárez Machota 

El cronista oficial de la ciu
dad y colaborador de PUERTA 
DE MADRID, Francisco Javier 
García Gutiérrez, comentó con 
buen humor: "En las vacacio
nes me gusta descansar por
que, aunque parezca mentira, 
los jubilados también necesi
tamos descansar y cambiar de 
aires". Para el cronista com
plutense las vacaciones son 
"un claro ejercicio para cono
cer otras tierras y para compa
rarlas con la ciudad complu
tense y quererla aún más". 

El destino de sus vacaciones 
es el norte, concretamente 
Santander: "Es curioso que 
cuando mis hijos eran jovenci
llos íbamos a tierras de Levan
te; allí ellos disfrutaban de las 
playas y del clima y lo pasa
ban francamente bien. Sin 
embargo, ahora que los hijos 
son mayores y que salimos nú 
esposa y yo solos de vacacio
nes, preferimos ir a tierras 
más fresquitas , concretamen
te vamos a Santander, de don
de era mi madre". 

García Gutiérrez manifestó: 
"Allí me gusta pasear por la 
playa. disfrutar del paisaje y 
pasear también por la ciudad". 
El cronista de la ciudad saldrá 
de vacaciones a primeros de 
agosto: "No me marco un día y 
me gusta ir con mucha tran
quilidad, sin agobios. Yo siem
pre suelo decir que es mejor 
perder un día de las vacacio
nes para viajar con tranquili
dad, que perder todas las 
vacaciones". 

Luis Suárez Machota, 
coordinador de IU 
y candidato a la alcaldia 

El coordinador político de 
Izquierda Unida y candidato a 
la alcaldía complutense en las 
elecciones municipales del día 
13 de junio de 1999, también 
suele ser clásico en sus vaca
ciones, las cuales constan de 
dos fases , una en su pueblo y 
otra en la playa. Eso sí, sus 
vacaciones en el pueblo en el 

que nació tienen un elemento 
reivindicativo y organizador de 
actividades culturales. 

De todos modos, Suárez 
confesó: "En los últimos siete 
años sólo he disfrutado de tres 
por culpa del trabajo. Algunos 
se creen que eso del patrimo
nio cae llovido del cielo y sin 
embargo es fruto de mucho 
trabajo en mi caso". Suárez 
Machota aclaró: "En los años 
1992, 1993 y 1994 tuve que 
suspender mis vacaciones 
porque tuve que actuar como 
abogado de los trabajadores 
en los expedientes de crisis del 
periódico 'Claro', del periódico 
'La información', de Madrid, y 
en la venta de un periódico de 
Jerez de la Frontera". 

De todos modos, este año 
partirá a primeros de agosto a 
su pueblo, Poyales del Hoyo, 
en Avila, concretamente al 
lado de Candeleda y de Arenas 
de San Pedro: "Allí me suelo 
dedicar a hacer deporte. Me 
encanta montar en bicicleta y 
también suelo leer. Además 
organizo una semana cultural 
y nos dedicamos a la reivindi
cación porque en el pueblo 
tenemos un problema, ya que 
no tenemos término municipal 
y tributamos a Arenas de San 
Pedro y Candeleda. Todos los 
años por esas fechas hacemos 
una manifestación en Avila y 
en Valladolid, la capital de 
Castilla-León". 

Según Suárez, en alguna de 
esas manifestaciones en Valla
dolid llegó a coincidir con 
Arsenio Lope Huerta como 
delegado del gobierno en 
aquella comunidad. 

El abogado partirá a conti
nuación a la playa, concreta
mente a Campello (Alicante) , 
"donde por cierto he coincidi
do algún año con Arsenio Lope 
Huerta, que también suele 
veranear por allí". En la playa, 
Suárez Machota suele realizar 
todo tipo de actividades de 
ocio: "Sigo haciendo deporte, 
que es lo más sano, y además 
me gusta leer y escribir". 
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La cena tuvo carácter infor
mal y sin ningún tipo de pro
tocolos; más bien lo que se 
pretendía era una reunión de 
amigos, y antes de que llega
sen las vacaciones de verano 
tener un pequeño contacto 
para charlar de cualquier tipo 
de cosas, junto a una mesa, 
que como todos sabemos ani
ma a la conversación. Al tiem
po se trataba de unir a perso
nas de los distintos núcleos 
que componen el término de 
Villalbilla y fijar posiciones 
con vistas a las próximas elec
ciones municipales. Tanto el 
todavía recién creado · comité 
ejecutivo en Villalbilla como 
la dirección regional de 
Madrid tienen fuertes y fun
dadas esperanzas de hacer 
llegar el mensaje y captar las 
inquietudes y las necesidades 
de todos los barrios que com
ponen el término de Villalbilla. 

Así es como durante tres 
largas horas transcurrió la 

• PlllES DE U IBIEU 
• llUS lllSTllDIS 

Cena de militantes 
del Partido Popular de Villalbilla 

velada, en la que se habló de 
todo tipo de cosas, desde los 
logros que el Partido Popular a 
nivel nacional y regional, des
de que lleva en el gobierno, ha 
llevado a cabo y que han con
tribuido a mejorar la calidad 
de vida de los españoles, como 
aquellas cosas que todavía no 
se han podido hacer. 

Y, por supuesto, se habló de 
Villalbilla y de su complejidad 
debido a su núcleo disperso, a 
su rápido crecimiento demo
gráfico e industrial, a las 
cuestiones a las que nos pode
mos ver abocados con los pro
yectos inmediatos que las 
recientes NN. SS. (Normas 
Subsidiarias) en proceso de la 
aprobación definitiva por par-

1 

te de la Comunidad de Madrid 
y el Ayuntamiento, y las solu
ciones posibles que el Comité 
Ejecutivo está haciendo llegar 
a los responsables de la Con
sejería de Urbanismo, de las 
necesidades de colegios, de 
guarderías, de transportes 
urbanos, de asistencias sani
tarias, de atenciones a la ter
cera edad, de los problemas 
de la juventud y de sus nece
sidades, de infraestructuras 
viarias, de las mejoras necesa
rias y su conservación del 
casco histórico, tanto de 
Villalbilla como el de los Hue
ros, zonas de recreo para las 
distintas núcleos urbanos, del 
AVE. En definitiva, de los pro
blemas de ahora y del futuro 

de nuestro municipio. 
A los postres, la presidente 

del Comité, Maria del Carmen 
García Urías, tomó la palabra 
para agradecer la presencia y 
el esfuerzo por estar con noso
tros - aun teniendo otros com
promisos- de José Cabrera, 
nuestro representante de la 
regional, ya que con ella nos 
anima a proseguir nuestro 
trabajo al sabernos apoyados 
por la dirección de nuestro 
partido. Así como a todo el 
Comité y a todos los militan
tes que nos acompañaban los 
animó a seguir trabajando por 
el pueblo de Villalbilla. 

José Cabrera, al tomar la 
palabra, nos mostró que cono
ce perfectamente el problema 
de Villalbillla y las consecuen
cias de su rápido crecimiento, 
como consecuencia del cual 
han ido naciendo las agrupa
ciones independientes. Pero, 
una vez que el Partido Popular 
se organiza a través de su 
comité ejecutivo local, depen
diendo de la dirección regional 
y ésta a su vez de los órganos 
directivos nacionales, no exis
te razón ni peso alguno para 
que unos ciudadanos voten en 
las nacionales y autonómicas 
un partido y no voten lo mis
mo en las locales, si ese parti
do sabe captar y poner a las 
personas que aglutinen las 
necesidades de todos los gru
pos sociales, y no exclusiva
mente las de una minoría. Ésa 
es la esencia de un gran parti
do como es el Partido Popular. 
Y ésa será la política que el 
Partido Popular desde la 
regional y a través de su comi
té ejecutivo local trabajará 
para Villalbilla, pueblo al que 
se le avecina un gran futuro si 
la política que se haga se hace 
mirando y atendiendo a la 
mayoría de sus habitantes. 

Ignacio GIRÓN 
Secretarlo del C. E . Local 
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1 En Azuqueca de Henares 

la biblioteca municipal pone en marcha una vez 1ás 
la campaña de reciclado de libros de texto 
La biblioteca municipal de Azuqueca de Henares ha puesto en marcha la campaña de reciclado de 
libros de texto. Hasta finales de septiembre se podrán entregar los libros que no vayan a utilizar
se y que se hayan usado durante el curso que acaba de finalizar. Los interesados en hacer uso de 
este material didáctico de cara al próximo periodo escolar podrán hacerlo hasta que finalice la 
campaña. La colaboración vecinal es fundamental para que esta iniciativa obtenga el éxito espe
rado por los organizadores. "Para que este servicio tenga utilidad es necesaria la colaboración de 
aquellos ciudadanos que deseen desprenderse de los libros de texto que no van a necesitar sus 
hijos el próximo curso", reclama Eva Ortiz, responsable de la biblioteca municipal de Azuqueca. 

Para que los ejemplares sean 
útiles a otras personas es 
necesario que estén actualiza
dos. "Dado que estamos en 
una época con continuos cam

. bias en los planes de estudio, 
algunos de los libros que nos 
traen están anticuados, por lo 
que es necesario recordar que 
deben ser volúmenes actuales 
y que se correspondan con los 
planes en vigor", detalla Eva 
Ortiz. 

Aunque esta campaña de 
reciclado se organiza con la 
intención de conseguir el má
ximo aprovechamiento posible 
de los libros de texto, también 
existe la posibilidad de aprove
char esta iniciativa para dar 
salida y utilidad a material de 

otro tipo. "Mucha gente tiene 
libros de lectura que han leído 
en reiteradas ocasiones o que 
no va a volver a utilizar, y que 
ocupan un espacio muy útil 
en las estanterías. También 
pueden hacernos llegar esos 
volúmenes; algunos son recu
perados y pasan a engrosar 
los fondos de la biblioteca, y 
otros se incluyen en esta cam
paña de reciclado para que 
puedan ser utilizados de nue
vo por los aficionados a la lec
tura", afirma la responsable 
de la biblioteca azudense. 

Conforme vayan llegando, 
los libros de texto se organiza
rán por cursos y se elaborará 
una estadística con el fin de 

evaluar los resultados de la 
campaña. Este sistema de 
reciclado, que se ha convertido 
en una iniciativa habitual de 
la biblioteca municipal de 
Azuqueca, tiene un doble obje
tivo: por un lado, ayudar a las 
economías domésticas, y por 
otro colaborar en la conserva
ción del medio ambiente redu
ciendo el consumo de papel. 

El ciclo de reciclado es com
pleto, ya que a finales del pró
ximo mes de septiembre, una 
vez fmalizada la campaña, los 
libros que no hayan sido reti
rados serán depositados en 
contenedores de papel con el 
fin de que puedan seguir sien
do útiles. 

Sólo 64 familias azudenses han solicitado este Upo de avudas 

Desciende el número de solicildes presentadas 
para ontar a alguna de las 120 becas escolares 
La demanda de ayudas escolares que ofrece el ayuntamiento de Azuqueca de Henares para alum
nos de Preescolar, Primaria y primer ciclo de Enseñanza Secundaria ha sido este año menor que 
la oferta, compuesta por un total de 120 becas de 6.000 pesetas cada una. Una vez finalizado el 
plazo para la presentación de solicitudes, tan sólo 64 familias han solicitado este tipo de ayudas, 
si bien en algunos casos se han formalizado para varios hijos. 

Tras analizarse todas y cada 
una de las solicitudes, se han 
asignado ayudas a 78 niños en 
edad escolar, cantidad menor 
a la ofertada, dado que se han 
quedado sin repartir un total 
de 42 becas. "Es dificil encon
trar una explicación a este 
descenso en el número de soli
citudes, si bien podría deberse 
a que la situación económica 
de muchas familias azudenses 
ha mejorado este año de forma 
ostensible o bien a que el cam
bio de fechas decidido este año 
ha despistado a aquellos que 
habitualmente concurrian a 
este tipo de ayudas", apunta 
Conchi Senén, concejal de 
Educación en el ayuntamiento 
de Azuqueca. 

En años anteriores, estas 
becas de ayuda para la adqui
sición de material escolar se 
convocaban en el mes de sep
tiembre. En esta ocasión se 
decidió adelantar los plazos de 
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solicitud con el fin de acelerar 
el trámite y que las familias 
pudiesen disponer del dinero 
antes del inicio del curso. Por 
el momento, aún no se ha con
cretado cómo se distribuirá la 
partida económica sobrante. 
Sin embargo, la concejalia de 
Educación no es partidaria de 
lanzar una nueva convocatoria 
de ayudas en septiembre. "Eso 
dejarla en desventaja a otras 
personas que se han desenten
dido de estas ayudas una vez 
que tramitaron en tiempo y 
forma su solicitud; la posibili
dad que más se ha barajado es 
la de esperar al mes de sep
tiembre y que sean los propios 
centros educativos los que 
establezcan los criterios a 
seguir para ayudar a aquellas 
familias con menos recursos" , 
sostiene Conchi Senén. 

La comisión encargada de 
evaluar las solicitudes de estas 
ayudas, que salió del Consejo 

Escolar Municipal, está forma
da por un representante de 
cada uno de los grupos políti
cos que integran la corpora
ción, así como una represen
tante de los Servicios Sociales 
y la propia concejal de Educa
ción. 

Este año se ha recurrido al 
ordenador, dado que se ha uti
lizado un programa informáti
co para revisar y comprobar 
los datos económicos aporta
dos por las familias solicitan
tes. "De esta forma, hemos 
conseguido agilizar en gran 
medida el proceso", dice Con
chi Senén. 

Las familias beneficiarias de 
las becas escolares asignadas 
por el Ayuntamiento de Azu
queca podrán recoger los vales 
por valor de 6 .000 pesetas, 
para que puedan canjearlo en 
cualquier libreria de la locali
dad azudense por libros de 
texto. 

El anntamiento de 
Azu1ueca seguirá 
apoyando las iniciativas 
1ue genere el provecto 
del Pueno Seco 

El ayuntamiento de Azu
queca de Henares seguirá 
apoyando con todos los 
recursos a su alcance las 
iniciativas empresariales 
que se adopten desde el 
puerto Seco tendentes a 
fomentar la inversión y la 
creación de empleo en su 
ámbito de influencia. Así se 
lo trasmitió el pasado 
lunes el alcalde, Florentino 
García Bonilla, al diputado 
socialista por Guadalajara 
José Luis Ros, en el trans
curso de una reunión en la 
que también se planteó la 
reciente negativa del Sena
do y de la Comisión de 
Industria del Congreso de 
los Diputados a acometer 
el desdoblamiento del ter
cer carril en el tramo entre 
Guadalajara y Torrejón de 
Ardoz, en la Autovia de 
Aragón. 

"Vamos a continuar apo
yando con todos los instru
mentos a nuestro alcance 
la política de inversión y de 
generación de empleo alre
dedor del Puerto Seco, que 
es un proyecto con respal
do institucional". comentó 
García Bonilla al término 
de la reunión con el parla
mentario socialista y secre
tario provincial del PSOE. 

José Luis Ros propuso a 
Florentino García Bonilla 
la posibilidad de presentar 
una moción ante el pleno 
del ayuntamiento de Azu
queca en la que se inste al 
Ministerio de Fomento a 
que construya el tercer 
carril de la Nacional II 
entre Torrejón de Ardoz y 
Guadalajara. Si cuajase la 
propuesta del diputado 
socialista, la moción podría 
debatirse en la próxima 
sesión plenaria a celebrar 
en el consistorio azudense. 
En los próximos días, el 
parlamentario del PSOE se 
reunirá con los alcaldes de 
Alovera, Cabanillas del 
Campo, Fontanar y Mar
chamalo para plantearles 
esta misma posibilidad. La 
ronda de conversaciones 
de José Luis Ros concluirá 
el próximo lunes con un 
encuentro con los máximos 
dirigentes de los sindicatos 
mayoritarios de la provin
cia, Carmen Martin Barbi 
por parte de Comisiones 
Obreras, y Miguel Ángel 
Serrano en representación 
de UGT. 
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Gi111nasia Rítmica 

Anita Gallego y Eva Sanabria en lo más alto del podio. A la derecha, Eva Sanabria durante uno de sus ejercicios. 

El equipo de Esperanza Fernández e 
Irene Colas brilló en el campeonato de España 
por equipos de clubes v autonomías 

¡Por fin subieron a lo 
más alto del podio! 
Anita Gallego fue campeona en manos libres 
v fue acompañada por Eva sanabria como 

campeonas alevines 
El trabajo de muchos años que vienen desempeñando Espe
ranza Femández e Irene Colas ha dado los mejores frutos. 
Despu és de mucho tiempo acariciando los mejores galardo
nes en los campeonatos de España en los que participaban, 
por fin han subido a lo más alto del podio, y lo han hecho con 
una gimnasta que tiene un futuro de lo más prometedor, Ani
ta Gallego, que fue primera en manos libres alevín en el cam
peonato de España por equipos y autonomías celebrado la 
pasada semana en Gij ón. Si a esto se une el tercer puesto en 
esa misma categoría de Eva Sanabria. el equipo alevín com
plutense del CGR. Distrito m pudo subir a lo más alto del 
podio en representación de la Comunidad de Madrid. 

Pero no solamente hay que tado de dos gimnastas que tie
destacar este fenomenal resul- nen por delante un futuro 

muy prometedor en la élite de 
la gimnasia rítmica española y 
que se trajeron tres medallas, 
dos de oro, la del conjunto y la 
de Anita Gallego, y otra de 
bronce, la de Eva Sanabria. 
En categoría júnior, Laura 
Almeida, que ha dejado de ser 
una promesa para convertirse 
en una fenomenal realidad, 
fue segunda y medalla de pla
ta en pelota mientras que su 
compañera Noemí Martín fue 
séptima en una competición 
en la que participaron 45 gim
nastas. 

La quinta medalla que pone 
la guinda al trabajo realizado 
por estas gimnastas y sus pre
paradoras, Esperanza Femán
dez e Irene Colas, además de 

Anita Gallego la profesora de ballet, Gema 
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De izquierda a derecha y de arriba a abajo: Esperanza Fernández, 
Irene Colas, Noemi Martín, Laura Almeida, Laura García, 

Eva Sanabria, Miriam Martín y Anita Gallego. 

Sánchez, fue la conseguida en 
categoría infantil por Laura 
García Nafria, medalla de 
bronce en aro además de 
quinta en cuerda, un balance 
fenomenal que se completa 
con la séptima posición en cla
sificación general obtenida por 
Miriam Martín. Es decir, que 
en todos los casos las alcalaí-

nas han estado entre las siete 
mejores gimnastas de España. 

Al CGR. Distrito, que anti
guamente competía bajo la 
denominación de CGR. Esco
lapios, sólo le ha superado un 
club en número de medallas. 
En efecto, sólo el Montemar de 
Valencia le superó con seis 
medallas. 
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Quince años después welve al Alcalá 
del que sall6 como máximo goleador del fútbol nacional 

Benedicto v Caturla fichan a Mel, 
un delantero de 35 años 
La temporada pasada no pudo ser porque no hubo acuerdo econ6mlco entre las 
partes; el jugador pedfa un sueldo mensual de algo mis de 200.000 pesetas y la 
Deportiva estaba dispuesta a pagarle 100.000 pesetas menos. Ni siquiera había 
acuerdo entre los miembros de la junta directiva. Pero este año José Maria Bene
dicto ha descubierto a Pepe Mel, aquel delantero que hace quince años cuando 
vestía la camiseta de la RSD. Alcali en segunda dfvisi6n B marc6 32 goles y se 
proclam6 mAxtmo goleador de España. Pepe Mel es el primer fichaje del AlcalA de 
Eduardo Caturla y regresa al Val con 35 años de edad, y camino de los 36, después 
de haber actuado en la segunda divisi6n francesa. 

Formó parte · del mejor 
Alcalá de todos los tiempos, 
aquel equipo que entrenado · 
por Eduardo 'Chato' Gonzá
lez, estuvo cerca de subir a 
segunda división A. Un con
junto de ensueño con una 
excelente defensa, formada 
por Chuti, Alfonso Torres, 
Ricardo Flores, con una 
media de ensueño formada 
por Antonio Guzmán, Joa
quín Robles y Angel Escriba
no y una delantera en l~ que 
destacaba Pepe Mel. 

Pues bien, ahora vuelve el 
jugador al campo en el que· 
comenzó a despuntar y tra
tará de marcar goles en las 
mismas porterías en las que 
goleó con gran frialdad, su 
características más esencial. 
Mel tenia la sangre fría sufi
ciente para controlar los 
excelentes pases que recibía 
de los Guzmán, Robles y 
Escribano, y mandarlos lejos 
del alcance de los guardame
tas. Metió 32 goles en aque
lla temporada 1983:.1984 en 
la que los goles eran un bien 
demasiado escaso. El fútbol 
adolecía de delanteros y Mel 
lo era en estado puro. 

La duda ahora es si el juga
dor tiene las mismas condi
ciones· de hace quince años, 
si no ha perdido el olfato 
goleador y esa frialdad que le 
caracterizaba. La verdad es 
que no hay muchos casos de 
delanteros longevos pero qui
zá el más espectacular era el 
caso de Di'stéfano. En el fút
bol actual los jugadores van 
acomodándose a posiciones 
más retrasadas a medida 
que van adquiriendo vetera
nía; no es el caso de Pepe 
Mel. De momento no ha tras
cendido el acuerdo económi
co aunque es lógico pensar 
que las expectativas de Mel 
se hayan rebajado del año 
pasado a éste. De todos 
modos, desde que Pepe Mel 
pasó de los treinta años se 
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convirtió en un trotamundos por diversos clu 
bes de España en segunda división B. Su últi
mo destino, una vez que rio llegó a acuerdo 
con el Alcalá, fue un club de la segunda divi
sión francesa. 

El Club Natación Alcalah 
loura clasmcar a 
7 de sus nadadores/as · 
para los Campeonatos 
da España da vanaro 

lidia Esteban 
clasmcada para 
el ca11eona10 · 
de España 
infantil 
en100braza 

Durante la celebración del 
control federativo del pasado 
lunes 6 de julio, en el M-86 
madrileño, la nadadora alcala
ína Lidia Esteban Viñado, se 
clasificó para el Campeonato 
de España Infantil de natación 
en la prueba de 100 braza con 
un registro de 1.24.39. Este 
campeonato se celebra en 
Huesca del 1 7 al 19 de julio, 
en el que ya están clasificados 
otros dos nadadores del C.N. 
Alcalah: Iván Granda (200 
estilos, 400 estilos y 100 mari
posa) y Felipe Guijarro (10 
libres). 

Campeonato Junior v Absoluto de verano · 
da la Comunidad da Madrid 

El relevo 4150 libres masculino 
Junior del C.N. Alcalah, campeón 
También se consiguieron numerosas nnales Av B absolutas 

. El relevo 4x50 libres Junior masculino del C.N. Alcalah fue uno 
de los protagonistas de las maratonianas jornadas del .Campeo
nato Junior y Absoluto de la CAM, conquistando para Alcalll la 
primera medalla de oro en la historia de esta prueba, ya que se 
nadaba por vez primera en lo que se refiere a campeonatos auto
n6mlcos. Manuel Moreno, Diego Peña, Eduardo Ortega y Miguel 
Franco, todos ellos nacidos en el año 1981, lucieron una meda
lla esperada por este gran grupo de velocistas del C.N. Alcalah. 
Su marca, 1.45.34 se inscribe ·como récord comunitario en la 
distancia (Manuel M. 0.26.25, Eduardo O. 0.26;43, Miguel F. 
0.26.85 y Diego P. 0.25.81). 

Además se conquistaron las 
dificiles finales "A" y "B" abso
lutas: 

Miguel Franco (81) : Final "B" 
absoluta en 200 espalda, 
2.27.47 (14º) ; Final "B" abso
luta en 200 mariposa, 2 .34.52 
(15º) ; Final "B" absoluta en 
100 espalda, 1.06.97 (14º). 

Héctor Castro (78) : Final "B" 
absoluta en 500 espalda. 
0.3i.26 (10º); Final "B" abso
luta en 50 libres, 0.26.36 
(15º). 

Eduardo Ortega (81): Final 
"B" absoluta en 400 estilos, 
5.33.39 (14º). 

Susana González (82): final 
"A" absoluta en 50 espalda, 
0 .33.74 (8ª); Final "A" absolu
ta en 100 espalda, 1.13.50 
(8ª); Final "A" absoluta en 50 
libres, 0.28. 72 (7ª); Final "B" 

absoluta en 50 mariposa, 
0.32.10 (7ª). 

Elena Vázquez (82): Final "A" 
absoluta en 200 libres, 
2 .14,93 (7ª) ; final "B" absoluta 
en 100 mariposa. 1.11.19 
(15ª); Final "B" ·absoluta en 
100 libres, 1.02.19 (9ª) ; Final 
"B" absoluta en 200 estilos, 
2.37.62 (10ª). 

Cristina Rubio (82): Final "A" 
absoluta en 200 braza, 
2.55.75 (7ª); Final "A" absolu
ta en 100 braza, 1.21.68 (7ª) . 

El Club Natación Alcalah 
obtuvo la 5º posición en la 
categoría junior (clasificación 
conjunta masculina/femeni
na). de los clubes participan
tes de toda la Comunidad de 
Madrid. 
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Campeonatos de España en Jerez de la Frontera (Cádizl 

la alcalaína Mana. Plata, subcampeona 
Se disputaron en Jerez de la Frontera (Cádiz) los campeonatos de España de ciclismo en 
ruta para todas las categorías. donde los alcalaínos/as del e.e. !placea estaban repre
sentando en distintas categorías: Jorge Sánchez (cadetes). Marta Plata (cadetes fémi
nas), Justo Hurtado (junior). y Carolina Sánchez (junior féminas). 

El día 30 de junio se hizo la 
contrarreloj junior féminas, de 
16 kilómetros. La representante 
alcalaína fue Carolina Sánchez, 
que hizo una buena prueba en 
la que ganó la vasca Emez Itu
rrtaga, con Carolina Sánchez en 
12° lugar. 

El segundo campeonato que 
disputaron los corredores alca
laínos del !placea fue el día 2 de 
julio con la prueba de cadetes, 
haciendo 60 kilómetros. Jorge 
Sánchez estuvo durante toda la 
prueba en vanguardia del gru
po, llegando al sprint con los 
mejores, en el enjambre, cerra
do, no pudiendo demostrar sus 
buenas cualidades de sprinter, 

Jessica Canalda (promesas) 

En la prueba de promesas B 
volvió a dar otra alegria al e.e. 
!placea Jessica Canalda, ven
ciendo delante del corredor de 
Fuenlabrada P.E.C. Cedena, 
Sergio Ruiz e Iván López de la 
C.E.C. Coslada. 

siendo vencedor el cántabro 
Vidal Celis. 

El día 3 de julio, las cadetes 
féminas disputaron la prueba 
de 60 kilómetros, saliendo a las 
9 de la mañana. Nuestra repre
sentante Marta Plata estuvo 
atenta en la cabeza de grupo, 
respondiendo a todos los ata
ques, en especial de la selección 
vasca. En la linea de llegada se 
impuso la corredora Izaskun 
Alboniga de la selección vasca, 
haciendo Marta Plata subcam
peona de España, con la madri
leña Leticia Gil 3ª. 

A continuación, a las 11 
horas, salieron las junior fémi
nas para hacer un reconido de 

Escuelas en llgete 

85 kilómetros. Representando a 
Alcalá se encontraba Carolina 
Sánchez que a partir del kilóme
tro 66 fue protagonista estando 
en una escapada con la vasca 
Arancha del Río y la gallega 
Couceiro, que tomaron treinta 
segundos de ventaja. En el kiló
metro 77 es neutralizada la 
escapada, pero vuelve a saltar y 
llega en solitario a las calles de 
Jerez con 15 segundos de dife
rencia, siendo absorbida por el 
grupo principal a un kilómetro 
de meta, haciendo la 13ª. Venció 
la gallega Patricia Roel. 

En la prueba de Junior, el 
representante del !placea fue 
Justo Hurtado que en la prueba 

Jessica Canalda v Ricardo 
Manínez, vencedores 
Se disputó en el vecino pueblo de Algete la reunión de Escue
las para la categoría de promesas, alevín e infantiles. donde 
tomaron parte 118 futuros corredores de las siguientes 
escuelas: C.C. !placea. C.C. Camarma, C.P.C. Cedena. C.C. 
Torrejón, C.E.C. Coslada, U.C. Coslada. P.C. Ramón Garrido 
de San Fernando. y e.e. Algete como club organizador. 

En promesas A el vencedor 
fue Jonathan Perdiguero de 
San Sebastlán de los Reyes, 
siendo 7° David Martínez, del 
e.e. !placea. 

En alevines de 1 º la victoria 
fue para Roberto Moreno, tam
bién de San Sebastián de los 
Reyes, con José Luis Gutiérrez, 
del C.C. !placea, en 7° lugar. 

La prueba de alevines de 2° 
fue para Eduardo Peláez, del 
e.e. Torrejón, con los corre-

dores del !placea David Medina, 
Aitor Marchena y David Guerre
ro en puestos de Vanguardia. 

En infantiles de 1 º, donde die
ron 12 vueltas, el triunfo 
correspondió al corredor ipla
cense Ricardo Martínez Varas, 
delante de Alberto Torres, de 
SSRR, y de sus compañeros 
Roberto Chapinal en tercera 
posición. 

En infantiles de 2ª, los 32 
participantes dieron 16 vueltas 

de 120 kilómetros tuvo una caí
da, sin consecuencias, que le 
privó de estar delante con los 
mejores. 

Buen balance de los corre
dores del !placea en estos cam
peonatos, donde se dejaron ver 
con la clase que les caracteriza. 

Ricardo Martínez (infantiles de 12 

al circuito, venciendo José Fer
nández, de San Sebastián de 
los Reyes, haciendo el !placea 
José Javier Martinez 3°, con 
Juan Francisco Contreras 7º, 
Ángel Plata 8º y 10° Manuel 
Rey, del C.C. !placea. 

Junior de Hercesa-lplacea en Villareio Los cadetes del 
Pihasa -1 placea 

Cadetes en Daimiel 1ª escapada bue-
na a tres corre-

Los corredores junior del equi
po Hercesa-Iplacea disputaron 
en Villarejo de Salvanés el Gran 
Premio de la localidad donde 
tomaron parte 190 corredores 
de la comunidad de Madrid y 
Castilla-La Mancha, haciendo 
un reconido de 120 kilómetros 
por Fuentidueña de Tajo, Brea y 
Colmenar de Oreja C2 vueltas), 
con dos altos de montaña: Col
menar y Brea. 

Los corredores alcalaínos 
estuvieron en todos los muchos 

t 'I de Julio de '1998 

cortes que se realizaban duran
te la dura prueba, siendo los 
más destacados Iván Artiaga y 
Enrique Carrillo, no pudiendo a 
lo último estar con los mejores, 
debido a una caída sin conse
cuencias en los últimos kilóme
tros, donde el vencedor fue 
Arturo Rubio del SSRR, delante 
de Gonzalo Aragón del Macario 
Rivas. Siendo la clasificación 
por escuadras para u.e. SS.RR. 
5° en exaqueo, Iván Artiaga y 
Enrique Carrillo. 

disputaron este fin de semana el 
Gran Premio de Verano en tie
rras de Ciudad Real, donde los 
11 O corredores tuvieron que 
hacer un reconido de 66 kiló
metros: Arenas de San Juan, 
cruel de los ojos del Guadiana, 
Villarrubia y Daimiel C2 vueltas). 

Los corredores alcalaínos, 
esta vez no tuvieron a la linea 
que nos tenían acostumbrados 
y en la prueba de Daimiel no 
pudieron con los corredores 
castellano-manchegos, que 
impusieron su ley metiendo en 

dores manchegos y un toledano. 
Escapada que se produjo casi 
desde los primeros kilómetros 
teniéndose que conformar con 
un 5° puesto de Jorge Sánchez, 
que venció al sprint al pelotón 
perseguidor. 

Clasificación: 1 º, José Ángel 
Anibas CC.C. Chaparro); 2º, 
Javier Villarrubio CC.C. Arges); 
3º, Raúl García CC.C. Chaparro); 
4º, Pedro Montejano CC.C. Val
depeñas); 5º, Jorge Sánchez 
(Pihasa-Iplacea). 

Equipos: 1 º, C.C. Chaparro. 

PUERTA de Madrid 
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Cicloturistas del c.c.111acea en la 
Marcha de Almazán lSorial 
Los cicloturistas del e.e. !placea participaron en la tradicio
nal marcha cicloturista de Almazán (Sorla) donde este año, 
con más "clase", fletaron un cómodo autobús para el disfru
te de los incondiconales seguidores del deporte cicloturista. 

La marcha , de 90 kilómetros 
por la zona de Barahona, Ber
landa de Duego, Matamala de 
Almazán etc ... , trajo la partici
pación de 150 cicloturistas fede
rados de las comurudades de 
Vizcaya, Aragón, Castilla-La 
Mancha, Castilla-León, Madrid 
y clubes importantes como el 
RVC Portillo, C.C. Torrejón, P.C. 
Ciclocentro y C.C. !placea que 
estaba representado por Daniel, 
Miguel, Manuel, Julián, Flores, 
Sebastián, Luis, Santiago, Jase, 
Fernando, Román, Amador y, 
como coordinador, Enrique 
Martas. 

La P.C. Aznurnantina preparó 
el primer avituallamiento líqui
do en Barahona. a los 25 kilo 

metros, y otro sólido en Berlan
ga de Duero, a los 6 0 kilóme
tros. También hubo un tramo de 
marcha libre desde el kilómetro 
75 al 86 con el reagrupamiento 
general a 5 kilómetros de la lle
gada. 

Después de la entrega de 
recuerdos a los participantes, la 
organización tuvo el detalle de 
invitar a los cicloturistas y 
acompañantes del e.e. !placea 
a una gran caldereta y vino de la 
tierra, quedando la buena orga
nización azmanantina encanta
dos con la buena clase y armo
nía sana de los cicloturistas del 
C.C. Iplacea. 

L.S.T. 

Fnncisco bcinas nieua que encabece ninuuna 1p1siciín: 
~las cosas se están haciendo mal en el Alcalá 
pero no vamos a revemar la asamblean 

El que fuera apoderado general de la RSD. ·Alcalá, Francisco 
Encinas, afirmó en declaraciones efectuadas a PUERTA DE 
MADRID que no encabeza ninguna oposición: "La comida a la 
que asistí es una reuruón de amigos y desde luego la candida
tura que yo encabecé en las elecciones no va a plantear ningu
na moción de censura". Encinas argumentó que "respetamos 
los resultados de las elecciones que hubo en el mes de enero y · 
pensamos que la RSD, Alcalá tiene la junta directiva que han 
votado", y añadió que "otra cosa es que piense que la actual 
junta directiva lo está haciendo francamente mal, pero noso-
tros no somos la oposición". . 

Encinas afirmó que "esta no es ninguna pataleta después de 
haber perdido las elecciones. Somos socios de la RSD. Alcalá y 
nos preocupa la situación de la sociedad. Es más, creemos que 
las cosas se están haciendo mal por parte de la junta directiva, 
pero no somos la oposición". 

PUERTA de Madrid 

En el Gran Premio Fiestas de Pinto 

Brillante participación 
del e.e. eervantes-R. Magro 
A las diez de la mañana del pasado domingo 5 de julio daba 
comienzo en la madrileña localidad de Pinto el G.P. Fiestas de 
Pinto, que contó con una brillante participación del Club Ciclis
ta Cervantes Rodríguez Magro, empezando por la categoría de 
promesas donde los corredores locales Mª Mar Ladera se situó en 
10ª posición, acompañada de Alfonsito García en el puesto 12º. 

En alevines de primer año la 
actuación correspondió a Natan 
Vacas, en el 8º lugar. Rubén 
Zambrana se clasificó en 7ª 
posición seguido, en el puesto 
14ª, por Jesús Ladera. La prue
ba continuó con las categorías 
de infantiles de 1 º y 2° año. 

• En la categoría infantiles de 
primer año los corredores del 
C.C. Cervantes-R. Magro, des
pués de una desafortunada cai
da en las primeras vueltas, el 
corredor Daniel Sebastián obtu-

vo la 6ª plaza seguido de José 
Alberto Rodríguez en décima y a 
continuación Daniel López en 
decimoquinta. 

Por último la prueba reina de 
infantiles de 2 º año donde 
Eduardo Sánchez estuvo a pun
to de conseguir vencer la prueba 
y tuvo que conformarse con 
entrar en segunda posición, 
prácticamente por centímetros. 

La participación fue numerosa 
con 130 corredores de toda la 
provincia de Madrid. 

Carrera iuvenil 
en Villareio de Salvanés 

Los corredores de Ford-Hena
car-Sanfor participaron en la 
prueba puntuable para la Fede
ración de Madrid, que se celebró 
en Villarejo de Salvanés (Ma
drid) . A las 9 de la mañana del 
dfa 5 de julio dio comienzo esta 
prueba que contaba con un 
recorrido de 105 kilómetros por 
los alrededores de esta locali
dad, con un trazado sinuoso en 
el cual había dos subidas pun
tuables y dos circuitos: uno 
pequeño donde se dieron 3 vuel
tas y uno posterior más largo y 
duro que se hacía dos veces. 

Los corredores del Henacar
Ford-Sanfor lograron realizar 

una buena carrera quedando en 
décima posición Miguel Manza
nas. En duodécima Javier Fop
nies y David Prieto en el puesto 
20º . Fran Domenech se involu
cró en una caida a 1 kilómetro 
de meta, y los restantes corre
dores llegaron posteriormente. 

La participación fue numero
sa, 200 corredores (tope de 
reglamentación) , y aunque hubo 
algunas caídas debido a la gran 
concurrencia de clubes madrile
ños y de provincias limitrofes. 

La próxima semana se parti
cipará en Toledo, el sábado, 
para después viajar el domingo 
a Segovia. 

Domingo José Sánchez en el 
campeonato de España de cadetes 

El corredor del Henacar-Ford 
Domingo José Sánchez partici
pó en el campeonato de España 
de cadetes celebrado el día 3 de 
julio en Jerez de la Frontera 
(Cádiz). Señalar que cuando fal
taban dos kilómetros para fina
lizar la prueba se vio afectado 
por una caida de la cual salió 
con un fuerte golpe en la espal
da, y fue recogido por los servi
cios médicos que le llevaron al 
hospital, no encontrándose se-

ríos percances, teniéndole en 
observación y poniéndole un 
collarín por las molestias que 
presentaba. 

Fue una pena, ya que este 
corredor es campeón de Casti
lla-La Mancha y tenia aspiracio
nes para acabar en elevado 
puesto en este campeonato, el 
cual quedó muy desmoralizado 
porque para él era importantísi
mo este debut en unos campeo
natos nacionales. 
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conó una oreia v se lraeblró la muñeca 

luis Miguel Encabo triunfó en Teruel 
El domingo 5 de julio comenzó la Feria del Ángel y Fiesta del Jamón (así se denomina la feria 
taurina de Teruel) con una corrida de toros de Adolfo Martín Andrés; toros éstos del encaste vic
torlnos y albacerradas auténticos. Ya decíamos en el artículo anterior en crónica en el PUERTA 
DE MADRID que éstos van a estar muy lejísimos de las llamadas figuritas del toreo ... 

El torero de nuestra tierra 
Luis Miguel Encabo armó un 
alboroto en el último de la tarde 
que, de haber matado en condi
ciones normales a estas horas 
se estaría hablando de corte de 
un rabo. El público entregado al 
igual que el torero, en una tarde 
que hubiera sido memorable de 
no haber sufrido en la voltereta 
la fractura de radio de la muñe
ca derecha; y que a pesar de 
todo pudo matar al toro, mer
mado de facultades y llevándose 
la oreja a la enfermería. S e 
lamentaba el torero de lo a gus 
to que se en contraba con el toro, 
hasta el punto de perderle el 
respeto. Lo toreó por los dos 
pitones, sobresaliendo unos 
naturales a cámara lenta que 
levantaron al público de los 
asientos. Antes había lanceado 
a pies juntos y , cuando el torero 
después de la gran faena que 
estaba realizando quiso ador
narse con unas manoletinas 
mirando al tendido, como si de 
un Jandilla se tratara, pero 
estos toros de Albacerrada 
aprenden rapidísimo y despier
tan un gran sentido y si no se 
les corta la faena pronto termi
nan cogiendo ... 

Media verónica de Luis Miguel Encabo, rodilla en tierra 

Mala surte la de nuestro tore
ro que va a perder por este per
cance, como mínimo 7 corridas 
de toros. Lleva en este momento 

18 corridas y 10 aproximada
mente para el mes de agosto y 
que a pesar del percance termi
nará la temporada bastante 
bien colocado, que después de 
haber probado los encastes más 
dificil es, a ver quién da más ... 

La media verónica rodilla en 
tierra a este toro, se dará cuen
ta el aficionado, el toro se come 
el capote del torero; y con qué 
bravura él acomete el engaño. 

Domingo Ortega decía: "Dios 
me libre de un toro bravo", ¡y si 

AtletllllllO 

ObtuVo la octava meior marca 
del ranking español 

Raúl F ernández Orbaneia 
quinto enel 
campeonato de España 

además es un Albacerrada! .. . 
Da pena ver a las figuras de 
arriba lo que le sacan por los 
chiqueros; si saliera el toro para 
todos muchos toreros durarían 
un cuarto de h ora. 

Esperemos que el hueso de la 
muñeca suelde lo antes posibles 
ya que el mes de agosto tiene 
hasta cinco y seis días seguidos 
de corrida, una en Madrid y en 
la Feria de Otoño. 

EL CHARRO 

Raúl Fernández Orbaneja, de 16 años de 
edad, obtuvo el quinto puesto en el Campeo
nato de España de Atletismo celebrado los 
días 20 de junio hasta el 25 en Palma de 
Mallorca. Raúl participó en la modalidad de 
1.500 metros obstáculos en la categoría de 
cadetes y obtuvo la octava mejor marca del 
ranking español. 

Este ha sido el primer campeonato de 
España para Raúl que, en este año, se alzó 
con el titulo de Campeón de La Mancha. 
Gran parte de su éxito, "un 900A>" según sus 

Fernández Orbaneja junto a su entrenador Hamid El-Korchi 

palabras, se lo debe a su entrenador Hamid El-Korchi, 
una persona que le ha hecho ver lo que llevaba dentro 
y que le ha elevado su autoestima para darse cuenta de 
que, si entrena mucho y es constante podrá llegar a lo 
más alto dentro del atletismo. 
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En la Hípica Milhar 
de Alcalá de Henares 
los días n V 12 de julio 

Finales de los 
Campe1na11s 
dela 
Comunidad 
de Madrid 

El Campeonato de Saltos de 
Obstáculos de la Comunidad de 
Madrid y el 11 Campeonato de 
Hunter "Movistar" Comunidad 
de Madrid, son unas competi
ciones articuladas en 14 prue
bas clasificatorias durante toda 
la temporada. 

Por primera vez el campeona
to se compone de una serie de 
prueba s clasificatorias y una 
final lo que otorga a esta compe
tición una importancia notable. 
Dichas competiciones clasifican 
a los 15 mejores jinetes y ama
zonas de cada categoría (debu
tante, alevín, infantil, juvenil y
senior) para pasar a la final, que 
en esta ocasión se celebrará en 
las instalaciones de la Hípica 
Militar de Alcalá de Henares . 

La Hípica Militar de Alcalá de 
Henares cuenta con unas insta
laciones idóneas para albergar 
una competición de esta catego
ría, con una pista de hierba y 
unas gradas que seguro acoge
rán a un gran número de públi
co alcalaíno, vinculado a la 
competición hipica desde hace 
más de 50 años. 

Las finales contarán con la 
asistencia de numerosas perso
nalidades, entre ellas el Director 
General de Deportes de la 
Comunidad de Madrid. 

Las pruebas comenzarán el 
sábado a las 10'00 y el domingo 
a las 9'30 h. , finalizando ambos 
dias sobre las 16'30 h, con tiem
po suficiente para no perderse 
la Copa del Mundo de Fútbol, 
cuyos encuentros comenzarán a 
las 19'00 h. 

La entrada al recinto es libre. 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

J .L.G. 

PUERTA de Madrid 



El campeón absoluto Jonathan García, 
recibiendo el trofeo de manos de 

Bartolomé González, alcalde de Alcalá 

Las alcalaínas 'Reyes Sesma 
y Lucía Jiménez, 

protagonistas de la final Sub-14. 

El jugador de la Escuela de Tenis Alcalá, 
Daniel García, campeón cadete, 

una de las gratas sorpresas del torneo. 

Dlll Trofeo Nacional .. Miguel de Cernntes" 

Jonathan García leo, revalidó título 
El pasado fin de semana con la disputa de la final cadete se clausuró esta edición del 
prestigioso torneo alcalaíno, que pese a las dificultades de sponsorización, y organizado 
por el Club Escuela de Tenis de Alcalá se desarrolló en las pistas de la ciudad deportiva 
del Val, con una participación superior a los 200 jugadores, en las categorías de absolu 
tos cadete, infantil y alevín masculinos; y cadete, infantil y alevín femeninos. 

La entrega de premios fue 
presidida por Bartolomé Gon
zález, alcalde de Alcalá; las 
concejalas Beatriz Díaz, Elisa 
de Francisco e Isabel Rodrí
guez; uno de nuestros colabo
radores, Manuel Serrano; y 
directivos del club. 

En categoría absolutos, pese 
a no ser el cabeza de serie, 
Jonathan García hizo bueno el 
pronóstico de principal favori
to y revalidó el titulo logrado el 
año anterior sin excesivos pro
blemas dada su gran calidad y 
clase, no en vano venía de 
lograr el campeonato de Espa
ña universitario la semana 
pasada. 

principal error. 

Resultados técnicos 
Absolutos: Final: Jonathan 

García (2) vence a Toni Villare
jo 6/2, 6/4. 

Cadete: Final: Daniel García 
(6) vence a Alberto Madroñero 
(4) por 6/0, 4/6 y 6/2. 

Infantil: Final: Ricardo Vi
llacorta (1) vence a Mario. Cué-

llar (3) por 6/ 1 y 6/2. 
Alevín. Final: Santiago God

fría (1) vence a Antonio Madro
ñero (3) por 6/0 y 6/2. 

Cadet e femenino : Virginia 
Romero (1) vence a Reyes Ses
ma (3) por 6/2 y 6/ l. 

Infant il femenino: Reyes 
Sesma (2) vence a Lucía Jimé
nez (5) por 6/1 y 6/1. 

Alevín femenino : Arancha 
Recio (1) vence a Elvira Serrot 

(2) por 6/3 y 6/3. 
Con solación absolu t os: 

Raúl Martínez vence a Daniel 
García por 6/3 y 6/4. 

Cons olación cadete: Daniel 
Cuesta vence a Juan García 
por 6/4 y 6/3. 

Con solación infantil: Ale
jandro Ordóñez vence a Sergio 
Lara por 6/0 y 6/ 1. 

Consolación alevín: Alvaro 
Franco vence a Sergio Ortega 
por 6/0 y 6/2. 

El Club Escuela quiere dar 
las gracias a sus colaborado
res , TEFICO, Zapatopiel, Ca
rrocerías Victoria, Tenisport y 
Cafetería Marsa. por su ayu
da, y esperamos la pronta 
aportación del principal spon
sor sin cuya aportación este 
prestigioso torneo no podrá 
realizarse. 

Extraordinario el papel de 
los alumnos de la Escuela de 
Tenis Alcalá, vencedores en 
categoría cadete, donde Daniel 
García (6) pese a sus descui
dos de concentración en algu
nas fases, pudo demostrar la 
calidad que atesora y por fin 
dar la alegria que todos espe
rábamos; asimismo, en cate
goría infantil femenino , donde 
las dos finalistas , Reyes Ses
ma y Lucía Jiménez brindaron 
una apasionante final y donde 
la pegada y experiencia de 
Reyes pudo con la tesonera y 
pequeña Lucía. También cabe 
destacar a Reyes por su fmal 
cadete, pese a ser infantil, y 
donde su conformismo fue su Al final, todos los premiados posando con sus trofeos. 
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El presupuesto desunade por el anntamlente se a1relima a las 1 •illenes de 1esetas 

la Nocturna de lletis110 cumple su undécima edición 
v reunirá a un exceleme plantel de auetas 
ll 111111Z1c1•1 nrn 1 ca1111111 cllll IJI e11 • lllrlcl• dcllce, 1111111 Flrá1111Z 1raz.111 cMIZI 
A las siete de la tarde del 8'bado 11 de julio se celebrad en la pista de la Ciudad Deportiva Munl-. 
clpal del Val y con entrada gratuita, la undf:clma edicl6n de la nocturna nacional de atletismo de 
Alcalé, un tipo de celebracl6n deportiva en la que el club AJA fue pionero y que se ha exportado 
muy satisfactoriamente a otras ciudades españolas. En efecto, el modelo d~ celebracl6n atlfltica 
nocturna al aire libre y en verano se cre6 hace diez años en la ciudad complutense, en una pis
ta que tiene muy buenas condiciones materiales y ambientales para realizar ezcelentes marcas. 

A lo largo de las diez ediciones 
celebradas hasta ahora de la 
Nocturna de atletismo, destaca 
el récord de España conseguido 
el año pasado por la leonesa 
Margarita Ramos en lan~ien
to de peso con una marca de 
1 7'93 metros. También se 
registró un récord de España 
cadete masculino en l.000 
metros lisos a cargo de Luis 
Miguel Martín. 

Pero hay excelentes marcas 
entre las mejores conseguidos 
en la Nocturna, algunas propias 
de mítines internacionales de 
prestigio. El puertorriqueño 
Edgardo Guilbe consiguió una 
marca de 10'20 segundos en 
100 metros y Frutos Feo marcó 
en el cronómetro 10'28 segun
dos el año pasado siendo la -
mejor marca de la temporada en 
España. 

Pruebas como los 200 metros, 
los 400, los 400 metros vallas, 
salto de longitud, triple salto, 
lanzamiento de disco, los 110 
metros vallas, los 800 metros, 
los 1.500 metros los 3.000 obs
táculos, el salto de altura y los 
lanzamientos de peso , martillo 
y jabalina, siempre han tenido 
un excelente nivel en la Noctur
na de Alcalá, que han contado a 
lo largo de su historia con 
muchos atletas olímpicos espa
ñoles y extranjeros. Entre estos 
destacan cada año los equipos 
cubano, keniata y nigeriano, así 
como algunas individualidades 
colombianas como Norfalia 
Ca{aballi, brasileñas, argenti
nas y marroquíes. 

La organización corresponde 
al club AJA con su alma mater y 
responsable técnico a la cabeza, 
el exatleta y olímpico en 
Munich-72 Antonio Fernández 
Orttz. El patrocinio corresponde 
al ayuntamiento de Alcalá a tra
vés de la concejalía de Deportes 
y de la Ciudad Deportiva Muni
cipal destinándose cerca de 7 
millones de pesetas para la 
organización, un presupuesto 
muy corto si se compara con 
algunos mítines atléticos de 
España como el de Salamanca, 
con un presupuesto cercano a 
los 40 millones de pesetas. Se 
cuenta también con la colabora
ción de la comunidad de Madrid 
cuyo director general de Depor
tes, Javier Legido, asistirá a la 
Nocturna. 

En la Nocturna de Alcalá no 
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hay cantidades fijas de dinero 
por la participación de atletas 
como en la mayor parte de los 
mítines. Algunas figuras pueden 
llegar a cobrar hasta 500.000 
pesetas sólo por participar inde
pendientemente de los premios. 
Lo que sí hay en la Nocturna 
son premios. 400.000 para cada 
vencedor de prueba, 300.000 
para los segundos y 100.000 
para terceros y cuartos clasifi
cados. En caso de que se bata 
un récord de España hay una 
bonificación de 100.000 pesetas 
para el recordman o la record
woman. Antonio Fernández 
Ortiz explicó a PUERTA DE 
MADRID que "lo que no se pre
tender es tirar el dinero de los 
ciudadanos organizando un 
mitin con las mejores figuras 
que siempre van a venir con un 
fijo de salida. Qué duda cabe 
que organizar esta prueba nos 
cuesta mucho trabajo con los 
recursos de que disponemos 
pero es que estamos encantados 
con la Nocturna tal y como se 
hace·. Fernández Ortiz recono
ció que "muchos atletas vienen 
muy motivados en busca de 
marcas porque saben que los 
condiciones son muy buenas·. 

El programa de la Nocturna 
este año se iniciará a las siete de 
la tarde con la prueba de lémza
miento de martillo. Seguirá con 
los 100 metros femeninos que 
contará con las nigertanas Alo
zic y Uduak, además de las 

españolas Córcoles, Blay, Fra
guas e Iglesias. Seguirán los 
100 masculinos, con el colom
biano Vladimir Zape y los espa
ñoles Carlos Berlanga, Diego 
Santos, Frutos Feo. y Pedro P. 
Nolet, una carrera ·de mucha 
categoría. A las ocho está pre
visto la celebración de los 400 
metros vallas masculinos, una 
de las pruebas con una partici
pación más internaci<:mal . ya 
que destacan el español Osear 
Pitillas, el marroquí Sdad, el 
colombiano Jimmy Rivas, el chi
leno Carlos Zbinden, el argenti
no Miguel Pérez y el portugués 
Silva. El salto de altura femeni
no, el triple salto femenino y el 
lanzamiento de . jabalina tam-

. bién de mujeres comenzaran a 
esa hora. En t;rtple salto desta
cará Carlota Castrejana, que ha 
cambiado el salto de altura por 
esta otra prueba. Conchi Pare
des , Sara Ochoa y Evar Ruiz 
serán también destacadas parti
.cipantes además de la posible 
participación de atletas cuba
nas, las grandes favoritas. 

Seguirán los 400 metros 
vallas femeninos con Eva Pania
gua, Paula Peña, Carmen Gar
cía Campero e Irene Cepeda; los 
300 metros para menores y los 
3 .000 metros para veteranos. A 
continuación se celebrará la 
prueba de los 3 .000 obstáculos 
masculinos, con el argentino 
Mariano Tarilo, el gran favorito 
que es el keniata David Kimei y 

los españoles Marc Cepeda, Eli
sardo de la Torre, Albert Geno
vés y José María González, el 
lanzamiento de peso femenino 
con la recordwoman española 
Margarita Ramos, y el salto de 
altura· masculino con Gustavo 
Adolfo Becker, Alejandro Bado
lato, Javier Bennejo y el chileno 
Felipe Apablaza. 

A las nueve de la noche se dis
putarán los 200 metros femeni
nos con Elena Córcoles, Julia 
Alba, Mercedes Martín y Susana 
Martín. ~guirán los 200 metros 
masculinos con el chileno 
Ricardo Roach y los españoles 
Javier Navarro, Gonzalo Corro
to, Juan Vicente Trull y Jordi 
Mayoral. También a esa hora se 
disputarán los 1.500 metros 
femeninos, con un excelente 
nivel formado por Estíbaliz_ 
Urrutia, Rocío Rodríguez, Silvia 
Montané y Natalia Azpiazu 
aparte- de la chilena Morales y 
de la etíope Gannet Georgis. En 
los 1.500 masculinos interven
drán Marco A. Rufo, Roberto 
García, Igor Murga, Txomin 
Martín, el tanzano Maximilian 
Iranqhe, los keniátas Robert 
Mudogo · y Phillip Kandie y el 
irlandés Brian Tracy. 

El final de la velada serán los 
400 metros y los 800 metros en 
categorías masculina y femeni
na. Destacan en los cuatro hec
tómetros los nigerianos Iyginus 
Anugho, Clemence Chukwu, 
Silvester Omodiales y Wilson 
Ogbeide, que sin son iguales 
que los águilas verdes de fútbol 
¡:;erán para echarse a temblar, 
aunque siempre puede surgir 
algún danés que les baje los 

.humos como en el mundial de 
fútbol de Francia. También 
correrá el keniata Charles 
Gitonga y los españoles Antonio 
Andrés, César Martínez, Carlos 
Velasco y Miguel Cuesta. En los 
cuatro hectómetros de mujeres 
correrán Esther Lahoz, Miriam 
Bravo, Lissette FeITt y Paz 
Maqueda. En los 800 masculi
nos destacan los españoles José 
Cerezo, Israel Domínguez, 
Javier Moro y el recordman 
español y olímpico Luis J . Gon
zález. En los 800 femeninos 
correrán . las españolas Pilar 
Barreiro, Adoración García y 
Marlén Estévez. 
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Estos vecinos del Campo del Ángel no quieren renunciar a jugar a la petanca, pero quieren hacerlo en condiciones seguras para ellos y 
los transeúntes. Un golpe fortuito con una bola de las que se utilizan para este juego podría ocasionar una grave lesión. Estos afic ionados con
sideran que el campo de petanca no es la única carencia del barrio. En su opinión, las instalaciones deportivas brillan por su ausencia. 

Si el Avuntamiento les cede el terreno v los mateñales, ellos ponen la mano de obra teníamos piscina pero este 
año ni eso. Dicen que no la 
han abierto por problemas de 
presupuesto pero pérdidas se 
registran no sólo en la piscina 
de la ULA sino en todas las 
demás municipales. Lo que no 
puede ser es que no abran 
esta y nos obliguen a despla
zarnos al parque, al Juncal o 
al Val. Y es que ni siquiera 
tenemos un parque de colum
pios en condiciones donde 
poder llevar a los niños. Pero 
aquí también se tendrán que 
mover porque pagamos nues
tros impuestos al Ayunta
miento igual que todos", con
cluyó uno de los vecinos. 

Aficionados a la petanca del Campo del Angel 
reclaman un parque para ¡ugar 
Estos vecinos se queian de las pocas instalaciones deporttvas con las que cuenta el barrio 
Una veintena de aficionados a la petanca, vecinos del Campo del Angel, reclaman desde hace un 
año un campo donde poder jugar en condiciones. Tienen miedo de provocar algún accidente , 
dado que las zonas en las que j uegan son bastante transitadas. Y aseguran que si el Ayuntamient o 
les proporciona el terreno y los materiales, ellos están dispuestos a aportar la m ano de obra. 

"Somos un grupo de amigos 
que buscamos cualquier rin
cón para poder jugar a la 
petanca. Casi todos los distri
tos tiel)en su campo pero 
nosotros todavía estamos a la 
espera de que nos hagan uno. 
Hablamos con el concejal res
ponsable y nos dijo que mira
ría un terreno, pero no ha 
hecho nada todavía". explicó a 
PUERTA DE MADRID uno de 
estos jugadores de petanca. 

Estos ciudadanos no quie
ren renunciar a practicar su 
deporte favorito ; pero quieren 
hacerlo de forma segura. Aho
ra suelen jugar junto a la tapia 
trasera de la subdirección 
territorial, muy cerca de la 
galería comercial 'La Chana', 
una zona por la que pasan 
muchas personas: "Estamos 
aquí con el peligro de que cru
ce un niño o una señora que 
venga de comprar y les parta
mos una pierna. Tenemos que 
tener mucho cuidado porque 
no queremos tener un proble
ma de responsabilidad civil". 

Lo que quieren estos vecinos 
del Campo del Angel es que el 
Ayuntamiento les busque un 
terreno y les entregue los 
materiales. Del resto -alisar el 
terreno y cercarlo- se encar
gan ellos. 

Un campo de petanca no es 
la única carencia del barrio, 
según estos vecinos. Hay muy 
pocas instalaciones deportivas 
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y las que pertenecen al Insti
tuto de Enseñanza Secundaria 
"Antonio Machado", aseguran 
que "'no se pueden utilizar con 
total libertad". Este año, para 

colmo de males, ni siquiera la 
piscina de la antigua ULA se 
ha abierto al público como 
venía sucediendo en las últi
mas temporadas. "Otros años 

/;;. 

L;p;¡;¡¡¡¡~;~.¡;¡;;q~;~; de HenarL 
organiza un festival musical 
Con el objetivo de recaudar fondos para la granja-escu ela que la Asociación de Padres de Dismi
nuidos Psíquicos de Azuqueca de Henares (ADA) va a poner en m archa el próximo m es de sep
tiembre, la Peña Cultural Bética de la localidad azudense ha organizado un festival benéfico en 
el que ya est á confirmada la presen cia de la cantant e Maria Vargas, de varias casas de Andalucía 
y de algunas peñas flamencas. Con est a iniciativa de esta peña futbolística se pret ende ayudar a 
ADA a la consecución de este proyecto, que permitirá la creación de un centro ocupacion al y un 
centro especial de empleo para discapacitados. 

El festival se celebrará el pró
ximo 18 de julio en el campo 
de fútbol de la localidad vecina 
de Alovera, dado que el Ayun
tamiento de Azuqueca comuni
có a la Peña Bética la imposi
bilidad de ceder para esa fecha 
un espacio adecuado para la 
celebración de este aconteci
miento en la localidad. "Des
pués de mantener varios con
tactos con concejales y con el 
propio alcalde para que se nos 
facilitase un lugar, nos comu
nicaron que la fecha elegida 

era inapropiada dado que el 
polideportivo municipal está 
cerrado con el fin de acometer 
una serie de reformas, el Foro 
Cívico no está totalmente ter
minado y el campo de fútbol 
"San Miguel" tiene la hierba 
recién replantada y se iba a 
dañar" , comenta Francisco 
Lucas, tesorero de la agrupa
ción bética. 

Las entradas para asistir a 
este festival benéfico tendrán 
un precio de 500 pts. Durante 
las actuaciones, se realizará 

una rifa, posiblemente de un 
viaje, con el fin de incrementar 
la recaudación. Por el mo
mento los organizadores aún 
no han decidido si se pondrá 
en marcha una "ftla cero". La 
Peña Cultural Bética, una. 
agrupación creada en Azuque
ca a finales del pasado año y 
que cuenta con 38 socios, ha 
querido hacer un llamamiento 
a la población azudense para 
que acuda a este evento a 
beneficio de la granja-escuela 
de ADA. 
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TVE-1 
06'30 Las aventuras de 
Tassllo. 
07'30 Serie sin deter
minar. 
08'15 ¡Sábado fiesta! 

- La llamada de los 
gnomos. 
- La banda de Mozart. 
- El patito feo. 
- Pinki y Cerebro. 
- Flash Gordon. 
- Detective Bogey. 
- Las mágicas aventu-
ras de Quasimodo. 

11'30V. 
"El jefe supremo". 

12'15 Música sí. 
13'50 cartelera. 
14'30 Corazón. corazón 
15'00 Telediario l. 
15'25 El tiempo. 
15'30 Sesión de tarde. 
17' 40 Tour de Francia. 

Contrarreloj. 
20'00 Francia '98. 
20'30 Telediario 2. 
20'55 El tiempo. 
21'00 Mundial Francia 
'98. 

Partido valedero para 
el tercer y 4° puesto. 

22'50 Informe semanal 
Reportaje recordando 
los sucesos que ocu
rrieron hace un año. 

00'15 Risas y Estrellas 
02'30 Noticias. 
02'35 Navarro. 

"El asunto Navarro". 
04'00 Cine de madru
gada. 

TVE-1 
06'00 Las aventuras 
de Tassllo. 
07'00 Serles sin deter-
minar. 
08'00 ¡Domingo fiesta! 

Incluye las series de 
dibujos animados: 
- La llamada de los 
gnomos. 
- La banda de Mozart. 
- El patito feo. 
- Pinky y cerebro. 
- Flash Gordon. 
- Detective Bogey. 
- Las mágicas aventu-
ras de Quasimodo. 

11'30V. 
12'30 Especial infor-
mativo desde Ermua. 
14'00 cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón 
15'00 Telediario l. 
15'25 El tiempo. 
15'30 Tour de Francia. 
17'15 Cine de oro. 
19'20 Waku - Waku. 
20'00 Francia '98. 
20'30 Telediario 2. 
20'55 El tiempo. 
21 '00 Mundial Francia 
'98. 

Final del Campeonato 
del Mundo. 

23'00 La película de la 
semana. 
23'35 Especial cine. 
02'30 Sombras de Nue-
va York. 
03' 15 Noticias. 
03'20 Cine de madru-
gada. 
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Programa de TeleVlslón 

TVE-2 
06' 15 Euronews. 
08'00 El planeta mila
groso. 
09'00 El escarabajo ver
de. 
09'30 Agrosfera. 
10'30 En otras palabras 
11 '00 Un mundo sin 
fronteras. 
12'00 Los conciertos 
de La 2. 
13'00 Deportes. 

- Waterpolo. Liga Play 
Off. Semifianles. 
- Fórmula Rallye. Des
de Oviedo. 
- Fútbol Playa Ama
teur. Desde Málaga. 

16'00 Documental. 
16'00 Tierra a la vista. 
17'00 Ezpedici6n Eve
rest. 
17'30 Música sí. 
19'00 Programa divul
gativo. 
19'30 Inf. territorial. 
20'00 Mujeres en la his
toria. 

"Beatriz Galindo". Fue 
la mujer más culta de 
la Castilla de su época 

21 '00 La vida en el aire 
22'00 Alucine. 

"La esfinge". Intriga. 
00'30 Días de cine. 
01 '00 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

- 'Tom y Viv". Drama. 
- 03'30 "Las cosas 
cambian". Comedia. 

TeleMadrid 
08'00 Cine. 
09'30 Cyberclub. 

- Sauerkraut. 
- Blinky Bill. 
- Widget. 
- Los Picapledra. 
- Doraemón, el gato cós-
mico. 

11 '30 En acci6n. 
Programa en el que se 
repasan las posibili
dades deportivas que 
ofrece la Comunidad 
de Madrid. 

12'30 Serle sin deter· 
minar. 
13'30 Documental. 

Imágenes de la natu
raleza y los animales, 
que muestran el modo 
de vida en que se 
desenvuelven las 
especies menos comu
nes. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Cine. 
17'30 Cine. 

Sin determinar. 
19'15 ¡Hola mamá, soy 
yo! 
22'30 Cine. 
00'30 Cine. 
02'30 eme. Sala de ma
drugada. 
04'00 Informaci6n cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Espacio estructurado 
en tomo a las diversas 
ofertas culturales en 
laCAM. 

Programa de Televtslón 

TVE-2 TeleMadrid 
06'00 Euronews. 08'30 Cyberclub. 
08'00 Concierto. - Rayito, el mago de 
08' 45 Tiempo de creer los deseos. 
09'00 Pueblo de Dios. - Blinky Bill. 
09·30 mttmas pregun- - Superted. 
tas - Sauerkraut. 
09'55 Testimonio. - Horry. 
10'00 El día del Señor. - Los Picapiedra. 
11 '00 Estadio 2. - Doraemón, el gato cós-

- Hockey hierba. Des- mico. 
de Alicante. 13'00 El mmulo subma-
- Tria! lndoor. Campe- rlno de Jacques Cos-
onato del Mundo des- tea u. 
de Andorra. 14'00 Telenoticias. 
- Ciclismo. Tour de Presentado por Juan 
Francia. José Guerenabarrena 
- Vela. Vuelta a Espa- y Ana Aladro. Incluye 
ña. información sobre la 
- Funboard. Tarifa. marcha del Mundial 
- Rallyes Asfalto. de Francia y la previ-

16'30 Documental. sión meteorológica. 
17'00 Tierra a la vista. 15'30 Cine de tarde. 
18'00 Ezpedición Eve- Sin determinar. 
rest. 18'00 Panorama de ac-
18'30 Un país en la tualidad. 
mochila. 19'00 Tómbola. 
19'30 América total. 21'30 El megahit. 
20'30 Línea 900. Se ofrece una película, 
21'00 La ruta alterna- además de entrevistas 
tiva. con los actores y di-
22'00 Otros pueblos. rector de la misma y 
23'00 Vida y sainete. curiosas anécdotas 
00'00 Negro sobre blan- sobre su rodaje. 
co. 00'00 Cine. 
01'30 Ciclo cine espa- Sin determinar. 
ñol. 02'00 Cine. Sala de ma-

- "Marcha o muere". drugada. 
Bélica. Sin determinar. 

03'10 Cine español. 04'00 Información cul-
"La culpa del otro". tural de la Comunidad 
Drama. de Madrid. 

Antena 3 
06'00 Eacuela de JDOde. 
los. 
07'00 Superbuman Sa
murai. 
07'30 Club Megatrix. 

- Superfénix. 
- Capitán N. 
- Simbad. 
- Heidi. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Historias del fútbol. 
- Power Ranger Turbo. 
- Punky Brewster. 
- Pesadillas. 

11 '30 Salvados por la 
campana. 
12'00 California Dre
ams 
12'30 La fam.llia Bo
gan. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14 '00 La cara divertida. 

Espacio presentado 
por Alex Casanova. 

15'00 Noticias. 
15'30 Cine. 

Sin determinar. 
17'30 Cine. 
19'30 Los vigilantes 
de la playa. 
20'30 Programa sin de
terminar. 
21'30 Rex, un policía 
diferente. 
23'30 Sentinel. 
00'30 Cine. 

Sin determinar. 
03'00 Televenta. 
04'30 Cine. 

Antena 3 
06'00 Escuela de mo-
delos. 
07'00 Superbuman sa-
mural. 
07'20 Club Megatrix. 

- Superfénix. 
- Capitán N. 
- Simbad. 
- Heidi. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Mortadelo. 
- Colmillo Blanco. 

11 '30 Salvados por la 
campana. 
12'00 California Dre-
ams. 
12'30 La familia Ho-
gan. 
13'00 Programa espe-
cial. 
15'00 Noticias. 
15'30 Cine. 
17'30 Cine. 
19'30 Los vigilantes 
de la playa. 
20'30 Espejo público. 

Presentado por Pedro 
Piqueras. 

21'30 La casa de los 
lios. 

Los mejores momentos. 
23'00 Los gritos del si-
lencio. 
00'00 Cine. 

Sin determinar. 
03'00 Televenta. 

Espacio comercial en 
el que los telespecta-
dores pueden adquirir 
productos. 

Síbado, 11 

Tele 5 
06'30 Entre hoy y ma· 
ñana. 
07'00 Hucklebeny Finn 
07'30 El ángel migico. 
07'55 La Sirenita. 
08'15 D'Artacán y los 
tres mosqueperros. 
08'40 JlmJlmysm ad
gos. 
09'05 Bamey y sus ami
gos. 
09'30 Viajes de GuDiver 
09'55 Hammerman. 
10'20 Sabuesos de Ho
llywood. 
10'40 Batalla estelar. 
11 '00 C6mo se hizo ... 
11 '30 Más que coches. 
12'00 Sensación de vi
vir. 
14'00 Bricomanía. 
14'30 Las noticias del 
fin de semana. 
15'15 Deportes Tele 5. 
15'30 Cine fin de sema
na l. 
17'30 Cine fin de sema
na 11. 
19'20 Noé y familia. 
20'20 Ya empezamos. 
20'30 Las noticias. 
20'45 Cine. 
22'45 Inocente, inocen
te. 
00'45 Cine. 
02'45 Avance noticias. 
02'55 Madrugada de ci
ne. 

"The soft kili". 
04'30 Infocomerciales 
05'00 Hunter. 

Domingo, 12 

Tele 5 
06'30 El sheriff chifla-
do. 
07'00 Hucklebeny Finn 
07'30 El ángel mágico. 
07'50 La Sirenita. 
08'15 D'Artacán y los 
tres mosqueperros. 
08'40 JlmJlmysm ad-
gos. 
09'00 Bamey. 
09'30 Viajes de Gulli-
ver. 
10'00 Hammerman. 
10'20 Sabuesos de Ho-
llywood. 
10'40 Beast war. 
11 '00 Programa sin de-
terminar. 
11 '30 Tarzán. 
12'00 Matinal de cine. 
14'00 ¡Qué me dices! 
14'30 Las noticias. 
15'15 Programa sin 
determinar. 
16'15 Cine fin de sema-
nal. 
18'15 Cine fin de se-
mana 11. 
20'15 Las noticias. 
20'30 Médico de fami-
lia. 
21'45 Cine fin de se-
manam. 
23'30 Cine fin de se-
mana IV. 
01'30 Avance Noticias 
01'45 Cine clásico. 

"Pasión en la selva". 
Drama. 

03'45 Infocomerciales 
04'15 Pelota vasca. 

Canal+ 
08'00 GoH: Birdie. 
09'00 Programa más o 
menos multiplicado o 
dividido. 

-Tabaluga. 
- Lassie. 

10'30 "El profesor chi
flado". 
12'00 Documento na
turaleza. 
12'30 Del 40 al l. 
13'30 Magacine. To
ma 1 
14'30. Avance. Redac
ción. 
14'35 Transworld sport 
15'00 Loca academia 
de policía. 
16'15 "En honor a la 
verdad". 
18'06 "Jóvenes y bru
jas". 
19' 43 Documental na
turaleza. 
20'30 Abierto en Canal. 
21'30 Redacción. No
ticias. 
22'00 Sigue soñando. 
22'30 Estreno Canal + 

"El ángel de la guar
da". Drama. 

23'50 "La verdad so
bre perros y gatos". 
01 '23 "El cuervo, ciu
dad de ángeles". V.O. 
02'45 "Desmadre so
bre ruedas". 
04'12 "Los Porretas". 
05'40 "Esperanza". 
07'12 Documental. 

Martina Navratilova. 

Canal+ 
08'00 Del 40 al l. 
09'00 Programa más o 
menos multiplicado o 
dividido. 

-Tabaluga 
- Lassie. 
- Mi familia extrate-
rrestre. 

10'30 "li1ipper". 
12'02 "Duro de matar" 
13'30 El mundo de Da-
ve. 
14'00 Magacine. Toma 
2. 
14'30 Avance Noticias 
14'35 Mú deporte. Fin 
de semana. 
15'00 Fútbol mundial. 

Imágenes de competi-
clones intemaciona-
les. 

15'30 Documental. 
16'20 "¡)Je qué se ríen 
las mujeres?". 
18' ll Especial Canal + 

Emma Suárez. 
18'36 "Erruna". 
20'30 Brigada de bom-
be ros. 
21 '30 Noticias. 
22'00 Sigue soñando. 
22'30 Estreno Canal + 

"N'ÜIO nadie". Drama 
00'10 "Beautiftdgirls" 
01'59 Piezas. 

Especial Duckman (II) 
02'50 "8 segundos". 
04'31 "El dedo en la 
llaga". 
06'20 "El crimen del 
cine Oriente". 

PUERTA de Madrid 



TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'15 No me cortes. 
10'45 Las gemelas de 
Sweet Valley. 
11' 15 Los rompecora
zones. 
12'15 Kmig Fu. La le
yenda continúa. 
13'00 La doctora Quinn 
13'45 Noticias. 
14'00 Infor. territorial 
14'30 Corazón de vera
no. 
15'00 Telediario l. 
15'45 El tiempo. 
15'50 Tour de Francia. 
16'20 Leonela. 
18'30 Noticias. 
18'35 Digan lo que di
gan. 
19'30 Gente. 
21 '00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 No veas. 
23'00 Tal como éra
mos. 

Jaime Bores y Salomé 
realizan una mirada 
atrás, con nostalgia y 
humor. 

01'30 Telediario 3. 
02'15 Corrupción en 
Miami. 

- "Atracadores". 
- "Nacidos el uno para 
el otro". 

03'55 Corazón de vera
no. 
04'25 Telediario 4. 

TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario ma
tinal. 
09'10 No me cortes. 
10'45 Las gemelas de 
Sweet Valley. 
11'15 Los rompecora
zones. 
12'05 Kmig Fu. La le
yenda continúa. 
13'00 La doctora Quinn 
13'45 Noticias. 
13'55 Infor. territorial 
14'30 Corazón de vera
no. 
15'00 Telediario l. 
15'45 El tiempo. 
15'50 Tour de Francia. 
17' 45 Leonela. 
18'30 Noticias. 
18'35 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 Vídeos de pri
mera. 
22'30 El espejo secre
to. 
00'30 urgencias. 

"Bienvenido a casa, 
Carter". 

01'30 Telediario 3. 
02'15 Corrupción en 
lllami. 

- "El corazón de la os
curidad". 
- "Venganza". 

03'55 Corazón de ve
rano. 
04'25 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

Programa de Televislán 

TVE-2 
06'30 España, historia 
inmediata. 
07' 45 Ciudades perdi
das. 
08'45 Otros pueblos. 
09' 15 Oficios para el 
recuerdo. 

Miniaturas. 
10'00 Lazos secretos. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"La copla de la Dolo
res". 

12'35 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
13'50 Tour de Francia. 
15'10 Saber y ganar 
15'45 Grandes docu
mentales. 
17' 15 Pueblo de Dios. 
17' 45 Para nosotros. 

- El chavo. 
19'00 Curro Jiménez. 
20'00 Informativo te
rritorial. 
20'30 Un chapuzas en 
casa. 
21'00 Quatro. 
21'30 Ellen. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 ¡Qué grande es el 
cine! 

"Ley 627". Policíaca. 
02'20 Conciertos de 
Radio 3. 
02'50 Cine Club. Clási
cos del cine. 

"Bombarderos B-52". 
Bélica V.O.S. 

TeleMadrid 
07'30 A saber. 
08'00 Cyberclub. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Cyberclub. 

Programa presentado 
por la moderna Cyber
celia y su compañero 
Rocko Alikates, cuyo 
objetivo es sorprender, 
divertir y llamar a la 
conciencia ecológica y 
social de los chavales 
madrtleños. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17' 45 La hora de Mari 
Pau. 

Programa de entrevis
tas presentado por 
Mari Pau Dominguez. 

19'00 Madrid directo. 
Con inmaculada Gal
ván. 

20'30 Telenoticias. 
Incluye información 
del Mundial de Fran
cia, con J avier Reyero. 

21'30 Casi todo a 100. 
23'30 Puerta a la fa-
ma. 
01'00 Sola en la ciu
dad. 
02'00 Telenoticias. 

Incluye la actualidad 
del Mundial de Fran
cia. 

02'05 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Programa de Televisión 

TVE-2 
06'30 España, historia 
inmediata. 
07'45 Por la mta de 
los vientos. 
08'45 Otros pueblos. 
09' 45 Oficios para el 
recuerdo. 

"Cuchilleros". 
10' 15 Lazos secretos. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"Libertad o muerte". 
Oeste. 

12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
13'35 Tour de Francia. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
17'15 Tendido cero. 
17' 45 Para nosotros. 
19'00 Curro Jiménez. 
20'00 lnfor. territorial. 
20'30 Un chapuzas en 
casa. 
21'00 Quatro. 
21'30 Ellen. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 El cine de La 2. 

"Los vividores". 
Oeste. 

00'50 Doctor en Alas
ka. 
01'40 Concierto de 
Radio 3. 
02'10 Cine Club. Ciclo 
Fernando Fernán Gó
mez. 

"Mi querido general". 
Comedia. 

TeleMadrid 
07'30 A saber. 

Programa que ofrece a 
los adultos la oportu
nidad de obtener el 
título de Graduado 
Escolar. 

07' 45 Cyberclub. 
10'00 Telenoticias. 

Con Lourdes Repiso y 
Antonio Mérida . 

10'30 Cyberclub. 
14'00 Telenoticias. 

Con Santiago Acosta y 
Teresa Castanedo. 
Deportes: Manolo la
ma. 

15'30 Con T de tarde. 
17'30 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 

Con Inmaculada Gal
ván. 

20'30 Telenoticias. 
Con Alfonso García y 
Susana Pfingsten. 

21'30 Cine. 
Sin determinar. 

23'30 Locos del rema
te. 

Con Manolo Lama. 
01'00 Sola en la ciu
dad. 

Programa presentado 
por Cristina Tárrega. 

02'00 Telenoticias. 
02'05 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Antena 3 
06'00 Escuela de mo
delos. 
07'00 Superhuman sa
murai. 
07'30 Club Megatrix. 

- Superfénix. 
- Capitán N. 
- Simbad. 
- Heidi. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Ace Ventura. 
- Punky Brewster. 

11 '30 Salvados por la 
campana. 
12'00 California Dre-
ams. 
12'30 La familia Bo
gan. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Los problemas 
crecen. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Cine. 
18'30 Las nuevas aven
turas de Flipper. 
19'00 Los vigilantes de 
la playa. 
20'30 Parece mentira. 
21'00 Noticias. 
21'30 Ay señor, señor. 
23'30 Arévalo y cía. 
00'30 Los cuentos de 
la cripta. 
01 '30 Noticias. 
02'00 Cine. 
03'30 Cine. 
05'00 Televenta. 

Antena 3 
06'00 Escuela de mo
delos. 
07'00 Superhuman sa
murai. 
07'30 Club Megatrix. 

- Superfénix. 
- Capitán N. 
- Simbad. 
- Heidi. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- La máscara. 
- Punky Brewster. 

11 '30 Salvados por la 
campana. 
12'00 California dre-
ams. 
12'30 La familia Bo
gan. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Los problemas 
crecen. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'30 Extra Rosa. 
16'30 Cine. 
18'30 Las aventuras 
de Flipper. 
19'30 Los vigilantes de 
la playa. 
20'30 Parece mentira. 
21'00 Noticias. 
21'30JAG. 
22'30 Misión impo
sible. 
23'30 Cine. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine. 
04'00 Televenta. 

LUNES, 13 

Tele 5 
06'00 El sherif chiflado 
06'25 Las noticias. Bue
nos días. 

Incluye la tertulia titu
lada: La mirada criti
ca. 

09'30 Vacaciones en el 
mar. 
11 '30 Dia a día. 

Con Mª Teresa Cam
pos. 

14'00 El juego del euro
millón. 
14'30 Las noticias. 
15'15 Al salir de clase. 
15'50 Tarde de cine. 
17' 45 Padre Dowling. · 
18'30 La tarde de Ali
cia. 
20'00 El Súper. 

Ernesto está histérico. 
El ha metido a Julia 
en todo esto y ahora 
se siente culpable por 
su desaparición y la 
de Mercedes. 

20'30 Las noticias. 
21'30 Sorteo de la ON
CE. 
21 '35 El informal. 
21'50 Quítate tú pa' 
ponerme yo. 
22'30 Todos los hom
bres sois iguales. 
00'00 Más madera. 
01 '45 Entre hoy y ma
ñana. 
02' 15 Hunter. 
03'45 Infocomerciales 
04'15 La mujer mara
villa. 

MARTES, 14 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y ma
ñana. 
06'25 Las noticias. Bue
nos días. 
09'30 Vacaciones en el 
mar. 
11'30 Dia a día. 

Con Mª Teresa Cam
pos. 

14'00 El juego del euro
millón. 
14'30 Las noticias. 
15'15 Al salir de clase. 
15'50 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
17' 45 Padre Dowling. 
18'30 Las tardes de 
Alicia. 
20'00 El Súper. 

Mercedes ha logrado 
escapar y se presenta 
en casa de Ernesto, 
culpando a Rueda de 
lo ocurrido. 

20'30 Las noticias. 
21'30 Telecup6n. 
21'35 Señor alcalde. 

"El lucero del alba". 
Guillermo pone un 
tenderete con Currito 
para vender cosas que 
no necesita. 

22'50 Locos de atar. 
00'00 Más madera. 
01'45 Entre hoy y ma
ñana. 
02'15 Hunter. 

Serie estadounidense. 
03'45 Infocomerciales 
04'15 La mujer mara
villa. 

Canal+ 
08'15 ABC world news 
08'40 Los 40 principa
les. 
09'05 Programa mis o 
menos multiplicado o 
dividido. 

- Veloz y sus amigos. 
- Vida de perros. 
- Las tres mellizas. 

11'30 "Vaya par de 
idiotas". 
13' 19 Piezas. 
13'28 Pin Plus. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'15 Avance. Redac
ción. 
14'30 Más deporte. 
15'30 "Hackers (Pira
tas informáticos)". 
17'11 "Actrices". 
18'36 "A la hora seña
lada". 
20'01 Piezas. 
20'28 Pin Plus. 

Hoy: José Ramón de la 
Morena. 

20'30 Relativity. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Seinfeld. 
22'30 Estreno Canal +. 

"En el nombre del 
hijo". Drama. 

00'18 "Ella es única". 
01 '51 "El celuloide 
oculto". V.O. 
03'33 "Ridicule". 
05'12 "Mujeres insu
misas". 
07'04 Documental. 

Canal+ 
08'15 ABC world news 
con Peter Jennings. 
08'40 Los 40 principa
les. 
09'25 Programa mis o 
menos multiplicado o 
dividido. 

- Las tres mellizas. 
- Vida de perros. 

11'30 Liga Mundial de 
Voleibol. 
13'28 Pin Plus. 

Hoy: Virtudes. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'15 Redacción. Noti
cias. 
14'30 Los líos de Caro
llne. 
15'30 "Reacción en 
cadena". 
17'13 "La camioneta" 
18'50 "2013: Rescate 
en L.A. ". 
20'30 Relativity. 
21'30 Redacción. Noti
cias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Seinfeld. 
22'30 Estreno Canal+ 

"Post Mortem". Sus
pense. 

00'05 Atletismo. Gol
den League. 
02'35 Documental. La 
ciencia del sexo: Quí
mica de seducción. 
03'29 Música noche. 

Offenbach y la opere
ta. La bella Elena (Ac
tos l. 2 y 3). 
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ESPECTACULOS - EXPISICllllES 

ALCALA EN LA CALLE 

VERANO CULTURAL 
DE 1998 

Sábados, 11 y 25 de Julio 
22'00 horas 

PLAZA DE LOS IRLANDESES 

Producciones Teauales 
Complutenses 

presenta: 

.. la elección de Císina" 
Versión libre de la comedia 

de Plauto 

Un padre y un hijo se enamo
ran de la misma esclava produ
ciéndose situaciones de malos 
entendidos y de escenas con 
contenidos eróticos, todo un 
aire de farsa. Con gran ritmo se 
van sucediendo las escenas. La 
participación del público es 
pieza fundamental. 

~~~~- @ ~~~~-

Domingo, 12 de Julio 
20'00 horas 

PATIO DE ANTEZANA 

Recltal de Nemas 
.. Hlftlenaie a 

Fedeñco García larca" 
Por Tuco Nogales, 

acompañado a la guitarra 
por José M1 Molero 

Se cumple el Centenario de 
nuestro poeta más universal. 
Tuco Nogales le ofrece un cáli
do homenaje recitando sus ver
sos más populares, aquellos 
que se contienen en el Roman
cero Gitano y por los que se 
desborda toda la sensualidad 
del Sur, a través de Antoñito el 
Camborio, La casada infiel, · el 
Romance de la luna, luna, el de 
la Pena Negra, o los tintes dra
máticos del Llanto por la muer
te de Ignacio Sánchez Mejías. 

~~~~- @ ~~~~-

Sábado, 18 y Domingo, 26 
21'00 horas 

PASACALLES Desde la Pla
za de los Santos Niños, C/ 

Mayor y PI. Cervantes 

Producciones Teauales 
C1m11utenses 

presenta 

El espectáculo quiere parodiar de una for
ma amena y divertida el mundo romano, 
refiriéndose en concreto a Complutum. 

Dicho espectáculo está com
puesto de un pasacalles y una 
representación teatral al final 
del mismo con una duración de 
20 minutos. Comedia de listos y 
tontos, de engaños y mofas con 
los dioses mitológicos de fondo. · 

P.UERTA de Madrid 

ALCALA EN LA CALLE 

Domingo, 19 de Julio 
· 22'00 horas 

PLAZA DE LOS IRLANDESES 

Puñto111ane 
naller de TeauoJ 

presenta: 

.. Cuéntalo tí 
que nenes más gracia" 

De Juan José Alonso Millán 

Dirección: 
Pedro Sáiz de la Cruz 

y Mª José Ledesma Elvira 

Intérpret es: 
Marina Martínez (Rita), 

"Peque" Rodríguez (Luci), Mar
ta Fuentes (Esther), 

Alberto Reinoso (Sera.fin). 
Oiga Serrano (Voz de Araceli), 

Laura Muñoz (Graciella) , 
Carlos Ruf (Adrián), 

Daniel Sáiz (José Miguel), 
Maria Fuentes (Mayka). 

En un hotel de Madrid, habi
tación 689, ocurrieron "casos" 
y "cosas" totalmente diferentes 
al comportamiento sexual, mo
nótono y cotidiano, de los per-

. sonajes reflejados en escena y, 
si somos sinceros, nos ha su
cedido o nos puede suceder a 
cualquiera. 

Si usted, espectador o espec
tadora puede aportar otra 
vivencia relacionada con el 
tema expuesto, no dude en 
contárnosla, eso sí... ¡con gra
cia.! 

EXPOSICIONES 

CIPIUA DEL OIDOR 
CASA DE ll Emmm 
Hasta e l 26 de julio 

Complumm: 
Roma en el 1meñor 

de la Península lbíñca 
Lugares: 
Capilla del Oidor (Paseo por la ciudad) 

Casa de la Entrevista (Imágenes) 

Horario: 
Mañanas de 12'00 a 14'00 horas. 

Tardes, de 18'00 a 21 horas. 

Visitas guiadas 
y actividades para grupos. 

~~~~- @ -~~~~-

UNIVERSIDAD 
DEAlCAlA 

Sala de Arte 1-2-9-3 

Hasta e l 20 de Julio 

luis Fernández 
(plntural 

Colecci6n: 
"Viaj e a Marruecos" 

EXPOSICIONES 

CASA DE U JUVENTUD. 
- Hasta el 12 de Julio 

Red de Arte Joven 

de la Comunidad de Madrid 

Moma 
IPlntural 

* * * * * * * 
Hasta el 15 de Julio · 

Espacio de Jóvenes Creadores 

José María Giión 
(plnturaJ 

Gran variedad de estilos en 
los trabajos de este artista 

que presenta una exposición 
resumen de su amplia obra. 

----- @ 

SAlAGUMIEl 
(C/ Santiago. 19) 

Asociación 
Hijos y Amigos de Alcalá 

Hasta finales de Julio 

Pñmer cemenaña del 
"Quiasca de la Música" 
Exposición conmemorativa 

@ 

Café-Bar la Galería 

Hasta el 26 de Julio 

''Auténdcos 
mosaicos falsos" 

Como complemento de la ex
posición Complutum: Roma 
en el interior de la Península 
Ibérica, ~ muestran mosai
cos copia de Van Gogh, Juan 
Gris, mosaicos romanos, etc. 

Organiza: 
Taller Escuela de Arqueología 

@ -----

VI Encue11n de llst1riH1res 
•1111111 llel lea res 

La LEE.ce. de Alcalá, la Insti
tución Provincial de Cultura 
"Marqués de Santillana" ·de 
Guadalajara, el Centro de Estu
dios Seguntinos de Sigüenza y 
la Concejalia ·de Cultura de 
Sigüenza han convocado el VI 
Encuentro de Historiadores del 
Henares cuya celebración está 
prevista en principio entre los 
días 19 y 22 de noviembre, este 
año con sede en Alcalá. El pla
zo de inscripción finaliza el 30 
de septiembre. Más. informa
ción: Tifs. (949) 887 551 - 424. 

Se reabre 
indennidamente 
el museo de la . 
Magistral 

El museo de la Magis
tral-Catedral de Alcalá se 
reabrirá al público a partir 
del 14 de jtilio. El museo, 
que fue inaugurado el 20 
de diciembre de 1997 y ha 
permanecido cerrado du
rante los últimos meses 
por problemas presupues
tarios, mostrará de nuevo 
las 90 piezas que compo
nen el Tesoro de la Magis
tral, adeflláS de otras ex
posiciones temporales de 
piezas del patrimonio de la 
diócesis de Alcalá y piezas ' 
procedentes de grandes 
colecciones cedidas por 
los museos catedralicios. 

El museo podrá visitarse 
todos los dias, excepto los 
lunes no festivos, teniendo 
el acceso por el portón de 
la calle Tercia, situado a la 
derecha de la puerta prin
cipal de la Catedral. 

El horario de verano es: 
Mañanas, de 11 a 13'30, y 
tardes, de 17 a 19'30 h . 
En invierno (desde el 1 de 
octubre al 1 de mayo) las 
visitas serán en horario de 
mañana de 11 a 13'30, y 
de tarde de 16 a 18 horas. 

Grannnal 
Sumiller98 

Doscientos vinos espa
ñoles y más de 80 sumille
res, representando a las 
comunidades autonómas, 
participarán en la Gran 
Final Sumiller 98, que se 
celebrará en Madrid del 11 
al 13 próximos. 

El Palacio de Congresos 
y Exposiciones, sede del 
certamen, congregará tam
bién a una representación 
internacional de los sumi
lleres, que procedentes de 
15 países participarán 
también en el evento. 

Los sumilleres optan a la 
Nariz de Oro, una precio
sa escultura obra del artis
ta Antonio López, y debe
rán catar vinos valiéndose 
sólo del olfato. 

Los premios a .los mejo-· 
res vinos de España se · 
d~berán dilucidar entre los 
más de 180 que, tras suce
sivas catas territoriales, 
han pasado a la final. 
Durante estos tres dias se 
entregarán también los 
premios a cada uno de los 
sumilleres más distingui
dos de cada Comunidad. 
. Sumiller 98, el más 
importante evento de cata 
que se celebra en este 
país, cumple su 7ª edición 
y está organizado por la 
revista especializada ,"Vino 
y Gastronomia". 
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CARTELERA - CINES 

Programación del 10 al 16 de julio de 1998 

ALCALA MULTICINES 
ce.e. EL VAL) 

Sala 1: "Mucho más que 
amigos". (13 años). Todos los 
días: 6, 8'15 y 10'30. Viernes 
y sáb., sesión especial: 00'40. 

Sala 2: "La sirenita". (Tole
rada). Todos los días: 6'00. 
"Marlus y Jeanette". (Tole
rada). Todos los días: 8'15 y 
10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "La espada mági
ca". (Tolerada). Todos los 
días: 6 '00 y 8'00. "Funny 
Games" . (18 años). Todos los 
días: 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 4 : "Incógnito". (13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "Cuento de hadas". 
(Tolerada). Todos los días: 6. 
"Bésame tonto". (Tolerada). 
Todos los días: 8'15 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión es
pecial: 00'40. 

Sala 6: "Perdidos en el es
pació". (Tolerada). Todos los 
días: 5'30, 8 y 10'30. Viernes 
y Sab., sesión especial: 00'40. 
~~~~~ @~~~~~ 

MULTICINES IA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-11, km. 33'3 
Teléf. de información: 883 18 04 

Sala 1: "Conflicto de inte
reses". Laborables.: 17'45, 
20 y 22'15. Sáb. y Festivos: 
17'15, 19'45 y 22'15. 

Sala 2 : "Perdidos en el es
pacio". Laborables: 17'45, 20 
y 22'15. Sábados y Festivos: 
16'30, 18'30, 20'15 y 22'30. 

Sala 3: "El último patrio
ta". Lab.: 18'00, 20 y 22'30. 
Sáb. y Festivos: 16'30, 18'15, 
20'15 y 22'30. 

Sala 4: "Mr. Magoo". Labo
rables: 18'00, 20'00 y 22'30. 
Sábados y Festivos: 16'30, 
18'15, 20'15 y 22'30. 

Sala 5: "Cha-cha-cha" . 
Laborables: 18'00, 20'00 y 
22'30. Sábados y Festivos: 
17'30, 19'45 y 22'30. 
~~~~~ ® ~~~~~ 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de información: 880 27 51 

Sala 1: "Tormenta de fue
go". Todos los días: 18'00, 
20'00 y 22'15. 

Sala 2 : "Jack. el rey del 
Amazonas". Todos los días: 
18 y 20. "Rossini" . 22'15. 

Sala 3: "La sirenita". To
dos los días: 18'00. "The 
Brave". 20'00 y 22'15. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Puque Corredor 
Teléfono información: 

656 82 70 

Sala 1: "El último patrio
ta" . (13 años). Todos los 
días: 6 , 8 y 10. Sábados y 
Festivos: también .a las 4. 
Viernes y vísperas festivos, 
pase de madrugada: 12'30. 

Sala 2: "Jack el rey del 
Amazonas". (Todos los pú
blicos). Todos los días: 6 '00. 
Sábados y Festivos: tam
bién a las 4'00. "Al caer el 
sol". (13 años) . Todos los 
días: 7'30 y 10'00. Viernes y 
vísperas festivos, pase de 
madrugada: 12'30. 

Sala 3: "La sirenita". (To
dos los públicos). Todos los 
días: 6'00. Sábados y festi
vos: también a las 4'00. 
"Mucho más que amigos". 
(7 años). Todos los días: 
8'00 y 10'30. Viernes y vís
peras de festivos, pase de 
madrugada: 12'50. 

Sala 4: "La espada mági
ca". (Todos los públicos). 
Todos los días: 6'05. Sába
dos y festivos: también a las 
4'05. "Deep Impat" . (Todos 
los públicos) . Todos los 
días: 8 '00 y 10'30. Vierne~ y 
víspe°ras de festivos, pase de 
madrugada: 12'55. 

Sala 5: "Mr. Magoo". 
(Todos los públicos). Todos 
los días: 6'10, 8'10 y 10'10. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'10. Viernes y víspe
ras de festivos, pase de 
madrugada: 12'15. 

Sala 6: "Perdidos en el 
espacio". (Todos los públi
cos). Todos los días: 7'00 y 
10'00. Sábados y festivos: 
también a las ·4'00. Viernes 
y vísperas de festivos, pase 
de madrugada: 12'45. 

Sala 7: "Cha-cha-cha" . 
(13 años). Todos los días: 
6'00, 8'15 y 10'30. Sábados 
y festivos: 4 '00. Viernes y 
vísperas de festivos, pase de 
madrugada: 12'50. 

Sala 8: "Conflicto de 
intereses". (13 años). 
Todos los días: 6'00, 8'15 y 
10'30. Sábados y festivos: 
también a las 4'00. Viernes 
y vísperas de festivos, pase 
de madrugada: 12'50. 

Sala 9: "Tormenta de 
fuego". (Todos los públi
cos). Todos los días: 6'15, 
8'30 y 10'45. Sábados y fes
tivos: también a las 4'00. 
Viernes y vísperas festivos, 
pase de madrugada: l '00. 

Curs.os de la Cámara ':0/.yº • • 

de Comercio e Industria --
La delegación en Alcalá de 

Henares de la Cámara de 
Comercio e Industria de 
Madrid ha organizado dos 
nuevos cursos para el próxi
mo mes de septiembre: 'Con
trol Presupuestario y de Ges
tión' y 'Legislación Mercan
til'. Los interesados pueden 
solicitar más información en 
la sede de la delegación, ubi
cada en la plaza de la Victo
ria nº l. El número de plazas 
que se ofertan es limitado y 
los derechos de inscripción 
cuestan 22.000 pesetas. El 
horario de impartición de los 
cursos es de 19 a 22 horas. 
de lunes a viernes. 

El curso de 'Control Presu
puestario y de Gestión', que 
se celebrará del 7 al 28 de 
septiembre. está dirigido a 
personas que realicen o con
trolen los presupuestos en la . 
empresa, en general profe
sionales vinculados al depar
tamento de administración y 
a aquellas áreas en las que 
exista un flujo de cobros y 
pagos. Es aconsejable que 
los participantes tengan 
conocimientos de contabili
dad. El objetivo es que los 
alumnos realicen o interpre
ten los presupuestos de las 
distintas áreas de la empre
sa. calcular las desviaciones 
producidas e interpretarlas. 

El curso de 'Legislación 
Mercantil', que se celebrará 
del 7 al 25 de septiembre, 

está dirigido a postgradua
dos en las áreas jurídicas. 
económicas y empresariales, 
profesionales que precisen 
de estos conocimientos para 
su aplicación consciente en 
las empresas en que desa
rrollen su actividad. El obje
tivo del curso es proporcio
nar a los alumnos, medíante 
la exposición teórica y la rea -
lización de numerosos 
supuestos prácticos, el cono
cimiento vivo de los temas 
básicos del Derecho Mercan
til. 

El equipo docente de 
ambos cursos está compues
to por: Luis Bermejo, licen
ciado en Ciencias Económi
cas y Empresariales; Eduar
do Buxaredas, licenciado en 
Ciencias Económicas; Luis 
Esteban, Perito Mercantil; 
Alberto García Rúa, licencia
do en Derecho; Francisco 
Hernández. diplomado en 
Dirección Comercial; Rafael 
Moreno, licenciado en CC. 
Empresariales; Paloma Ro
dríguez, licenciada en Dere
cho; y Juan Pablo Villas, li
cenciado en CC. Económicas. 

Como norma general, para 
poder optar a los diplomas 
acreditativos, los alumnos 
deberán superar positiva
mente las evaluaciones co
rrespondientes y asistir co
mo minimo al BOOA> de las 
clases. 

1.11 [iJ Pllmlthr• 
Jueves, 2 de julio: 9 - 1 o - 18 - 31 - 34 - 38 

C-40 R-6 
Sábado, 4 de julio: 2 - 3 - 5 - 7 - 8 - 25 

C-30 R-5 

Domingo, 5 de julio: 4 - 5 - 20 - 30 - 42 - 48 
C-38 R-8 

Bono(•] Loto 
Lunes 6 de julio: 2 - 12 - 26 - 35 - 42 - 48 

C-29 R-0 
Martes, 7 de julio: 8 - 14 - 26 - 33 - 36 - 48 

C-4 R-5 
Miércoles, 8 de julio: 4 - 12 - 13 - 22 - 25 - 48 

C-2 R-6 
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TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario ma
tinal. 
09'10 No me cortes. 
10'45 Las gemelas de 
Sweet Valley. 
11'15 Los rompecora
zones. 

La presencia del señor 
Scheppers con su 
esposa y su hijo está 
incidiendo en el rendi
miento de Anita y 
Ryan. 

12'05 Kung Fu. La le
yenda continúa. 
12'55 La doctora Quinn 
13'45 Noticias. 
14'00 Infor. territorial. 
14'30 Corazón de vera· 
no. 
15'00 Telediario l. 
15'45 El tiempo. 
15'50 Tour de Francia. 
17'15 Leonela. 
18'30 Noticias. 
18'35 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 Especial cine. 

Sin determinar. 
0'15 Dossier directo. 
01'30 Telediario 3. 
02'15 Corrupción en 
Miami. 

- "Verso libre". 
03'55 Corazón de vera
no. 
04'25 Telediario 4. 

Programa de Televtslón 

TVE-2 
06'30 España, historia 
inmediata. 
07'30 Por la ruta de 
los vientos. 
08'30 Otros pueblos. 
09'30 Oficios para el 
recuerdo. 
10'00 Lazos secretos. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"Persecución en la no
che". Drama. 

12'35 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
15'00 Tour de Francia. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
17'15 PC adictos. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Curro Jiménez. 
20'00 Informativo te
rritorial. 
20'30 Un chapuzas en 
casa. 
21'00 Quatro. 
21'30 Serie. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 El cine de La 2. 

"Escuela de jóvenes 
reveldes". Comedia. 

00'30 Doctor en Alas
ta. 
01 '20 Pasiones cortas. 
01'50 Conciertos de 
Radio-3. 
02'20 Cine Club. Ciclo 
Luigi Comencini. 

"Pan, amor y fanta
sía". Comedia. 

TeleMadrid 
07'30 A saber. 
08'00 Cyberclub. 
10'00 Telenoticias. 

Con Lourdes Repiso y 
Antonio Mérida. 

· 10'30 Cyberclub. 
Programa dedicado a 
los más pequeños, 
que ofrece capítulos 
correspondientes a va
rias series infantiles. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17' 45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 

Presentado por Alfon
so García y Susana 
Pfingsten. Incluye un 
reportaje poi Rafael 
Luque, y un comenta
rio de actualidad a 
cargo de Luis del Val. 

21'30 Más allá del li
mite. 
23'15 Tierra 2. 
01'00 Sola en la ciu
dad. 
02'00 Telenoticias. 

Resumen en imágenes 
de las noticias más 
importantes de la jor
nada, además de las 
últimas noticias del 
mundo del deporte. 

02'05 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Para el director, Robeno Bodegas, 

Antena 3 
06'00 Escuela de mo
delos. 
07'00 Superhuman Sa
murai. 
07'30 Club llegatrix. 

- Superfénix. 
- Capitán N. 
- Simbad. 
- Heidi. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Dos tontos muy 
tontos. 
- Punky Brewster. 

11 '30 Salvados por la 
campana. 
12'00 California dre-
ams. 
12'30 La familia Bo
gan. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Los problemas 
crecen. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'30 Ertra Rosa. 
16'30 Cine. 
18'30 Las nuevas aven
turas de Flipper. 
19'30 Los vigilantes de 
la playa. 
20'30 Parece mentira. 
21'00 Noticias. 
21'30 Esos locos baji
tos. 
23'30 Cine. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine. 
04'00 Televenta. 

MIERCOLES, 15 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y ma
ñana. 
06'25 Las noticias. Bue
nos dias. 
09'30 Vaca~iones en el 
mar. 
11'30 Día a dia. 

Con Mª Teresa Cam
pos. 

14 '00 FJ.juego del euro
mlllón. 
14'30 Las noticias. 
15'15 Al salir de clase. 

"Estación Término". 
15'50 Tarde de cine. 
17'45 Padre Dowllng. 
18'30 Tardes de Ali
cia. 
20'00 El Súper. 

Alfonso inicia un mar
tirio verbal contra 
Julia, que está mania
tada a una silla, hasta 
que ya no puede más 
y rompe a llorar. 

20'30 Las noticias. 
21 '30 Sorteo de la ON
CE. 
21'35 El informal. 

Informativo satírico 
presentado por Javier 
Capitán. 

21 '50 El concursazo. 
00'00 Más madera. 
01'45 Entre hoy y ma
ñana. 
02' 15 Hunter. 

Serie policíaca. 
03'45 lnfocomerclales 
04'15 La mujer mara
villa. 

' 

Canal+ 
08'15 ABC world news 
08'40 Los 40 principa
les. 
09'25 Programa más o 
menos multiplicado o 
dividido. 
11 '30 Liga mundial de 
voleibol. 
13'28 Pin Plus. 

Ketama. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'15 Avance. Redac
ción. 
14'30 Los líos de Caro
llne. 
15'30 MEl hombre que 
no pudo reinar". 
17'34 MDarkman m. 
El desafio". 
18'57 Baloncesto. 
21'00 Loco servicio 
secreto. 
21'30 Redacción. No
ticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Selnfeld. 
22'30 La noche de 
David Lynch. 

- 22' 40 MCarretera 
perdida". Intriga. 
- 00'50 Documental. 
"David Lynch: cabeza 
creadora". 
- 01' 48 "Cabeza bo
rradora ".V.O. 

03'10 MTwin Peales: 
firego, camina conmi· 
go". 
05'21 MA un paso de 
la muerte". 

es una historia de ncción con tratamiento históñco v cinematogránco 
de su gran amor. El mundo de 
sentimientos y añoranzas ctel 
joven Miguel se desvanecen. 
Conoce a Knippfer y este siente 
una gran simpatía por él. sobre 
todo el descubrir el interés que, 
a escondidas, siente Miguel por 
la pintura. El joven se fuga de 
casa con rumbo desconocido, 
pero es adoptado como asisten
te por Knippfer. ~in saberlo, a 
partir de ahora Miguel de la 
Foia, más tarde Michel de Foi, 
se convertirá en la pieza clave 
del rompecabezas". 

Colinúa el rodaie de ··11 secreto de la porcelana" 
Continúa el rodaje de la serie de ficción "El secreto de la porcelana", una producción de 5 Films S.A. para 
Televisión Española. en colaboración con la Generalltat de Valencia. Dos capítulos de noventa minutos, 
basados en la novela "Els secrets de Meissen" de Josep Palomero Almela, dirigidos por Roberto Bodegas 
e interpretados, en sus principales papeles, por Omero Antonutti, Eusebio Poncela, Nacho Duato, Sancho 
Gracia, Miguel Ángel García, Paulina Gálvez, Magüi Mira, Cristina Brondo y Álvaro Baguena. 

El rodaje se realiza en Gan
día, lugar donde nació San 
Francisco de Borja, y luego 
continuará en Javea, Valencia 
capital y el Maestrazgo. .. "Des
de luego -comenta el director 
mientras pasea por el histórico 
lugar- el marco es de esos que 
se dicen incomparable. Este 
tipo de decorados condicionan 
un rodaje de dos maneras 
importantes, primero el ritmo 
de la historia y , segundo, el 
aspecto visual de la misma. 
Aquí todo tiene que estar atado 
y bien atado, más preconcebi
do. Dada la importancia artísti
ca de este tipo de lugares, no se 
puede dejar nada a la improvi
sación y las secuencias tienen 
que salir casi hechas". 

Espionaje industrial 
El propio Bodegas cuenta la 

historia del secreto de la porce
lana ... "El guión se inicia con la 
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presentación de Johan Chris
tian Knippfer, viejo arcanista y 
sajón, que es el único que pose
ía en Europa el secreto de la 
fabricación "a la china" de la 
pasta dura de Porcelana, tras 
sus concienzudos estudios del 
legado de Bottger y como el 
Conde de Aranda, sabedor de 
que se halla recluido en el Cas
tillo de Albertchtsburgo, en la 
sajona ciudad de Meissen, pro
pone y trama su fuga para que 
trabaje en la valenciana Real 
Fábrica de Alcora. El rey Carlos 
III, conocedor del poder que 
acumula el Conde de Aranda, 
está interesado en que el 
secreto de la Porcelana vaya a 
parar a las arcas del Estado, y 
encarga a don José Moñino, 
más tarde recompensado con el 
titulo de Conde de Floridablan
ca, que intercepte a Knippfer y 
le proponga un retiro-secuestro 
idílico en la isla de Tabarca, 
donde tiene planeado crear una 

nueva factoría" . 
"Sé que a la hora de clasificar 

este nuevo trabajo -<lice Rober
to Bodegas- habrá quien la lla
me documental dramatizado, 
rniniserie, etcétera. A mi no me 
gustan las clasificaciones. Esto 
es, en mi opinión, una historia 
de ficción con un tratamiento 
histórico y cinematográfico que 
cuenta aspectos de la vida del 
Siglo XVIII en Valencia, pero 
que afectaron a toda Europa. 
Saber como fabricar la Porcela
na, era un problema de política 
internacional y todas las nacio
nes estaban detrás de este 
secreto". 

"La Posada de la Foia, en 
Alcora, es el lugar de paso obli
gado para que Knippfer llegue a 
la Capitanía General de Valen
cia. Allí, Miguel de la Foia, ena
morado perdidamente de su 
prima Elena, ve corno su her
mano mayor, Tomás, es el 
anunciado como futuro esposo 

"Desde luego es una historia 
muy. densa para ser contada en 
ciento ochenta minutos. Aqui 
es fundamental que el guión 
esté concebido con un ritmo 
similar al plan de rodaje, de lo 
contrario te puedes pasar de 
metros de película y. lo que es 
peor, de tiempo. Todo debe 
estar muy ajustado, sin olvidar 
los aspectos propios de produc
ción (peluquería, maquillaje. 
vestuario o transportes) o los 
técnicos (situación de cámaras, 
sonido, iluminación o decora
dos). El preminutaje debe ser 
bastante exacto para saber en 
el tiempo real que estás, lo que 
no puedes es lanzarte a un 
rodaje de este tipo donde te 
puedan sobrar o faltar muchos 
minutos, aunque en ocasiones 
puedas solucionarlo en el mon
taje". 

PUERTA de Madrid 



TVE-1 
06'00 canaI 24 horas. 
07'30 Telediario ma
tinal. 
09'10 No me cortes. 
10'45 Las gemelas de 
Sweet Valley. 
11'15 Los rompecora
zones. 
12'05 Kung Fu. La le
yenda continúa. 
12'55 La doctora Qubm 

"Pacto con el diablo". 
13' 45 Noticias. 
13'55 lnfor. territorial. 
14'25 Corazón de vera
no. 
15'00 Telediario l. 
15'45 El tiempo. 
15'50 Tour de Francia. 
17'30 Leonela. 

Con Martana I..evy. 
18'30 Noticias. 
18'35 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 Hostal Royal 
Manqnares. 

- "Cita a ciegas". 
- "Mens sana, in cor-
pore sano". 

00'30 Telediario 3. 
01'15 Corrupción en 
Miami. 

- "Hijos y amantes". 
- "Cuando lloran Jos 
ojos irlandeses". 

03'00 Corazón de vera
no. 
03'30 Telediario 4. 

TVE-1 
06'00 canaI 24 horas. 
07'30 Telediario ma
tinal. 
09'15 No me cortes. 
10'45 Las gemelas de 
Sweet Valley. 
11'15 Los rompecora
zones. 
12'05 Kung Fu. La le
yenda continúa. 
12'55 La doctora Qubm 
13'45 Noticias. 
13'55 lnfor. territorial. 
14'30 Corazón de vera
no. 
15'00 Telediario l. 
15'45 El tiempo. 
15'50 Tour de Francia. 
17'05 Leonela. 
18'30 Noticias. 
18'35 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 Grand Prh del 
verano. 
00'10 Mitomanía. 

Los parentescos del 
mundo musical, con 
padres e hijos como 
Jaime y Sandra Mo
rey, Alfredo y Patricia 
Kraus o Julio y Enri
que Iglesias. 

01'30 Telediario 3. 
02'15 Corrupción en 
Miami. 
03'00 Cine de madru
gada. 
04'35 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

Programa de Televlslón 

TVE-2 
06'30 El univeno in
terior. 
07' 45 Por la ruta de 
los vientos. 
08'45 Otros pueblos. 

"Venezolanos". 
09' 45 Oficios para el re
cuerdo. 
10'15 Aroma de mujer. 
11 '00 La película de la 
mañana 

"Una muerte en Ca
naan". Intriga. 

13'00 Con mucha mar
cha. 
15'10 Tour de Francia. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
17'15 Oficios perdidos 

Hoy: Los labradores. 
17' 45 Para nosotros. 
19'00 Curro Jiménez. 

"El secuestro". 
20'15 Baloncesto. Tor
neo Preparación cam
peonato del Mundo. 

- España-Francia. 
- Italia-Lituania. 

21'45 Lotería Primitiva 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Documentos TV. 

"Las novias secuestra
das". 

23'45 Doctor en Alas
ka. 
00'35 Conciertos de 
Radio-3. 
01'05 Cine Club. Ciclo 
Luis Lucía. 

"Molokai". Drama. 

TeleMadrid 
07'30 A saber. 
07'45 Cyberclub. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Cyberclub. 

Programa que preten
de sorprender, divertir 
y llamar a Ja concien
cia ecológica y social 
de Jos chavales. Ade
más, incluye varias 
series de dibujos ani
mados. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 

Por Terelu Campos. 
17' 45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 

Con Inmaculada Gal
ván. 

20'30 Telenoticias. 
Informativo presenta
do por Alfonso García 
y Susana Pfingsten. 

21'45 Tómbola. 
Programa semanal de 
entrevistas presenta
do por Ximo Rovira. 

01'00 Sola en la ciu
dad. 

Magazine presentado 
por Cristina Tárrega. 

02'00 Telenoticias. 
Incluye informativos 
sobre el Mundial. 

02'05 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Programa de Televisión 

TVE-2 
06'30 Un univeno in
terior. 
08'00 Por la ruta de 
los vientos. 
09'00 Otros pueblos. 
10'00 Oficios para el re
cuerdo. 
10'30 Aroma de mujer. 
12'00 Tenis. Copa Da
vis. 

España - Suiza. 
14'40 Ciclismo. Tour 
de Francia '98. 
15'45 Paraísos cerca
nos. 

Costa Rica. 
16'45 Un univeno in
sólito. 
17' 15 El escarabajo ver
de. 
17'45 Para nosotros. 
19'30. Tiro. campeo
nato del mundo. 
21'00 Quatro. 
21'30 Serle. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Mundos aparte. 
23'00 La noche euro
pea del jazz. 

B.B. King Blues Band, 
Caries Benavent-Jorge 
Pardo Flamenco Jazz 
Fusión, Maria Schnei
der Jazz Orchestra, 
McCly Tiner Latin Ali 
Stars. 

01'00 Cine club. 
- "Younger & Younger" 
- 02'45 "La sombrad 
ela duda". V.O.S. 

TeleMadrid 
07'30 A saber. 
07' 45 Cyberclub. 

Espacio infantil pre
sentado por Cybercelia 
y Rocko Alikates. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Cyberclub. 

- Tom y Jerry. 
- Garfield. 
- Doraemón, el gato cós-
mico. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de· tarde. 
17' 45 La hora de Mari 
Pau. 

Mart Pau Dominguez 
conversa con varios 
invitados sobre un 
tema que les afecta. 

19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 

Informativo presenta
do por Alfonso García 
y Susana Pfingsten. 

21'30 Canciones para 
el recuerdo. 

Programa semanal en el 
que se rememoran las 
canciones más emble
máticas del~º· 

01 '00 Treinta minutos. 
Extenso análisis sobre 
un asunto de actuali
dad. 

01'30 Cine. 
03'00 Telenoticias. 
03'05 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'30 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Antena 3 
06'00 Escuela de mo
delos. 
07'00 Superhuman sa
murai. 
07'30 Club Megatrlx. 

- Superfénix. 
- Capitán N. 
- Simbad. 
- Heidi. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Ironman. 
- Punky Brewster. 

11 '30 Salvados por la 
campana. 
12'00 California dre-
ams. 
12'30 La familia Bo
gan. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Los problemas 
crecen. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'30 Extra Rosa. 
16'30 Cine. 

Sin determinar. 
18'30 Las nuevas aven
turas de Fllpper. 
19'30 Los vigilantes de 
la playa. 
20'30 Parece mentira. 
21'00 Noticias. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine de madru
gada. 

Sin determinar. 
04'00 Televenta. 

Antena 3 
06'00 Escuela de mo
delos. 
07'00 Superhuman Sa
murai. 
07'30 Club Megatrlx. 

- Superfénix. 
- Capitán N. 
- Simbad. - Heidi. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Los cuatro fantásti-
cos. 
- Punky Brewster. 

11 '30 Salvados por la 
campana. 
12'00 California dre
ams. 
12'30 La familia Bo
gan. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Cosas de marcia
nos. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Cine. 
18'30 Las nuevas aven
turas de Fllpper. 
19'00 Los vigilantes de 
la playa. 
20'30 Parece mentira. 
21 '00 Noticias. 
21'30 La cara divertida 
22'30 Menudas estre
llas. 
00'00 Cine. 
02'00 Noticias. 
02'30 Cine de madru
gada. 
04'30 Televenta. 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y ma
ñana. 
06'25 Las noticias. Bue
nos dias. 
09'30 Vacaciones en el 
mar. 
11 '30 Día a día. 

Con Mª Teresa Cam
pos. 

14'00 El juego del euro
mlllón. 
14'30 Las noticias. 
15'15 Al salir de clase. 

"Maniobras en Ja os
curidad". La policía 
entra en el Jamaica 
buscando drogas. 

15'50 Tarde de cine. 
Sin determinar. 

17'45 Padre Dowllng. 
18'30 Las tardes de 
Alicia. 
20'00 El Súper. 

Eugenio dice a Asun
ción que Alfonso ha 
secuestrado a Julia. 

20'30 Las noticias. 
21'30 Sorteo de la ON
CE. 
21'35 El informal. 
21'50 Expediente X. 

Se ofrece la repetición 
de dos capítulos. 

00'00 Más madera. 
01'45 Entre hoy y ma
ñana. 
02' 15 lluDt.cz 
03' 45 lnfocomerciales 

Espacio comercial. 
04'15 La mujer mara
villa. 

VIERNES, 11 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y ma
ñana. 
06'25 Las noticias. Bue
nos dias. 
09'30 Vacaciones en el 
mar. 
11 '30 Día a día. 

Con Mª Teresa Cam
pos. 

14'00 El juego del euro
mlllón. 
14'30 Las noticias. 
15'15 Al salir de clase. 

Elena trata de conven
cer a Íñigo de que ella 
no avisó a la policía, 
que fue Alberto. 

15'50 Tarde de cine. 
17' 45 Padre Dowllng. 
18'30Ana. 
20'00 El Súper. 

Pilar logra encontrar a 
Alfonso, y trata de con
vencerle de que libere a 
Julia. Los empleados 
del super se enfrentan 
entre SÍ. 

20'30 Las noticias. 
21'30 Sorteo de la ON
CE. 
21'50 Cine 5 estrellas. 

Sin determinar. 
00'00 Cine. 
02'30 Entre hoy y ma
ñana. 
03'00 Madrugada de ci
ne. 

"Terminal Force". Con 
Brigitte Nielsen. 

04'30 lnfocomerciales 
05'00 Hunter. 

08'01 ABC world news 
08'40 Los 40 principa
les. 
09'25 Programa más o 
menos multiplicado o 
dividido. 

- Veloz y sus amigos. 
- Vida de perros. 
- Las tres mellizas. 

11 '30 Liga mundial de 
voleibol. 
13'28 Pin Plus. 

Hoy: Julio Apartcio. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'15 Avance. Redac
ción. 
14'30 Los líos de Caro
Une. 
15'30 "Pinocho, la le
yenda". 
17'00 "Rompiendo las 
olas". 
19'32 Suplementos. 

"Leer es un placer". 
20'30 Relativity. 
21'30 Redacción. Noti
cias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Seinfeld. 
22'30 Dawson crece. 
23'15 Estreno canaI +. 

"Todos están locas". 
Comedia. 

00'54 GoH. Open Bri
tánico. 
02'51 "Actrices". V.O. 
04'15 "La sospecha". 
05'39 "El amante ideal" 
07' 18 Mlcroinvasores 
letales. 

Canal+ 
08'15 ABC world news 
08'40 Los 40 principa
les. 
09'25 Programa más o 
menos multiplicado o 
dividido. 
11 '30 "El club de las 
niñeras". 
12'58 Catástrofe. Ate
rrizaje forzoso. 
13'28 Pin Plus. 

Aitana Sánchez Gijón. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'15 Avance. Redac
ción. 
14'30 Más deporte. 
15'30 "Misión imposi
ble". 
17'16 "lndependence 
Day". 
19'35 "El jardín sal
vaje". 
20'30 Relativity. 
21 '30 Redacción. Noti
cias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Seinfeld. 
22'30 Estreno canaI + 

"Un loco a domicilio". 
Comedia. Con Jim Ca
rrey y M. Broderick. 

00'04 GoH. Open brl- . 
tánlco. 
02'04 Cine X. 

- "La.fugitiva 2". 
04'03 "Ahí va mi chica" 
05'38 "Mi colega Duns
ton". 
07'03 TaJk shows, mor
bo en directo. 

t t de julio de t998 



¡CUIDADO! 
LLEGA EL NUEVO CLIO. 

DERRAMANDO SEGURIDAD Y FIRMEZA, SU TALLE ENVOLVENTE 
AFIRMA SU PERSONALIDAD Y REFUERZA SU ASPECTO 

COMPACTO Y ROBUSTO DE UN GRAN COCHE, 
¡AH! OS INVITO A PROBARLO 

CON REGALO SEGURO 

Y AHORA EMPIEZA A PAGAR EN NOVIEMBRE-98 
Financiándolo con Renault-Financiaciones, 
y además te regalamos la telefonía móvil 
con Kit de MANOS LIBRES.* *(hasta fin de mes) 

1 DISPONEMOS DE UNIDADES KM. O. CON PRECIOS EXCEPCIONALES (unidades limitadas) 

RENIU[J AUTOCAR PE Pº de la Estación, 2 - Tlf.: 91 888 19 15 
• Centro Cial. El Val - Tlf.: 91 888 19 99 

Pº de los Curas, 19 y 21 -Tlf.: 91 882 42 -39 
Concesionario RENAULT ALCALA DE HENARES Pol. Azque, parcela, 11 - Tlf.: 91889 23 89 


